


Annotation

Знаменитый интеллектуал ведет свою хронику российской
истории со свойственными ему обстоятельностью, остроумием и
необычным углом зрения. Вы сможет по-другому взглянуть на многие
события последних лет – начиная от нового срока президента Путина,
заканчивая кризисом, который нам обещают. Кроме того, Вассерман
рассказывает о последствиях всех этих событий, ожидающих нас в
ближайшем будущем.

Анатолий Вассерман
Предисловие
Недодемократизировали
Письмо сорока пяти
Сырьевой провал
Политика против интеллекта
Ливийский пример заразителен
Совет антисоветчиков
Болонский провал
Совет антисоветчиков
Ливийские беженцы
Политические приобретения
Фукусима – не приговор
Несгибаемый воин
Финское великодержавие
Сибирские эльфы
Хулиганство – не шалость
Взрыв Белоруссии
День космонавтики
Бомбоубежище для нелегалов
В честь преступника
Пустая коробка
Нехватка будущего
Техника и безопасность
Вертикаль власти рынка



Георгиевское и красное
Парад победителей
Статистика Холокауста
Бухгалтер Террора
Победа без маршала
Награда за службу
Галичина против Украины
Социальный лифт
Недействительный президент
Единый Творческий Экзамен
Скандал для прикрытия
Наши Курилы
Новая индустриализация
Экстремистская статья
Узник не совести
Расколотый народ
Всё включено, включая метанол
Смешение букв
Отравление ради принципа
Сталинград восстановили незаконно
Национальные понятия
Совет неБезопасности
Полковника никто не ждёт
Вывоз за чужой счёт
Россия для всех
Пятая колонна
Крылатая катастрофа
Беднеем взаймы
Лазерный террор
Жжём собственноручно
Предательство угрожает всем
Американский кризис
День былых знаний
Непрерывная война
От Кореи до Ливии
Третья Газовая
Налёт на достоверность



Вернуть своё
Москва уходит из Севастополя
Смертельные полёты
России нужны образованные
Инфраструктура государства
Россия оправдана
Техника и порядок
Заслуженный отдых
Без Калашникова
Хозяйственная конопля
Братские поджоги
Жизнь в стеклянном доме
Надобность против нежелания
Троянский директор
Меньшинства – первые жертвы мятежей
Приговор в пользу единства
Галицкие соловьи
Шаг к воссоединению
Противоракетное нападение
…или светлый образ его
Грузия спасает Россию
НАТО добивает сербов
Русский многогосударственный
Присяжные и кавказцы
Народ и его единство
Позвольте вам выйти вон
Парад в память парада
Похищение ради выкупа
Раскол российского космоса
Транспортная теорема
Балканские братья
В СССР DVD не было
Суд по правам террориста
Эстонский отец
Убийцы в розыске
Ни одна пушка
Кандидаты в доктора



Океанская Россия
Прогноз бури
Предупреждён – вооружён
Коррупциофобия
Вторая Земля
Девять миллионов несогласных
Рамзин и Райзэр
Небольшой, но подарок
Парниковый тормоз
Наука должна продолжаться
Прибалтику мы не оккупировали
Компенсация последствий
За неявкой обвиняемого
Плановая замена
Европейская Дубровка
С новым трудом!
Инфраструктурная катастрофа
Пока воюют только нервы
Год российской истории
Непобедимое и легендарное
Своё оружие
Очередной рейтингопад
Место в шлюпке и круг
Услуги самому себе
Прокурор смотрел не в дело
Либертарианство в долгом ящике
То у Ромни на языке
Роботы вместо мигрантов
Народ труда и обороны
Национальное и партийное
Ничего личного – только дело
Заготовки на случай вторжения
Политическая астрономия
Дети не видят будущего
Здравствуй, оружие
Неведомые принципы
Научился у русских?



Покушениями не шутят
Дело и роскошь
Бунт против храма
Свобода за выкуп
Пленённый Вьетнамом
Кавказское долголетие
Афганская бездонная бочка
Диктатура меньшинства
Вынужденное наказание
Государстволомная премия
Время не боится пирамид
Автомобиль – роскошь
Ядерная безопасность
Два спутника
Брак – дело общественное
Разгильдяйство убивает
За други своя
Ездить на домашнем
Необходимые проверки
Скатерть на дорогу
Коммерческие воины
Прозрачные намерения
Кто устережёт сторожей
Бесноватый с топором
Франция выбрала антиглобализм
Прирастать будет Сибирью
Постепенно оживает
Организационная трагедия
Пассивный экономизм
Генерал продолжает сражаться
Поставить всё на карту
Там косовский дух
За нашу и вашу несвободу
ПРОтивоевропейская оборона
Убийцы обвиняют жертву
Мобильные номера
Бывают странные сближенья



Преступники судят
Языковой взаимообман
Одуванчик улетел
Кулак справа
Народ хочет знать
Цена безопасности
Вертолёты для Сирии
Победа пребудет за нами
На пределе возможного
Сирия способна ответить
Права своего человека
Соучастие в хулиганстве
Победа пребудет за нами!
Послесловие



Анатолий Вассерман 
Хронические комментарии к
российской истории 



Предисловие 
Здравствуйте! Кое-что про эту книгу.
С конца марта 2011-го до конца июня 2012-го трижды в неделю –

в среду, четверг, пятницу – в утреннем блоке передач телеканала НТВ
(в 06:05 с повтором в 07:05) я говорил «Здравствуйте! Кое-что про…»
и далее 3 минуты (в первых выпусках – чуть более 2, в некоторых –
почти 4) излагал это «кое-что про» одну из актуальнейших новостей.

Конечно, многое из упомянутого мною давно утратило
актуальность. Но всё же срез того, чем жили страна и мир более года,
представляет некоторый интерес для меня – и, надеюсь, для читателей.
Поэтому мои тогдашние выступления собраны здесь в
хронологическом – а не тематическом – порядке.

График выхода утренних комментариев определило моё участие в
интеллектуальных играх. С турниров иной раз возвращаюсь к вечеру
понедельника. Утро же в России начинается на Чукотке, так что
передача идёт поздним вечером по московскому времени, а в Москве
транслируется в записи. Вот я и ездил в Останкино вечером по
вторникам, средам и четвергам. Утро этих дней я и редактор
передачи – руководитель сайта «Русский обозреватель» Егор
Станиславович Холмогоров – тратили на просмотр основных
новостей, выбор того, что заслуживало наибольшего внимания, подбор
фактов по выбранной теме (им занималась в основном Владислава
Дмитриевна Яворская – сотрудница того же сайта). Примерно
к 13 часам я отправлял Холмогорову по электронной почте
предварительный текст, к 14 получал его замечания, к 15 отправлял
окончательный вариант.

Текст пишется до эфира потому, что эфирное время – дорогое.
Я же импровизирую в кадре ровно вдвое медленнее, чем читаю с
телесуфлёра. Скорость чтения вслух – с правильными интонациями и
смысловыми паузами – у меня 800 печатных знаков (включая пробелы)
в минуту, а свободной импровизации – всего 400. Поэтому
импровизирую я только на Интернет-телевидении, где время не
ограничивают, а когда мне нужно довести до зрителей наибольшее
содержание за наименьшее время, готовлюсь заранее.



Зачастую в тексте приходится обозначать ударение, ибо не всегда
оно очевидно. Это делается большой буквой в середине слова: другие
способы не всегда заметны на экране телесуфлёра. А вот буква «ё» в
иностранных словах далеко не всегда находится под ударением:
например, в прославленной фамилии Спенсёр-Чёрчилл ударение в
каждой половине приходится на первый слог.

Телезрители предпочитают не монолог, а разнообразие
изображения. Поэтому в каждый выпуск вставлялись два видеоблока
по его теме, сопровождаемые закадровым текстом. Этот текст писал я,
но читали дикторы НТВ. Ведь видеоматериал надо подобрать точно по
времени чтения текста, а я появлялся на студии только к началу
подготовки основной части утреннего блока – незадолго до 20 часов.
И подбор видеоиллюстраций – дело далеко не минутное. Да и
монтировать их нужно с секундной точностью – значит, тоже долго.
Вот и готовили закадровый текст заранее – сразу после получения
монолога по электронной почте. Я даже старался выдерживать разный
стиль закадрового и основного текста. В текстах монологов закадровая
часть выделена курсивом.

Пару раз график нарушался. Например, об убийстве Муаммара
Мухаммедовича Каддафи мне сообщили уже по дороге в Останкино.
Пришлось скоропостижно готовить монолог – менее чем за час. Но
команда передачи успела сделать всё: и подбор фактов, и поиск
иллюстраций, и видеомонтаж.

По разным причинам ещё несколько монологов пришлось
редактировать прямо в студии. Здесь я, как правило, привожу текст,
уточнённый по видеозаписям, выложенным на вышеупомянутом сайте
«Русский обозреватель».

Немало текстов не пошло в эфир. Например, первые опыты, где
ещё не устоялся формат, даже не предназначены для показа. Тем не
менее даже в них я вложил мысли, по сей день представляющиеся мне
верными. Иной раз прямо во время подготовки комментария к одной
новости появлялась другая, важнее. Часть таких задержанных
монологов пошла в эфир позже, но если, как говорят в СМИ, ушёл
информационный повод, то посвящённый ему материал показывать
незачем. Были и технические сбои. Так, один из монологов,
записанных мною на студии одесского телеканала АТВ в сентябре
2011-го (я задержался в Одессе ради участия в 9-м чемпионате мира по



спортивной версии «Что? Где? Когда?»; увы, игра у нашей команды,
как говорится, не покатила), из-за организационной накладки попал
в Москву с опозданием, и в эфир пустили монолог, подготовленный
для следующего дня, а этот так и остался не показанным.

Монолог, посвящённый заранее известному событию или
годовщине события, можно подготовить загодя. Поэтому были дни,
когда записывалось два или даже три выпуска. В сборнике всё
упорядочено по времени написания текста (или внесения в него
поправок, появившихся уже в студии). Дата – год, месяц, число – и
время указаны перед каждым монологом. Указана также (по памяти
или по данным сайта «Русский обозреватель») дата выхода в эфир,
если таковой выход был, или пометка, что в эфире монолога не было.

Дважды за всё время я опаздывал на съёмку. Один раз отправил на
студию пробную домашнюю запись, а её качество оказалось слишком
низким, но узнал я об этом с запозданием, хотя всё же успел записать
материал в студии хотя бы для показа к западу от Урала. Второй раз
деловая встреча (всё же телевидение – не единственное моё занятие)
затянулась настолько, что с согласия продюсера утреннего эфира я не
стал мчаться в Останкино, а приехал вне графика – в воскресенье – и
материал пошёл уже в понедельничный эфир.

Для удобства подсчёта числа печатных знаков – то есть времени
звучания – все числительные я записывал словами. При подготовке
текстов к печати я постарался заменить эту запись цифровой. Но
некоторые фразы выглядят естественнее при словесном написании
чисел.

Из текстов в этой книге я вычеркнул повторяющийся зачин (тот
же, что и в этом предисловии) – для этого пришлось в некоторых
монологах отредактировать начало – и стандартную фразу,
завершавшую каждое моё выступление в утреннем эфире НТВ.
Сохранил я её в двух местах, где без неё монолог оказывался явно
неполным. И – для всех остальных выпусков – привожу её здесь:

Надеюсь, в следующий раз ещё что-то расскажу.



Недодемократизировали 
Очередной доклад Инсор вновь
имитирует кипучую деятельность 

Главный, по собственному мнению, центр выработки идей для
высшего руководства страны – институт современного развития – в
очередной раз сообщил: главное препятствие к развитию России –
отсутствие демократии.

Между тем уже четверть века подряд жизнь являет нам
несомненные примеры благотворного воздействия демократии на
Россию. Демократические выборы руководителей предприятий
обеспечили безудержное разворовывание красными директорами всего
вверенного их попечению, так что даже легендарная чубайсова
приватизация воспринималась как нечто полезное по сравнению с
рыжковской. Демократические выборы глав городов и субъектов
Федерации пополнили всемирный список бездарных расхитителей
многими сотнями колоритных примеров. Хотя, конечно, побеждали на
выборах и талантливые управленцы, и честные борцы за общее благо –
но погоды не делали.

Главное же – весь мировой опыт давно доказал: чиновникам
демократия не помеха. От того, что американцы переименовали
взяточничество в лоббирование и казнокрадство в государственно-
частное партнёрство, к лучшему у них ничего не поменялось. Видимое
процветание Сияющего Города на Холме – следствие совершенно
иных причин, и далеко не все их можно воспроизвести в других
местах. И противотанкового рва шириной в тысячи километров вокруг
России нет, и грабить другие страны мы не приучены…

Вообще же мир велик и разнообразен. Если сотрудникам ИНСОР
не по нутру страна и народ, их окружающие – никто не мешает им
выбрать себе другие, более соответствующие их личным верованиям.

2011-03-17 12:34, в эфире не было



Письмо сорока пяти 
Защита безнадёжного дела благородна,
но глупа 

Глубоко уважаю каждого из подписавших этот призыв объявить
Ходорковского узником совести. В высшей степени талантливые люди.
Сделали для отечественной культуры так много, что перечень
официальных признаний их заслуг займёт изрядный том. Не говоря уж
о Викторе Анатольевиче Шендеровиче…

Более того, они несомненно правы. Михаил Борисович – и впрямь
узник совести. Собственная совесть загнала его по неправедному пути
раннего российского бизнеса так далеко, что вспоминаются слова
рыцаря Ланцелота в «Драконе» Евгения Львовича Шварца: «Всех
учили. Но зачем ты оказался первым учеником, скотина такая?»

В мае 2005-го Мещанский районный суд Москвы признал его
виновным по семи статьям Уголовного кодекса, в том числе в
мошенничестве, присвоении чужого имущества, неуплате налогов, и
осудил на девять лет лишения свободы. В сентябре Московский
городской суд по кассации снизил срок до 8 лет. Осуждены и
соратники Ходорковского. Так, глава службы безопасности «ЮКОСа»
Алексей Владимирович Пичугин за организацию заказных убийств
приговорён к пожизненному заключению.

Я искренне верил: Ходорковского приговорили облыжно. А потом
изучил труды нескольких серьёзных экономистов с совершенно
разными политическими взглядами. Сравнил их исследования дела
Ходорковского. Пришлось признать: обвинение достоверно, приговор
верен и справедлив.

30-го декабря 2010-го суд признал Ходорковского и его
подельника Платона Леонидовича Лебедева виновными по статьям 160
(присвоение или растрата чужого имущества в особо крупных
размерах) и 174 часть 1 (отмывание денежных средств или иного
имущества, приобретённых другими лицами преступным путём) и
приговорил их к 14 годам заключения по совокупности приговоров с
зачётом ранее отбытого срока.



Это сперва тоже казалось нелепым. Но, вникнув в хитрости
юридической и экономической терминологии, разобравшись во
взаимоотношениях звеньев хозяйственной империи Ходорковского,
вновь вынужден признать: и на сей раз наказание совершенно
заслуженное.

В романе Александра Тома-Александровича Дюма «Сорок пять»
король Анри Третий набирает 45 отважнейших дворян, дабы те
охраняли его во французской гражданской войне. Но всей их отваги не
хватило, чтобы спасти его в исторически обречённом деле. 45
гвардейцев Ходорковского не менее отважны. Эту бы энергию – да в
мирных целях!

2011-03-17 19:53, в эфире не было



Сырьевой провал 
Суслов тянет страну в свою могилу 

В 1965-м председатель Совета министров СССР Алексей
Николаевич Косыгин уговорил других руководителей
Коммунистической партии начать реформирование социалистической
экономики. Подробности плана перечислять не буду. Сейчас его
довольно точно воспроизвёл Китай – и пока неплохо получается.
Только у нас стартовые условия были лучше, так что и народ по ходу
реформ жил богаче.

Партийные идеологи во главе с Михаилом Андреевичем
Сусловым возмущались. Новые идеи не соответствовали их
представлениям о социализме. Но другого выхода не было. Социализм
наткнулся на управленческие трудности, чью математическую природу
начали исследовать лишь десятилетием позже.

В 1973-м Судный день иудейского календаря пришёлся на 6-е
октября. Египетские и сирийские войска внезапно ударили по
позициям, откуда все бойцы разъехались по домам каяться. Но уже
через пару дней израильтяне перешли в контрнаступление. Арабские
экспортёры нефти прекратили её поставки, пока Израиль не вернётся
на исходную линию фронта. Четвёртая арабо-израильская война
закончилась уже 24-го. Но за эти 18 дней нефть успела многократно
подорожать. Да и после войны нефтеторговцы ограничили экспорт так,
чтобы сырая нефть стала вдвое дороже. Даже месторождение
Самотлор в болотах севера Тюменской области стало рентабельным.

Коммунистические идеолухи решили: отменим все реформы, а
пробоины в советской экономике будем затыкать пачками
нефтедолларов.

В нефтеносном СССР сократились, например, ассигнования на
разработки оригинальных компьютерных архитектур: слишком уж
вольнолюбивы компьютерщики. Зато на копирование двух
американских систем – IBM/360 и PDP-11 – потратили ничуть не
меньше сил и денег. И в других отраслях было то же самое: копировать
не легче, чем делать самим, зато копировщиков проще держать под



контролем. Только оборонка осталась самостоятельной: инстинкт
самосохранения и у идеологов есть.

С тех пор и по сей день наша экономика зависит от любых
колебаний рынка сырья. Его всегда трясёт куда сильнее, чем рынок
промышленности. Одно колебание развалило Союз. Другое
обернулось дефолтом в России.

А главное – сырьевики у нас с тех самых пор так сильны, что
изрядно мешают развитию других отраслей.

Вот чем обернулась догматика. По сей день Суслов тянет страну в
свою могилу у Кремлёвской стены.

2011-03-17 20:10, в эфире не было



Политика против интеллекта 
Технологи загнали себя в тупик 

Древние греки называли человека, не участвующего в
общегородских – политических – делах, идиотэс – своеобразный.
Спустя пару тысячелетий Бисмарк сказал: неучастие в политике не
освобождает от её последствий.

Но сейчас идиотами чаще называют тех, кто в политике
участвует. Ведь публичную политику ныне вершат технологи, а не
деятели.

Раньше избирателям предъявляли былые заслуги или новые
планы. Нынче мир так быстро меняется, что былые заслуги не в счёт, и
так сложен, что в новых планах мало кто разбирается. Победа на
выборах и руководство стали разными занятиями.

Не зря Владимир Владимирович Путин сказал:
«Политтехнологии – это только инструмент для достижения каких-то
тактических целей тех или других политических сил. Причём эти
инструменты могут быть цивилизованными или совсем другого
свойства. А то, что эти политтехнологии не являются детищем
Российской Федерации, вы это прекрасно знаете… Мне бы хотелось,
чтобы в конечном итоге люди выбирали не между конкретными
личностями, а между идеями, предложениями, партийными
программами». Конец цитаты.

А к политтехнологам прислушиваются те, кто в их слова не
вдумывается. Поэтому политтехнологи заботятся, чтобы избиратель
вовсе не умел думать.

В Америке, где давняя традиция выборов, образование расколото.
В школе – и средней, и высшей – для элитыучат думать и искать
новое. В школе для большинствапросто дают возможность зазубрить
то, что пригодится в повседневной жизни.

Сейчас по американскому образцу калечат нашу школу. Бьют по
количеству: с 2008-го года в России исчезло каждое восьмое
образовательное учреждение. Ломают качество: в рейтинге репутации
мировых ВУЗов остался только один российский – МГУ, и то на 33-м



месте из сотни. Наши политтехнологи знают себе цену: с умным
избирателем – не справятся.

Я участвовал во многих кампаниях. Всегда обращаюсь к умам
избирателей, а не к их чувствам. Чаще всего – успешно. Потому что я
не политтехнолог, а политик. Имею свои цели. Помогаю только тем,
чьи цели не противоречат моим. Обращаясь к избирателям,
доказываю: это – и их цели.

Пару лет назад я сказал одному видному деятелю российской
молодёжной политики: «Дураками управлять легко. Пока не найдётся
демагог ещё беззастенчивее, не соврёт ещё наглее и не утащит дураков
куда ему надо. Если же Вы верите, что Ваше дело правое – Вам нужны
люди, умеющие хотя бы отличать правое от левого».

2011-03-22 03:32, в эфире не было



Ливийский пример заразителен 
У России всё ещё два друга 

Вероятно, заинтересованные лица ещё долго будут гадать, кто и
как выкрутил руки нашему высшему руководству, чтобы страна не
использовала право вето в Совете Безопасности ООН. Но президент
России уже сообщил: после принятия резолюции 1973 события
в Ливии развиваются по опасному сценарию, уже породившему
множество заведомо невинных жертв и способному перерасти в
полномасштабную внешнюю интервенцию. А глава правительства
напомнил:

«Правительство России не занимается внешнеполитической
деятельностью. У нас социально-экономические вопросы. Но личное
мнение, оно есть… Ни по одному из параметров ливийский режим не
подходит под критерии демократической страны. Это очевидно, но
это не значит, что нам позволено вмешиваться во
внутриполитические, даже вооружённые конфликты, извне, защищая
одну из сторон».

И он совершенно прав. Ещё 9-го декабря 1981-го – как раз на моё
29-летие – Генеральная Ассамблея всё той же ООН приняла
резолюцию 35/103, известную как декларация о недопустимости
интервенции и вмешательства во внутренние дела государств. Её
пункт 2Ф явно предписывает «обязанность государства
воздерживаться от оказания содействия, поощрения или поддержки,
прямо или косвенно, мятежной или сепаратистской деятельности в
других государствах под каким бы то ни было предлогом, или от
каких-либо действий, направленных на нарушение единства или
подрыв, или свержение политического строя других государств». То
есть не только действия, предпринятые на основании резолюции
Совета Безопасности, преступны. Сама эта резолюция тоже
противоречит открыто выраженной воле мирового сообщества.

Правда, решения Генеральной Ассамблеи – в отличие от решений
Совета Безопасности – не подлежат принудительному претворению в
жизнь. Но с ними тоже обычно считаются. Например, Израиль создан
именно по резолюции 181 Генеральной Ассамблеи.



Уважают сильных. Резолюцию 181 поддерживает одна из лучших
армий мира. Так что прав глава российского правительства: «Но
сегодняшние события, в том числе в Ливии, ещё раз подтверждают
правильность того, что мы делаем по укреплению
обороноспособности России».

2011-03-22 04:31, эфир 2011-03-23



Совет антисоветчиков 
Развитие борьбы против гражданского
общества 

Ещё 1-го февраля Совет по развитию гражданского общества и
правам человека при президенте Российской Федерации представил
президенту свои предложения об учреждении общенациональной
государственно-общественной программы «Об увековечении памяти
жертв тоталитарного режима и о национальном примирении».
Обнародовать предложения решились лишь семь недель спустя. Ведь
там наша предыдущая – советская – власть названа тоталитарной
виновницей геноцида и соучастницей развязывания Второй Мировой
войны. В России, невзирая на четверть века реформ, всё ещё немало
людей, рождённых и воспитанных в советскую эпоху. Значит,
обвиняется большинство ныне живущих граждан, не говоря уж о
поколениях наших предков.

Власть не может долго действовать против воли большинства
подвластных. Как ни остры штыки интервентов и перья
пропагандистов – на них не усидеть. Выходит, все мы, советские
люди, – тоталитаристы.

Но тоталитаризм – всего лишь сосредоточение всех сил общества
на одной цели. Цель же советского общества – процветание граждан,
развитие творческого потенциала личности – несравненно достойнее
всего, что нам предлагают в последнюю четверть века.

И достигалась эта цель вовсе не репрессиями. Более того, уже в
нынешнем тысячелетии опубликовано множество внутренних – то есть
не предназначенных для фальсификации – документов высшего
советского руководства. Из них видно: волну арестов и казней подняли
в июне 1937-го как раз те, кто хотел – как нынешние сильные мира
сего – оставаться наверху вечно, не допуская развития возможных
конкурентов. Уже в ноябре 1938-го волну погасили, а в 1939-м
виновники Большого Террора понесли заслуженную кару.

Вот предотвратить Вторую Мировую наша страна не смогла: ведь
войну готовили все остальные крупные государства. 22-го июня 1941-



го, как отмечают ехидные комментаторы, Сталин противопоставил
себя всему тогдашнему европейскому сообществу. И, кстати,
остановил начатый этим сообществом – включая французских
полицейских и галицких националистов – геноцид. Не в этом ли одна
из причин нынешней десталинизации?

Не зря в планах Совета по правам человека переименование
ноябрьского праздника в «День памяти жертв гражданской войны и
национального примирения». Жертв такого примирения и впрямь
предстоит много.

2013-03-23 23:24, в эфире не было



Болонский провал 
Президент убедился в правоте
российских преподавателей 

23-го марта на совещании с руководителями крупных
предприятий президент Российской Федерации отметил: разделение
высшего образования на бакалавриат и магистратуру пока не привело
к улучшению качества инженеров, хотя надежды на это были. Он,
правда, не указал, чьи это надежды. Ведь все ведущие российские
учёные и деятели высшей школы в один голос предупреждали:
переход на общеевропейский стандарт обучения, окончательно
утверждённый в Болонье в 1999-м, резко ухудшит подготовку
специалистов любой профессии.

Нет ничего практичнее хорошей теории. Зная основные принципы
и законы, лежащие в основе конкретной сферы деятельности, можно
легко и быстро усвоить методы этой деятельности, переучиться, когда
в ней появится нечто новое, а порою и самому это новое придумать.

Болонский же метод сперва попросту натаскивает, дрессирует
практиков: должный уровень теоретического обоснования не втиснуть
в четырёхлетку. Так что бакалавры немногим лучше ПТУшников
советских времён. А ведь им работать надо! Зато последующая
магистерская двухлетка нафарширована теорией так, что добрая
половина уже пройденной практики забывается.

Теоретические соображения блестяще подтверждены опытом.
Европу понемногу болонизируют уже не первое десятилетие.
Двухэтапные ВУЗовские программы возникли задолго до утверждения
стандарта. И качество подготовки тамошних инженеров, врачей,
учёных неуклонно снижается. А когда до ВУЗов, заполненных
болонизированными преподавателями, дошли выпускники школ со
столь же болонизированными учителями, петля на горле
европейского – несколько веков подряд лучшего в мире – образования
затянулась намертво.

Недаром там год от года всё востребованнее наши специалисты,
воспитанные ещё по классической системе. А что делать, когда и у нас



они кончатся?
Всё это было известно ещё задолго до решения распространить

болонский регресс на Россию. Но, к сожалению, среди отвечающих за
отечественное образование и воспитание слишком много верующих во
фразу Николая Первого Павловича Романова: «Нам умных не
надобно – нам надобны верные».

Беда только в том, что для сохранения верности тоже нужен ум.
Кто не умеет просчитывать отдалённые последствия своих действий –
того и гляди уверует, что изменой можно что-то выгадать.

А что придётся потом платить —
Так это ж, пойми, потом!
2011-03-24 03:23, в эфире не было



Совет антисоветчиков 
Развитие борьбы против гражданского
общества 

Ещё 1-го февраля Совет по развитию гражданского общества и
правам человека при президенте России во главе с Михаилом
Александровичем Федотовым предложил учредить
общенациональную программу «Об увековечении памяти жертв
тоталитарного режима и о национальном примирении». Обнародовать
предложения решились лишь теперь, 7 недель спустя. Ведь там
предыдущая – советская – власть нашей страны названа виновницей
геноцида и соучастницей развязывания Второй Мировой войны.
А международный авторитет «ненормальной» России предлагается
укреплять непрерывным коленопреклонением перед «нормальными»
правительствами.

«Осуждение Президентом тоталитарного режима, преклонение
колен Премьер-министром перед Катынским крестом уже сыграли
очевидную позитивную роль. Признав, что вся Россия – «большая
Катынь», начав оказывать знаки уважения жертвам тоталитарного
режима самостоятельно, добровольно, без принуждения, страна
может только вызвать к себе уважение со стороны всех нормальных
людей и народов».

В России, невзирая на четверть века реформ, всё ещё немало
людей, рождённых и воспитанных в советскую эпоху. Значит,
обвинение ложится на большинство ныне живущих граждан, не говоря
уж о поколениях наших предков. Ведь власть не может долго
действовать против воли большинства подвластных. Выходит, все мы,
советские люди, должны каяться. И платить.

Ещё в 1989-м Польша поставила вопрос о возмещении
материального ущерба полякам, пострадавшим от сталинских
репрессий – 5–7 миллиардов рублей. После развала нашей страны того
же возжелали бывшие советские республики. Литва предъявляет
претензии на 20 миллиардов долларов, Латвия оценила себя уже в 100
миллиардов, а Эстония – всего в 4. Украина заикалась о 12 миллиардах



долларов и 42 тоннах золота, Грузия – о 6 миллиардах, Азербайджан –
о миллиарде.

Причины репрессий, приписанных Сталину, достойны отдельной
беседы. А вот предотвратить Вторую Мировую наша страна и впрямь
не смогла: ведь войну готовили все остальные крупные
государства. 22-го июня 1941-го Сталин противопоставил себя всему
тогдашнему европейскому сообществу: против нас пошли регулярные
войска и добровольцы не только из Германии, но и из Венгрии,
Финляндии, Испании, Италии, Франции, Бельгии, Голландии,
Норвегии, Хорватии… Советский Союз остановил начатый этим
сообществом геноцид. Не в этом ли одна из причин нынешней
десталинизации?

Не зря совет хочет переименовать праздник четвёртого ноября из
«Дня народного единства» в «День памяти жертв гражданской войны и
национального примирения». Жертв такогопримирения и впрямь
предстоит много.

2011-03-24 16:07 (новая редакция предыдущего), эфир 2011-03-25



Ливийские беженцы 
Европу затапливает новая волна
несчастий 

Ещё в начале года премьер-министр Италии предупреждал о
гуманитарной катастрофе на острове Лампедуза.

Клочок земли неподалёку от северного побережья Африки – с
давних времён перевалочная база. Туда сравнительно легко добраться
на простейших лодках. А там о беженцах заботятся итальянские
власти по европейским гуманитарным нормам.

В предкризисные годы Северная Африка была по местным
меркам так благополучна, что лампедузский лагерь на восемьсот
беженцев закрыли: некого было обслуживать. Но когда Тунис охватил
очередной цветной бунт по технологии, разработанной американцами,
поток спасающихся от мятежа захлестнул остров и вдесятеро
перекрыл былые возможности лагеря.

Несмотря на заявление Туниса об усилении контроля за
незаконной эмиграцией в Европу, поток прибывающих в Италию
беженцев не утихает. Министр внутренних дел Италии Роберто
Марони заявил: «Если в ближайшие дни не поступит конкретных
сигналов, мы приступим к принудительному возвращению беженцев».

Вскоре начата имитация народного негодования в Ливии.
Гастарбайтеры оттуда хлынули не только на родину, но и на север.
Европейской публике их выдавали за ливийцев, спасающихся от
кровавого тирана.

Организация по защите мигрантов и беженцев сообщила: 26-го
марта катер из Ливии доставил к острову Лампедуза 350
африканских нелегальных мигрантов – сомалийцев, эритрейцев,
эфиопов. За последние 3 дня на остров прибыл 3721 беженец из
Африки.

Но когда под лозунгом защиты мирных жителей началось
уничтожение законной власти ракетами, побежали и сами ливийцы. Не
только взрослые мужчины, но и женщины, и дети. На одной Лампедузе
беженцев уже вдвое больше, чем местных жителей.



Человек ищет где лучше. В нынешней Европе благосостояние
растёт с юга на север. Беженцы не намерены ограничиться Италией.
Уже несколько стран Европейского Союза изучают возможность
приёма беженцев из Ливии.

Европейская Комиссия – правительство ЕС – надеется на
общесоюзную солидарность. Но Германия уже сообщила, что будет
поддерживать североафриканцев только гуманитарной помощью –
пока на 5 миллионов евро. Да и в Польше, судя по опросам, 2/3
граждан не хотят видеть в стране ни единого ливийского беженца. Тем
более что сами поляки разъехались гастарбайтерами по всему
Евросоюзу и боятся конкуренции.

Но главный удар беженцами наносится по Италии. В силу её
географического положения. До неё из Африки проще всего добраться.
Без всяких указаний Еврокомиссии.

Ливия – главный поставщик нефти всё в ту же Италию. Удары по
Ливии уже напрягают итальянскую экономику. А людская волна по
мере нарастания бомбёжек может затопить весь полуостров-сапог.

Похоже, главный европейский активист воздушного вторжения
в Ливию – президент Франции – заботится не только о собственном
предвыборном пиаре. Им движет ещё и старая вражда двух народов.
Французы доныне надеются отомстить итальянцам за отчёт Цезаря об
одном из походов против галлов: пришёл, увидел, победил.

2011-03-29 12:03, эфир 2011-03-30



Политические приобретения 
Либеральная идеология покупает
Россию за её собственный счёт 

На днях в прямом эфире ТВ Дождь один из виднейших
российских либералов Борис Борисович Надеждин сообщил, что
партия «Правое дело» наконец выпросила у Кремля
административный ресурс. По его словам, премьер согласился с
президентом, и они вместе велят различным чиновникам и даже
губернаторам переходить в эту партию. Так что на ближайших
думских выборах партия получит примерно 15% избирателей.

Не знаю, достоверно ли это заявление или член федерального
политсовета партии разыгрывает очередную раннесоветскую свадьбу –
выдаёт желаемое за действительное. Кстати, позднесоветская
свадьба – выдача действительного за желаемое – у нынешних правых
тоже очень популярна.

Куда интереснее, что именно для правого вождя желаемое.
Административный ресурс – это в лучшем случае давление на
избирателей, не скрытое даже ссылками на личные мнения
журналистов, честно отрабатывающих зарплату. А сами либералы
обычно считают этот ресурс вежливым названием прямой подтасовки
результатов голосования. Выходит, «Правое дело» открыто хочет
соучаствовать в преступлении, лишь бы получить свою долю выгоды
от него.

Между тем наша власть и без того исполняет значительную часть
пожеланий правых. Более того, виднейшие идеологические центры
либерализма в России – институт социального развития, высшая школа
экономики, совет по правам человека и развитию гражданского
общества при президенте – постоянно участвуют в выработке решений
государственных органов не только рекомендациями, но и прямым
участием своих представителей в совещаниях всех ветвей и уровней
федеральной и региональной власти.

Неужели правые хотят в Думу только ради неприкосновенности,
мигалок да казённого содержания, куда меньшего, нежели их



рыночные доходы?
Вряд ли. Скорее они хотят предотвратить левый поворот

отечественной политики. Всемирный кризис уже доказал
неэффективность свободного рынка. Все попытки выхода из кризиса
связаны с прямым вмешательством государства в экономические
решения. В нашей стране, где ещё памятны успехи централизованного
руководства хозяйством и уже изучены причины его сбоев, избиратели
явно склонны к восстановлению традиции.

Подтасовку в пользу правых результатов народного
волеизъявления сам народ вряд ли одобрит. К этому готовятся заранее.

24-го марта в офисе партии «Правое дело» торжественно
наградили телефонами iPhone4 и почётными грамотами сотрудников
московского ОМОНа за защиту граждан «нетитульных
национальностей» в ходе «попытки массовых беспорядков» на
Манежной площади. Правые выразили надежду, что «такие лучшие
представители своей профессии» останутся в органах внутренних
дел в ходе их нынешней реформы.

Американцы сегодня оккупируют Ирак не столько армией,
сколько силами частных охранных предприятий, не скованных
международными законами и обычаями ведения военных действий.
Похоже, российские прихожане американской церкви Золотого Тельца
намерены по примеру своих вождей превратить государственные
силовые структуры в свою частную охрану.

2011-03-29 13:24, в эфире не было



Фукусима – не приговор 
Мировая энергетика должна
совершенствоваться 

Авария на японской атомной станции Фукусима-1 уже вызвала
приступ радиофобии по всему миру. Перепуганные люди ходят с
дозиметрами, скупают йод и защитные костюмы, экологи, особенно
в Европе, – требуют закрытия атомных станций.

Зона радиоактивного заражения вокруг Фукусимы продолжает
расширяться. Сильному радиоактивному загрязнению подверглись
районы и за пределами 20-километровой зоны, откуда ранее вывезены
жители. Изотопы йода – в безопасных количествах – найдены в
молочных продуктах на территории США. Частицы йода-131 –
тоже в неопасной для здоровья концентрации – обнаружены и в
российском Приморье. Они пришли на Дальний Восток не со стороны
Японии, а с запада, обогнув земной шар.

Изобретательность японских инженеров поразительна. Сейчас
они готовятся залить синтетической смолой участок, где расположена
АЭС, чтобы полимерная плёнка сковала радиоактивную пыль и не
позволила ветру разносить её по окрестностям. Разработан колпак из
синтетической ткани, чтобы накрыть сами станционные сооружения.
Нечто вроде чернобыльского саркофага, только легче и проще в
изготовлении.

Аварию на Фукусиме-1 вообще часто сравнивают с
чернобыльской. Это несправедливо. Если бы в Чернобыле удар
пришёлся на систему охлаждения – там не случилось бы ничего
подобного Фукусиме. Чернобыльскую станцию конструировали
добрым десятилетием позже фукусимской и учли ошибки её
американских проектировщиков.

Но советские конструкторы не предвидели глупость тогдашних
руководителей Киевэнерго. С чьей нелёгкой руки персонал станции
состоял только из людей, которые не прошли специального обучения и
не знали, чем ядерный котёл отличается от газового, а потому
«разогнали» реактор до взрыва.



Авария, произошедшая на четвёртом энергоблоке Чернобыльской
АЭС 26-го апреля 1986-го года, стала крупнейшей катастрофой в
истории атомной энергетики. Реактор станции полностью разрушен,
в окружающую среду выброшено большое количество радиоактивных
веществ. 31 человек погиб в течение первых 3 месяцев после аварии;
за последующие полтора десятилетия из-за последствий облучения
умерли ещё 6–8 десятков человек. Более 115 тысяч человек
эвакуированы из 30-километровой зоны вокруг АЭС.

Сейчас системы управления всеми реакторами в мире изменены
так, чтобы никакие усилия персонала АЭС не привели ко взрыву.
После Фукусимы переделают и системы охлаждения старых станций.
Не зря говорят: правила техники безопасности написаны кровью их
нарушителей.

Говорить о конце ядерной энергетики после Фукусимы – не
приходится. По непреложным законам физики урановая энергетика и
многократно выгоднее, и безопаснее обычной тепловой. А грядущая
дейтериевая энергетика многократно выгоднее и безопаснее урановой.
Надо только научиться использовать эти законы.

2011-03-31 14:45, эфир 2011-04-01



Несгибаемый воин 
Эстонская власть боится прошлого –
значит, не имеет будущего 

Эта статуя эстонского воина – одного из участников освобождения
своей родины от очередного немецкого нашествия – уже послужила
поводом для множества скандалов, поднятых нынешними правителями
Эстонии.

То премьер страны заявляет, что под статуей захоронены пьяницы,
погибшие по собственной вине. То открывают рядом с воинским
захоронением автобусную остановку, а потом переносят его как
мешающее пассажирам. Да заодно ещё избивают тысячи граждан,
протестующих против глумления над историей республики. Теперь в
указателях на окраинном мемориальном кладбище Сиселина, куда
убрали захоронение подальше от глаз правителей, объявляют его
«монументом оккупантам».

Памятник Воину-освободителю Таллина демонтирован в апреле
2007-го года, что повлекло за собой массовые волнения. Полиция
избивала протестующих, в ходе столкновений погиб гражданин
России Дмитрий Ганин. Весной 2011-го года эстонские власти решили
вновь потревожить Бронзового солдата, на сей раз переименовав его
в «монумент воинам Советской армии, оккупировавшим 22-го
сентября 1944-го года Таллинн». Стенды с соответствующей
информацией были установлены на кладбище поблизости от
памятника.

Слова об оккупации – наглая ложь.
В рядах Красной Армии сражалось куда больше эстонцев,

литовцев, латышей, чем удалось заманить и загнать под знамя
нацизма.

Ещё до войны граждане всех трёх прибалтийских республик
выступили за возвращение в состав единого государства и
установление в своих краях советской власти.

Результаты парламентских выборов тысяча девятьсот сорокового
года признал тогда весь мир – даже Соединённые Государства



Америки.
Но, увы, Соединённые Государства при всех своих публичных

призывах к прогрессу фактически понимают его как борьбу за
отставание всех остальных народов от себя, любимых. Без их активной
поддержки – в частности, без сочинения ими липовых секретных
приложений к советско-германскому договору о ненападении – новый
раскол нашей страны вряд ли стал бы возможен.

«Секретные протоколы» к договору о ненападении 1939-го года
между СССР и Германией, якобы подписанные Сталиным и
германским министром Риббентропом и устанавливавшие новые
границы в Восточной Европе, давно вызывают споры историков.
Впервые эти тексты опубликованы на Западе в 1950-е годы по
немецким фотокопиям. Подлинников нет. Архивные шифры якобы
пропавших протоколов не соответствуют порядку хранения
советских секретных документов. Вполне возможно, перед нами
фальшивка – полагают скептики. Между тем именно на основании
этих документов прибалтийские республики вышли из состава
Советского Союза.

А уж заполнение прибалтийской власти американскими
гражданами из числа бывших пособников нацистов – ярчайшее
указание нынешней линии фронта.

Сейчас указатели на кладбище сняты.
Якобы на реставрацию.
Насколько я наслышан, реставрировать нечего: таблички с

преступной надписью уничтожены рядовыми гражданами Эстонии.
2011-03-05 11:53, эфир 2011-04-06



Финское великодержавие 
Умирающего льва любой осёл лягнёт 

Сейчас в очередном раунде затяжного суда финн Пааво Салонен
требует от русской жены Риммы алименты на содержание их общего
сына Антона: пенсии в две тысячи евро одному Пааво еле хватает.
Свой бюджет Пааво ущемил собственноручно: сына по его просьбе
выкрали в России у матери, тайно привезли в Финляндию и передали
отцу финские дипломаты. Но их пока не судят. Более того, жена
финского консула – организатора похищения и автора липовых
документов для перевозки мальчика через границу – адвокат Пааво.

Россиянка Римма Салонен лишилась права опекунства над сыном
Антоном после того, как уехала с ним в Россию без согласия бывшего
супруга-финна. 12-го апреля 2009-го года несколько человек, в том
числе Пааво Салонен, напали на Римму и похитили мальчика. Затем
Пааво при содействии сотрудника финского генконсульства в Санкт-
Петербурге Симо Пиетилайнена в багажнике его машины незаконно
вывез сына из России в Финляндию. В марте 2011-го года
генпрокуратура Финляндии освободила Салонена и его подельника от
уголовной ответственности за похищение ребёнка.

Судя по ходу судебных прений, основания для похищения ребёнка
самые серьёзные. Антон постился вместе с матерью – то есть, по
словам адвоката, она морила сына голодом. А сама Римма сейчас
вновь в Финляндии, да ещё и баллотируется в парламент как кандидат
от антифашистского комитета.

Но фашизм – при всех своих преступлениях – признаёт всех
граждан страны единым целым и призывает их вместе работать на
общее благо. В подобных же делах – не только в Финляндии – виден
не фашизм, а нацизм. То есть вера в то, что некоторые люди по самой
своей природе опасны для страны.

Пааво Салонен и на суде, и в интервью, не стесняясь присутствия
сына, говорит о всех русских женщинах с презрительной ненавистью.
На суде он угрожал всем русским свидетельницам. Суд же не исполнил
свой долг – не возбудил уголовное дело об угрозах.



После похищения сына Римма Салонен вернулась в Финляндию.
Суд города Тампере приговорил её к полутора годам условного
заключения и денежной компенсации в 20 тысяч евро за моральный
ущерб, расценив её выезд с Антоном в Россию как похищение
собственного сына и лишение его свободы.

Социальные работники, обследовавшие ребёнка и отца, полагают:
мать может встречаться с сыном только под их наблюдением, дважды в
месяц по два часа, при этом не употреблять русский язык и не
соблюдать никаких русских обычаев, в том числе и православных
обрядов. Лютеранские – можно.

Фашизма в классическом смысле – как ненависти к другим
землям – тоже хватает. Пааво Салонен полагает, что сыну надо
навсегда закрыть путь в нашу страну. А недавно в телепередаче
Антон – явно под давлением – заученно сказал, что ненавидит Россию.

Ещё пару десятилетий назад подобное было бы невозможно. Даже
не потому, что наша страна была великой и могучей. А потому, что всё
европейское общество понимало преступность фашизма и нацизма.

Но сейчас страну, победившую эти международные преступления,
не просто раскололи на куски, но ещё и заставляют извиняться за
великую победу. А духовные наследники побеждённых изощрённо
мстят нам. Умирающего льва готов лягнуть любой осёл.

2011-04-06 09:35, эфир 2011-04-08



Сибирские эльфы 
Роскомстат соучаствует в подготовке
раскола России 

Глава федеральной службы государственной статистики
Александр Евгеньевич Суринов сообщил: по результатам
прошлогодней переписи населения страны может быть введена новая
национальность – сибиряк. Он мог сказать это и в декабре 2009-го –
сразу после назначения на эту должность. Ведь ещё при подготовке
переписи под его руководством в список допустимых вариантов записи
в графе «национальность» включены не только сибиряк, но и кацап,
хохол, осман, папуас, гражданин мира и ещё много экзотики.

В официальный список переписи-2010 для удобства машинного
подсчёта включены 1840 вариантов национальностей. Среди них:
космополиты, людики, мулаты, нацмены, сложная национальность,
старожилы, человек земли, человек мира, иностранцы,
интернационалисты, кацапы, афророссияне, фараоны, папуасы хули
(одна из народностей Папуа – Новой Гвинеи) и даже хуй (китайские
мусульмане, народность № 1663).

Вроде ничего страшного. Ещё в прошлой переписи хватало
желающих назваться джедаями да эльфами. Но в политике фантастики
не бывает.

Около полутора веков назад несколько десятков литераторов и
фольклористов начали прочёсывать южнорусские сёла в поисках слов,
наименее похожих на общерусскую норму. Их объявили исконно
украинскими. Если нужное кривое слово не удавалось найти – его
брали по соседству, в польском или румынском языке. За пару
десятилетий на основе существующих говоров юга России создали
никогда не существовавший украинский язык. Тех, кому удавалось –
хотя бы с изрядным трудом – понять новодел, назвали украинским
народом.

Одновременно тем же способом из западнорусских диалектов
склепали белорусский язык. Жертвы тех лингвистических налётов
названы белорусами.



Уже второе десятилетие подряд под руководством Ярослава
Анатольевича Золотарёва по старым чертежам строится новый язык –
сибирский.

Искусственность всех этих сооружений видна из того, что
правила построения слов и фраз остались общерусскими. Придумать
новый синтаксис – задача сложная, недобросовестному языковеду не
под силу. Потому что жульничают бездари: таланту врать незачем.

Отделить украинцев и белорусов от остальных русских решили
поляки ещё в эпоху борьбы Польши с Россией за титул великой
державы. Работу фольклористов оплатили австрийцы, когда
превратности общеевропейской политики столкнули эту часть
Германии всё с той же Россией. Уже через полвека рукопашного
языкотворчества нам пришлось, восстанавливая страну после
Гражданской войны, провести внутренние границы, придуманные не у
нас. Сейчас эти границы даже считаются международными.

Во время переписи 1989-го года питерские «демократы первой
волны» во главе с Анатолием Собчаком призывали сограждан
записываться «петербуржцами» и «петербурженками». Мэр
северной столицы обещал, что всех «петербуржцев» будут пускать
за границу без виз.

Появятся ли в следующей переписи национальности
«архангелогородец», «смоляк», «москвич»? Много ли статистических
фантазий станет политическими границами?
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Хулиганство – не шалость 
Русская интеллигенция неизменно
воюет с обществом 

Я сам в выпускном классе был обвинён в интеллигентном
хулиганстве за то, что говорил с инспекторшей из министерства
просвещения на равных, а не снизу вверх. Но сейчас – не о
просвещении, а о культуре.

Министерство культуры России заявило, что не причастно к
присуждению государственной премии «Инновация» арт-группе
«Война» за акцию на Литейном мосту Санкт-Петербурга. «Никто из
представителей министерства не вошёл в жюри премии, а
бюджетные средства на саму премию не выделялись», – подчеркнула
пресс-секретарь минкульта Наталья Уварова. В то же время
отмечено, что «министерство культуры не является цензурным
органом, и не хотело бы повторять тот опыт отношений власти с
искусством, которым был отмечен период правления Хрущёва».

Повторения опыта Хрущёва и в самом деле не хотелось бы. Не
надо смешивать государственную поддержку со свободным
творчеством.

В 1962-м году дорогой Никита Сергеевич посетил
художественную выставку в Манеже, где САМО тогдашнее
министерство культуры выставило работы советских художников-
авангардистов. Часть из них была неплохая, часть – не только не
соответствовала канонам социалистического реализма, но и не
отличалась минимальным вкусом.

Возмущённый Хрущёв начал публично ругаться с художниками,
назвав их произведения «дерьмом», а их самих «пидарасами».
«Художников учили на народные деньги, они едят народный хлеб и
должны работать для народа, а для кого они работают, если народ
их не понимает?» – возмущался глава советского правительства на
специально устроенной для разоблачения формализма и
абстракционизма встрече с интеллигенцией.



К сожалению, игра в свинью под дубом – любимое занятие у
российской интеллигенции.

Её представители предпочитают практиковать оскорбление
общественной морали за общественный счёт.

Премия от имени государства за демонстрацию фаллического
символа в адрес ФСБ – знак молодым художникам: «Смело гадьте на
головы согражданам – добренькое государство всё оплатит».

Но платить того и гляди будет неоткуда. Хулиганы вроде арт-
группы «Война» вынуждены с каждым разом бить по обществу всё
размашистее – иначе бездарность просто перестают замечать.

Но чем сложнее и устойчивее общество, чем глубже в нём
разделение труда – тем выше его производительность. Хулиганство –
удар по всему обществу, подрывает всё его хозяйство, основу нашего
общего благополучия.

Конкурсная комиссия и Министерство культуры как
представители нашей интеллигенции действуют в лучших традициях
крыловской свиньи, подрывающей корни дуба, где растут жёлуди ей на
прокорм.
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Взрыв Белоруссии 
Террористы – часть великодержавной
политики 

Второй за всю историю Белоруссии террористический акт
проведен размашисто. 11-го апреля две тысячи одиннадцатого на
станции «Октябрьская» минского метро взорвано более пяти
килограммов тротила. Дюжину человек убило взрывной волной и
мелким металлоломом, щедро насыпанным вокруг заряда. Полторы
сотни ранены и искалечены.

Мозги прогрессивной общественности тоже взорвались. Местные
оппозиционеры говорят: президент отвлекает народ от всплеска
инфляции – мол, удар по кошельку не так очевиден, как массовое
убийство. Российские либералы радостно заклинают: диктатура не
спасает от терроризма. Можно подумать, что от него вообще можно
спастись без разгрома финансистов террора (или хотя бы их
покорения – как арабские нефтешейхи нынче подконтрольны
американцам).

11-го сентября 2001-го года в США три пассажирских самолёта,
угнанные террористами, врезались в башни Всемирного торгового
центра в Нью-Йорке и в западное крыло Пентагоне. Погибли 2982
человека. 11-го марта 2004-го года в Мадриде прогремели 10 мощных
взрывов в поездах. Погибли 192 человека, полторы тысячи получили
ранения. 7-го июля 2005-го года в вагонах 3 поездов лондонской
подземки одновременно сработали взрывные устройства. Погибли 54
человека, ранения получили около 700.

Между тем Белоруссия доселе никак не мешала ни исламистам,
ни левакам – пушечному мясу современного терроризма. Ведь
республика сосредоточилась на самосовершенствовании. Александр
Григорьевич Лукашенко известен во всём мире не тем, что обещал
гражданам какую-то особую защиту от терроризма. А тем, что
в Белоруссии спасены почти все неоспоримые достижения советской
эпохи, а заодно создано немало нового, удобного и полезного всем
гражданам, а не только любителям стандарта импортной демократии.



В этих-то достижениях всё и дело. Белоруссия самим своим
примером доказывает: безудержный рынок и безответственное
политиканство – вовсе не единственно возможный и даже не лучший
путь развития современного общества. Может ли Сияющий Город на
Холме простить такое могучее препятствие своим давним планам
подстрижки всего мирового многоцветия под единый ровный
бесплодный газон, где американцам так удобно топтаться? Так что
вслед за Ливией, демократизируемой с помощью бомбардировок,
видимо пришла очередь и Белоруссии, за которую взялись с помощью
терактов.

Ну и, как справедливо говорят, «куда конь с копытом, туда и рак с
клешнёй». Первыми в очереди на «демократизацию» союзной нам
страны оказались российские «десталинизаторы».

«Прославившийся» своей программой репрессивной
«десталинизации» России Совет по развитию гражданского
общества и правам человека при президенте РФ озаботился
ситуацией в Белоруссии и решил воссоздать совместную российско-
белорусскую «правозащитную» комиссию. Член совета Сергей
Караганов заявил: «Мы хотим оказать белорусским коллегам помощь
и привлечь внимание к тем безобразиям, которые творятся у них в
стране».

Тем, кто называет Александра Лукашенко «тираном», хотелось бы
напомнить, кого назвали тираном на родине этого слова – в Древней
Греции. Первоначальное значение этого слова – сильный политик,
защитник народа, прижимающий, при всеобщей поддержке,
распоясавшихся олигархов.
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День космонавтики 
Жить надо ради всего человечества 

К пятидесятилетию со дня первого полёта человека в космос
Генеральная Ассамблея ООН признала событие всемирным
праздником. Подвиг советской науки и техники отмечают теперь по
всей планете.

Американский многоразовый корабль впервые вышел на орбиту
12-го апреля 1981-го – ровно через два десятилетия после нашей
небесной победы. Вряд ли дату выбрали случайно. Я неплохо знаком с
заокеанскими технологиями пропаганды. Того и гляди в тамошних
учебниках отсчёт космической эры поведут с челнока, а не
с «Востока».

Челноки уже уходят в музеи. В ближайшие годы людей в космос
будут нести только потомки «Востока» – «Союзы». Ведь одноразовые
системы совершенствуются по опыту каждого пуска.

Уже через несколько лет после первого полёта челноков забыта
главная американская мечта – что однажды они смогут дешевле наших
ракет поднять грузы. Ибо челноки созданы коммерческими
компаниями, чьё законное назначение – извлечение прибыли. Чем
дороже каждый полёт, тем точнее исполнена главная обязанность
руководителей компаний, соучаствующих в разработке.

Наши корабли созданы, когда вся страна была единым
грандиозным предприятием, а все мы – его работниками и
совладельцами одновременно. Мы снижали производственные
издержки, дабы получать от своего труда наибольший возможный
результат. И весь мир мы считали грядущей частью общего
предприятия. Общемировое предприятие, невзирая на неизбежные
управленческие сложности, способно на многие успехи, невозможные
при меньшем размахе труда. Недаром именно мы первыми совершили
подвиг для всего человечества – открыли космическую эру. Даже
американцам со всей их идеологией индивидуализма пришлось, чтобы
нас догнать, создать объединяющее частные фирмы
общегосударственное аэрокосмическое управление.



Сейчас и у нас, и у них вновь возобладал безудержный
индивидуализм. Возобновим коллективную работу – совершим новые
подвиги.

2011-04-14 01:18, в эфире не было



Бомбоубежище для нелегалов 
Подземные жители 

В Москве практически из-под земли откопали сотню
среднеазиатских нелегальных мигрантов обоего пола. За
пятиметровым забором секретного завода «Мосточлегмаш», в паре
метров от Мо-жайского шоссе, в бывшем бомбоубежище разместился
целый Гастарбайтер-сити – с жилыми помещениями, магазином и
даже молельными комнатами.

В ходе проверки на территории секретного предприятия МВД
совместно с ФСБ и ФМС обнаружили «подземный город», где
обитали 110 гастарбайтеров из Азии. Большинство нелегалов
депортируют на родину, 16 человек проверяются на причастность к
преступлениям, совершённым на территории Москвы. В отношении
руководителя режимного предприятия будет возбуждено уголовное
дело.

В том, что гастарбайтеров в России в несколько раз больше, чем
официально сообщает миграционная служба, мало кто сомневается.

Наши границы с другими бывшими советскими республиками,
обнищавшими после распада Союза, практически прозрачны. Значит,
наряду с контрабандой и наркотиками в нашу страну идёт бурный
поток рабочей силы.

К тому же наше собственное производство значительно больше,
чем показывают отчёты для налоговой инспекции. В советское время
было выгодно завышать объём производства, чтобы получать премии.
В наши дни выгодно его занижать, чтобы платить поменьше налогов.
Привлечь к закрытому неучтённому производству сторонних
неучтённых людей очень выгодно. Ведь это упрощает сокрытие
информации.

По оценкам экспертов, сегодня в России проживают не менее 5
миллионов мигрантов, из них легальный статус имеют только около
2. Каждое четвёртое убийство и каждое второе изнасилование
совершают приезжие. Подготовленный ФМС проект Концепции
миграционной политики предполагает прирост количества мигрантов
в среднем на 425 тысяч человек в год.



И как же в таких обстоятельствах поступить с гастарбайтерами?
Думаю, самый надёжный способ – не пытаться перекрыть

границы, но и не просто легализовать их присутствие, как предлагает
миграционная служба, а признать те республики, откуда они к нам в
значительном количестве приезжают, если не политической, то
экономической частью нашей страны, и соответственно строить свои
отношения с этими странами.

То есть экономически восстановить Союз. Совершенно очевидно:
ни один из обрубков СССР, в том числе самый большой – Российская
Федерация, не в состоянии обеспечить своё благополучие
самостоятельно, без помощи остальных партнёров.

Исходный текст не сохранился, эфир 2011-04-15



В честь преступника 
Цепь взаимных ошибок 

В честь очередного дня рождения Адольфа Алоизовича Хитлера
руководители многих национальных общин в Москве заявили: нужны
собственные дружины самообороны. Мол, неонацисты намерены в
память своего духовного вождя избивать и убивать представителей
национальных меньшинств.

Тут видны три стратегических ошибки. Каждая из них способна
отравить жизнь многим. А уж их смесь несомненно взрывоопасна.

Нацизм – силовое предпочтение людей одного происхождения –
опасен самим предпочитаемым. Потому что приучает не проявлять
собственные возможности, не напрягать собственные силы, а только
тормозить других. Значит, и сами нацисты, и люди, якобы ими
защищаемые, тоже останавливаются. А мир вокруг продолжает
меняться. Без непрерывного развития – не выжить.

Самооборона противопоставляет малые группы не другим столь
же малым группам, а народу в целом. Даже если в каждую дружину
войдут представители доброго десятка кавказских народов – для
рядового москвича все они на одно лицо, и воспримет он их не как
интернациональную бригаду, а как нацистов, не лучших, нежели
шумно рекламируемые русские или британские бритоголовые.

Наконец, паника по случаю предполагаемых драк и погромов –
доказательство слабости государственной защиты закона и порядка.
Так же как недавние марши и митинги по поводу отказа
правоохранителей преследовать убийц футбольного болельщика
потому, что убийцы были представителями национального
меньшинства. То ли доблестные слуги закона побоялись обвинения в
собственном национализме, то ли другие представители того же
меньшинства нашли убедительно шуршащие доводы в защиту
земляков. После такого ясно: на бескорыстную и надёжную защиту
закона рассчитывать не может никто.

Закон должен быть равным для всех. Одним народом можно – и
нужно! – считать всех, кто заботится о благе одной и той же земли, о
благополучии всех, кто на ней живёт, независимо от происхождения.



Самооборона возможна только в рамках закона. Только тогда страна
может жить и развиваться.

2011-04-20 10:29, в эфире не было



Пустая коробка 
Оборона должна опираться на
собственные силы 

Десантный вертолётоносец французской постройки «Мистраль»
уже не первый год собирается приобрести министерство обороны.
Такое желание – причина жестоких споров.

Владимир Владимирович Путин, отчитываясь в Думе о работе
правительства, сообщил: Россия потратит на модернизацию ВМФ пять
триллионов рублей.

Но более 60 миллиардов из них уйдут на «Мистрали». А они, как
выяснилось, рискуют оказаться пустыми коробками. Французы в
очередной раз отказались продавать нам электронную начинку
вертолётоносцев.

(видео – всё, что есть по «Мистралю»; в архиве хорошо бы
найти адмирала Борисова или как минимум общие планы верхушки
ВМФ)

Спор между РФ и Францией идёт вокруг комплектации
«Мистраля», а именно двух систем управления НАТОвского
стандарта – боевой информационно-управляющей системы Zenith-9
(её французы согласны передать без лицензии на производство) и
командной системы управления SIC-21 (её передавать не собираются
вообще). На днях указом президента России уволен заместитель
главкома ВМФ по вооружению вице-адмирал Николай Борисов: он вёл
переговоры с французами по «Мистралю».

Именно электронные системы управления и связи определяют
сегодня победу. Наши специалисты по информатике – не хуже
французских. Если бы министерство обороны выделило нашим
разработчикам и производителям деньги, сопоставимые с натовским
уровнем финансирования обороны – французы бы позавидовали
нашему искусству управления боем.

Премьер-министр в том же выступлении совершенно справедливо
отметил: «Современное оружие армии и флоту способен и должен дать
наш собственный ОПК».



Тем более что Российская Федерация может опереться не только
на собственные производственные мощности в том же судостроении,
но и на сопредельные государства.

(видео – по возможности, из советских архивов, из Николаева:
верфи, судостроительный завод, спуск на воду военного корабля)

После развала СССР за пределами России остались крупнейшие
судостроительные предприятия, ранее интегрированные в единый
военно-промышленный комплекс. В Алма-Ате – машиностроительный
завод имени Кирова. На Украине – такие гиганты, как Николаевский
судостроительный завод, ставший ныне собственностью голландской
компании «Дамен Шипъярдс», ещё 2 завода в том же Николаеве,
Крымский судостроительный завод «Залив».

Ещё два десятилетия назад в Николаеве успешно строились
авианосцы – корабли гораздо более сложные по всем показателям.
Некоторые из них даже купили Индия и Китай – и теперь пытаются
скопировать.

Николаевские же заводы в отсутствие военных заказов
полуразрушены. Интеграция оставшихся на Украине военно-
промышленных мощностей в единый оборонный комплекс – включая
заказ вертолётоносцев в Николаеве – притянула бы Украину к
остальной России даже надёжнее уступок по цене газа.

Ибо единство производства несравненно сильнее единства
потребления.

2011-04-20 16:49, эфир 2011-04-21



Нехватка будущего 
Борьба за места в школах – часть
борьбы за выживание 

Недавно суд отменил московский порядок зачисления в школу по
месту жительства и надлежащим знаниям. Теперь в столице – как и по
всей стране – согласно идеалу демократии кто угодно может учиться
где угодно. И там – как во многих российских городах – при записи
детей в школу люди давятся в очередях. Кое-где и до драк доходит.

Московский закон, согласно которому в приоритетном порядке в
школы должны были принимать тех, кто зарегистрирован в том же
районе, был отменён за неделю до начала приёма заявлений в школы
всей России – 1-го апреля. Руководство остальных школ страны
посчитало это решение прецедентом и объявило, что приём
документов от родителей первоклашек будет осуществляться в
порядке живой очереди. «Живые очереди» у престижных школ сразу
нескольких российских городов обернулись давками, стычками и даже
массовыми драками родителей.

Ещё в начале тысяча девятьсот двадцать шестого экономист
Виктор Валентинович Новожилов отметил: всякий ограниченный
бесплатный ресурс распределяется в порядке общей свалки. Эту-то
свалку мы и видим.

Школ вроде хватает: даже в лихие девяностые закрывали и
раздавали в грошовую аренду в основном детские сады. Но учителя
куда разнообразнее нянечек. И чем охотнее наше министерство
образования подменяет былые системные методики американским
фактоцентризмом, уничтожающим способность и желание думать, тем
нужнее немногие учителя, ещё умеющие сохранить естественное
детское стремление развивать свой ум.

Либерализм советует всё распределять за деньги. Кто не только
понимает ценность хорошего образования, но и способен оплатить его
цену, отправит детей к хорошим учителям. Остальным детям отобьют
охоту думать. Следующее поколение в целом станет глупее.



Потребность в хороших учителях сократится. Да и заработать на учёбу
сможет меньше народу.

Только с 2008-го по 2010-й учебные годы число образовательных
учреждений в России уменьшилось с 57 до 50 тысяч. По результатам
сравнительного анализа уровня школьного образования 65 стран мира
Россия в 2010-м году заняла лишь 41-е место, уступив таким
странам, как Эстония, Словения и Лихтенштейн.

Теории, не сводящие мир к кошельку, советуют избавляться от
дефицита ростом производства. Когда восстановим во всех наших
школах традицию системного образования, созданную пару веков
назад в Германии, а до совершенства доведенную в СССР, любой
учитель сможет привить навык ориентации в общей структуре
взаимозависимостей и взаимодействий – то есть ум. А в цельную
картину можно по мере надобности встраивать отдельные знания.

Жаль только, жить в эту пору прекрасную мы сможем лишь тогда,
когда отправка родных и близких на учёбу или лечение за рубеж или в
заведение, запретное для простых смертных, обернётся вылетом с
казённой службы на автопилоте на веки веков. Аминь!

2011-04-21 12:25, эфир 2011-04-22



Техника и безопасность 
Неизбежный печальный опыт 

Четвертьвековой юбилей чернобыльской катастрофы нынче почти
не заметен на фоне Фукусимы, где катастрофа случилась на реакторах
предыдущего поколения, с примитивной системой охлаждения.
Примерно такой же реактор в тысяча девятьсот семьдесят девятом
выбросил радиоактивное облако на американской станции Три Майл
Айлэнд. До Чернобыля это была крупнейшая ядерная авария в мире.

Первая в мире серьёзная авария на ядерном реакторе произошла
в 1952-м году на Чолк-Ривёр в Канаде. С тех пор в разных странах
случилось более десятка больших выбросов. Как правило, из-за сбоев в
работе оборудования и последующих грубых ошибок персонала.

Опыт американских проектировщиков учли советские. Авария
фукусимского типа в Чернобыле невозможна. Но наши творцы нашли
свой путь к катастрофе.

Перечень пунктов инструкции, нарушенных на Чернобыльской
атомной электростанции, занимает не одну страницу. Все соучастники
неудачного эксперимента имели немалый опыт работы на обычных
тепловых станциях, но совершенно не представляли, чем ядерный
котёл отличается от угольного.

Теперь системы управления реакторами чернобыльского типа
переделаны так, чтобы устроить новый взрыв не удалось даже при
самом большом желании. А новые реакторы проектируются так, чтобы
и без всякой системы управления не удалось их взорвать.

Увы, люди так изобретательны, что когда-нибудь придумают
новую катастрофу. Правила техники безопасности пишутся кровью их
нарушителей.

Но ядерная энергетика будет развиваться и впредь. Ибо остаётся
самой безопасной и экологически чистой. За всю свою историю – со
всеми катастрофами – она выбросила в окружающую среду меньше
радиоактивности, чем угольные электростанции мира за один год.
А при производстве модных нынче солнечных батарей образуется – в
расчёте на единицу выработанной энергии – на порядки больше всякой
ядовитой дряни, чем в технологической цепочке ядерной энергетики.



Электростанции, работающие на органическом топливе,
немногим безопаснее атомных. Однако ущерб, наносимый
окружающей среде выбросом продуктов горения и примесей,
несопоставимо больше. Энергия, вырабатываемая наиболее
экологичными электростанциями – солнечными, приливными,
ветряными, геотермальными, – на порядки дороже атомной.

Ядерная энергия очень концентрированная. Размеры работающих
на ней установок куда меньше, чем других систем. Поэтому их легче
держать в узде. Если эта узда в умелых руках.

2011-04-26 14:16, эфир 2011-04-27



Вертикаль власти рынка 
Монополизация бьёт по всей стране 

В Алтайском крае резко сокращена продажа бензина. Это же
ожидается во многих других российских регионах. Дефицит топлива
может начаться и в Москве.

С 23-го апреля в Алтайском крае автозаправочные станции двух
крупнейших региональных операторов рынка отпускали только по
20 литров бензина на машину для владельцев своих дисконтных карт.
На других АЗС продажа топлива приостановилась. Лишь после того,
как ФМС возбудила дело по подозрению в сговоре этих компаний,
повлёкшем за собой кризис, ситуация с топливом в регионе
нормализовалась.

Наш нефтяной рынок считается свободным. Мол, добытчиков и
переработчиков много, конкуренция развита. Завысишь цену –
покупатель уйдёт к другому производителю, ты же в убытке
останешься.

Но в нефтехимии чем крупнее установка, тем эффективнее.
Каждый нефтеперерабатывающий завод обслуживает громадный
регион. Возить товар за тридевять земель выгодно очень немногим.
Образуется монополия.

Вдобавок у наших покупателей тоже есть конкурент – зарубежье.
Выгоднее вывозить бензин и даже сырую нефть в Европу, чем
торговать в России. Особенно если наша власть пытается позаботиться
о потребителях.

Бензиновый дефицит, начавшийся в Алтайском крае, быстро
распространился по сибирским, дальневосточным и центральным
регионам России. Эксперты видят причину в том, что
экспортировать топливо нефтяникам выгоднее, чем продавать его
внутри страны по более низким ценам. Сейчас ФАС по поручению
премьера Владимира Путина проводит масштабную проверку
нефтяных компаний.

Все нефтеперерабатывающие заводы и почти все автозаправочные
станции принадлежат нефтедобытчикам. Вертикаль от скважины до
бензобака лишена всякой конкуренции. А мелких заправщиков легко



убрать с рынка: сейчас минимальный объём партии бензина,
предлагаемой на торгах, многократно превышает возможности любой
независимой сети.

Любой производитель и продавец стремятся к монополии.
Любому потребителю она так или иначе вредит. Даже государство –
монополия власти – не всегда может и далеко не всегда умеет
защитить нас. Запретит ли закон одновременное владение скважинами,
нефтехимкомбинатами, автозаправками? И скоро ли найдётся способ
обойти запрет?

2011-04-27 21:58, эфир 2011-04-28



Георгиевское и красное 
Наша история едина 

Уже не первый год в преддверии Дня Победы массово раздают
ленты с оранжевыми и чёрными полосами как символ героизма наших
отцов и дедов в Великой Отечественной войне. Раздают не только по
России, но и на всём постсоветском пространстве. Ибо в той войне мы
страдали, боролись и победили совместно.

Георгиевская лента вошла и в песни. Например, в творчество
популярного в нашем Интернете Игоря Растеряева:

За окнами весенний лес летит. 
Я еду в ленинградской электричке. 
Напротив меня девочка сидит 
С Георгиевской ленточкой в косичке. 
Сегодня эту ленточку носить 
На сумке можно, можно – в виде брошки. 
Но я прекрасно помню и без лент, 
Как бабка не выбрасывала крошки. 

На оранжево-чёрной ленте носится орден Славы – единственный,
предназначенный исключительно для солдат. Офицеры им не
награждались.

Символ массового подвига и героизма учреждён одновременно с
орденом Победы для высших полководцев. Выбирая названия для
орденов, Верховный главнокомандующий сказал: победы без славы и
славы без победы не бывает.

Сочетание оранжевого с чёрным появилось на наших наградах не
в двадцатом, а в восемнадцатом веке. Орден Святого Георгия –
единственная в Российской империи награда только за воинские
подвиги. Все остальные можно было получить и за гражданские
заслуги, а то и по обычному благоволению начальства. Только для
этого ордена создана солдатская версия награды – Георгиевский крест.



Статут ордена, принятый в 1769-м году Екатериной Великой,
говорит: «Ни высокая порода, ни полученные пред неприятелем раны,
не дают право быть пожалованным сим орденом: но даётся он тем,
которые отличили себя особливым мужественным поступком… Сей
орден никогда не снимать: ибо заслугами оный приобретается».

Великая Октябрьская социалистическая революция упразднила
имперскую наградную систему. Но в 1943-м создан солдатский орден
на георгиевской ленте, а ношение георгиевских крестов разрешено
наравне с орденами Славы. Советская власть признала единство всей
истории нашего отечества.

Но флаг страны остался революционным – красным. Ибо
нацистской идее выживания одних за счёт других мы
противопоставили социалистическую идею единства и
взаимодействия. С нею и победили.

Повязывая георгиевские ленточки, помните: наша победа
одержана и под этим знаком мужества, и под красным цветом
социализма. Наша история едина. Даже если какой-то её период кому-
то не нравится.
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Парад победителей 
Историческая память – опора
движения вперёд 

Уже не первый год в преддверии Девятого Мая вспыхивает
очередной приступ прогрессивной общественности. Не только
в Интернете и прочих междусобойчиках, но и в средствах массовой
информации всерьёз обсуждают: нужно ли нам и впредь отмечать
годовщину военным парадом или лучше потратить деньги на что-то
практическое вроде помощи ветеранам войны.

Страна и впрямь не вправе экономить на благодарности тем, кто
её спас. Но парады – не помеха под-держке ветеранов: на святое дело
денег хватит. Наоборот, пусть армия хоть раз в год чувствует, что народ
глядит на неё с восторгом, а не внимает жутким рассказкам о
дедовщине – неизбежном следствии неумения и нежелания
командиров занять солдат полноценным делом.

Вместе с армией вся страна должна вспоминать свой великий
подвиг. Не только ратный, но и трудовой. Три пятилетки предвоенной
индустриализации. Небывалая в мировой истории эвакуация тысяч
заводов за считаные месяцы. Производство боевой техники в
количестве, позволяющем завалить противника не телами солдат, а
металлом и взрывчаткой.

Победа – дело всей страны, всех её тогдашних 16 республик,
160 народов. Парад в честь победы – парад нашей общей чести.

Нельзя вечно жить былыми заслугами. Нынче, разбазарив под
новые флаги пятую долю земель, половину сограждан, страна так
ослаблена, что случись новая война – и нам придётся куда хуже
тогдашнего.

Тем нужнее парад. Как напоминание: сколь бы тяжко нам ни
было – мы всё преодолели. Как тяжко нам ни будет впредь – мы вновь
должны всё преодолеть. А раз должны – значит, сможем.

Победу над нацистами отметили парадом, где все участники
обладали высшими наградами страны. К подножию Мавзолея
основателя Советского государства бросили две сотни вражеских



знамён. Добыты они в основном на складах: немцы в бой под флагами
не ходили – не верили в воодушевляющую силу символов. Но проиграли
не только поэтому.

Если же откажемся от военных парадов, то это будет означать
только одно: нашего государства больше нет – значит, и нашего народа
в ближайшее время не станет. Если кто-то из прогрессивной
общественности призывает к отмене парада – он работает на гибель
нашей страны и нашего народа. Даже если считает, что это не его
страна и не его народ.

2011-05-01 22:38, в эфире не было



Статистика Холокауста 
Ревизионизм – самоослепление 

Хитроумные эллины уверяли: сам Прометей – похититель огня у
богов – научил их многим способам обмана обитателей Олимпа. Так,
они сжигали только малосъедобные части жертвенных животных
(кости, потроха, нутряной жир), завёрнутые в шкуру. А мясо ели сами.
Неэкономичный иудейский способ жертвоприношения эллины назвали
«холо (полное) кауст (сожжение)».

Сейчас это слово мы чаще слышим с английским акцентом –
Холокост. Именно в англоязычной литературе греческим термином
впервые обозначено событие, самими евреями названное ивритским
словом «шоа», точнее всего соответствующим греческому
«катастрофа».

Европейских евреев и впрямь постигла редкая в новой истории
катастрофа. Под чутким идейным руководством национальной
социалистической немецкой рабочей партии несколько народов (от
галичан и латышей до хорватов и французов) выделили ударные
авангарды, всерьёз занятые окончательным решением еврейского
вопроса (так, всех евреев, оставшихся в Эстонии, убили уже к концу
1941-го). Сами руководители партии до начала 1942-го считали таким
решением всего лишь выселение всех евреев «с глаз долой, из сердца
вон» (лучше всего на остров Мадагаскар, принадлежащий
побеждённой в 1940-м Франции). Но восхитившись активностью
своих подельников, оценили идею, позднее сформулированную
Анатолием Наумовичем Рыбаковым: «нет человека – нет проблемы».
Столь же рьяно истребляли разве что цыган. Да ещё в Первую
Мировую войну – армянских подданных Османской империи.

Другие народы нравились национальным социалистам немногим
больше. Но всё же славян, балтов, тюрок не предполагалось множить
на ноль. Порядка четверти их (в основном – похожих внешне на
североевропейцев, дабы не огорчать взор арийских хозяев) хотели
сохранить: народу господ нужны рабы (и по экономическим мотивам,
и чтобы ощущать себя господами). Более того, по тогдашней слабости
генетической науки некоторых особо приятных национальному



социалистическому глазу представителей чуждых наций надлежало
ариизировать – влить в состав немецкого народа. Так что цыгане и
евреи действительно стали исключением из общего правила – их
собрались поголовно уничтожить просто за само происхождение.

Цыгане слишком разрознены, чтобы истребовать за свою
исключительность нечто значимое. Зато евреи имели обширный
исторический опыт гонений и в целом (с поправкой на религиозный
запрет свинины) согласились со старой немецкой поговоркой: «Из
любого свинства можно выкроить кусочек ветчины». Великобритании
пришлось через пару лет после Второй Мировой – с явным
недовольством и далеко не в полном объёме – исполнить данное
вскоре после Первой Мировой обещание отдать часть владений,
изъятых у турок, под еврейское государство, причём независимое от
британцев. А Германия принуждена возмещать свои зверства
материальной поддержкой жертв.

Платить не всякий любит. Вскоре начались попытки оспорить
если не сам факт массового истребления евреев, то хотя бы общее их
число. По горячим следам Второй Мировой насчитано шесть
миллионов убитых немцами или их союзниками евреев – более
десятой доли общего числа жертв (если не считать китайцев, убитых
японцами в 1931–1941-м, до официального вступления Японской
империи в войну против государств антигитлеровской коалиции).
Число с тех пор официально не меняется – странно на фоне уточнения
потерь многих народов (так, в СССР погибли не семь миллионов
военнослужащих, как полагали сразу после войны, а восемь с
половиной, и не 10—12 миллионов гражданских лиц, а около 19;
разброс достаточно компетентных оценок потерь вооружённых сил
Германии – доселе от 4 до 8 миллионов).

Исторические данные о Шоа тоже уточняются. Так, в музее
концентрационного лагеря Освенцим ещё недавно говорилось о
четырёх миллионах убитых там евреев, а сейчас это число отнесено ко
всем замученным в лагере, евреев же среди жертв насчитан миллион.

Но и миллиона хватит, дабы впечатлить рядового гражданина,
сбивающегося со счёта за пределами суммы годового дохода. В рамках
общей концепции исторического ревизионизма – пересмотра любых
неприятных фактов – развилась отрасль ревизии Шоа. Ключевое
производство в ней – освенцимское.



Деятельность этого лагеря широко освещена в литературе. Там
опробованы новинки техники массового истребления: газовые камеры
(где применяли закупленный администрацией лагеря для дезинфекции
одежды заключённых яд от насекомых «Циклон-Б» – пористый
сыпучий материал, пропитанный легколетучей синильной кислотой,
чьё действие на человека знакомо по детективам едва ли не каждому)
для производства трупов и крематорий для их последующего
устранения (с использованием полученной золы в качестве удобрения:
в военное время повышение урожайности жизненно важно). Но по
расчётам современных инженеров, производительность новой техники
в количестве, имеющемся в Освенциме (и примыкающих к нему
лагерях вроде Биркенау), вряд ли достаточна для уничтожения всех
тамошних жертв. Из этого ревизионисты выводят: вся статистика Шоа
завышена.

Рудольф Франц Фердинанд Франц-Ксаверович Хёсс –
трудолюбивый и добросовестный комендант Освенцима – провёл
немало экспериментов по отработке технологий решения порученной
ему задачи. И убедился в том, что уже выяснили на оккупированных
советских территориях: проще всего уничтожить людей голодом и
непосильным трудом, а трупы зарыть в землю. Газовые камеры и
крематории чище, но не эффективнее. Инженеры правы: даже среди
четырёх миллионов жертв Освенцима куда меньше миллиона
уничтожено индустриальными методами. Но и на остальных нашлись
достаточные истребительные средства.

А даже если бы в Освенциме выявились статистические
нестыковки – это не отменило бы бесчисленные иные смерти. Так,
добрая сотня тысяч киевских евреев до Освенцима не добралась: их
расстреляли на дне оврага Бабий Яр и там же зарыли. Сотни тысяч
евреев, заморенных голодом во Львовском и Минском гетто, также за
пределами освенцимской статистики – но, увы, в пределах Шоа.
В Варшавское гетто попало около 450 тысяч человек – к началу
восстания в середине апреля 1943-го осталось около 37 тысяч (через
год, во время Варшавского восстания, несколько чудом уцелевших
героев гетто убиты самими поляками).

Проблему массового истребления евреев невозможно свести к
техническим тонкостям Освенцима, ибо сам Освенцим – лишь
ничтожная часть национальной социалистической немецкой рабочей



машины уничтожения. Да и то, что в легендарном музее «Яд ва Шем»
(память и имя) собраны поимённые сведения всего о трёх миллионах
жертв, не отменяет общую статистику: многие общины уничтожены
целиком, так что некому засвидетельствовать смерть.

Исходя из реальности, многие страны официально – под страхом
судебного преследования – запретили оспаривать статистику давнего
преступления. На мой взгляд, зря. Ревизионисты теперь говорят:
против их доводов возразить нечего – потому им просто затыкают рот.
Как видите, возразить есть что. Ложь нельзя замалчивать: её надо
публично разоблачать. Не зря в российскую комиссию по борьбе с
фальсификацией истории включены – чтоб на виду были – виднейшие
мастера её во главе с Николаем Карловичем Сванидзе.

2011-05-02 15:28, в эфире не было, поэтому переработано и
дополнено сведениями до объёма почти втрое больше допустимого
эфирного



Бухгалтер Террора 
Мировому терроризму ищут нового
вождя 

2-го мая убит символ мирового терроризма, вождь организации
альКаеда Усама Мухаммадович бин Ладен.

Президент США Барак Обама объявил об уничтожении главаря
«Аль-Каиды» Усамы бин Ладена. «Террорист номер один» убит в ночь
на второе мая американским спецназом в перестрелке в городе
Абботабад недалеко от столицы Пакистана – Исламабада. По
официальным данным, тело утоплено в море, но сохранены образцы
тканей для доказательства его генетического родства с остальной
семьёй Бин Ладен.

Усама – не вождь и даже не банкир террора. Всех семейных
богатств Бин Ладенов не хватило бы для найма многих тысяч
боевиков – сперва против СССР в Афганистане, потом против России в
наших границах, и наконец, по официальным заявлениям, против
США. Арабское слово «каеда» значит «основа», «база». Коммерсант
Усама бин Ладен создал бухгалтерскую базу данных по наёмникам и
выплатам и аккуратно переводил исполнителям деньги от
заинтересованных в тех или иных терактах.

Коллега Усамы – бухгалтер американских мафиози Отто
Бидерман – часто объяснял, почему приходится застрелить очередного
конкурента: «Nothing personal, it’s just business» – «ничего личного, это
только дело». Понадобилось повергнуть в панику людей, уже более
века не воевавших на своей территории, искали повод для
вооружённого вмешательства по всему миру, – вот и проплатили пару
преступлений.

Охоту за Бин Ладеном США начали после взрывов у американских
посольств в Кении и Танзании 7-го августа 1998-го. Самый громкий
теракт, приписываемый альКаеде, произошёл 11-го сентября 2001-го
года: два самолёта врезались в башни-близнецы в Нью-Йорке, ещё
один рухнул на Пентагон в Вашингтоне. Теракт послужил поводом
для вторжения западной коалиции в Афганистан.



За день до Усамы бомбой западной коалиции убиты один из
сыновей и трое внуков Муаммара Мухаммедовича Каддафи. Теперь
теракты будут объяснять не фанатизмом Усамы, а местью полковника.
Хотя доказательства его былого соучастия в терроре вызывают, мягко
говоря, немалые сомнения.

Бухгалтера Бидермана застрелили вместе с его работодателем –
Артуром Флегенхаймером по кличке «голландец Шульц». Но ещё до
того их потеснили Альфонсо Капоне и Сальваторе Луканиа. Ибо не
было в Америке дела выгоднее организованной преступности. И для
сектора этой преступности, именуемого международным терроризмом,
найдётся новый бухгалтер взамен Усамы бин Ладена.

2011-05-03 14:43, эфир 2011-05-04



Победа без маршала 
Нашу историю поддерживают рядовые
граждане 

На днях одна из московских рекламных фирм отказалась
размещать на маршрутных микроавтобусах плакаты с медалью «За
победу над Германией». Мол, фирма политической рекламой не
занимается.

Медаль «За победу над Германией в Великой Отечественной
войне» учреждена 9-го мая 1945-го года. На латунном круге –
профильное погрудное изображение маршала Сталина и надпись
«Наше дело правое. Мы победили». Медалью награждались как в
действующей армии, включая выбывших по ранению, так и
тыловики, – всего почти 15 миллионов человек.

На медали – портрет Верховного главнокомандующего и главы
правительства, под чьим руководством страна одержала величайшую
победу в истории. Нынче же нам велено считать, что народ победил
вопреки власти: сам решал, куда эвакуировать заводы и двигать армии,
сам формировал и перебрасывал резервы, сам заказывал
конструкторам новые образцы боевой техники, сам вёл переговоры с
союзниками…

Понятно нежелание рекламщиков считать слова «Наше дело
правое» хорошим рекламным слоганом. Но есть у них и печальный
опыт. Год назад автобус с портретом маршала Иосифа Виссарионовича
Джугашвили на питерских улицах забросал краской какой-то вандал.
Праздничное поздравление ветеранам пришлось досрочно снимать с
маршрута.

В 2010-м году автобус с портретом Сталина появился в Санкт-
Петербурге, но портрет на улице залили краской. В 2011-м в блоге
журналиста Дмитрия Лыскова снова начался сбор средств на запуск
«Автобусов победы» в семи городах России. У служб надзора за
рекламой претензий к «Сталинобусам» не оказалось, но московская
мэрия запретила оформлять сталинской наградой городской
транспорт.



Дары добровольцев не пропадут.
Собранное сверх необходимого для коммерческого размещения

изображений на транспорте уже переводится в детские дома.
300 тысяч рублей, отвергнутых московскими рекламщиками,

пойдут отрядам энтузиастов, по сей день – через 66 лет после
победы! – разыскивающим тех, кого захоронили без надлежащих
почестей, ибо в тех чудовищных сражениях не всегда хватало сил и
времени даже на живых. Но нынче у нас есть и время, и – судя по
скорости сбора денег – желание вспомнить.

Вот только желающие скрыть нашу память под своими
политическими верованиями – тоже пока есть. Ибо история – лучший
учебник политики. Не всякому охота впускать в политику всех нас.

2011-05-04 14:07, эфир 2011-05-06



Награда за службу 
Государству не нужны исполняющие
служебный долг 

3-го мая всерьёз и надолго осуждены участники задержания
группы дебоширов. Осуждены потому, что среди задержанных
оказался не просто джигит с резинострелом в руке, а ещё и племянник
сенатора.

В ночь на 24-е января 2009-го года в московском районе Митино
патруль задержал четверых участников драки в баре. В том числе –
сотрудника Московского уголовного розыска Мансура Аслаханова,
племянника сенатора от Омской области. Свидетели сообщили:
Аслаханов в драке размахивал оружием и кричал: «Всем бояться, здесь
чеченцы отдыхают!». 3-го мая 2011-го трое патрульных приговорены
к пяти годам колонии за превышение служебных полномочий, а
милиционер-свидетель, указавший на вооружённого – к трём годам за
подстрекательство.

Мы вроде бы равняемся на Западную Европу с Северной
Америкой. Там человек на казённой службе, ввязавшийся в пьяную
драку, не только сам понесёт законную кару. Ещё и сенатору придётся
долго открещиваться от горе-родича. Но у нас, похоже, в чести
принцип генералиссимуса Франко: друзьям всё, врагам закон.

Вдобавок представителей некоторых регионов у нас задерживают
неохотно, а отпускают при малейшей возможности. И напротив, за
действительные и мнимые преступления против них ждёт суд скорый
и не всегда правый.

Лейтенантов Российской армии Сергея Аракчеева и Евгения
Худякова обвинили в том, что в марте 2003-го года в Чечне они
расправились с тремя мирными жителями. Подсудимые дважды
оправданы судом присяжных. Но после постановления
Конституционного суда Верховный суд передал дело на единоличное
рассмотрение судьёй. В декабре 2007-го Аракчеев осуждён на 17 лет
тюремного заключения, Худяков на 15. Дело стало одним из самых
резонансных в России.



Говорят, такое делается ради спокойствия Северо-Кавказского
региона. Хотя на деле от этого взрывоопасна становится вся страна.

Достаточно вспомнить, какие закипели страсти после
освобождения в Москве в декабре 2010-го молодых людей,
подозреваемых в соучастии в убийстве Егора Свиридова.

И вот новая демонстрация того, что за исполнение долга подчас
карают куда серьёзнее, чем за служебные преступления. Отсюда и
служащие новообразованной полиции, и рядовые граждане могут
сделать выводы. Очевидные – и очень опасные для общественного
порядка.

2011-05-04 23:24, эфир 2011-05-05



Галичина против Украины 
Во Львове недобитые нацисты снова во
власти 

9-е мая во Львове ознаменовалось провокацией, редкостной даже
по галицким меркам. Несколько сот боевиков местных нацистских
организаций оцепили Холм Славы. Не пропускали туда ни ветеранов
Великой Отечественной, ни желающих возложить цветы на могилы
родных и близких.

В День Победы на Марсовом поле во Львове произошла стычка
между представителями националистической партии «Свобода» и
ветеранами. А на Холме Славы необандеровцы не пускали к Могиле
Неизвестного Солдата людей с георгиевскими ленточками,
растоптали венок, который должен был возлагать генеральный
консул России во Львове Олег Астахов. Это не первое в истории
города нападение на нашего дипломата. В 1934-м под руководством
Степана Бандеры застрелен сотрудник советского консульства во
Львове Алексей Майлов.

Полтора века назад поляки придумали инструмент раскола
русского народа – украинство. Век назад австрийцы на основе этой
преступной идеи вывели в Галичине группу бывших русских, готовых
убить всякого, не желающего признать себя нерусским. В годы войны
гитлеровцы сформировали дивизию СС «Галичина», прославленную
только поражениями. Зато Украинская повстанческая армия преуспела
в садистском терроре против русских, поляков, евреев…

Нацизм давно господствует в галицкой политике. С каждыми
выборами местную власть наводняют всё более откровенные
человеконенавистники. Сейчас ведущая группировка в галицких
советах – объединение «Свобода».

Украинская социал-национальная партия – ныне объединение
«Свобода» – с 1998-го года участвует во всех выборах в Верховный
Совет, но не получала более 1% голосов. На последних выборах
«Свободу» активнее всего поддержали Тернопольская, Ивано-



Франковская и Львовская области. Партия имеет большинство
в Тернопольских областном и городском советах.

Объединение «Свобода» называет себя всеукраинским. На деле –
только всегалицкое. За пределами Галичины его результаты на
выборах и под лупой не разглядеть. Гэллап ещё года три назад
выяснил: 5/6 граждан Украины – русские по родному языку.

Однако даже в Галичине нацисты пока не всесильны. Отряд
активистов «Русского единства» прорвался на Холм Славы и развернул
там громадный красный флаг. Флаг нашей общей победы над всеми
нацистами. В том числе и галицкими.

2011-05-10 23:56, эфир 2011-05-11



Социальный лифт 
Премьера ожидает массированное
сопротивление 

Премьер-министр России Владимир Владимирович Путин в
сталинградской речи предложил создать общероссийский народный
фронт. Это бурно обсуждают. А о цели фронта – перезапуске
социальных лифтов – почти не говорят.

Идею создания народного фронта премьер Путин высказал 6-го
мая на партийной конференции в Волгограде. «Нам крайне важно,
чтобы заработал «кадровый лифт» для молодёжи, для каждого
человека, у которого есть потенциал и желание работать ради
страны». Кандидатами в депутаты от «Единой России», по мнению
премьера, должны стать не только члены партии, но и её
сторонники.

Социальный лифт – система подъёма человека на тот уровень
общества, где его идеи, знания, умения лучше всего используются.
В современной России возникло немало структур, пытающихся
справиться с этой задачей – от молодёжных движений до
президентского резерва. Если премьер считает необходимым новый
лифт – очевидно, все прочие толком не работают.

Чтобы поднять человека на место, достойное его возможностей,
это место должно существовать и быть свободно. На протяжении
значительной части нашей истории страна развивалась так
стремительно, что каждый день появлялись всё новые рабочие места в
управлении, науке, искусстве. А кто не справлялся с обязанностями –
мог в одночасье опуститься на место поскромнее: к лифту нужен и
мусоропровод. Это напомнил президент Дмитрий Анатольевич
Медведев.

10-го мая на совещании по развитию оборонно-промышленного
комплекса России президент Медведев назвал срыв поставок по
гособоронзаказу недопустимым. «Вы понимаете, что во времена
оные уже половина присутствующих здесь занималась бы



активным физическим трудом на свежем воздухе: надо отвечать
за взятые на себя обязательства».

Вопреки легендам, арестза провал в работе случался довольно
редко даже в разгар войны. А вот увольнениеи понижение в
должности – обычное при товарище Джугашвили дело. Это нынче и
положено считать кровавыми сталинскими репрессиями. Зато
брежневское время, когда кабинет покидали только на повышениеили
пенсию, заслуженно названо эпохой застоя.

Сейчас новых рабочих мест не хватает. Да и старые освобождают
очень неохотно. И то под плотным контролем остальных чиновников.
Вот и посмотрим – удастся ли им в очередной раз замолчать простую
мысль: талантливых надо продвигать, а непригодных убирать.

2011-05-11 14:06, эфир 2011-05-12



Недействительный президент 
Текст присяги главы Татарстана
признан незаконным 

Верховный суд Российской Федерации подтвердил решение
Верховного суда Татарстана. В тексте присяги президента республики
обнаружено множество несоответствий действующим федеральным
законам. Ведь текст принят 4-го июля 1991-го, в разгар парада
суверенитетов, развалившего нашу страну.

Верховный суд России признал недействительными многие
положения инаугурационной клятвы президента Татарстана.
Обещание обеспечивать государственный суверенитет республики
отменяется. Зато добавят обязательство соблюдать федеральное
законодательство. Требование прокуратуры удовлетворено частично:
клятву служить народу Татарстана, а не всей РФ и её Конституции,
может отменить только Конституционный суд.

Если присяга недействительна – власть лишена полномочий.
Значит, найдётся кому провозгласить кампанию неповиновения.

Не зря американские президенты при малейшей оговорке тут же
повторяют присягу верно. Форма обеспечивает содержание.

В Татарстане такая мера кажется многим необязательной. Но
лично я бы на месте Рустама Нургалиевича Минниханова принёс
повторную присягу, не дожидаясь криков толпы: «А президент-то
ненастоящий!» А на месте Дмитрия Анатольевича Медведева
напомнил бы Минниханову слова СтанИслава Ежи Беноновича де
Туш-Лец: «Жизнь принуждает нас ко многим добровольным
поступкам».

Местные законы не могут противоречить общегосударственным.
Попустительство создаёт почву для нацистского хулиганства в
галицком духе, как на Украине, или даже разбойного беспредела, как
в Чечне при Дудаеве и Масхадове.

В конституциях некоторых республик до сих пор сохранились
заявления про образование суверенного государства на основании
самоопределения титульной нации. А в 2010-м году федеральный



закон запретил использовать названия федеральных органов власти в
наименованиях законодательных органов регионов, а главам субъектов
Федерации называться президентами.

Федеральной власти пока не удаётся в полной мере убедить
автономии следовать единому российскому стандарту.

Глядя на это, горячие головы из русских граждан России задают
вопрос: почему тогда в общероссийской конституции не прописаны
права «титульной национальности». А некоторые и вовсе предлагают
пойти по пагубному для единства страны пути «русской автономной
республики».

И пока регионы не следуют общефедеральной норме, почва для
таких призывов остаётся.

2011-05-12 15:58, эфир 2011-05-13



Единый Творческий Экзамен 
Проверка способности мышления
может стать стандартной 

В ближайшие дни выпускникам школы предстоит доказать, в
какой мере они соответствуют общему для всей страны стандарту
образования. Судя по опыту прошлых лет, скандалов не оберёмся.
Слишком уж много регионов, где чуть ли не каждый набирает высшие
оценки. Слишком уж многие стобалльники на первом же курсе являют
лишь шапочное знакомство с азами школьной программы.

Летом 2009-го года в ходе приёмной кампании в ВУЗы страны
разразился скандал из-за подозрительно высоких результатов Единого
государственного экзамена в республиках Северного Кавказа.
Абитуриенты с баллами выше 80 приезжали из Чечни, Дагестана
и Ингушетии. Глава Рособрнадзора Любовь Глебова заявила, что
в Чечне ни по одному предмету ребята не получили 100 баллов, а
подозрительные случаи в других республиках тщательно
проверяются. Несмотря на эти слова, по факту назначена
прокурорская проверка.

Подтасовки ЕГЭ несомненно продлятся и впредь. Ведь успех на
нём открывает путь к пяти годам бесплатного образования. Логично
потратить на сдачу ЕГЭ некоторую долю денег, которые в случае
провала пришлось бы потратить на те же пять лет платного обучения.

Но помехи от ловкачей можно снизить до терпимого уровня. Хуже
другое. Нынешние пакеты заданий ЕГЭ построены так, что гораздо
выгоднее напрягать память, а не ум. Вопросов на чистое запоминание
много, а ответить на них можно быстро. Между тем в
интеллектуальных играх, где я участвую уже почти три десятилетия,
давно отработана технология создания вопросов, проверяющих
способность приходить к правильному ответу размышлениями – то
есть ум.

Финальный вопрос одной из передач «Своя игра» в 2002-м:
«Честь зажечь огонь токийской Олимпиады доверили 19-летнему
студенту, не отличавшемуся особыми успехами ни в спорте, ни в



учёбе. Назовите точную дату его рождения». Ответ: «6-е августа
1945-го». День ядерной бомбардировки города Хиросима японцы
напоминают всему миру при каждом удобном случае.

К сожалению, вопросы ЕГЭ сейчас разрабатывают без участия
специалистов по мышлению. Да и вся нынешняя образовательная
политика стран, именующих себя развитыми, ведёт к массовому
оглуплению. Ведь умный и на рекламу не всегда клюнет, и к политике
всерьёз приглядится. Впрочем, многие нынешние политики уже и сами
воспитаны в традиции отказа от мышления. Поэтому даже не могут
понять её опасность.

2011-05-18 04:22, эфир 2005-05-26



Скандал для прикрытия 
Арест Стросс-Кана выгоден очень
многим 

Глава Международного валютного фонда, то есть международный
чиновник такого уровня, куда правосудие поднимает руку крайне
редко, арестован по обвинению в посягательстве на горничную.

Директор-распорядитель Международного валютного фонда
Доминик Стросс-Кан задержан 14-го мая в Нью-Йорке по подозрению
в сексуальных домогательствах к горничной гостиницы Софитель на
Таймс-Сквер. Ему грозит свыше 70 тюремных лет по обвинению в
попытке изнасилования и незаконном лишении свободы. Обвиняемый
свою вину не признаёт.

На мой взгляд, выйти нагишом из ванной в гостиничном номере –
не преступление. Не мог же Доминик Гастон Андре Жильберович
Стросс-Кан знать, что к нему зашла горничная!.. Тем не менее пока
ему отказано даже в выходе под залог. Синяки у горничной есть, а кто
и как их поставил – проверить трудно.

Многие полагают: главу Международного валютного фонда
наказали за публичное признание неработоспособности
экономического либерализма. МВФ с момента основания запутывает
развивающиеся страны в долгах, а затем прописывает рецепты,
загоняющие народы ещё глубже в разорение. России повезло: мы
успели отдать долги и можем выбирать путь самостоятельно. А теперь
непригодность либеральных методик видна даже в самом МВФ.

Я же сперва подумал о предвыборной разборке. Нынешний
президент Франции гарантированно проиграет Стросс-Кану на
выборах 2012-го.

Глава МВФ – фаворит президентской гонки. По последним
опросам Стросс-Кан, представляющий Социалистическую партию,
мог набрать 26% в первом туре выборов. Второе место занимает
лидер Национального фронта Марин Лё Пен с 22%, а нынешний
президент Николя Саркози остаётся на третьем месте.



Миклош Пал Палович Шаркёзи де Надь-Боча причастен ко
многим липовым уголовным делам против былых и потенциальных
соперников. Но за год дутое дело может и лопнуть.

Из всех уже опубликованных вариантов самым вероятным
выглядит скандал прикрытия. На днях от НАТОвской бомбёжки
Триполи погибли 16 имамов – руководителей исламских общин. Они
готовили совместный призыв к защите Ливии от фанатиков,
прикрывающихся исламом, и западных интервентов, прикрывающихся
этими фанатиками.

А теперь даже в исламском мире больше говорят не об убийстве
почтенных вождей веры, а о пикантном скандале.

Всякое преступление влечёт новые преступления.
2011-05-18 04:26, эфир 2011-05-18



Наши Курилы 
Японии не стало в 1945-м 

Недавно сложился новый международный обычай. Высшие
руководители России впервые за несколько десятилетий стали
посещать те острова Курильской гряды, что лежат южнее северной
оконечности Хоккайдо – самого северного из островов Японской
гряды. Власти Японии в свою очередь сопровождают каждую нашу
поездку своим официальным протестом. Юг Курил – Итуруп,
Кунашир, Шикотан и группу скал Хабомаи – они считают своим.

Курильский конфликт обострился в ноябре прошлого года, когда
на острова прибыл по делам президент Дмитрий Медведев. Вскоре на
Курилы приехал замминистра обороны Дмитрий Булгаков. Потом –
правительственная группа во главе с вице-премьером Сергеем
Ивановым. Её члены обсудили стратегию развития Курил до 2015-го
года.

Разрабатывая в Ялте и Потсдаме послевоенное устройство мира,
союзники по антигитлеровской коалиции считали Курильскую гряду
единым целым. В Сан-Францисском мирном договоре нет оговорок о
статусе южной части Курил. Курилы едины и геологически. Поэтому
наши права на все Курилы, включая их южный конец, неоспоримы.

Природа Курил пока мало освоена, но очень богата. Между
южными островами – судоходный в любую погоду проход в Тихий
океан. Отдадим острова – и убытка не оберёмся, и наш флот будет
заперт.

Но всё это – мелочи на фоне главного. Сама Япония не имеет
никаких прав ни на один из Курильских островов.

Когда в 1945-м Япония подписала акт о безоговорочной
капитуляции, на юге Курил уже пребывали советские десанты. А в
1951-м году Япония в мирном договоре отказалась от своих прав на
Курилы. По техническим причинам этот договор не подписал СССР.
Но для самой Японии его юридическая сила бесспорна.

Безоговорочная капитуляция передаёт судьбу побеждённого в
распоряжение победителей. Они далее решают эту судьбу по
собственному усмотрению. Так, Германия 9-го мая 1945-го



превращена в добрую треть Польши, кусочек России, четыре зоны
оккупации. Потом зоны сделаны двумя независимыми государствами.
Правда, 3-го октября 1990-го одно из них вошло в состав другого. Но с
разрешения всех победителей, включая СССР.

По решению победителей во Второй Мировой – в том числе и
нашему – все Курильские острова – от самого северного до самого
южного – принадлежат нам. Если кто-то хочет итоги войны
пересмотреть – можно перепоказать.

2011-05-18 11:49, эфир 2011-05-19



Новая индустриализация 
Хозяйственные решения требуют
политических 

Май в российской политике прошёл под знаком усиленного
внимания к отечественной промышленности и особенно автопрому.
Премьер Владимир Владимирович Путин осмотрел новую «Ладу».
Олигарх Михаил Дмитриевич Прохоров намерен то ли свой Ё-мобиль
рекламировать через партию «Правое дело», то ли правых продавать в
нагрузку к машине.

11-го мая – перед съездом Союза машиностроителей России –
Владимир Путин испытал автомобиль Lada Granta. 16-го мая начат
приём заявок на другую отечественную бюджетную разработку – «Ё-
мобиль». Его образцы Михаил Прохоров представил ещё в декабре. За
сутки поступило более 47 тысяч заказов. В тот же день
опубликовано заявление Прохорова о готовности возглавить партию
«Правое дело».

Так или иначе – на высшем политическом уровне признана
необходимость восстановления нашей промышленности. Зарабатывать
надо прежде всего на родине.

Увы, наша родина нынче слишком мала для заработка.
Европейские экономисты давно выяснили: новые разработки для
слишком малого населения заведомо не окупятся. Постсоветский
самодостаточный рынок – не менее двух сотен миллионов человек.
В России – меньше полутора сотен. Не зря наш автопром ограничился
косметическими правками старых моделей да копированием чужих
решений: создать новую «Ладу» с нуля – невыгодно.

В прошлом году российский авторынок вырос на треть. Импорт
новых иномарок снизился. Доля иномарок российской сборки – 34%. На
2,5% меньше – доля машин отечественных брендов. Прогноз продаж
на текущий год – 2350 тысяч машин.

Внешний рынок – тоже не спасение. Слишком различны условия
у нас и, например, в Европейском Союзе. Подгоним свою работу под
тамошние условия – хуже удовлетворим собственные потребности.



Нужен рынок всей нашей страны как целого – Единое Экономическое
Пространство, включающее хотя бы Белоруссию, Казахстан, Украину
и остальную Россию. Тут и население больше пороговых двухсот
миллионов, и условия достаточно сходны.

Увы, Украина в единое пространство пока не идёт: Европейский
Союз обещает ей зону свободной торговли. Хотя в ЕС и своих товаров
хватает. Девать их некуда, кроме той же Украины. Но политика её
властей – хоть тушкой, хоть чучелом попасть в ЕС. Отсюда – вопрос:
какие политические меры понадобятся, чтобы всё же возродить наше
экономическое единство?
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Экстремистская статья 
Любое слово может стать преступным 

На днях по решению Черёмушкинского районного суда Москвы
от 21-го декабря 2010-го года в федеральный список экстремистских
материалов включены пункты 865 – лозунг «Православие или
смерть!» – и 866 – лозунг «Россия для русскихъ» – с твёрдым знаком
на конце. Между тем Люблинский районный суд Москвы уже в апреле
2011-го – после черёмушкинского решения – отказался признать
футболку со словами «Православие или смерть» экстремистской.

В экспертном заключении, рассмотренном люблинским судом,
указано: речь идёт о старинном лозунге афонских отшельников.
«Монахи трактовали этот лозунг как отстаивание православия как
спасительной веры в противовес духовной смерти души без
православной веры, готовность последовательно отстаивать свою
веру до самой смерти».

По русской традиции всякий, кто живёт в рамках русской
культуры, заботится о благе русского народа и страны – русский.
Немец фон Визен, датчанин Даль, поляк Рокосовский – несомненные
русские. В таком – едином для нас – смысле в лозунге «Россия для
русских» ничего преступного нет. Если его назвали экстремистским –
значит, суд становится на точку зрения неонацистов, считающих
критерием русскости химический состав крови.

Экстремизм – готовность употребить для достижения целей даже
крайние меры. Но попытки его ограничения сами редко
останавливаются в разумных пределах.

Громкий скандал вызвало в 2010-м году заключение Курской
лаборатории судебной лингвистической экспертизы: она предложила
считать лозунг «Долой самодержавие и престолонаследие»
направленным на свержение существующегостроя. А вот опыт
соседей. Литва, по примеру Латвии и Эстонии, 17-го июня 2008-го
года приравняла советскую символику к фашистской. «Запрещено
демонстрирование флагов и г е рбов, знаков и униформ нацистской
Германии, Советского Союза , Литовской ССР».



По этой логике наша прокуратура скоро начнёт запрещать лозунги
времён революции и советской власти – например, эсеровский «В
борьбе обретёшь ты право своё». А, скажем, лозунг борьбы с
неграмотностью «Мы не рабы» объявят разжигающим ненависть к
социальной группе рабовладельцев.

Со словом борются словом. Если какая-то мысль может породить
преступные последствия – её надо разоблачать, а не запрещать. На мой
взгляд, главное проявление экстремизма – статья Уголовного кодекса,
позволяющая запретить всё и вся, включая саму эту статью.
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Узник не совести 
«Международная амнистия» не всеядна

18-го мая Михаил Борисович Ходорковский удостоен
высочайшего внимания сразу с двух сторон. Президент Дмитрий
Анатольевич Медведев сказал, что его выход на свободу не опасен для
общества. А влиятельная организация «Международная амнистия» не
признала его узником совести.

На мартовский запрос 45 российских актёров, журналистов,
писателей, учёных отвечено: «“Международная амнистия„признаёт
человека узником совести лишь в том случае, если сможет с
уверенностью заявить, что ни одно из предъявленных ему обвинений
не обосновано». Защитники прав заключённых подчеркнули: им
тяжело принимать решение, когда речь идёт об обвинениях в
мошенничестве и уклонении от уплаты налогов.

У знаменитого спонсора многих наших политических партий
всегда хватало болельщиков. Я и сам поначалу считал первое дело
ЮКОС дутым.

Но приговор исследовали профессиональные экономисты – и
сторонники, и противники Ходорковского. Я изучил их выводы – и
пришлось признать: обвинения доказаны. Действия руководителей
ЮКОС вышли далеко за пределы даже тех законов, чьё принятие они
сами щедро оплатили, где с их подачи пробито немало дырок для
ухода от налогов и недоплаты миноритарным акционерам. Вот
и «Международная амнистия» ещё тогда, после первого суда, не
признала Ходорковского политическим заключённым.

Правда, сам подкуп законодателей – несомненно в числе причин
особо пристального внимания к ЮКОС, а не к другим олигархам, чьи
деловые приёмы также зачастую сомнительны.

В начале недели «Международная амнистия» выпустила
очередной доклад о положении по части прав человека в мире. Особо
отмечено второе дело ЮКОС: «Независимость прокуроров и судей
вызывала всё большие сомнения. По всей видимости, выдвинутые
против подсудимых обвинения имели политическую подоплёку».



Почему же президент считает ожидаемое в 2017-м освобождение
Ходорковского безопасным для общества? Да именно потому, что
политические мотивы не отменяют уголовный характер самих деяний.
Государство рассматривает бывшего олигарха именно как уголовного
преступника, а не как политического соперника. Политический же вес
этой фигуры незначителен. Ходорковский – знамя разве что тех
немногих, кто готов принести всё общество в жертву своей вере в
злокозненность любой власти.
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Расколотый народ 
Арест Младича не спасёт Сербию 

26-го мая неподалёку от Белграда задержан бывший
главнокомандующий войск сербской части Боснии и Герцеговины
генерал-полковник Ратко Нечович Младич.

В 1996-м году Младич наряду с другими руководителями
Республики Сербской обвинён в военных преступлениях и геноциде в
связи с гибелью примерно 10 тысяч человек при осаде Сараева и
уничтожением более 8 тысяч мужчин и подростков мужского пола в
июле 1995-го года в Сребренице. Его поимка объявлена главным
условием вступления Сербии в Европейский Союз. За голову генерала
назначена награда в десять миллионов евро.

Сербы – и в самой Сербии, и в ныне отрезанной от неё Боснии
и Герцеговине – массово запротестовали. Но уже в момент ареста
никого не сомневала предстоящая выдача Младича. Её результат
понятен. Сербских соучастников гражданской войны в Югославии
осуждают так же неукоснительно, как оправдывают всех прочих,
повинных ничуть не меньше.

Международный трибунал для судебного преследования лиц,
ответственных за серьёзные нарушения международного
гуманитарного права, совершённых на территории бывшей
Югославии с 1991-го года, создан в Гааге по резолюции 827 Совета
Безопасности ООН от 25-го мая 1993-го. Уже проведено 2 процесса
против македонцев, 7 против боснийских мусульман, 8 против
косовских албанцев, 33 против хорватов, 92 против сербов. Доля
оправданных среди сербов наименьшая, средний срок заключения для
них наибольший.

Несколько веков часть православной Сербии оккупировала
католическая Австрия, остальную Сербию – мусульманская Турция.
Потому среди сербов бытуют все три вероисповедания. Люди, единые
по роду, языку, истории, тем не менее считают себя разными народами.
Европе ближе католики – хорваты. Америка предпочитает мусульман –
бошняков, ибо сейчас изрядная часть дестабилизаторов прикрывается
исламом. Три ветки, выросшие из единого корня, нещадно хлещут



друг друга. Благая весть от Матфея (глава 12, стих 25) предупреждает:
всякий город или дом, разделившийся сам в себе, не устоит.

Русский народ издревле умеет сплетать ветви от разных корней в
единую могучую крону. Утратим это искусство – будем, как сербы,
братоубийствовать и выдавать своих в уплату за место в чужих
лакейских.

2011-05-29 16:00, эфир 2011-06-01



Всё включено, включая метанол 
Отдыхать лучше у себя 

К утру 1-го июня умерла третья гражданка России, отравленная
палёным пойлом на турецкой прогулочной яхте. Даже долгий
печальный опыт борьбы наших врачей с метанолом вытянул из
последствий курортного развлечения не всех. Пресса переполнена
трагическими рассказами о молодых красивых женщинах – жертвах
смертельного угощения.

В ночь на 27-е мая российские туристы отравились
некачественным алкоголем в яхт-туре на популярном турецком
курорте Бодрум. Погибли Мария Шаляпина, Айгуль Заляева, Марина
Шевелёва. В клиниках остаются пять человек, из них двое в
реанимационных отделениях. Турецкие власти пообещали взять на
себя расходы по лечению россиян, оплатить перелёт и размещение
родственников пострадавших.

К чему ехать за тридевять земель ради выпивки? У нас уже пару
веков вдосталь и ласкового моря, и хорошего вина. На турецких
курортах пьют невесть что: традиция виноделия, завезенная древними
греками в Малую Азию, изрядно пострадала от исламского запрета на
вино. А Крым и Кавказ сберегли своё винное искусство. Более того,
только в Крыму сохранился вкус классического европейского вина.
Жёсткий карантин спас южный берег Крыма от эпидемии
американской тли филоксеры, убившей более века назад старые
европейские виноградники. Сейчас вся лоза в Европе привита на
американские корни.

Но дело не только в вине. Увы, с распадом Союза Россия сочла
потерянным почти всё побережье Чёрного моря. Большого Сочи на
всю страну не хватает. Вот и рвутся туристы невесть куда.

По данным Ростуризма в 2010-м году были в моде Турция, Египет
и Китай. По Европе россияне охотнее всего едут отдыхать
в Финляндию, Италию, Грецию, Испанию и Германию. По сравнению
с 2009-м годом, российских туристов, выбравших отдых за пределами
страны, на 34% больше.



Многие жалуются: в Крыму и сервис остался почти советским –
ненавязчивым. А каким же ещё ему быть, пока некому требовать
лучшего? России нужно развивать наш юг, инвестировать туда,
улучшать условия пребывания. Любители правила «всё включено»
забывают: зачастую за заборами роскошных отелей – бедные страны с
низким качеством жизни, просто неспособные наладить контроль
качества услуг.

Деньги соединяют лучше любых политических обещаний.
Российские рубли в руках российских отдыхающих – сильнейший
инструмент возрождения нашего единства.
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Смешение букв 
Коррупция в рыночном обществе
неустранима 

На сайте заявок на государственные закупки в очередной раз
выявлен уже давно замеченный приём защиты условий объявляемых
конкурсов от независимых исполнителей.

На недавний конкурс на поставку автомобиля «Мерседес-Бенц
S500» для правительства Свердловской области представлена только
одна заявка от автоцентра «Штерн». Автомобиль приобрели почти
за восемь миллионов рублей. В апреле обнаружилось: в заявке первая
буква названия автомобиля написана кириллицей. По итогам проверки
свердловская прокуратура требует признать контракт
недействительным.

Компьютерный поиск опирается на совпадения слов. Если,
например, в марке «Мерседес» одно Е русское и два латинских, ни
один дилер этой почтенной фирмы не найдёт заявку. Только тот, кого
предупредил чиновник, выложивший текст в сеть, введёт в поисковую
систему нужное написание и выйдет на связь с заказчиком. Как
монополист он затребует завышенную цену.

В августе 2009-го года блогеры обратили внимание президента
Дмитрия Анатольевича Медведева на многочисленные примеры
незаметного смешения латиницы с кириллицей в названиях лотов на
сайте госзакупок. ФАС обнаружила среди заказов более двух тысяч
таких нарушений. Президент поручил принять меры по обеспечению
достоверности информации на сайте.

Когда технические подробности трюка появились в Интернете, за
считаные дни написали элементарные программы проверки смешения
латиницы с кириллицей. Теперь же оказалось: на главном
государственном сайте программа используется лишь для выделения
подозрительных слов красным цветом. Поиску это никак не помогает.
Хотя надо бы автоматически заменять латиницу кириллицей или вовсе
отвергать явно мошеннические тексты и уведомлять о них
компетентные органы.



Это не случайность. Во все времена у всех народов попытки
сочетания государственной и частной собственности неизменно
приводят к перекачке из государственного в частное. Не могут люди,
распоряжающиеся громадными ресурсами, вовсе не получать прямой
выгоды от своих распоряжений.

От того, что разным видам коррупции придумывают красивые
названия (вроде американского лоббирования, то есть работы в
коридорах), сущность не меняется. Коррупция невозможна только в
обществе, где вовсе нет или государственной собственности, или
частной. И доводов в пользу отказа от государственной с каждым днём
всё меньше.
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Отравление ради принципа 
Европейский Союз желает свободы
своей заразе 

Уже пару недель Европу лихорадит не только от очередных ударов
нынешней Великой Депрессии. Больницы также пополнены вне
очереди.

В конце мая в Германии вспыхнула острая кишечная инфекция.
Симптомы – жар, кровавые рвота и понос. Уже умерло более двух
десятков человек, в больницах десятка стран Европы страдают ещё
сотни. Медики установили: единственное общее у всех жертв – они
ели салаты из сырых овощей. Сперва подозревали огурцы из Испании,
затем – сою из Германии. Но пока на образцах овощей новая – опасная
для человека – модификация кишечной палочки не выявлена.

Раз неведомо, откуда пошла зараза и где кроется – нет иного
выхода, кроме жёсткого карантина. Россия запретила ввоз сырых
овощей – 30-го мая из Германии с Испанией, через три дня из всего
Европейского Союза. Союз сразу возмутился.

Европейская комиссия заявила: запрет импорта европейских
овощей в Российскую Федерацию противоречит духу Всемирной
торговой организации. В ответ премьер Владимир Владимирович
Путин напомнил: «Мы не можем ради какого-то духа людей травить
наших». А главный санитарный врач Геннадий Григорьевич Онищенко
сформулировал условия возможного возобновления импорта
европейских овощей. Главное условие – выяснение источника заразы.

История учит: отсутствие карантина смерти подобно. За век после
открытия Колумба погибло большинство коренных жителей Америки.
Не от мушкетов и шпаг завоевателей, а от пришедших с европейцами
инфекций вроде оспы. К ним у индейцев не было иммунитета.

Мы привыкли смеяться над российской санитарной службой.
Мол, портятся отношения с какой-то страной – тут её продукцию и
признаЮт опасной. Но нередко бывает и наоборот. Сперва наши врачи
выявляют основания для претензий к качеству импортной продукции.
А уж потом её производители объявляют наши правила чисто



политическими. Интересно, Саудовская Аравия 7-го июня запретила
импорт ЕСовских овощей ради политики?

На моей малой родине – Украине – ввоз молдавских и грузинских
напитков разрешён. Но пить «Боржоми» или «Цинандали» давно не
рискую: в Грузии контроль качества разрушен вместе с прочими
государственными механизмами. А мои любимые молдавские
винзаводы Пуркарь и Яловень убиты рейдерами.

Если же в ЕС и впрямь верят, что принципы ВТО – куда нас, по
счастью, всё ещё не приняли – позволяют распространять эпидемии,
пора надевать траур по Европе.

2011-06-07 13:27, эфир 2011-06-08



Сталинград восстановили незаконно 
Чиновникам история не нужна 

На днях в Волгограде суд признал незаконными строениями
многие частные дома, поскольку их владельцы не располагают
документальными доказательствами права на землю под зданиями.

Волгоградские чиновники грозят 80-летней Таисии Чубаровой
выселением из дома, где она родилась в 1925-м году и живёт до сих
пор. Суд признал её ветхое жилище самостроем, поскольку у семьи
нет документов, подтверждающих права собственности на дом и
земельный участок: они сгорели вместе с домом в Великую
Отечественную войну. В аналогичном положении оказались почти две
сотни семей в посёлке Купоросный.

История по нынешним временам обычная. Хотя бы потому, что
сам порядок владения землёй за последнюю четверть века не раз
пересматривался, а уж формат соответствующих документов меняется
едва ли не с каждой сменой начальника любого из ведомств,
причастных к регистрации чего бы то ни было. Вспомним хотя бы
судьбу посёлка «Речник».

Но данный случай – особый. Документы, безупречно законные на
момент оформления, сгорели вместе с самими домами. Когда город
забросали сотнями тысяч бомб самолёты Лотара Альбрехтовича фон
Рихтхоффена – брата Манфреда, легендарного аса Первой Мировой.
Когда улицы и сами дома стали полем битвы, едва ли не жесточайшей
за всю мировую историю.

По данным Сталинградской комиссии по установлению ущерба,
нанесённого в ходе войны, город разрушен на 4/5 от довоенного
уровня. Погибло почти 2 тысячи многоэтажек, 45 тысяч
малоэтажных и частных жилых домов, 48 заводов, около 100 школ.
Уничтожено 73 километра трамвайных путей и 191 километр
водопровода.

Сразу после того, как немцев разгромили, окружили, пленили,
горожане взялись восстанавливать родной Сталинград. О бумагах не
заботились: слишком много было содержания, чтобы заморачиваться
ещё и формой.



Уже после Великой Отечественной нашлись силы и время для
написания новых документов по ещё не застроенным участкам. Но
переоформлять заново уже сделанную работу никому и в голову не
пришло. Теперь же земли, бывшие дальней окраиной, на вес золота.
Вот и требует суд бумаги, ненужные в былое время. Лишь бы всё
отнять и поделить.

Чиновники, рыночники и прочие борцы за права своего человека
несомненно вправе строить свою страну. Но не поверх нашей.

2011-06-08 11:42, эфир 2011-06-09



Национальные понятия 
Обычай не оправдывает преступление 

В Москве почти одновременно завершили расследование двух
нашумевших дел об убийствах спартаковских болельщиков. В обоих
случаях решающую роль, по мнению Следственного комитета,
сыграла разница национальных обычаев и менталитетов.

В ночь на 10-е июля 2010-го года у входа на станцию метро
«Чистые пруды» в ходе потасовки с тремя уроженцами Чечни убит
ударом ножа ассистент режиссёра телеканала «Россия Два» и
футбольный болельщик Юрий Волков. По словам следователей,
кавказцы достали ножи с самого начала драки, дабы предотвратить
у своих мишеней всякую мысль о сопротивлении. 6-го декабря того же
года убит другой футбольный фанат – инженер-геодезист Егор
Свиридов. Ему в затылок – также во время драки – выстрелил из
травматического пистолета уроженец Кабардино-Балкарии Аслан
Черкесов.

Под культурной особенностью подразумевается привычка
хвататься за оружие и бездумно пускать его в ход. А главным
национальным обычаем оказалась готовность сплочённой общины
защищать каждого своего члена. После обоих преступлений
задержанные граждане вскоре отпущены, и их потом пришлось долго
разыскивать. Злые языки полагают: главные доводы в пользу избрания
меры пресечения отпечатаны Гознаком. И тут уже не выдержала
национальная гордость русских жителей Москвы.

Болельщики «Спартака» и «Зенита» проводили акции памяти
Юрия Волкова и во время матчей, и у места преступления – на
Чистых прудах. После убийства Егора Свиридова фанаты
перекрывали Ленинградский проспект, а 11-го декабря акция
протеста на Кронштадтском бульваре собрала десять тысяч
человек. В тот же день на Манежной площади, где собралось около
шести тысяч человек, мирный митинг оброс беспорядками,
задержано шестьдесят пять человек.

Запугивать противника и убивать того, кто не испугается.
Принимать любую фразу или усмешку на свой счёт, обижаться на всё



подряд и убивать даже за мнимую обиду. Если какая-то нация и впрямь
жила бы по таким обычаям, то очень недолго. В частности, жители
русского Кавказа ещё совсем недавно вели себя заметно иначе – и у
себя на малой родине, и в столице нашей общей страны. Если же
гордым именем национальных обычаев оправдывают блатные
понятия – целые народы можно перевоспитать в преступников. Хуже
от этого станет прежде всего самим этим народам.

2011-06-08 13:11, эфир 2011-06-15



Совет неБезопасности 
Вслед за Ливией Запад намерен
громить Сирию 

Члены Совбеза рассматривают новый проект резолюции по
Сирии, предложенный Францией и Соединёнными Государствами
Америки. Проект появился после того, как предыдущее изделие тех же
великих держав отвергли многие заинтересованные страны.

В среду Великобритания и Франция внесли на рассмотрение
Совета Безопасности ООН проект резолюции по Сирии. Голосование
ожидается до конца текущей недели. Предыдущий проект сочли
неприемлемым Россия, Китай, многие арабские страны. Теперь
западные дипломаты добавили оговорку: единственный возможный
выход из кризиса исключает прямое иностранное вмешательство в
конфликт.

Новый проект также вызвал явное неприятие. Министр
иностранных дел Франции даже сказал: мы постараемся продавить
резолюцию, и если одиннадцать членов Совета Безопасности
проголосуют за неё, России будет труднее применить своё право вето.
Между тем Россия не просто недовольна текстом резолюции.
Порочной признана сама идея поддержки мятежников. Они могут в
надежде на дальнейшую помощь нарастить кровопролитие.

Президент России Дмитрий Анатольевич Медведев на итоговой
пресс-конференции саммита «Большой восьмёрки» заявил, что
Россия – не сторонник ужесточения экономических санкций в
отношении Сирии: «От количества санкций, как правило, далеко не
всегда зависит результат». Ранее на пресс-конференции в Москве
Медведев уже заявлял: Россия не поддержит резолюцию по Сирии.

Российская высшая власть то и дело напоминает о предыдущем
опыте вмешательства во внутренние дела арабской страны.

Ливию бомбят с каждым днём всё массированнее. Но тамошним
мятежникам это не помогает. Они способны в лучшем случае
продвигаться по территории, зачищенной НАТОвскими бомбами от
законных сил. Несомненное и значительное большинство народа



Ливии с каждым днём активнее поддерживает свою власть. Сотни
местных племён безоговорочно поддерживают Каддафи, призывают
своих соплеменников в немногих мятежных городах сложить оружие.
Даже Бенгази – вроде бы столица мятежников – то и дело вспыхивает
массовым протестом против их власти. Иностранное же
вмешательство только продлевает раздор, помогает кровопролитию.

Сирийские мятежники так же антинародны, как ливийские. При
всех очевидных недостатках Асада его противники нескрываемо хуже.
Использовать авторитет Объединённых Наций в их интересах – в
лучшем случае безумие.

2011-06-05 14:15, эфир 2011-06-10



Полковника никто не ждёт 
Кровная месть выплеснулась в Москву 

Когда-то полковник Буданов был героем сражений с
разбойниками в Чечне, награждён орденом Мужества. Лишился всего
этого после совершенного убийства женщины. Три контузии заставили
многих заподозрить его невменяемость. Но те, кто его убил,
действовали несомненно в здравом уме и твёрдой памяти.

10-го июня во дворе дома на Комсомольском проспекте
неизвестный 6 раз выстрелил в бывшего полковника Юрия Буданова.
От полученных ранений Буданов скончался на месте. Автомобиль
Mitsubishi Lancer, на котором предположительно скрылся
стрелявший, чуть позже найден частично сгоревшим в ста метрах
от места убийства. Следственный комитет сообщил, что по данным
записей камер видеонаблюдения с места преступления составлен
фоторобот предполагаемого убийцы.

Следователи подозревают кровную месть. Ибо полковник
совершил деяния, по древним понятиям достаточные для суровейшего
возмездия.

В 2000-м году Юрий Буданов обвинён в похищении, изнасиловании
и убийстве 18-летней чеченки Эльзы Кунгаевой. Обвинение в
изнасиловании в ходе расследования было снято. По словам Буданова,
он считал женщину снайпером и в состоянии аффекта задушил её во
время допроса. Северо-Кавказский военный суд признал Буданова
виновным и приговорил к десяти годам лишения свободы. В 2004-м
году Буданов подал прошение о помиловании, однако вынужден был
отозвать его после заявления главы Чеченской Республики Рамзана
Кадырова о том, что в случае освобождения Буданова «мы найдем
возможность воздать ему по заслугам». В январе 2009-го года
Буданов освобождён по УДО.

На мой взгляд, суд исследовал личность жертвы не столь
подробно, как следовало бы в условиях боевых действий. Но этого
недостаточно, чтобы признать действия самого Буданова и в самом
деле оправданными необходимостью.



А вот поведение главы Чечни оправдывать не берусь. Даже если
он сам, делая свои угрожающие заявления, имел в виду
законныесредства воздаяния Буданову, вроде возбуждения
дополнительных уголовных дел по вновь открывшимся
обстоятельствам – в горной республике хватает горячих голов, чтобы
принять его слова за руководство к самостоятельному действию.
Теперь многие сочтут его по меньшей мере косвенным соучастником
убийства. Политик отвечает не только за себя, но и за всех, кто ему
верит и кто прислушивается к каждому его слову.

2011-06-15 10:20, в эфире не было



Вывоз за чужой счёт 
Белоруссия защищает большинство
своих граждан 

Белоруссия – источник дешёвых (и, как правило,
высококачественных) товаров для всех сопредельных регионов. Теперь
поток иссякает.

11-го июня Совет министров Белоруссии ввёл ограничения на
вывоз топлива из страны, а 12-го июня ограничен вывоз
продовольственных товаров – теперь за них придётся платить
двукратный сбор. Ограничения распространяются только на вывоз
товаров за пределы Таможенного союза: вывоз в Россию и Казахстан
свободен.

Проблемы национальной экономической системы Белоруссии
вызвали у нас много злорадства. Мол, Лукашенко хвалился успехами
белорусской модели, а теперь столкнулся с острейшим кризисом.
Увы – невозможно в одиночку до бесконечности противостоять всему
миру. Белоруссия была заповедником дешевизны и качества в мире
некачественных поделок втридорога.

Дешевизна потребительских товаров внутри Белоруссии – опора
конкурентоспособности её экспортной продукции. Массированный
вывоз может поднять цены на внутреннем рынке. Тем самым ставится
под угрозу сама возможность экспорта. А он – основа благополучия
любой страны, чьё население недостаточно велико, чтобы окупались
новые разработки, ориентированные только на него. Понятна
суровость реакции на борьбу за личное благополучие.

Жители приграничных с Польшей регионов Белоруссии
протестуют против предпринятых правительством мер. 12-го
апреля на границе с Польшей водители перекрыли дорогу, требуя
отменить новые правила вывоза. Президент Белоруссии Александр
Григорьевич Лукашенко предупредил, что не допустит проведения
забастовок и митингов граждан, недовольных экономической
политикой государства.



Правда, некоторые товары в республике дёшевы благодаря
государственным субсидиям. Это возмущает борцов за свободу
бизнеса от общества. Но поддержка собственных потребителей
популярна во всём мире.

Например, Финляндия щедро дотирует фрукты: в суровом
северном климате необходимо витаминное питание. В начале 1990-х у
нас наладили импорт фруктов из Финляндии, подпитывая наш рынок
за финский счёт. К сожалению, Геннадий Андреевич Зюганов как-то в
пылу предвыборной кампании возмутился нелогичным на первый
взгляд импортом, и финны перекрыли выгодный для нас канал.

Белоруссия вправе поддерживать большинство своих граждан.
Даже если меньшинству придётся искать иные способы заработка – не
за чужой счёт.

2011-06-15 13:17, эфир 2011-06-16



Россия для всех 
Прогрессивная общественность
страдает плагиатом 

Выставка под этим девизом на днях пышно, с изобилием
телезнаменитостей, открылась в Твери. Её намерены возить по всей
стране, включая обе столицы, как средство борьбы с русским
национализмом.

11-го июня в тверском центре современного искусства на Речном
вокзале открылась выставка Виктора Бондаренко и Дмитрия Гутова
«Россия для всех». На стенах музея только имена известных людей и
национальности. «Шостакович – поляк», «Алиса Фрейндлих – немка»
и даже «Иисус Христос по матери еврей». После Твери показ
выставки намечен по меньшей мере в Нижнем Новгороде, Перми
и Санкт-Петербурге.

Прогрессивная общественность, как всегда, повторяет чужие
мысли. Я сам в 2009-м участвовал в марше под тем же девизом
«Россия для всех» с той же идеей: славу и величие России обеспечили
люди самого разного происхождения. Организовало марш молодёжное
движение «Наши», воспринимаемое отечественными либералами, да и
их зарубежными вдохновителями, как главная опасность для будущего
ИХ России.

Идея выставки родилась у авторов после событий на Манежной
площади. «Это – наш ответ тем, кто сегодня выдвигает лозунг
«Россия для русских!», – заявил журналистам Бондаренко. – Мы – не
против кого бы то ни было. Мы – за Россию для всех, и хотим, чтобы
наши оппоненты задумались, будет ли в их России место
Богоматери – Заступнице земли русской, Патриарху Алексию
Второму, поэту и певцу Владимиру Высоцкому, и многим, многим
другим людям, в чьих жилах течёт не русская кровь?»

Идея неплоха. Но неполна. Какая разница, в ком чья кровь
смешана? Люди – не чистокровные лошади. Русские – те, кто
действует ради России, ради русского народа. Абрам Ганнибал русский
не потому, что его крёстным отцом стал Пётр Великий, а потому, что



вместе с Петром отвоевал у шведов русские земли, освоенные ещё
Господином Великим Новгородом, а потом ставил на них крепости,
дабы больше никто не пытался их отнять. А тот, кто
попустительствовал их отрыву от нашей страны и установлению на
них нацистской власти, отказывающей половине жителей в
гражданских правах – не русский независимо от того, сколько
поколений его предков говорили на языке, отшлифованном немцем
Фонвизиным, турком по матери Жуковским и правнуком Ганнибала
Пушкиным. Организаторы выставки оставляют без внимания главное,
что делает человека русским – жизнь в русской культуре и ради неё.

2011-06-16 13:23, эфир 2011-06-17



Пятая колонна 
Стоило ли воевать за советскую власть 

Семь десятилетий назад, 22-го июня 1941-го, на нас напала
Германия. Она рассчитывала не только на очередной успех своей
армии – лучшей в тогдашнем мире – в приграничном сражении. Все
предыдущие жертвы гитлеровских нападений при первых же боевых
неудачах распадались политически.

Президент и верховный главнокомандующий Польши бежали
в Румынию сразу после начала Второй Мировой. На 15-й день
немецкого наступления во Франции её главнокомандующий генерал
Вейган предложил правительству капитулировать.

Лица нетрадиционной политической ориентации веруют:
советская власть столь античеловечна, что за неё воевать не следовало.
Надлежало её свергнуть. Нацисты, умилённые нравственным
подвигом, признали бы себя побеждёнными без боя. И по сей день
поили бы нас баварским пивом.

Чтобы приравнять нас к нацистам, придуман термин
«тоталитаризм». Мол, жили под режимами-близнецами. Но
тоталитаризм – лишь технологиямобилизации всех сил общества ради
общей цели. Мозги и мускулы Уильяма Скотта Шёрлока Зайгёровича
Холмса и профессора Мориарти примерно равно развиты. Зато их
стремления прямо противоположны.

Считающие тогдашнюю советскую власть враждебной народу –
сами враждебны народу. Ибо он всеми своими силами поддержал
власть, действовал по её указаниям.

Из наших пленных вермахт смог набрать около 600 тысяч так
называемых добровольных помощников – хиви, то есть
принудительной обслуги для немцев. В слабо вооружённую Русскую
освободительную армию зачислили 124 тысячи человек. Ещё примерно
столько же привлекли из других народов СССР. Зато на
оккупированных территориях с 1941-го по 1944-й сражалось более
1150 тысяч советских партизан.

Пятую колонну – тех, кто в разгар войны выступает против
собственной власти – во всём мире карают куда строже, чем внешних



врагов. Ибо для народа внутренние враги опаснее.
Вся прогрессивная общественность ополчилась против слабого

руководителя Николая Второго Александровича Романова. И к началу
весны 1917-го – в разгар Мировой войны – свергла. Страна
рассыпалась мгновенно. Собирать её пришлось уже большевикам.
Чего им прогрессивная общественность по сей день не простила.
В Великой же Отечественной войне пятой колонны у нас не было. Ибо
страну объединяла великая идея.

2011-06-16 16:32, эфир 2011-06-22



Крылатая катастрофа 
Отечественный авиапром при смерти 

Картина недавней авиакатастрофы пока противоречива. Но кое-
что ясно и без следователей Международного авиационного комитета.

В половине одиннадцатого вечера понедельника самолёт Ту-134
авиакомпании «РусЭйр» разбился при заходе на посадку неподалёку от
аэропорта Петрозаводска. По информации МЧС из 52 находившихся
на борту пассажиров и членов экипажа 44 человека погибли, а
выжившие находятся в крайне тяжёлом состоянии. Вице-премьер РФ
Сергей Иванов сообщил во вторник: согласно предварительным
данным, авиакатастрофа произошла из-за ошибки пилота и плохих
погодных условий. Возбуждено уголовное дело по статье «нарушение
правил безопасности движения и эксплуатации железнодорожного,
воздушного или водного транспорта».

Для нынешнего самолёта три десятилетия – не возраст.
Некоторые – например, легендарный Дуглас Коммерческий Третий, у
нас выпускавшийся под маркой Ли-2 – более полувека летают. При
аккуратном уходе и ремонте.

Но с уходом и ремонтом у нас плохо. Не только из-за рыночных
решений вроде покупки по дешёвке бракованных и реставрированных
запчастей. Прежде всего – вследствие развала структуры авиационной
промышленности. Конструкторские бюро почти парализованы, ибо
питаются только отчислениями от продаж своих творений. Очень
рыночно – поскольку крайне рискованно.

Между тем продление жизни машин требует конструкторского
надзора. То приборы совершенствуют, то на производстве запасных
частей станки новые вместо изношенных. Кто, кроме разработчиков
всего комплекса, может понять, допустима ли замена? КБ Туполева
того и гляди вовсе закроют. Кто займётся надзором за бесчисленными
самолётами Ту, не говоря уж об их модернизации?

В советское время конструкторские бюро содержались за
казённый счёт и конкурировали за доступ к серийному производству,
зато авторский надзор за уже выпущенной техникой не прерывался.
Сейчас так работает Китай. Результаты очевидны.



20-го июня на авиасалоне в Ле Бурже представлен китайский
пассажирский самолёт «С919», рассчитанный на перевозку
150 пассажиров. Первый полёт он должен совершить в 2014-м году.
Основные конкуренты китайского самолёта – «Боинг» и «Аэробус»:
именно они имеют сходные воздушные суда.

На нынешнем рынке выживают либо монополисты вроде Боинга
с Аэробусом, либо при взаимопомощи. Пусть и в форме
государственных денег.

2011-06-22 22:06, в эфире не было



Беднеем взаймы 
В долг из Великой Депрессии не выйти 

По свежим данным Росстата, два ключевых показателя состояния
отечественной экономики меняются разнонаправленно.

22-го июня Федеральная служба государственной статистики
опубликовала свежие данные о социально-экономическом положении
России. Оборот розничной торговли вырос на 5,2%. Реальные доходы
граждан с января по май упали на 3,7%. По сравнению с апрелем в мае
среднемесячная начисленная зарплата не изменилась и составила
чуть более 22,5 тысячи рублей, но средний доход на душу населения
уменьшился на 9,1%.

Меньше зарабатывать и больше потреблять можно, например,
если съедаешь накопленное ранее. Но в первой фазе нынешней
Великой Депрессии суммарный доход нашей страны резко упал,
накопления сократились. Значит, мы нынче попросту залезаем в долги.

Эксперты отмечают резкий рост потребительского кредитования.
В условиях падения реальных доходов населения эта тенденция очень
опасна. Центральный банк Российской Федерации пытается заставить
банки, работающие с физическими лицами, повышать цену
потребительских кредитов и другими способами снижать их
доступность.

Кредит перекладывает сегодняшние сложности на завтра. Увы,
завтра возникают свои сложности: достаточно дню своих забот.

Американцы более полувека страдают хроническим кредитом.
Страна потребляет куда больше, чем производит. Государственный
долг подбирается к пятнадцати триллионам долларов. Каждая
американская семья задолжала остальному миру в среднем сто тысяч.
Сведения о частных внутренних долгах и вовсе противоречивы.

Не буду перечислять бухгалтерские манипуляции, призванные
поддержать американскую жизнь взаймы. Нынешняя Великая
Депрессия – последствие лишь малой доли денежных игр.

Первая Великая Депрессия началась обвалом Нью-Йоркской
фондовой биржи 24-го октября 1929-го года и продолжалась до 1939-
го. Одной из её причин стали маржевые займы – популярный в 1920-е



годы тип ссуд, чья суть в возможности приобретения акций за
десятую долю цены.

Чудес в экономике не бывает. Из депрессии выходят не кредитом,
а трудом.

Американцы понемногу съедают весь мир, фаршируя его
необеспеченными долларами. Если увлечёмся по их примеру жизнью
взаймы – окажемся всего лишь лакомым блюдом на их столе.

2011-06-23 13:51, эфир 2011-06-24



Лазерный террор 
Глупость хуже преступления 

Пока удалось отловить лишь одного подозреваемого в попытках
ослепить лётчиков пассажирских самолётов при заходе на посадку
лазерным лучом. Да и тот отпущен под подписку о невыезде. Обычно
это происходит, когда следователи далеки от уверенности.

В ночь на 26-е июня полиция Ростовской области задержала
мужчину, светившего в небо аэропорта лазерной указкой.
Предположительно именно он 24-го июня ослепил экипажи двух
пассажирских самолётов, совершавших посадку в Ростове-на-Дону.

Современные средства воздушной навигации теоретически
позволяют сажать самолёты вовсе без вмешательства человека:
вспомните хотя бы автоматическое приземление многоразового
космического корабля «Буран»! Но на большей части мирового
авиапарка и аэродромов такого оборудования нет. Его зачастую и
установить негде. Глаза пилота остаются лучшей гарантией нашей
общей безопасности. Удар по ним – заведомо преступен.

Увы, технический прогресс даёт в руки каждому из нас всё
больше возможностей противоправного поведения.

С начала нынешнего года замечено уже более 30 атак лазерных
хулиганов. Чаще всего ослепляют экипажи крупных пассажирских
самолётов, спускающихся во Внуково и Шереметьево в Москве.
С начала месяца зафиксировано 4 атаки недалеко от аэропорта
Ростова-на-Дону. Вдобавок многие специалисты по лазерной технике
полагают: луч указки слишком тонкий для удобного прицеливания в
самолёт. Куда больше шансов ослепить пилота мощным
светодиодным фонарём. Даже фотовспышка может оказаться
опасной. Особенно – в тёмное время суток.

Ещё Чезаре Беккариа указал: сила наказания – не в тяжести, а в
неотвратимости. Патрульный полицейский вертолёт над Ростовом-на-
Дону уже высматривает лазерных хулиганов. Наверное, нечто
подобное заведут и на других крупных аэродромах. Вероятно, в скором
будущем придётся массово строить специальные беспилотные



летательные аппараты, фиксирующие любую попытку убийства на
расстоянии.

Но наши собственные глаза надёжнее автоматики. Увидишь
отморозка – не молчи. При всех опасностях массового доносительства
игнорировать явные преступления несравненно опаснее.

А ещё лучше не карать, а предотвращать. Чем выше общий
уровень морали общества – тем меньше в нём найдётся преступников.
В том числе и потенциальных убийц по глупости.

Но это уже требует серьёзных общих преобразований.
2011-06-28 13:02, эфир 2011-06-29



Жжём собственноручно 
Лесные пожары провоцирует система
компенсаций 

В Москве нынче жара, живо напоминающая прошлое лето.
И вновь обсуждают опасность лесных и торфяных пожаров.

Сегодня в России – почти сто крупных лесных пожаров на
площади более 200 тысяч гектаров. С начала мая их возникло уже
почти 14 тысяч. Ещё в апреле их было в 11 раз больше, чем в те же
дни прошлого года, на площади в 140 раз большей. В 2010-м году от
природных пожаров пострадали 200 населённых пунктов в 19
субъектах Федерации, сгорели более 3 тысяч жилых домов, погибли
62 человека. Общий ущерб составил свыше 12 миллиардов рублей.

Специалисты многих ведомств и общественных организаций ещё
в феврале предупреждали об опасности. Причин много. Ещё с
прошлого года в районах уже состоявшихся пожаров осталось немало
сухой мёртвой древесины, и её никто не успел убрать. У многих
участков лесов, полей и рек нет чётко определённых хозяев, то есть за
их защиту и приведение в порядок никто не отвечает. По опыту
прошлого года в Лесной кодекс внесено много поправок, призванных
восстановить былую систему защиты лесов – но в бюджете не
предусмотрены деньги на новые меры, и работать в лесу просто
некому да не на что. Словом, при разрушении всей организационной
структуры нашего общества не могли уцелеть средства
предотвращения огня.

Но есть, на мой взгляд, и причина посерьёзнее.
Даже в Подмосковье, где жилищный рынок хорошо развит, семь

погорельцев из десяти предпочли не денежную компенсацию для
покупки нового жилья, а строительство за казённый счёт новых
зданий на старом месте. Да и сами власти заинтересованы в новом
строительстве. Хотя бы потому, что во многих регионах погорельцы
иной раз тратят деньги, полученные за сгоревшее движимое
имущество, не для покупки нового, а нецелевым образом. Кое-кто
даже на пьянки да гулянки.



По меньшей мере со времён обезьяньих стад нас обуревает
страсть к халяве. Но до поры до времени её умеряла не только
труднодоступность дармовых подачек, а ещё и возможность
зарабатывать собственноручно. Теперь же набор возможных
направлений заработка у нас невелик: в основном торговля да добыча
сырья. Единственной надеждой на улучшение благосостояния остаётся
компенсация несчастий. Если несчастья пока нет – многим охота его
навлечь.

Не наладим нормальную экономику – всю страну сожжём
собственноручно.

2011-06-28 13:44, эфир 2011-06-30



Предательство угрожает всем 
Продажа коллег заслуживает высшего
наказания 

Недавно в Москве завершился очередной этап нашумевшего ещё
в прошлом году дела российских агентов в Америке.

27-го июня Московский окружной военный суд приговорил
бывшего офицера Службы внешней разведки Александра Потеева
к 25 годам колонии строгого режима за государственную измену.
Приговор вынесен заочно, поскольку Потеев скрывается за границей.
В июне прошлого года Потеев выдал властям США 10 российских
разведчиков. Их впоследствии обменяли на четверых осуждённых за
шпионаж в России.

Наказание Потеева выглядит несуразно лёгким. Предательство –
одно из тягчайших преступлений. Чтобы его совершить, надо сломать
мощнейший психологический механизм, требующий единства с
другими людьми. Ведь ещё Аристотель Никомахович Стагирский
отметил: человек – общественное животное. Предатель становится
опасен для всех. Ещё несколько веков назад многие правители убивали
предателей, даже сработавших им на пользу.

Правда, наш нынешний Уголовный кодекс, в отличие от
советского, не допускает высшей меры защиты от предателей. Но, к
примеру, в англосаксонском суде давно найден простой выход: судить
за каждое преступление отдельно. Выдал десятерых – вот и четверть
тысячелетия тюрьмы.

Арестованный в 1994-м году советский агент в ЦРУ Олдрич Эймс
приговорён к пожизненному заключению за разоблачение американских
агентов в КГБ. Другой американец, Роберт Ханссен в 2001-м году
также приговорён к пожизненному заключению за шпионаж в пользу
СССР и России. В Советском Союзе за измену и шпионаж
расстреливали. К смертной казни, в частности, приговорили
сотрудников главного разведуправления Генштаба Олега
Пеньковского, Дмитрия Полякова и Геннадия Сметанина,
передававших секретные сведения США.



Увы, в секретной деятельности всегда переплетены свет и тени,
героизм и преступление. Поэтому порой изменяют люди, ещё недавно
выглядевшие самыми надёжными.

Но сегодня на государственных постах есть ещё и
дополнительный соблазн – монетизация служебного положения. Видя
олигархов, богатеющих на распродаже нефти, леса, алюминия,
чиновники порой тоже задумываются: что бы продать. Кто-то продаёт
свою подпись – это называется коррупция.

А вот полковнику разведки порой некому и нечего продать, кроме
как агентов американцам. Эта продажа и есть предательство.
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Американский кризис 
Не первая и не последняя волна 

Всю вторую половину моего отпуска биржи всего мира
лихорадило. Даже сейчас я с утра не берусь гадать, куда они качнутся к
вечеру. Но общее направление очевидно. После многих радужных
прогнозов мировая экономика вновь на спаде.

Физика указывает: попал в чёрную дыру – не вырвешься. На
нашей планете самая чёрная дыра – Соединённые Государства
Америки. Уже примерно полвека они потребляют куда больше, чем
производят.

С 1930-го года государственный долг США непрестанно растёт.
С тех пор он вырос почти в полторы тысячи раз и уже составил
более 14,5 триллиона долларов. В десятку крупнейших иностранных
кредиторов США входят Китай, Япония, Великобритания и Россия.
Дефицит бюджета США начался с конца 1960-х годов.

Американские политики больше месяца спорили об условиях
повышения предела государственного долга. То есть об условиях
продолжения жизни за чужой счёт. Как только договорились – биржи
дружно рухнули. Миру надоело кормить американцев за свой счёт. Да
ещё оплачивать их военные авантюры и организованные ими мятежи.

Но главное – американцы при всём желании не смогли бы вернуть
долг.

Государственный долг пока примерно равен валовому
внутреннему продукту СГА. Правда, похоже, ВВП завышен в разы:
больно уж прихотлива тамошняя система статистики. Но поверим ей.
По государственным казначейским обязательствам СГА платят 4%
годовых. Значит, ВВП должен расти по меньшей мере на 4% в год,
чтобы из этого прироста хотя бы покрывать выплаты по «ценным»
бумагам, не говоря уж об их выкупе. А такая скорость роста за
океаном после Второй Мировой случалась разве что в годы дележа
постсоветского наследия. Ныне делить нечего, и спад очевиден.

После того как 2-го августа повышен предел допустимой
задолженности, государственный долг США превысил годовой
валовый внутренний продукт уже на 50 миллиардов долларов.



Предыдущее превышение случилось в 1947-м году из-за огромных
госрасходов на оборону.

А ведь есть ещё частные долги. Они куда больше
государственного и взяты, как правило, под больший процент. Их и
подавно не вернуть.

Весь нынешний кризис – неизбежное следствие сидения
американцев на шее всего мира. Если не слезут – всех нас раздавят.
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День былых знаний 
Образование России отправляется
вслед за прочими достижениями 

Первое сентября мы встречаем радостно. Даже те, кто в июне
столь же радостно разбегался на каникулы, теперь предвкушают
перемены – и в одноклассниках, и в учителях, не говоря уж об
учебниках.

Увы, учебники с каждым годом меняются к худшему.
Отработанный веками научный подход к миру как к единому целому,
связанному единой системой законов, всё дальше вытесняется
набором разрозненных фактов, подлежащих бездумному
зазубриванию.

Ломают и высшую школу. Буквально – на две части. По
болонскому стандарту.

Единое европейское пространство высшего образования создают
на основе декларации, подписанной в 1999-м в Болонье 29 странами.
Сейчас подписей 47. Российская – в 2003-м. В нынешнем году в России
завершился переход к болонской двухуровневой системе высшего
образования.

Бакалавров четыре года фаршируют рецептами без
теоретического обоснования. Потом магистров два года учат теории
без практического освоения. И те, и другие остаются недоучками. Зато
новые дипломы понятнее в Европе. За наши деньги будут готовить
специалистов для стран куда богаче нашей. Хотя наши выпускники
там востребованы сейчас. Ибо обучены, а не дрессированы как
болонки. А там уже и преподаватели болонизированы, так что ВУЗы
вырождаются. Чего и нам желают.

553 государственных вуза России ежегодно выпускают более
двух миллионов специалистов. В начале августа министр образования
Фурсенко сообщил: более чем в ста вузах зафиксирован недобор на
бюджетные места по энергетике, металлургии, транспортным
средствам, строительству.



Специалисты по ключевым направлениям хозяйства у нас уже не
востребованы. Страна превращается в сырьевой придаток. Для добычи
сырья не нужно большого числа умных людей. Вот и в упадке у нас
всё необходимое людям – от медицины до образования.

Многие политики полагают умных неудобными. Я таким уже не
раз говорил: «Дураками управлять легче. Пока не найдётся лжец ещё
наглее, не соврёт ещё беззастенчивее и не сманит всех дураков к себе.
Если же Вы верите, что Ваше дело правое – Вам нужны люди,
способные по меньшей мере отличить правое от левого».

Но пока бороться с развалом системы образования можно только в
частном порядке. Доставайте или копируйте из Интернета старые
учебники. Пока Вас ещё не отучили читать.
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Непрерывная война 
Капитуляции – лишь этапы истории 

2-го сентября 1945-го на борту новейшего линкора «Миссури»
представители Японии подписали акт безоговорочной капитуляции.
Японская империя как субъект международного права исчезла. Вторая
Мировая война официально завершилась.

В ночь на 9-е мая 1945-го года немецкое командование подписало
акт безоговорочной капитуляции. Единственным врагом
антифашистской коалиции осталась Япония. В августе на Хиросиму
и Нагасаки сброшены американские атомные бомбы. 9-го августа
начал наступление Советский Союз и за две недели разгромил
сухопутные войска Японии.

Впоследствии победители воссоздали Японию, как и Германию,
на части довоенных территорий. Но это уже дело их доброй воли.

Ещё до конца Второй Мировой началась Третья – с подготовки
британским командованием совместного с пленными немцами удара
по советским войскам. Да и Вторую Мировую готовили до конца
Первой. По приказу Антанты немецкие войска задержались в
оккупированных частях России. Часть созданных там немцами
марионеточных правительств просуществовала до новой войны. Не
зря верховный главнокомандующий войск Антанты маршал Франции
Фердинанд Бертранович Фош назвал Версальский договор всего лишь
перемирием на два десятилетия.

Да и нынешняя – Четвёртая – Мировая начата задолго до того, как
трое республиканских вождей в Беловежской Пуще подписали акт
безоговорочной капитуляции СССР в Третьей. Вспомним хотя бы
налёт Соединённых Государств Америки на остров Гренада под
предлогом столь же откровенно фальшивым, как нынешний повод для
вторжения НАТО в Ливию.

В 1983-м году десант США сверг умеренно левое правительство
Гренады. С тех пор США вторгались в Панаму в 1989-м, в Ирак
в 2003-м. До сих пор идёт война в Афганистане. Также США
запустили военные операции НАТО в Югославии в 1999-м, в Ливии в
текущем году.



Мы проиграли Первую Мировую ещё за год до её официального
завершения. Брестский договор зафиксировал распад страны. Но из
Второй Мировой мы вышли не только практически в имперских
границах, но и одной из двух сверхдержав, так что потом четыре
десятилетия противостояли давлению полумира.

Третью Мировую мы проиграли. Пора выигрывать Четвёртую.
Линкор «Миссури» всё ещё на плаву. Будет кого туда пригласить.
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От Кореи до Ливии 
Войны под флагом ООН 

61 год назад, в начале сентября 1950-го, на крайнем юге Кореи, у
порта Пусан, накапливались войска под голубым флагом Организации
Объединённых Наций.

25-го июня 1950-го северокорейские войска под прикрытием
артиллерии перешли границу с Южной Кореей. В тот же день в Нью-
Йорке созван Совет Безопасности ООН. Он девятью голосами из
одиннадцати принял предложенную США резолюцию о пресечении
нападения Северной Кореи. Представитель Югославии воздержался,
представителя СССР на заседании не было.

В августе 1945-го в Корее Союз Советских Социалистических
Республик принял капитуляцию японских войск севернее 38-й
параллели, Соединённые Государства Америки южнее. Вскоре зоны
оккупации стали республиками. Их вожди хотели объединить страну –
каждый под своим знаменем. Север успел первым и занял почти весь
юг. Но уже в октябре южные войска – где американцев было больше,
чем всех остальных, включая корейцев – заняли почти весь север.
Тогда мы и Китайская Народная Республика дали северянам технику,
вооружение. В Корее добровольцами воевали советские лётчики-
истребители и китайские сухопутные войска. В 1953-м война
закончилась вничью.

С тех пор ООН не разрешала войскам великих держав
непосредственно вмешиваться во внутренние конфликты других
государств.

17-го марта 2011-го Совет Безопасности ООН десятью голосами
из пятнадцати принял резолюцию об установлении над Ливией
бесполётной зоны. Воздержались Бразилия, Германия, Индия, а
также располагающие правом вето Китай и Россия.

Теперь надёжно установлено немало фактов. Все обвинения в
адрес законного правительства Ливии – ложь. Его противники –
террористы из многих стран, использующие ислам как маскировочный
халат. В том числе и деятели альКаеды, откровенно исполняющие
распоряжения из Америки. НАТО разбомбила множество гражданских



объектов с тысячами невинных жертв. Столицу захватила наземная
операция английских и французских сил специального назначения, что
запрещено резолюцией ООН.

России приходится только жалеть о голосовании по резолюции,
использованной интервентами, на чьих штыках законной властью
провозглашены узурпаторы. Лишь бы подобная ошибка не
повторилась при рассмотрении сирийской проблемы.
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Третья Газовая 
Власти Украины готовы жертвовать
страной 

5-го сентября министр иностранных дел Франции заявил:
сближение Европейского Союза с Украиной невозможно, пока
бывшего премьера Юлию Владимировну Григян судят с политической
окраской.

18-го января 2009-го года премьер-министр Украины Юлия
Тимошенко заключила с Россией договор на поставки газа по
европейской цене. Договор вступал в силу с 2010-го. До этого
сохранялись взаимные льготы по цене газа и ставке транзита. По
данным следствия, при заключении договора премьер превысила
полномочия. Её обвиняют в ущербе на полтора миллиарда гривень и
сговоре в пользу России.

Премьера судят за договор, завершивший Вторую Газовую войну.
В войне кто-то проигрывает. Тут проиграла Украина. Цена газа для неё
привязана к цене биржевого товара – нефти. Нынешняя Великая
Депрессия порождена потоком необеспеченных долларов. Их
вкладывают во что попало. Поэтому нефть ещё долго останется
дорогой.

Вторая Газовая война – следствие Первой, в две тысячи пятом
году. Тогда Украина расторгла договор, заключённый годом ранее.

В 2004-м году премьер Украины Янукович заключил договор до
2014-го года о поставках газа из России на условиях транзита.
Украина платила по $50 за тысячу кубометров, а Россия оплачивала
газом услуги по его транзиту. В 2006-м по инициативе Украины
принят новый договор.

В 2004-м Виктор Фёдорович Янукович был кандидатом в
президенты Украины от пророссийской партии регионов. Поэтому
Россия пошла на изрядные уступки: уже было ясно, что в мире газ и
нефть будут всё дороже.

В декабре президентом объявили антироссийского оппозиционера
Виктора Андреевича Ющенко. Уже в мае он – скорее всего с подачи



Григян – заявил: договор надо менять. Газ на Украине потребляют
прежде всего металлургия и химия. Они в основном на востоке и юге –
и поддерживают партию регионов. Герои рыжего бунта выбили у
политических противников кошелёк. Но восток и юг дают почти весь
украинский экспорт. Удар пришёлся по всей стране.

Янукович мечтает возродить договор. Но сейчас, как и тогда, это
возможно только ради единения Украины с остальной Россией.

Украина – главный транзитёр российского газа. Но 6-го сентября
началось заполнение газопровода «Северный поток». Я бы на месте
Януковича не затягивал торг.
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Налёт на достоверность 
Полёт арабских камикадзе имел много
подтекстов 

В воскресенье исполнится 10 лет со дня крупнейшего в истории
террористического акта, организованного – по крайней мере
официально – без прямого участия государственных структур.

11-го сентября 2001-го года девятнадцать арабских
террористов захватили четыре рейсовых самолёта. Два из них
направили в стадесятиэтажные башни-близнецы Всемирного
торгового центра. В зданиях и на земле погибли 2606 человек. Третий
самолёт врезался в Пентагон – там 125 жертв. Пассажиры и
экипаж четвёртого попытались перехватить управление самолётом
у террористов, в результате лайнер упал в поле около города
Шенксвилл в штате Пенсильвания. Во всех самолётах погибло 246
пассажиров и членов экипажей.

Ответ был бурным. Принят патриотический акт, позволяющий
государству совать свой нос в любую щель. Создано министерство
внутренней безопасности. Почти любой несогласный с политикой
правящей партии объявлен пособником террористов. Легенда об
американских свободах треснула.

Но главное – империя нанесла ответный удар. По всему миру.
Американцы захватили Ирак. Влезли в вековую гражданскую

войну в Афганистане на стороне тамошних наркопроизводителей.
Обзавелись военными базами в постсоветских среднеазиатских
республиках.

Между тем в американском рассказе немало нестыковок.
Пилотажный опыт предполагаемых террористов слишком мал

для сложных точных манёвров. Характер обрушения близнецов по
свидетельским показаниям и официальной версии разный. На
40 этажей ниже места пожара замечена серия взрывов. На
фотографиях видны ровные срезы несущих балок, невозможные при
обвале. Размер пробоины в стене Пентагона не соответствует
габаритам лайнера.



Почти все непонятки приемлемо объяснены. Да и то, что я видел в
прямом эфире десятилетие назад, согласуется с официальной версией
куда лучше, чем с теориями заговора.

Но два десятка арабов в Америке долго вели себя так нелепо, что
спецслужбы не могли их не заметить. АльКаеда, то есть база данных о
выплате саудовских денег террористам, нанятым американцами против
наших войск в Афганистане, вряд ли могла укусить кормящую руку.
А главное – очень уж вовремя случился теракт. Америка как раз
доедала постсоветское наследие, и кризис вновь был на горизонте.
Такие совпадения слишком редки, чтобы в них верить.
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Вернуть своё 
Вторую Мировую СССР не затеял, но
использовал 

72 года назад мы вернули себе земли, захваченные Польшей в
ходе Гражданской войны.

17-го сентября 1939-го года войска Союза Советских
Социалистических Республик вошли на территорию, отошедшую
к Польше по Рижскому мирному договору 1921-го года. Спустя
19 часов польский главнокомандующий приказал войскам не вести
боевых действий против Красной армии, а отходить в Румынию
и Венгрию. Офицеры были дезориентированы этим приказом, а
многие вовсе не получили его. Многие польские военнослужащие
попали в плен.

Советские войска остановились точно на линии Кёрзона. Этот
британский министр иностранных дел ещё в 1919-м году предложил
провести границу так, чтобы к западу от неё выше была доля поляков,
к востоку – русских. Тогда никто, кроме поляков, не исключал
белорусов и украинцев из русского народа. Мы не захватили ничего
чужого – только вернули своё.

Причём вернули тогда, когда по международному праву эта земля
уже не имела других хозяев.

Утром 17-го сентября послу Польши в СССР передана нота
советского правительства. В ней утверждалось: польское
правительство утратило дееспособность, так что государство
фактически не существует, тем самым прекратили действие
договоры между СССР и Польшей, а для защиты украинцев и
белорусов в Польше необходим ввод советских войск. Вечером того же
дня в Румынию прибыли президент и правительство Польши, а через
несколько часов – и главнокомандующий Войска Польского.

На последовавших переговорах СССР выторговал у немцев
Белостокское и Львовское воеводства к западу от линии Кёрзона.
Между этими воеводствами лежит удобный для войск коридор –
закрыть его можно только ударами во фланги уже начатого



наступления. То есть СССР понимал, что немецкое нападение
неизбежно, и заранее готовился его отразить. Почему не получилось –
отдельная тема. После войны Белосток вернули Польше.

За возвращение русских земель нас не раз обвиняли в чём попало.
Но мы действовали по правилу, установленному польским гимном:

Цо нам обца пшэмоц вженла,
Шаблём одбежэмы.

«Что у нас взяло вражье превосходство в силе – отберём саблей».
Сейчас, в Четвёртой Мировой войне, это правило тоже работает.

Разваленная в Третьей Мировой страна вновь воссоединится, а
оккупанты уберутся что из Польши, что из Ливии.

2011-09-12 23:05, эфир 2011-09-15



Москва уходит из Севастополя 
Экономическая близорукость
оборачивается политической 

С 1994-го Черноморский флот получал от Москвы немалые по
севастопольским меркам деньги. На строительство жилья и школ,
ремонт казарм, медицину и даже на организацию боевых дежурств
в Средиземном море. Флагман Черноморского флота – крейсер
«Москва» – спасён от сдачи на слом именно столицей. Теперь помощь
прекращена.

7-го сентября Московская городская Дума сразу в трёх чтениях
приняла поправку в бюджет Москвы о прекращении финансирования
программы помощи российскому Черноморскому флоту. Экс-
замминистра обороны, а ныне глава департамента финансов
правительства Москвы Вера Ергешевна Чистова пояснила: средства
на программу расходовались неэффективно и выделялись «по очень
кривой схеме». В нынешнем году фонд поддержки флота должен был
получить чуть более 70,5 миллиона рублей.

По московским меркам экономия грошовая. Например, столичное
метро получает от размещения рекламы раз в тридцать больше. Но
новый мэр Москвы Сергей Семёнович Собянин ещё в августе заявил:
федеральный бюджет и без того выделяет для Вооружённых сил
большие средства.

В министерстве обороны считают, что помощь столичного
правительства была полезна в 1990-е годы, во время серьёзных
бюджетных трудностей. «Сегодня российские армия и флот
финансируются на достаточно высоком уровне», – заявил
информационному агентству «Новости» источник в министерстве.
В то же время в штабе Черноморского флота выразили сожаление в
связи с решением московских властей, а в центральном аппарате
минобороны газете «Коммерсант» заявили: отсутствие денег от
Москвы будет доставлять военным больше забот.

На мой взгляд, глава департамента финансов жалобами на кривые
схемы и неэффективное использование доказывает свою



профессиональную непригодность: на этой должности как раз и надо
выпрямлять схемы и добиваться эффективности. А уж мэр столицы
великой державы просто обязан доказывать её величие всеми
средствами, доступными его распоряжению.

Особенно на Украине, пока ещё отдельной от остальной России.
Особенно в Крыму, где доля русских куда больше общеукраинских 5/6
населения. Особенно на Черноморском флоте – кости в горле наших
стратегических оппонентов. Особенно с учётом предупреждения
Наполеона Карловича Бонапарта: кто не кормит свою армию – будет
кормить чужую.

2011-09-12 23:05, в эфире не было



Смертельные полёты 
Под лозунгом защиты граждан легко
убить всю страну 

12-го сентября в научно-исследовательском институте имени
Александра Васильевича Вишневского увидели: в авиакатастрофах
бывают травмы, не оставляющие современной медицине ни единой
зацепки для спасения.

7-го сентября самолёт Як-42 в ярославском аэропорту Туношна
поздно оторвался от земли, зацепился крылом за мачту радиомаяка,
упал в 600 метрах от взлётной полосы и сгорел. На борту были
45 человек, включая основной состав и тренеров хоккейной команды
«Локомотив». 43 погибли сразу. 5 дней спустя умер хоккеист
Александр Саидгереевич Галимов. Бортинженер Александр Борисович
Сизов уже переведен из реанимации в обычную палату. Врачи
оценивают его состояние как среднетяжёлое.

Причина катастрофы ещё не выявлена. Самая свежая версия –
ошибка пилотов. Мол, не перевели двигатели на взлётный режим – вот
и разгонялись слишком долго. Впрочем, лётчиков всегда обвиняют,
пока не выявлены технические причины лётного происшествия.

Но и технику подозревают. Так, президент Федерации хоккея
России Владислав Александрович Третьяк заявил: российская сборная
больше не будет летать на Як-42. Росавиация всерьёз рассматривает
возможность закрытия воздуха для этих машин. Это уже привычно.

1-го января 2011-го года в Сургуте прямо на лётном поле сгорел
Ту-154. Троих человек не успели эвакуировать из пожара. После
катастрофы были приостановлены полёты таких машин. 20-го июня
под Петрозаводcком при заходе на посадку в сложных метеоусловиях
разбился Ту-134, сорок семь человек погибли. Президент Дмитрий
Анатольевич Медведев поручил вывести этот тип самолётов из
эксплуатации.

Наши самолёты не менее надёжны, чем зарубежные. И так же
долговечны. Правда, наши моторы пока шумнее и прожорливее
западных – но и тут виден прогресс. Если отвергнем нашу технику –



придётся срочно (а потому дорого) покупать за рубежом машины,
бывшие в употреблении: новых просто не хватит.

А главное – без сбыта запчастей заглохнет вся отрасль. Это и по
боевой авиации ударит. И по космонавтике. Сергей Павлович Королёв
старался использовать в ракетах авиационные приборы: они отлажены
обширным опытом использования. Наши ракеты всё чаще падают. Не
потому ли, что вместо родных Ту и Як мы всё чаще покупаем Боинги
с Аэробусами?

2011-09-12 23:08, эфир 2011-09-14



России нужны образованные 
Миграционная политика не спасёт
экономику 

Секретарь Совета безопасности Николай Платонович Патрушев
сообщил: население страны уже не способно обеспечить собственную
экономическую активность.

13-го сентября на совещании по трудовой занятости и борьбе с
незаконной миграцией секретарь Совета безопасности Николай
Патрушев заявил: трудоспособное население в России к 2025-му году
уменьшится не менее чем на десять миллионов человек. При этом
резервы повышения уровня экономической активности в молодом и
старшем возрастах фактически исчерпаны.

Исправить положение можно – по мнению, популярному в
некоторых государственных ведомствах – только завозом работников
из-за рубежа. Но два десятилетия такого завоза мало помогли
развитию экономики России. Прежде всего потому, что едут в
основном чернорабочие, а нам уже и специалистов не хватает.

По исследованиям Росстата в 2008-м году, более 40% мигрантов
приезжают в Россию заниматься строительством, 17% – розничной
торговлей и мелким ремонтом. Работать с вычислительной техникой
будут 0,2% мигрантов, а научными исследованиями займётся 0,1%.

Федеральная миграционная служба уже разработала проект
системы привлечения зарубежных специалистов. Но проверять их
знания, умения и навыки предложено по системе, сходной с Единым
государственным экзаменом. Значит, так же неэффективно и
коррупционно.

Да и брать кадры высшей квалификации неоткуда. Во время
прошлой Великой Депрессии мы легко нанимали безработных
инженеров и учёных по всему свету. Но нынче европейское
образование искалечено Болонской системой, уже вводимой и у нас.
Американцы же не первое десятилетие скупают умы по всему свету,
дабы закрыть дыры своей педагогики. Нам такая скупка не по карману:
мы, в отличие от них, деньги не печатаем.



Единое экономическое и трудовое пространство, охватывающее
хотя бы Белоруссию, Казахстан, Украину и остальную Россию –
вопрос не миграционной службы, а единства народа и страны. Но
нехватку специалистов так не исправить. Да, белорусы не
болонизированы – но на всю нашу экономику их не хватит. Надо
восстановить нашу систему среднего и высшего образования с учётом
всего мирового опыта – и удач, и ошибок. Восстановить срочно – пока
есть кому, пока не все умные и опытные медленно умирают на пенсии.

2011-09-15 00:32, эфир 2011-09-16



Инфраструктура государства 
Неуправляемый рынок уничтожает всё
успешное 

Новости о российском экспорте подтверждают давно известную
экономическую истину. Неуправляемый рынок стремится к
монополизации, а монополии стремятся к удушению любого
успешного и независимого от них дела.

13-го сентября на совещании по сезонным сельхозработам
первый вице-премьер Виктор Алексеевич Зубков сообщил: в России
уже собрано более 74 миллионов тонн зерновых. После отмены
эмбарго на экспорт пшеницы российские производители продали за
рубеж более 7 миллионов тонн зерна. До конца года Россия будет
ежемесячно поставлять на мировой рынок более 3 миллионов тонн.
Но высокий урожай выявил ограниченную мощность портовой
инфраструктуры. Так, задержка разгрузки железнодорожных
зерновозов породила заторы на подъездных путях к Новороссийску.

По модной нынче экономической теории узкие места устраняются
сами собой: не хватает мощностей – растёт цена товара или услуги –
появляются деньги на совершенствование. Начальная часть процесса
уже видна: цена услуги растёт до неприличия.

По словам первого вице-губернатора Красноярского края Эдхама
Акбулатова, тонна красноярской пшеницы стоит 3500 рублей, а её
железнодорожная перевозка в Центральную Россию – 3200 рублей.
Министерство сельского хозяйства предложило снизить тариф на
перевозку зерна из Сибири и с Урала в черноморские порты вдвое и в
дальневосточные – на треть. Но министерство транспорта пока
согласовало снижение тарифа только для Сибири, а Уралу отказало в
льготе.

Инфраструктурные системы действуют в интересах всех
отраслей. Если одна из них разорится – систему прокормят уцелевшие.
Поэтому инфраструктура – как сейчас принято говорить, естественная
монополия – склонна выжимать последние соки из всех, до кого
дотянется. Необходимость государственного надзора за



инфраструктурой и даже государственного участия в ней отрицают
разве что наифанатичнейшие либертарианцы.

Современное хозяйство тесно переплетено. Едва ли не каждую
отрасль можно счесть инфраструктурой для всех прочих. Государство
вынуждено либо уходить из всей экономики, либо всю её делать
государственной. Я долго склонялся к первому решению. Но после
многих лет экономических размышлений повернулся ко второму. Как
ни плохи социализм и государственный капитализм – частный
капитализм ещё хуже.

2011-09-15 00:56, эфир 2011-09-21



Россия оправдана 
Уклонение от налогов не одобрили даже
в Страсбурге 

Европейский суд по правам человека признал часть действий
российских налоговых органов в отношении компании ЮКОС
нарушением её прав на защиту собственности.

20-го сентября Европейский суд по правам человека вынес
решение по жалобе нефтяной компании ЮКОС. Суд признал, что
Россия нарушила протокол о защите собственности к Европейской
конвенции о защите прав человека. В 2005-м году изменён срок
давности по статье 122 Налогового кодекса РФ, что привело к
взысканию с компании удвоенных налоговых штрафов за 2000-й
и 2001-й годы. В то же время суд признал законными остальные
налоговые претензии к ЮКОС и не счёл действия российских
налоговых органов политически мотивированными.

Американцы говорят: неизбежны только смерть и налоги. Но
споры вокруг налогов столь же неизбежны. Потому что законы о них
создают сотни специалистов, а способы обхода законов ищут
миллионы. А где два юриста – там уже три мнения. В том числе и в
суде по правам человека.

В заключительной части решения ЕСПЧ приведено особое мнение
временного судьи от России Андрея Бушева. Он не согласен с
решением о сроках давности наступления налоговой
ответственности и оценкой действий по исполнению вынесенных
судами решений в отношении ЮКОС. Он не считает нарушенным
право ЮКОС на справедливое судебное разбирательство и отмечает,
что к моменту подачи жалобы в ЕСПЧ ЮКОС не исчерпал средства
защиты в судах своей страны, а иск подан ненадлежащим
представителем.

Но дело не в формальных тонкостях. Главное – теперь бесспорно:
ЮКОС не удержался даже в рамках, заказанных им самим. Ни для кого
не секрет: налоговые законы России в 1990-х годах писались под
диктовку олигархов. Более того, ЮКОС даже лоббировал отказ от



закона о лоббировании, чтобы никакие нормы не сковывали его
собственное давление на законодателей. И даже в таких тепличных
условиях ЮКОС преступал закон.

Прогрессивная общественность издавна считает руководителей
ЮКОС своими людьми – и потому безгрешными, а их обвинение
политически мотивированным. Да и Европейский суд по правам
человека не раз осуждал Россию – порою даже за защиту ею
очевидных общих интересов. Но в данном случае даже этот суд нашёл
разве что мелкие технические погрешности, не отменяющие главного
вывода. Наказание ЮКОС законно.

2011-09-21 12:08, эфир 2011-09-22



Техника и порядок 
Волна катастроф порождена не
техническим износом 

Межгосударственный авиационный комитет обнародовал
результаты расследования сразу нескольких авиакатастроф. Во всех
случаях решающими причинами оказались недопустимые действия
самих авиаторов.

4-го декабря 2010-го года в результате жёсткой посадки в
аэропорту Домодедово, вызванной отказом двух из трёх двигателей
после взлёта из Внуково, разрушился рейсовый Ту-154. Экипаж не был
обучен посадке на одном моторе. В ночь на 21-е июня 2011-го года под
Петрозаводском разбился Ту-134. Штурман находился в состоянии
алкогольного опьянения, а экипаж не смог работать слаженно в
экстремальных условиях.

Экипаж сам находится на борту и рискует не только жизнями
пассажиров. Сами авиаторы зачастую даже считают, что на лётчиков
сваливают последствия наземных нарушений. Но статистика слишком
убедительна. Из последних 15 авиакатастроф 11 связаны с ошибками
экипажей. Вряд ли все ошибки придуманы.

Вдобавок нелепо действуют не одни лётчики.
10-го июля в Куйбышевском водохранилище затонул круизный

теплоход «Булгария». Погибли 122 человека. В числе причин
трагедии – несоблюдение экипажем правил безопасности. В каютах
на нижних палубах были открыты иллюминаторы. Из-за крена
внутрь попала вода. Это усилило крен и ускорило затопление.

Когда-то гордо шутили: где начинается авиация – кончается
порядок. Ведь технические системы, нужные для покорения воздуха,
столь сложны, что предсказать все тонкости их поведения почти
невозможно, и надо быть готовыми к самым головоломным
неожиданностям. Даже новейшая автоматика – вроде установленной
на европейских Аэробусах – не помогает: если лётчики отвыкнут
управлять, то в сложных условиях могут растеряться.



Но сейчас и владельцы сложной техники, и даже сами
работающие с нею люди, похоже, принимают старинную шутку
слишком всерьёз. И вовсе перестают заботиться о порядке. Хотя он
зачастую буквально жизненно необходим. Например, авиакомпании
требуют экономии топлива даже в обстоятельствах, когда она способна
привести к катастрофе: ведь за топливо платит сама компания, а
самолёт застрахован.

Это – общая для всего мира проблема. Но в отечественных
условиях дикого рынка, выстроенного по худшим образцам
позапрошлого века, она проявилась острее всего.
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Заслуженный отдых 
Отставка министра финансов – не чей
бы то ни было каприз 

В понедельник оказался не у дел министр, беспорочно служивший
11 лет, 4 месяца и 7 дней.

25-го сентября 2011-го года министр финансов России Алексей
Леонидович Кудрин в ходе визита в Вашингтон заявил, что из-за
существенных разногласий с президентом России Дмитрием
Анатольевичем Медведевым не видит себе места в правительстве,
которое Медведев может возглавить после предстоящих
президентских выборов. На следующий день президент предложил
министру пересмотреть взгляды или подать в отставку. Министр
отказался от обоих вариантов. Представление на его отставку подал
премьер Владимир Владимирович Путин. Президент подписал указ
вечером того же дня.

Эксперты в основном называют возможные личные причины
конфликта финансиста с президентом. На мой же взгляд, дело в том,
что экономическая политика, лоббируемая Кудриным, не позволяет
обществу совершенствоваться.

Став в 2000-м году министром финансов, Кудрин провёл крупные,
но не однозначно оцениваемые реформы. Ввёл «плоскую шкалу»
подоходного налога – то есть богатые платят ту же долю дохода,
что и бедные. Инициировал создание Стабилизационного фонда, куда
перечислялась основная доля нефтяных доходов государства. В 2003-м
и 2006-м он назван лучшим министром финансов в развивающихся
странах Европы, а в 2004-м и 2010-м – лучшим в мире.

Для Алексея Леонидовича экономическая безопасность – дело
чисто денежное. Он до самого кризиса поддерживал профицит
бюджета. Держал резервы в несокрушимых местах. Ухитрился даже из
краха американской ипотеки извлечь прибыль для нашей казны. Но всё
это достигнуто дорогой ценой. 10 лет страна, несмотря на
сверхдоходы, сидит на голодном пайке от нехватки внутренних
инвестиций. Ключевые отрасли – от высоких технологий до дорожной



инфраструктуры – в застое, а то и вовсе разрушаются. Для развития
надо создавать условия – и структурные, и технологические. Они
зачастую недёшевы. Но если ради красоты бюджета забыть о них –
страна рано или поздно задохнётся.

Деньгами сыт не будешь. Блага приносит нам труд. Его надо
достойно оплачивать и создавать для него условия. Но Кудрин,
опасаясь роста инфляции, был резко против государственных проектов
и роста зарплат. А карьере скупого рыцаря неизменно приходит конец.
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Без Калашникова 
Министерство обороны не надеется на
людей 

Во вторник российское военачальство отказалось от закупки даже
новейших сегодня версий автомата Калашникова, непрестанно
совершенствуемого уже седьмое десятилетие.

27-го сентября начальник Генерального штаба Николай Егорович
Макаров сообщил: министерство обороны решило не покупать АК-74.
По его словам, наши запасы в десятки раз превышают потребности,
а сам автомат уже не устраивает войска. Завод «Ижмаш» на смену
сотой серии разрабатывает принципиально новое оружие. Новый
автомат обещают представить в конце этого года.

Автомат Калашникова живёт 10—12 тысяч выстрелов. Правда,
американская М-шестнадцать даёт 80 тысяч. Но раз в десять дороже
АК: за те же деньги из АК можно стрелять больше. А уж по простоте
ухода и надёжности работы в самых немыслимых условиях нашему
оружию и вовсе нет равных. Не зря оно во всём мире ценится.

Группа конструкторов под руководством Михаила Тимофеевича
Калашникова победила в конкурсе 1947-го года. Спустя два года
началось крупносерийное производство. АК стал основой большого
семейства боевого и гражданского оружия различных калибров. Он
включён в Книгу рекордов Гиннесса как самое распространённое
стрелковое оружие: его варианты составляют 1/7 всего стрелкового
оружия в мире и состоят на вооружении 106 стран.

Если – как в позднесоветское время – за весь срок службы
выстрелить всего 9 патронов, то и впрямь на наш век запаса хватит.
Если же надеяться, что ядерную державу не тронут – то и вовсе
стрелять незачем, а надо лишь доводить до ума новые ракеты.

Но против сильных есть стратегия салями. Эту колбасу режут так
тонко, что ломтики просвечивают. Вот и претензию к ядерной державе
разбивают на такие мелкие запросы, что каждый раз кажется проще
уступить, чем ввергать весь мир в пожар. Мы уже доотступались:
НАТО в паре часов езды от Калининграда и Минска.



При неядерном же сопротивлении без народа не обойтись. Значит,
и запасать оружие нужно не на армию, а на весь народ.

Автомат Калашникова создан по опыту величайшей войны, где
сражались десятки миллионов неопытных новобранцев. Он даёт
новичку неплохие шансы даже против профессионала. Когда мне
придётся впервые после военно-морской кафедры стрелять очередью –
надёжный Калаш будет лучше новомодных чудес техники.

Забавная техническая подробность. На словах «Надёжный
Калаш» я выдернул из-под стола, за которым сидел, АК-74М и
нацелился в телекамеру. На нескольких профильных форумах
в Интернете многие возмутились: как можно направлять оружие
на людей в студии! На самом деле это был, конечно же, ММГ –
макет массогабаритный, то есть экземпляр настоящего оружия,
изуродованный изнутри до полной небоеспособности и
неремонтопригодности. Так что правила техники безопасности
при обращении с оружием я не нарушил.
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Хозяйственная конопля 
Борьба с наркотиками вырождается в
борьбу с экономикой 

В среду главные российские борцы с наркотиками сочли
желательным возрождение российского промышленного
коноплеводства.

Культивирование безнаркотической конопли для промышленных
нужд обсуждалось на заседании Государственного
антинаркотического комитета 28-го сентября. Глава
Госнаркоконтроля Виктор Петрович Иванов объяснил: на мировом
рынке цена на коноплю в два раза выше, чем на простой хлопок, а
спрос на конопляные ткани растёт на 30% ежегодно. К тому же
безнаркотическая конопля сильнее дикорастущей и вытеснит опасные
сорта, если её высадить на тех же полях.

Британское морское могущество несколько веков держалось на
канатах и парусах из конопли, ввезенной из России. Кстати, за
неплохие деньги. По сей день конопля в ходу на флоте. Экзотика вроде
агавы и прядильного банана не заменила её – слишком жёсткие
волокна. Даже с тросами из них работать неудобно. А уж джинсы –
брюки из генуэзской парусины – и подавно из сизаля не сделать. Зато
джинсы из конопляной нити всё ещё выпускают: они куда удобнее
хлопковых. Да и конопляное масло съедобно.

Правда, конопля и впрямь способна влиять на человека не только
к лучшему.

Главный нарколог Минздравсоцразвития Евгений Алексеевич Брюн
в интервью Интерфаксу заявил, что ему неизвестно о существовании
конопли без каннабиноидов. Правда, в промышленных сортах конопли
концентрация психотропных веществ мала. А последние три
десятилетия селекцией конопли в России занимались три научно-
исследовательских института. Сейчас российские авторы создали
уже два десятка сортов безнаркотической конопли. Но в
промышленной посадке можно замаскировать опасные сорта.



Пока не гарантировано ни полное устранение из конопли средств
проламывания черепа изнутри, ни однозначное отличение безопасных
растений от взрывчатки для мозга. Но любому полезному средству
можно найти вредное применение. Наибольшее число насильственных
смертей в Европе приходится на кухонные ножи. Может быть, их
запретим?

Долгая термообработка чая даёт опасное для сердца
возбуждающее – чифир. Русские крестьяне издавна делали из конопли
снадобья с выразительным названием «дурь» – и не вымирали.
Парацельс учил: только доза делает лекарство ядом и яд лекарством.
Стоит ли отказываться от пользы только потому, что ничтожная кучка
отщепенцев способна извлечь из неё вред?
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Братские поджоги 
Безудержный рынок плодит грабежи 

Уже доказано: пожары под Братском – дело рук человеческих.
Если можно счесть человеческими головы, управляющие такими
руками.

30-го сентября в городе Братск Иркутской области введен
режим чрезвычайной ситуации в связи с лесными пожарами.
Свидетели сообщили об умышленных поджогах. 2-го октября
начальник иркутского областного управления МЧС Вячеслав Эглит
сообщил: исследование одного из очагов возгорания выявило следы
выгоревшего дизельного топлива.

22-го сентября Братск впервые заволокло дымом от шести
окрестных пожаров. 30-го Сергей Кужугетович Шойгу раскритиковал
подчинённых за вялую работу, а Дмитрий Анатольевич Медведев счёл
бездействие городских властей поводом для организационных
выводов. Глава администрации Братска Александр Анатольевич
Туйков отправлен в отставку. Его преемник тут же начал розыск
преступников.

Мэр Братска Константин Климов назначил вознаграждение в
сто тысяч рублей за сведения, которые помогут установить
виновников умышленных поджогов пригородных лесов. В конце
прошлой недели правоохранительные органы уже задержали 20
подозреваемых. Кто обжигал в лесу краденый кабель, кто воровал
ночью шпалы и разводил костры, чтобы осветить дорогу. Заведено 11
уголовных дел.

Однако местные жители с самого начала полагали: лес поджигают
ради сокрытия размаха незаконной вырубки.

Пожары уже почти погашены. Эвакуированные начинают
возвращаться в город из окрестных санаториев. Там с них брали
деньги только за питание, но не за жильё. Братские медики не
хищничают. В отличие от лесопромышленников.

Ведь у нас всё серьёзнее воспринимают шутку моего
одноклассника: «Что плохо лежит – всё мне принадлежит». Лес плохо
лежал ещё задолго до нынешнего Лесного кодекса. Выдающийся



математик и кораблестроитель Алексей Николаевич Крылов описал
пережигание в XIX веке ветвей на шадрик – золу для мытья. А стволы
без ветвей так и оставались гнить в лесу.

Полная переработка древесины требует немалых
капиталовложений и воспитания умелых сотрудников. Полный цикл
воспроизводства леса тянется десятилетиями. Куда проще урвать
немного – но сразу и без особых затрат. Не зря секретарь лондонского
профсоюза переплётчиков Томас Джозеф Джозеф-Хиллович Даннинг
сказал: при трёхстах процентах прибыли нет такого преступления, на
какое капитал не рискнёт хотя бы под страхом виселицы.
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Жизнь в стеклянном доме 
Информационные технологии
раскрывают о нас больше, чем мы
ждали 

Недавно всем нам в очередной раз напомнили, сколь многие
сведения о каждом из нас доступны любому желающему.

1-го октября 2011-го года открылся сайт «РусЛикс», где
свободно доступны персональные данные граждан России: номера
паспортов и мобильных телефонов, данные автоинспекции, сведения
об административных правонарушениях и лицах, пребывающих под
надзором после лишения свободы, данные о регистрации частных
предпринимателей и юридических лиц. Авторы проекта пообещали
расширить набор сведений. Создание сайта они объяснили
необходимостью привлекать общественность к борьбе с коррупцией.
По их мнению, простым гражданам для самостоятельных
расследований необходимы исходные данные.

Организации, чьи прямые служебные обязанности включают
расследования, немедленно занялись устранением новоявленного
нежелательного конкурента.

3-го октября Роскомнадзор заявил о намерении добиваться
закрытия сайта, где персональные данные опубликованы без
предварительного согласия самих граждан, а Генеральная
прокуратура поручила прокурору Москвы и Федеральной службе по
надзору в сфере информационных технологий проверить соблюдение
законодательства создателями RusLeaks. 4-го октября сайт RusLeaks
закрыт его создателями, ибо, по их мнению, не выполняет те
функции, для которых создавался.

Вряд ли доблестные правоохранители добрались непосредственно
до сайта: доменные зоны com, net и org, где он доступен –
международные, а серверы в Швейцарии. Но сайт и впрямь мало
поможет частным расследованиям.



Дело не только в том, что выложенные на нём данные, по
сведениям Роскомнадзора, собраны от 4 до 12 лет назад и в основном
уже устарели. Главное – рядовому гражданину, обременённому
житейскими заботами, недосуг искать компромат на чиновника хоть по
всему Интернету, хоть на специализированном сайте. Расследования
коррупции останутся уделом правоохранителей да немногих умелых
энтузиастов. А те давно умеют вылавливать в Интернете даже то, что
доселе не собрано в единые базы данных – ни те, что продаются на
дисках, ни те, что обустроены в самой сети.

Нам же краткая история Русликс вновь напомнила: мы сами
выкладываем в Интернет столько сведений о себе, что каждый из нас
живёт в стеклянном доме. И, по старой поговорке, всем нам лучше не
швырять камнями в соседей.
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Надобность против нежелания 
Главное препятствие воссоединению –
расхожие предрассудки 

Новая статья премьера Владимира Владимировича Путина
посвящена методам восстановления экономического – а значит, и
проистекающего из экономики политического – единства сперва на
постсоветском пространстве, а затем и по всей Евразии.

3-го октября в «Известиях» вышла статья «Новый
интеграционный проект для Евразии – будущее, которое рождается
сегодня». В ней сказано, в частности: «Характерно, что в период
мирового финансового кризиса, заставившего государства искать
новые ресурсы для экономического роста, интеграционные процессы
получили дополнительный импульс. Мы объективно подошли к тому,
чтобы серьёзно модернизировать принципы нашего партнёрства –
как в СНГ, так и в других региональных объединениях».

Чем больше рынок, тем легче на нём окупить новые разработки.
На постсоветском пространстве для окупаемости нужно объединить
по меньшей мере Белоруссию, Казахстан, Украину и остальную
Россию. Но премьер не ограничивается минимумом.

В статье особо оговорено взаимодействие с Европейским
Союзом: «Здесь хотел бы затронуть одну, на мой взгляд, весьма
важную тему. Некоторые наши соседи объясняют нежелание
участвовать в продвинутых интеграционных проектах на
постсоветском пространстве тем, что это якобы противоречит их
европейскому выбору. Считаю, что это ложная развилка. Мы не
собираемся ни от кого отгораживаться и кому-либо противостоять.
Евразийский союз будет строиться на универсальных
интеграционных принципах как неотъемлемая часть Большой Европы,
объединённой едиными ценностями свободы, демократии и рыночных
законов».

На мой взгляд, всё сказанное премьером естественно и
необходимо. Тем интереснее читать газетный форум. Там на разные
лады повторяются простые страшилки. «Россия под видом единения



грабит соседей». «Россия под видом единения отдаётся соседям».
«Надо навести порядок у себя, а потом приглашать других». «Если
пригласим других – они разрушат наш порядок». «Всё, что придумала
Россия, заведомо плохо». «Всё, что делает Россия, всё равно не
получится».

Всё это нам внушают, чтобы мы ничего не делали, а потихоньку
превращались в корм для любого хищника. Но если не поднимем руки
вверх, то всё предложенное вскоре осуществится. Ведь для нас самих –
а не для тех, кто нас усыпляет и на нас точит зубы – наше
воссоединение жизненно необходимо. А необходимость рано или
поздно найдёт себе возможность.

2011-10-06 03:55, в эфире не было



Троянский директор 
Зарубежные партнёры спасают свой
бизнес убийством прочих 

В воскресенье до пассажиров добрались трудности российского
дискаунтера «Авианова». Перевозчик по очень скромной цене – хотя и
в столь же скромных условиях – всегда живёт на грани разорения и
очень зависит от точности деловых расчётов.

2-го октября авиакомпания «Авианова» приостановила продажу
билетов, а в аэропортах начались задержки её самолётов.
Управляющий директор компании сообщил: в ночь на 4-е октября
партнёры «Авиановы» прекратят техническое обслуживание её
самолётов из-за долгов. Долги были громадны ещё в августе, во время
продления в Росавиации сертификата эксплуатанта. Однако тогда
акционеры заверили в платёжеспособности «Авиановы» до конца
2012-го года.

Главный акционер «Авиановы» – инвестиционная компания «А-
один», входящая в «Альфа-групп» – уже оплачивает перевозку по
ранее купленным билетам до 9-го октября и возврат денег за билеты на
дальнейшие сроки. Второй совладелец – американский
инвестиционный фонд Indigo Partners – отказался помогать.

В российской «Альфа-групп» считают: «Авианова» не соблюдает
условия бизнес-плана из-за ошибок менеджмента, назначенного
американским инвестиционным фондом Indigo Partners. Американцы
выдвигают встречные обвинения. В конце июня от управления
«Авианова» отстранён представитель Indigo Эндрю Пайн.
Перевозчик обвинил его в несоблюдении российских законов, повлекшем
проверки Ространснадзора, Росавиации, транспортной прокуратуры.

Импортного руководителя «Авиановы» Пайна подозревали даже в
причастности к обнулению тарифов на сайте компании в день
увольнения, что на день прервало продажу билетов. Прямые убытки –
4,5 миллиона рублей. Но это лишь подозрение. А вот изобилие
отменённых рейсов несомненно связано с его распоряжениями. Да и



контракты, заключённые под его руководством, придётся
пересматривать под микроскопом.

Но вряд ли всё это инициатива Пайна. Назначившая его Indigo
Partners давно предлагает обанкротить «Авианову». Ведь с началом
кризиса американцам не хватает денег на другого своего дискаунтера –
венгерского WizzAir. Венгрия, конечно, тоже не Америка – но куда
подконтрольнее России.

С иностранцами можно сотрудничать, пока дела растут. При
неприятностях можно рассчитывать только на себя, дабы не
превратиться в корм для зарубежных партнёров: им-то своя рубашка
ближе к телу.

2011-10-06 11:03, эфир 2011-10-07



Меньшинства – первые жертвы
мятежей 
Египетские исламисты атакуют
христиан 

С воскресенья в Египте продолжаются беспорядки. Поводом
послужило сожжение недостроенных христианских церквей на юге
страны.

В воскресенье десять тысяч христиан-коптов вышли на улицы
Каира. Поводом стал межрелигиозный конфликт. Мусульмане,
живущие в деревне Эль-Марейнаб близ Асуана на юге страны,
ограбили и сожгли местную церковь. Полиция арестовала 13
участников ограбления, однако губернатор Асуана заявил: храм
построен без разрешения и не будет восстановлен. В результате
столкновения участников каирской массовой акции протеста с
военными погибли, по последним данным, 36 человек, пострадали ещё
327.

Копты сохранили обычаи не просто доисламские. Их версия
христианства сложилась ещё до Вселенских соборов. Такие течения
считаются душеспасительными только для тех, в чьей родословной
есть их приверженцы с дособорных времён. Копты знают своих
предков по меньшей мере с третьего века, а основателем христианства
в Египте считают апостола Марка. Понятно, для них ислам –
сомнительное новшество. Но до недавних времён египетские
мусульмане уживались с ними. Более того, многие копты делали
серьёзную карьеру.

В Египте примерно шесть миллионов коптов – около 9%
населения. Большинство коптов принадлежит к древневосточной
церкви, признавшей решения только первых трёх Вселенских соборов.
Родившийся в коптской семье египетский дипломат Бутрос Бутрос-
Гали был Генеральным секретарём ООН в 1992–1996-м годах, его
отец Юсеф – министром финансов Египта, а дед Бутрос Навруз
Гали – премьером.



Даже сейчас власти Египта пошли на компромисс. Христианские
церкви, ранее построенные без разрешений, объявлены легальными,
чего и требовал митинг. Но вряд ли противостояние заглохнет. Те, кто
рушил здания, скорее всего не проверяли наличие бумаг на их
строительство. А те, кто под выстрелами отнимал автоматы у
гвардейцев и потом метал бутылки с бензином в правительственные
здания, уже не верят в способность государства защитить их.

Николай Александрович Бердяев сказал: государство существует
не для создания на земле рая, а для того, чтобы не дать ей
превратиться в ад. Мятеж рушит механизм удержания сильных от
нападения на слабых. Толпа почувствовала свою силу. Теперь её
агрессивность надолго станет неизбежна.

2011-10-11 13:17, эфир 2011-10-12



Приговор в пользу единства 
Осуждение бывшего премьера Украины
сблизит Киев с Москвой 

11-го октября Печерский районный суд Киева огласил приговор по
делу бывшего премьера Юлии Владимировны Григян – по мужу
Тимошенко.

Экс-премьер Украины признана виновной в превышении
должностных полномочий на переговорах по газовым контрактам
с Россией в 2009-м году: решения, принятые ею единолично, по закону
подлежат утверждению всем кабинетом министров. Наказание –
семь лет лишения свободы и возмещение почти двухсот миллионов
долларов ущерба, причинённого её действиями компании «Нефтегаз
Украины».

Приговор многие считают политическим. Ведь Григян исключена
из участия в парламентской жизни и выборах на десятилетие вперёд –
вроде бы за законный контракт. Евросоюз чрезвычайно возмущён.

Озабоченность приговором выразили Генеральный секретарь
Совета Европы и председатель ОБСЕ. Представитель Еврокомиссии
Мая Косьянчич заявила: из-за осуждения Тимошенко Евросоюз
пересмотрит всю свою политику в отношении Украины. Сам
президент Украины Виктор Янукович признал: приговор
препятствует евроинтеграции республики. Верховный Совет
Украины уже принял в первом чтении президентский законопроект о
гуманизации ответственности за хозяйственные правонарушения.

Однако в отличие от зарубежных политиков граждане и элита
самой Украины восприняли приговор в основном спокойно, а многие
одобрительно. Откуда такое расхождение в оценках?

Большинство деловых партнёров Григян на Украине –
компрадоры, то есть зарабатывают заменой местного производства на
ввоз в родную страну зарубежных товаров. Соучастники рыжего бунта
все пять лет своей власти разрушали украинскую экономику –
конкурента импорту.



Янукович же – хорош он или плох для кого-либо – представляет
интересы украинских производителей. Европейский Союз закупает на
Украине дешёвую рабочую силу да продукцию первого передела
сырья: металлы и удобрения. Всё остальное, что может создавать
республика, востребовано только в Таможенном Союзе. С участием
Украины он становится самодостаточен – способен развиваться
независимо от остального рынка. Поэтому европейцы сулили
украинским политикам златые горы за отказ от реинтеграции
постсоветского пространства. Теперь они грозят закрыть
непослушному Киеву дорогу в Брюссель. Значит, остаётся Москва.

Независимо от субъективных реакций, приговор бывшему
премьеру открывает дорогу нашему совместному развитию.

2011-10-13 11:18, эфир 2011-10-13



Галицкие соловьи 
Оправдание прошлых преступлений
готовит будущие 

К сведению диктора. Немецкие слова – включая «Абвер»,
«Бранденбург», «Нахтигаль» и «Роланд» в этом тексте –
и «галицкий» произносятся с ударением на первом слоге. «Галичина»
и «галичане» – на втором «а».

В Галичине назвали улицу в честь одного из известнейших
организованных бандитских формирований.

10-го октября в селе Райлив Львовской области улицу Мира
переименовали в улицу имени воинов немецкого батальона
«Нахтигаль». Название предложил уроженец села депутат
националистической партии «Свобода» Марьян Берездецкий. В самом
батальоне уроженцев села не было. Глава местного сельсовета
Михаил Яхван заявил: денег на новые таблички и внесение изменений в
документы у села нет, поэтому платить за переименование должна
партия «Свобода».

Батальон «Нахтигаль», то есть «Соловей», формально не признан
преступным, ибо подчинялся немецкой военной разведке, а не СС. Но
его деятельность никак не связана с разведкой.

Батальон «Нахтигаль» создан в Кракове в феврале 1941-го года в
составе диверсионного отряда «Бранденбург-800» немецкой военной
разведки «Абвер». Подготовку в нём прошли 700 галичан. Более
половины из них – члены Организации украинских националистов.
Летом «Нахтигаль» действовал на территории Украинской ССР.
В октябре вместе со вторым галицким батальоном «Роланд»
направлен в Германию для переподготовки на карательную службу и
переформирования в 201-й батальон охранной полиции. В 1942-м он
дрался с партизанами в Белоруссии. В дальнейшем послужил основой
для двух немецких вспомогательных структур – дивизии СС
«Галичина» и Украинской повстанческой армии.

Галицкие «соловьи» уже в первые дни после захвата Львова
немцами жутко замучили многие тысячи поляков и евреев,



составлявших до войны большинство жителей столицы Галичины. Во
многих галицких городах «соловьи» учинили художественную резьбу
по трупам, свезенным в местные тюрьмы, дабы кинохроникёры
Гёббельса запечатлели мнимые «зверства НКВД» ради оправдания
подлинных германских зверств. Военные уже через считаные месяцы
брезгливо отказались их использовать. Белорусские деревни – в том
числе печально знаменитую Хатынь, где чудом спасся один человек –
«соловьи» жгли уже под надзором СС: там никаких средств не
стеснялись. Да и своих же соотечественников они убивали охотно.
И во время войны, и несколько лет после неё.

Нынешние галицкие нацисты горды своим духовным родством с
прежними. Значит, готовы повторить их злодеяния. Кто оправдывает
прошлые преступления – готовит будущие.

2011-10-13 11:19, эфир 2011-10-14



Шаг к воссоединению 
Правительства СНГ договариваются о
неожиданно многом 

Вечером вторника главы большинства правительств СНГ
подписали договор о зоне свободной торговли, ранее ожидаемый в
лучшем случае к декабрю.

18-го октября в Санкт-Петербурге 8 из 11 глав правительств
стран СНГ подписали договор о зоне свободной торговли. Он заменит
порядка ста двусторонних документов, регламентирующих режим
свободной торговли на пространстве содружества. Сходный договор
подписан ещё в 1994-м году. Однако тогда многие страны, в том
числе и Россия, не ратифицировали его. Работа над новым договором
шла более десяти лет. Одновременно подписано ещё около 30
соглашений.

Понятно, почему Азербайджан, Узбекистан и Туркменистан не
торопятся воссоединять общенародное хозяйство, а всего лишь
изучают возможность присоединиться к договору ещё до конца года.
Эти республики куда сильнее России перекосили свою экономику на
экспорт сырья, так что пока не так остро нуждаются в едином рынке
промышленной продукции.

Но промышленность без такого рынка не выживет. Чтобы новые
разработки окупились, нужно много жителей. Не только покупателей,
а просто жителей тех мест, где эту разработку продают. В частности,
на постсоветском пространстве разработка заведомо не окупится на
рынке, где живёт менее двухсот миллионов человек. А требования
зарубежных рынков так резко отличаются от наших внутренних, что
туда нашим разработчикам зачастую не прорваться.

Экономическое единство невозможно удерживать вовсе без
политических усилий. Посмотрите хотя бы на Европейский Союз. Вот
и новую зону свободной торговли многие рассматривают как начало
единой страны. В соответствии с предварительными заявками
российского премьера.



3-го октября в газете «Известия» опубликована статья премьер-
министра Российской Федерации Владимира Путина «Новый
интеграционный проект для Евразии – будущее, которое рождается
сегодня». Американская печать оценила статью как «призыв к
возрождению СССР». 17-го октября в интервью федеральным
телеканалам Путин заявил: «Советский Союз распался. А что такое
Советский Союз? Это Россия и есть, только называлась по-другому».

Кому-то из политических руководителей объединение грозит
потерей высшей должности. Но главы правительств отвечают прежде
всего за хозяйство. То есть за наше общее благополучие. Им единство
выгодно. Как и нам.

2011-10-19 14:47, эфир 2011-10-20



Противоракетное нападение 
Соединённые Государства Америки
юридически подтвердили свою
опасность для России 

Соединённые Государства Америки в очередной раз подтвердили,
что намерены чем потуже затянуть петлю на горле безопасности
России.

18-го октября заместитель госсекретаря США Эллен Тошер
заявила: Соединённые Штаты готовы письменно пообещать, что
система противоракетной обороны, планируемая к развертыванию
в Европе, не направлена против России, но считают юридически
обязывающие соглашения невозможными. На следующий день
постоянный представитель России при НАТО Дмитрий Рогозин
ответил: от США нужны не письменные заверения, а чёткая
конфигурация европейской системы ПРО.

Американцы уверяют: перехватчики массой всего две тонны не
могут противостоять российскому стратегическому потенциалу, а
пригодны только для защиты ограниченного района от небольших
стран. Но уже к 2020-му году в системе установят носители помощнее,
способные закрыть всю территорию НАТО даже от
межконтинентальных ракет.

Для ПРО нужен радар, способный засечь пуск ракет. Россия
предложила защищать Европу нашей радиолокационной станцией
в Габале. Из Азербайджана просматривается весь Иран, объявленный
источником ракетной угрозы, но не видны позиции российского
стратегического оружия. Американцы отказались от нашего
предложения. То есть доказали, за кем намерены охотиться.

Впрочем, ещё Бисмарк сказал: важны не намерения, а
возможности. Американские противоракеты могут нести ядерные
боеголовки. Если их выпустят по нашим стратегическим центрам – мы
можем не успеть нанести ответный удар. Приходится нам готовить
другие ответы.



Дмитрий Рогозин как специальный представитель президента по
вопросам ПРО предложил совместную российско-НАТОвскую
стратегическую оборону Земли не только от ракет, но и от
астероидов и других угроз из космоса. Министерство обороны России
17-го октября объявило о создании первой бригады, целиком
вооружённой новейшими оперативно-тактическими ракетными
комплексами «Искандер-М». Её развернут в городе Луга
Ленинградской области. «Искандер» может доставлять на
дальность до 500 километров как обычную, так и ядерную боеголовку.

Наше право самообороны не хуже американского. Либо мы
равноправно участвуем в международной системе, не позволяя ей
выстрелить в нашу сторону, либо возьмём на прицел всех
соучастников подготовки противоракетного нападения на нас.

2011-10-20 14:36, эфир 2011-10-27



…или светлый образ его 
Гибель полковника Каддафи опаснее
его жизни 

20-го октября НАТОвские наёмники, названные переходным
национальным советом Ливии, объявили о гибели Муаммара
Мухаммедовича Каддафи при захвате его родного города Сирта.

На моей памяти это уже третья гибель полковника. Те новости,
что мне удалось увидеть, пока доказывают лишь одно: ни египетские
исламисты, объявленные в феврале бенгазийскими повстанцами, ни
тем более недавно завезённые в Ливию афганские боевики по сей день
не научились работать – даже с Фотошопом. Подробности же смерти
живо напоминают поговорку, знакомую любому юристу всех времён и
народов: «Врёт как очевидец».

(абзац, не попавший на экран, ибо к выходу сюжета в эфир успели
подготовить видеосправку, а время передачи – всего 3 минуты)

Да и само занятие Сирта сомнительно: Бени-Валид – другой
крупный город, верный законной власти – ещё в начале недели вроде
был захвачен, а потом вдруг оказалось, что НАТОвские силы
отброшены с огромными по местным меркам потерями.

20-го октября представители Переходного Нацсовета Ливии
сообщили о пленении и смерти Муаммара Каддафи. Лидер
Джамахирии попал в засаду в районе города Сирт, был схвачен и
скончался от полученных ранений. При налёте авиации НАТО он
получил ранения обеих ног и головы. Тело Каддафи перевезено
в Мисрату.

Но допустим, куклы в порядке исключения сказали правду. И что
дальше?

Живой полковник Каддафи обладал множеством очевидных
недостатков – например, непростительной добротой и доверчивостью.
Теперь он станет символом сопротивления. И как всякий символ,
сохранит лишь те черты, что необходимы по ходу боевых действий.

Один пример. Муаммара Мухаммедовича не раз обвиняли в
терроризме. Правда, доказать это так и не смогли. Так, все улики по



делу взрыва самолёта над Локерби дошли до суда такими путями, что
честный адвокат в два счёта убедил бы в их недостоверности. Только
многолетней блокадой Каддафи принудили откупиться от обвинений.
Теперь же те, кто считает террор отмычкой к любому политическому
замку, свободны от строгих запретов, наложенных Каддафи ещё в
начале агрессии против Ливии.

(абзац, не попавший на экран, ибо к выходу сюжета в эфир успели
подготовить видеосправку, а время передачи – всего 3 минуты)

Боюсь, новорождённая Далия Николаевна Саркози может ни разу
в жизни не побеседовать с отцом: его могут накрыть государственным
флагом ещё до того, как она научится говорить. А желающих
поохотиться за президентом найдётся немало: Ливию-то грабят
всерьёз, и уже многие грустно вспоминают былой делёж
нефтедолларов между всеми ливийцами.

В феврале 2011-го года в Ливии начались массовые демонстрации
с требованием ухода Муаммара Каддафи, которые переросли в
вооружённое противостояние между правительственными силами и
оппозицией. 19-го марта началась операция коалиционных сил НАТО
на территории страны. В августе оппозиция при поддержке авиации
НАТО заняла ливийскую столицу Триполи.

Премьер Италии Берлускони заявил: с гибелью Каддафи война
в Ливии закончена. Полагаю, всё только начинается.

2011-10-20 23:10, эфир 2011-10-21



Грузия спасает Россию 
Пока мы не восстановимся, нам ВТО не
нужна 

Сейчас Грузия – единственный член Всемирной торговой
организации (ВТО), всё ещё возражающий против членства России.
Причина возражений очень веская. Для Грузии.

24-го октября замминистра иностранных дел Грузии Нино
Каландадзе заявила: Грузия даст согласие на членство России во
Всемирной торговой организации после того, как Россия согласится
на размещение международных наблюдателей на абхазском и
югоосетинском участках российско-грузинской границы. Помощник
президента России Аркадий Дворкович ответил: требования,
выдвинутые Грузией, не касаются ВТО. Фактически грузинская
сторона предлагает России отказаться от признания независимости
новых республик.

Абхазия и Южная Осетия вернутся в состав Грузии не раньше,
чем сама Грузия вернётся в состав России. Россия же вряд ли
отступится от соседей, спасённых от попыток геноцида – пусть и
неудачных, ибо грузины в большинстве не склонны к агрессивности.
Но плох ли для самой России срыв переговоров?

8-го апреля премьер Владимир Путин распорядился не исполнять
обязательства, взятые Россией в ходе переговоров о вступлении
в ВТО, до самого вступления. 19-го октября президент Дмитрий
Медведев на встрече с Общественным комитетом своих сторонников
назвал переговоры по ВТО дорогой с двусторонним движением: «Если
нам будут говорить, что мы по каким-то причинам не годимся, мы
это переживём».

Свобода торговли выгодна уже развитым отраслям. Само же
развитие, как показал весь мировой опыт, требует прямой
общественной поддержки – государственного финансирования
разработок, ограничений ввоза конкурирующей продукции… Правила
ВТО препятствуют поддержке. Всемирный банк считает: вступление
в ВТО может увеличить российскую экономику на три процента в



среднесрочной перспективе и на одиннадцать в долгосрочной. Но
возрождение полноценного всестороннего развития поднимет наше
хозяйство в разы.

Переговоры о вступлении России в ВТО тянутся уже 16 лет в
режиме взаимного блефа. Запад грозится не принять нас туда, чтобы
добиться от нас уступок. Мы же делаем вид, что рвёмся в ВТО, дабы
на нас не давили другими способами.

Увы, многие наши чиновники считают ВТО самоцелью. Их не
пугает даже обвал многих отраслей хозяйства Украины после её
вступления. К счастью, пока Грузия не пускает нас в ВТО, мы можем
развиваться свободно.

2011-10-26 12:53, эфир 2011-10-27



НАТО добивает сербов 
Албанцы при поддержке KFOR
отрезают косовских сербов от родины 

Войска НАТО под прикрытием албанских наркоторговцев
одержали очередную победу над Сербией и продолжают её распил.

27-го октября жители сербских общин на севере Косово
согласились предоставить проезд на свою территорию силам
международного контингента, действующего под командованием
НАТО. Однако баррикады, преграждающие доступ на территорию
косовским таможенникам и полицейским, сохранятся. Также сербы
продолжают блокаду двух контрольно-пропускных пунктов на
административной разграничительной линии, не пропуская
пограничников Косово.

Албанцы живут в Косово несколько веков. Но основная их масса
появилась там в социалистические времена: югославский вождь Иосип
Францевич Броз предоставил беженцам от албанского вождя Энвера
Халиловича Ходжи убежище на правах автономии. В конце 1980-х,
при распаде Югославии, албанцы под лозунгом отделения Косово
учинили разбой против сербов. Полицейские меры против
преступников прервало НАТО, к концу 1990-х дошедшее до
бомбардировок жизненно важных объектов инфраструктуры Сербии.
С тех пор вся политика сербских властей подчинена требованиям
НАТО, иногда передаваемым через Европейский Союз.

23-го октября президент Сербии Борис Тадич встретился с
лидерами сербов, проживающих на севере Косово, чтобы помочь
урегулировать их конфликт с руководством самопровозглашённой
республики. Он просил мэров четырёх сербских городов обеспечить
свободное перемещение миротворческих сил НАТО. Однако тогда
сербы отказались выполнять его просьбу. Неудачей закончились и
переговоры с сербами командующего миротворческими силами НАТО
Эрхада Дрюса.

15-го июня 1389-го турки на Косовом поле разгромили сербов,
хотя в начале сражения витязь Милош Обилич убил султана Мурада



Первого. Сербия вновь обрела независимость только в 1878-м, после
крупнейшей победы России над Турцией. Для сербов Косово поле –
как для нас Калка, где монголы впервые разгромили русских.
НАТОвское отторжение края – удар в сердце народа.

По мнению историков, Калка нынче называется Кальчик. Эта
река – в Донецкой области ныне независимой Украины. По счастью,
граница между Украиной и остальной Россией пролегла без прямого
участия НАТО. Значит, и стереть её мы можем самостоятельно. Пока
не стало слишком поздно.

2011-10-27 15:12, в эфире не было



Русский многогосударственный 
Референдумы необходимы не только
в Латвии 

Русскому языку в Латвии сейчас пытаются придать
государственный статус.

1-го ноября начат сбор подписей за придание русскому языку
статуса государственного в Латвии. В этот же день правительство
республики рассмотрело возможность финансирования процедуры.
Пункты сбора открылись без дополнительных денег: для решения
Центральной избирательной комиссии по закону требовалось заранее
собрать 10 тысяч подписей, а собрано более 12. Теперь надо собрать
подписи десятой части избирателей (это более полутораста тысяч),
чтобы подать в сейм законопроект. Если парламентарии его
отклонят – пройдёт референдум.

Решение парламента Латвии по русскому языку предсказуемо.
Там сейчас самая крупная фракция представляет интересы всех
жителей, включая русских неграждан. Но остальные партии
объединились, чтобы не пустить её в правительство. Понятно, они и
впредь будут едины в неприятии всего русского. Да и результат
референдума неясен. Значительная часть русских 2/5 населения
республики не имеет избирательных прав.

Впрочем, в тех краях, где русских больше половины, с нашим
языком тоже далеко не всё в порядке. Например, на Украине русское
большинство всё ещё ограничено в праве пользования родной речью.

В 2008-м году социологическая служба «Гэллап» провела большой
опрос населения ранее союзных республик. Опросные листы
предлагались на выбор – на местном официальном языке или на
русском. 5/6 опрошенных граждан Украины выбрали русские бланки.
То есть, по мнению «Гэллапа», по родному языку они русские. Тем не
менее язык не считается государственным. Например, его
употребление в средствах массовой информации ограничено законом и
ведомственными инструкциями.



Насколько мне известно, в Центральной избирательной комиссии
Украины уже лет пять лежит без движения более двух миллионов
подписей за проведение референдума о придании русскому языку
статуса государственного. Боюсь, и латвийская власть найдёт способ
не заметить неугодное ей мнение народа. А Европейский Союз и
впредь будет закрывать глаза на нарушение одним из своих членов
прав значительной части населения.

Пока русские не могут опереться на поддержку властей
крупнейшей из республик, где они составляют большинство – они по
всему миру будут так же бесправны, как сейчас. Слово – за Российской
Федерацией.

2011-11-01 16:44, эфир 2011-11-02



Присяжные и кавказцы 
Здравый смысл народа выдержал
испытание 

Профессиональный судья приговорил на 20 лет убийцу Егора
Свиридова. Прокурор запросил те же 20 лет для убийцы Юрия
Волкова. Но прежде всего народ – в лице присяжных заседателей –
решил главное: это – именно убийцы, не заслуживающие
снисхождения.

28-го октября Мосгорсуд приговорил уроженца Нальчика АслАна
ЧеркЕсова к двадцати годам заключения в колонии строгого режима
за убийство Егора СвирИдова. После отбытия основного срока
ЧеркЕсову предстоит ещё два года ограничения свободы. Его
соучастники получили по пять лет колонии общего режима. 26-го
октября присяжные вынесли обвинительный вердикт по делу об
убийстве Юрия ВОлкова. Прокурор требует для подсудимого
АхмЕдпашИ АйдАева двадцать лет тюрьмы. Суд огласит приговор 3-
го ноября.

Между тем решить было трудно. Не из-за усилий адвокатов.
Присяжным пришлось оценивать ещё и работу сторонних
пропагандистов. Например, СМИ в большинстве сообщений называют
Волкова и Свиридова болельщиками, хотя драки, где они погибли,
никак не связаны с футболом. Журналистам страшно сказать: жертвы –
русские горожане, а их убийцы – выходцы с Кавказа.

Убийства Юрия ВОлкова и Егора СвирИдова вызвали широкий
общественный резонанс. Болельщики «Спартака» и «Зенита» провели
акции памяти Волкова во время матчей и у места убийства, на
Чистых прудах. После убийства Егора СвирИдова фанаты
перекрывали Ленинградский проспект, протестовали на
Кронштадтском бульваре и Манежной площади.

Горные районы всегда и везде живут сложнее равнин. Трудности
дороги способствуют сохранению множества мелких племён, но
препятствуют хозяйственному благополучию. Поэтому горцы всего
мира славятся и национальным разнообразием, и нищетой, плавно



переходящей в готовность жить за чужой счёт – в том числе и
грабежом, и убийствами, и наёмной военной службой. Вспомните хотя
бы легендарных горцев РобРоя Доналдовича МакГрегора и Шарля
Ожье Бертрановича де Бац де Кастельмор д’Артаньян, да и
швейцарских гвардейцев, служивших по всему миру.

В советское время на Кавказе развивались разнообразные виды
сельского хозяйства и промышленности. Горцы оказались при деле – и
хорошо вписались в общество. Постсоветский развал вновь лишил их
полезного занятия – и регион вновь стал источником нестабильности.

Сегодня власть просто платит Кавказу, пока экономика всей
страны не выправится настолько, чтобы и в горах можно было
наладить новое хозяйство. А нестабильность пытается замалчивать,
опасаясь лавинообразного её роста. Дела о преступлениях,
совершённых кавказцами, зачастую спускают на тормозах. Это лишь
сильнее накаляет обстановку.

Присяжные поняли: преступник должен быть наказан независимо
от происхождения. Только страна, где все равны и за равную вину
получают равную кару, может надеяться на долгую устойчивую жизнь.

2011-11-01 23:21, в эфире не было



Народ и его единство 
Чего нет в реальности – то незачем
рекламировать 

4-го ноября нам предстоит праздновать в память о подвиге,
совершённом без году четыре века назад.

Осенью 1611-го года нижегородский купец Кузьма Минич
Захарьев Сухорукий призвал всех людей русского государства встать
на его защиту. Народное ополчение возглавил князь-стольник
Дмитрий Михайлович Пожарский. Купцу он поручил хозяйственную
сторону дела. Через год, 22-го октября по старому стилю, ополченцы
штурмом взяли Китай-город и положили конец польской интервенции.
В 1649-м году царь Алексей Михайлович указал отмечать этот день
как государственный праздник. Указ исполняли в России вплоть до
1917-го года. В этот день православная церковь почитает Казанскую
икону Божией Матери. С нею Пожарский вступил в Китай-город. По
новому стилю этот праздник в XX и XXI веке приходится на 4-е
ноября.

Но средства массовой информации будут рассказывать в основном
не о праздничных гуляниях и концертах. Судя по прошлым годам,
главной темой станут традиционные русские марши в разных
городах – где многолюдные, где чисто символические. Традиционны
будут и журналистские наименования их участников: «фашисты»,
«экстремисты», «поджигатели».

Мероприятие под названием «Русский марш» ежегодно, начиная
с 2005-го года, проходит в Москве в День народного единства. Первый
марш организовал Евразийский союз молодежи. Марш, согласованный
с московскими властями, собрал более тысячи человек. Начиная
с 2006-го года «Русские марши» проходят в десятках городов России.
Самым массовым стал марш 2010-го года в Люблино. Он собрал около
15 тысяч человек. В этом году «Русский марш» также планируется
в Люблино. Организаторы подали заявку на 10 тысяч участников.

Конечно, в День народного единства лозунги, призывающие к
расколу страны и народа, неуместны. Но основную массу этих



лозунгов несут не участники русских маршей, а как раз их критики.
Насколько я могу судить, цель самих маршей – всего лишь признать
очевидное: наша страна – русская, любой воспитанный в русской
культуре – русский, а всё многообразие малых народов и культур
ценно для нас прежде всего тем, что обогащает наше развитие.

Два десятилетия назад главная часть России провозгласила свою
независимость под названием Российской Федерации. При этом
политики, её учредившие, вынужденно затушевали роль главного
народа страны – ведь иначе им пришлось бы объяснять, почему за
пределами новоявленной границы оставлены десятки миллионов
русских.

Многим народам разрешено иметь в составе России свою
государственность, свою символику, свою собственную историческую
память, иногда разительно отличающиеся от общероссийской. Но
русскому народу в этом отказано. Даже само слово «русский» вышло
из официального употребления. Взамен используется термин
«россиянин», указывающий не на культурную общность, а только на
политическую структуру. А вместо взаимоуважения всех
составляющих этой структуры предписывается толерантность – в том
числе и по отношению к откровенному неуважению и криминальному
беспределу.

Такое двоемыслие вызывает напряжение в народе. А где
напряжение – туда неизбежно стекаются радикалы. Но источник
напряжения – не в них.

Впрочем, даже после восстановления нормальных
взаимоотношений власти, народа, отдельных этносов внутри
Российской Федерации нам ещё будет что делать. Нужно ещё и
народное единство с братьями, отрезанными государственными
границами – начиная с Малой и Белой Руси.

2011-11-01 23:44, в эфире не было



Позвольте вам выйти вон 
Американская авиабаза в Киргизии
проживёт ещё три года 

Победитель выборов президента Киргизии – премьер Алмазбек
Шаршенович Атамбаев – ещё до конца подсчёта голосов сообщил: в
республике скоро не будет американской авиабазы.

30-го октября в Киргизии состоялись выборы президента. 1-го
ноября Центральная избирательная комиссия сообщила: учтено уже
более 99% бюллетеней, премьер АлмазбЕк АтамбАев набрал более
63% голосов. В тот же день избранный президент заявил: «Я не
думаю, что военная база в «МанАсе» обеспечивает безопасность
нашей страны. Я не хотел бы, чтобы какая-либо страна нанесла
ответный удар по этой базе. Гражданский аэропорт – это
гражданский объект, и он должен им оставаться». По словам
АтамбАева, Киргизия исполнит все свои международные
обязательства, но после окончания в 2014-м году договора с США
база должна быть выведена.

Американские военные базы зачастую рекламируют как источник
денег и порядка. Киргизский опыт не доказывает ни то, ни другое.

Авиационная база Пентагона размещена в международном
аэропорту «Манас» столицы Киргизии в 2001-м году. База – ключевой
пункт переброски техники и военнослужащих США к местам боевых
действий в Афганистане. В мае 2006-го года президент Киргизии
КурманбЕк БакИев потребовал поднять размер экономической
компенсации за базу. Сошлись на 60 миллионах в год вместо 15.
В декабре того же года американский солдат убил водителя
киргизского грузовика. После продолжительных переговоров Бакиев в
феврале 2009-го заявил: Киргизия закрывает американскую военную
базу в Манасе. В июне того же года Киргизия и США подписали
соглашения о перепрофилировании базы в Центр транзитных
перевозок.

На иностранные войска опираются те, кто захватил власть силой
или обманом. Атамбаев, судя по реалистичному числу поданных за



него голосов, действительно избран самим народом Киргизии. Судя же
по состоянию американской экономики, страна в скором будущем вряд
ли сможет кого-то поддержать. И её опора в Средней Азии станет
источником нестабильности всего региона.

Опыт двух киргизских переворотов по известной американской
технологии показал народу: насилие приводит только к разрушению.
Вряд ли американцам удастся раскрутить третий бунт. Даже опираясь
на базу. Но лучше – от греха подальше – вовсе убрать её.

2011-11-02 12:08, эфир 2011-11-03



Парад в память парада 
Вычёркивание кусков истории – путь
разрушения 

Точнее – про парад, посвящённый годовщине парада на Красной
площади 7-го ноября 1941-го года.

С 1997-го года в России отмечается годовщина парада
защитников Москвы 7-го ноября 1941-го года. В первом
торжественном марше прошли только ветераны – участники
легендарного парада. В следующем году к ним присоединились детские
организации Москвы, затем рота почётного караула Кремля и другие
военные. День парада объявлен в России Днём воинской славы. В этом
году в параде впервые участвовали восстановленные лёгкие танки.

В ноябре 1941-го немцы наступали на Москву. Вдобавок
основные оборонные предприятия эвакуировались на восток, а
складские запасы оружия почти исчерпались. В бой пошли даже
английские ручные пулемёты Льюиса, знакомые нам по фильму
«Белое солнце пустыни». Словом, парад в честь годовщины Великой
Октябрьской социалистической революции показал всему миру: наша
страна напрягает все силы, но не сдаётся.

В октябре 1941-го года в разгар Битвы за Москву руководство
Советского Союза решило для поддержания морального духа страны
провести 7-го ноября традиционный военный парад в честь
годовщины Октябрьской революции. Парад готовили в условиях
жесточайшей секретности. Время его проведения стало известно
участникам менее чем за сутки до начала. Линия фронта проходила
в 80 километрах от столицы. Техника и люди прямо с парада
отправлялись на фронт.

Великая Отечественная война сняла разрыв эпох нашей истории.
Привычная в двадцатые и начале тридцатых антиимперская риторика
прекратилась. Глава страны Иосиф Виссарионович Джугашвили
закончил речь на параде объединяющими все наши традиции словами:
«Пусть вдохновляет вас в этой войне мужественный образ наших
великих предков – Александра Невского, Димитрия Донского, Кузьмы



Минина, Димитрия Пожарского, Александра Суворова, Михаила
Кутузова! Пусть осенит вас победоносное знамя великого Ленина!»
С этим единством мы и победили.

Через два десятилетия после развала Союза официальная
риторика всё ещё антисоветская. Семь десятилетий нашей истории
если не очерняют, то замалчивают. Даже парад – не в честь годовщины
революции, а в честь парада в честь годовщины революции.

Пока вновь не возродим единство всех эпох – не видать нам
новых побед.

2011-11-02 14:37, эфир 2011-11-09



Похищение ради выкупа 
Таджикские власти захватили наших
лётчиков и самолёты 

Таджикистан захватил два российских самолёта и их экипажи.
8-го ноября суд таджикского города Курган-Тюбе признал

гражданина России Владимира Садовничего и гражданина Эстонии
Алексея Руденко виновными в контрабанде, незаконном пересечении
границы, нарушении правил полётов. Приговор – десять с половиной
лет колонии строгого режима, но с учётом действующей в республике
амнистии два года прощены. Два Ан-72 авиакомпании «Ролкан»
конфискованы как орудие преступления. В марте самолёты,
доставившие в Афганистан американскую продовольственную
помощь, вылетели в Россию с согласованной промежуточной посадкой
в Курган-Тюбе. Уже над Таджикистаном диспетчер велел им
вернуться в Кабул: мол, аэропорт не готов к приёму. Топлива на
возврат уже не было. Пришлось садиться вынужденно. Аэропорт это
разрешил. Но на земле самолёты и экипажи задержал Комитет
национальной безопасности.

Как видно, лётчики действовали строго по международным
авиационным законам. Порядок нарушил только Таджикистан.
Приговор заслуженно резко осуждён и Россией, и Эстонией.

Министерство иностранных дел Российской Федерации считает
приговор крайне суровым и политически ангажированным. Но
министр иностранных дел Таджикистана не хочет говорить с
российским коллегой даже по телефону. Спикер Совета Федерации на
сессии Межпарламентской ассамблеи СНГ попросила председателя
парламента Таджикистана обратить внимание на дело. Результат
пока неведом. Власти Эстонии намерены действовать совместно с
российскими.

Насколько я знаком и с восточными феодальными обычаями, и с
традициями гор (от Шотландии до Тибета), самолёты захвачены
просто потому, что так дешевле, чем купить. Да и за лётчиков скорее



всего потребуют немалый выкуп. А шантажистов и людокрадов, как
известно, кормить нельзя.

Если бесчисленные граждане Таджикистана, работающие
в России, лишатся возможности переводить на родину львиную долю
заработка (а тем более если российским работодателям напомнят о
законном оформлении и полноценной оплате всех сотрудников
независимо от гражданства), что будет с бюджетом горной
республики? И через сколько дней после такого политического
решения наши авиаторы вместе со своей техникой вернутся домой?

Наша страна стремится к равноправию и дружелюбию. Но для
этого мы обязаны вести себя так, чтобы ещё и внушить уважение к
себе.

2011-11-09 15:36, эфир 2011-11-10



Раскол российского космоса 
Достать до неба можно только с
прочной земной опоры 

Похоже, Роскосмосу удалось выбросить ещё пять миллиардов
рублей.

9-го ноября с Байконура взлетела ракета «Зенит» с
межпланетной станцией «Фобос-Грунт». Первая за 15 лет
российская межпланетная миссия должна исследовать спутник
Марса – Фобос – и доставить на Землю образцы его грунта. Система
вышла на околоземную орбиту, но не смогла перейти на траекторию
перелёта к Марсу. Специалисты полагают: сбой связан с
программным обеспечением, и в ближайшие неделю–две на борт
можно загрузить новую программу. Станция застрахована на
1200 миллионов рублей. Общая цена комплекса – около 5 миллиардов.

Космическая техника создаётся на пределе возможностей
инженерии. Аварии в ней неизбежны. Но такой плотности неудач у нас
раньше не бывало.

За последний год это уже 5-я нештатная ситуация при запуске
российских космических аппаратов. В декабре 2010-го утрачены 3
спутника «Глонасс-М». В феврале 2011-го не вышел на связь в
расчётное время геодезический аппарат военного назначения,
обнаруженный позже на нерасчётной орбите. 18-го августа из-за
сбоя в системе управления новейший аппарат «Экспресс-АМ-4»
выведен на нерасчётную орбиту и не вышел на связь. Неделю спустя
при запуске грузового корабля «Прогресс» нарушилась работа
двигательной установки. Фрагменты грузовика упали в Горном Алтае.

Смена руководства Роскосмоса не помогла. Статистика неудач не
меняется. Многие даже подозревают саботаж. Ведь Россия сейчас
монополист по многим видам космической деятельности. Но на мой
взгляд, дело не в личностях.

Космическая ракета состоит из тысяч узлов, каждый – из сотен
деталей. Все должны работать безукоризненно. В разработке,
производстве, сборке участвуют тысячи организаций, сотни тысяч



специалистов. Все должны постоянно взаимодействовать, понимать
друг друга, помогать друг другу.

Сейчас космические производства расхватаны эффективными
собственниками, чья эффективность сводится к уничтожению
инфраструктуры обслуживания сотрудников. Технология
взаимодействия, отлаженная за полвека истории советской ракетной
отрасли, старательно уничтожена.

Уже четверть века нас баюкают песнями о невидимой руке рынка.
Пока она доказала лишь умение рвать любой единый хозяйственный
комплекс в мелкие клочья и пускать их по ветру. В том числе
космическому.

2011-11-10 12:57, эфир 2011-11-11



Транспортная теорема 
Единство страны нужно поддерживать
постоянным трудом 

Якутия осваивает наивыгоднейший на суше транспорт –
железную дорогу.

15-го ноября президент России Дмитрий Медведев принял
участие в укладке «Золотого звена» железнодорожного пути,
соединяющего населённый пункт БеркакИт на БАМе и посёлок
Нижний БестЯх в 15 километрах от столицы ЯкУтии. Президент
пообещал: после строительства перехода через реку ЛЕна железная
дорога дойдёт непосредственно до ЯкУтска. В перспективе, по
словам президента, можно проложить другую ветку железной дороги
на МагадАн и даже через тоннель под БЕринговым проливом выйти
на АлЯску. Тогда Россия станет кратчайшим транзитным коридором
из Северной Америки в Западную Европу.

Железная дорога зависит от погоды несравненно меньше любого
другого вида транспорта. По цене и пропускной способности только
водный транспорт лучше. По совокупности же всех показателей
железная дорога непревзойдённа.

Сейчас основная часть грузопотока в Якутии движется по воде.
В период навигации основными транспортными артериями
становятся реки, а на север республики грузы доставляются
Северным морским путём. Железная дорога БеркакИт – ЯкУтск
избавит перевозки от сезонности, многократно сократит сроки
доставки, а железнодорожный грузопоток к 2020-му году возрастёт
с нынешних 2 до 14,5 миллиона тонн в год.

Сокращение сроков перевозки – иной раз на год–полтора – это
уменьшение омертвлённого капитала, вложенного в грузы. Одно это за
считаные годы окупит дорогу. Но главное – республика станет ближе к
остальной стране.

По давно известной транспортной теореме страна не может
оставаться единой, если характерное время передачи управленческих
решений больше характерного времени процессов, подлежащих



управлению, или если регионы развиваются быстрее хозяйственных
связей между ними. Современные средства связи почти исключают
первый вариант проявления теоремы. Тем важнее оказывается второй.

Россия – и в бытность империей, и в статусе Союза – развивала
железные дороги едва ли не лучше всего остального мира. Сейчас эта
работа возобновлена. Но, например, Дальний Восток нынче куда
лучше связан с Японией и Китаем, чем с остальной Россией. Достроим
якутскую дорогу – нагрузка на Транссиб так возрастёт, что и эту
магистраль придётся чуть ли не удвоить. Страна развивается. Значит, и
связи в ней надо развивать постоянно.

2011-11-15 14:43, эфир 2011-11-16



Балканские братья 
У сербов не осталось иной защиты,
кроме нас 

Сейчас многие тысячи сербов просят нашей защиты на своей
родине.

15-го ноября представители ассоциации «Старая Сербия»
передали российскому посольству в Белграде около 22 тысяч запросов
косовских сербов на получение российского гражданства. Сбор
подписей под петицией о предоставлении гражданства начался два
месяца назад. Сопроводительное письмо адресовано Государственной
Думе России. Вице-спикер Думы Любовь Слиска отметила
беспрецедентность события и заявила: руководство России должно
самым внимательным образом отнестись к просьбе косовских сербов.
Заместитель главы думского комитета по международным делам
Андрей Климов напомнил: по действующему законодательству
вопросы предоставления гражданства решает не Дума.

Законы пишут люди. И люди же меняют их по мере надобности.
Надобность же защитить коренных жителей сербского края Косово
более чем очевидна.

С 1996-го года албанские сепаратисты террором изгоняют
сербов из автономного края Косово и Метохия. В девяносто девятом
Югославия под бомбами НАТО передала край под формальное
управление ООН. В Косово введены войска НАТО. Уже после этого
край покинули более 200 тысяч сербов. 17-го февраля 2008-го года
парламент Косова в одностороннем порядке провозгласил
независимость республики. Международный суд ООН счёл это не
противоречащим закону. Сейчас в Косово из двух миллионов
постоянных жителей всего 5–10% – сербы. Они не признают решений
албанских властей в Приштине и требуют ухода с
административной границы косовских таможенников и полицейских,
поставленных там силой НАТОвского вооружённого контингента в
крае.



Опасения некоторых российских политиков понятны. Поводом
к Первой Мировой войне стали действия сербских террористов. Во
Второй Мировой сербы дрались не только с немцами, но и между
собою. Да и в нашем тысячелетии первый из множества цветных
бунтов по американской технологии учинён в Сербии, так что
нынешняя её власть смотрит только на Запад.

Но сам народ вряд ли виновен в том, что несколько раз стал
испытательным полигоном новейшего политического оружия. Мы и
сами часто оказывались его жертвами. Пусть же противнику негде
будет отрабатывать всё новые приёмы ударов по нам. Пора переходить
в контрнаступление. В том числе и с сербского плацдарма в Косово.

2011-11-16 14:06, эфир 2011-11-18



В СССР DVD не было 
Прошлое столь совершенно, сколь
возможно 

По дороге в студию мне позвонил, судя по голосу, подросток и
спросил: были в СССР кредитные карты? Я ответил: не было. Они на
Западе стали популярны только к концу 1970-х годов и не успели
дойти до нас.

Первая массовая платёжная карта Diners Club создана в 1949-м
году в США. Крупнейшие мировые платёжные системы MasterCard
и Visa – в начале семидесятых. Тогда же на картах появилась
магнитная полоса. В Советском Союзе платёжные карты созданы
в 1969-м году, но массово распространились в середине 1990-х
благодаря коммерческим банкам.

А потом я продолжил: ещё в середине шестидесятых в СССР
спроектирована единая система автоматических безналичных
расчётов. Но при тогдашнем уровне развития техники терминалы в
магазинах получались ненадёжны и недёшевы. Решили подождать,
пока техника дозреет.

В 1962-м году академик Виктор Глушков предложил
общегосударственную автоматизированную систему – ОГАС – учёта
и управления. Проект включал сеть взаимосвязанных вычислительных
центров и средства безналичной оплаты для граждан СССР. В 1965-м
началось создание региональных и отраслевых звеньев системы. ОГАС
работала и развивалась четверть века – до начала 1990-х.

Есть шутка: кровавый тиран Сталин запрещал в СССР Интернет.
Понятно, Интернет придуман через несколько десятилетий после
смерти Иосифа Виссарионовича Джугашвили. Но нынешним молодым
людям, стучащим по клавишам едва ли не с рождения, трудно
представить: когда-то нигде в мире не было не то что Интернета, но
даже компьютера.

Вот и мне было трудно представить: когда-то нигде в мире не
было, например, системы массового здравоохранения или всеобщего
среднего образования. Более того, они стали общедоступны именно у



нас и лишь потом – постепенно и далеко не вполне – освоены многими
другими развитыми странами.

Я же всё это считал должным. А неизбежные сложности развития
полагал последствиями ошибок, а то и злого умысла властей
предержащих.

Те же заблуждения разделяла изрядная доля народа. Потому и
заблудились мы ещё дальше – позволили разрушить страну и
отказаться от большей части достижений нескольких поколений ради
немногих мелочей, легко достижимых нашими же собственными
усилиями, а то и вовсе ненужных, хотя и забавных.

Что имеем – не храним, потерявши – плачем.
2011-11-16 16:50, эфир 2012-01-27



Суд по правам террориста 
Россию заставляют поддержать
преступников 

Европейский суд по правам человека обязал Россию доплатить
группе румынских террористов.

16-го ноября Европейский суд по правам человека (ЕСПЧ)
удовлетворил иск членов террористической группы «Бужор» АндрЕя
ИванцОка и ТУдора ПетрОва-ПОпа против России и присудил им
170 тысяч евро компенсации за незаконное тюремное заключение
в 2004–2007-м годах и плохие условия содержания заключённых в
тюрьме Приднестровья. В 1992-м году их арестовали за убийства
мирных жителей на территории Приднестровской Молдавской
Республики. В 2004-м ЕСПЧ постановил немедленно освободить всю
группу «Бужор» и выплатить её членам компенсацию на общую сумму
800 тысяч евро.

С просвещённой правовой человечной европейской точки зрения
истцы – несомненно невинные жертвы произвола непризнанных
Европой властей. Ведь они убивали тех, кто не пожелал зависеть от
Европы.

В 1992-м году гражданин Молдавии ИлИе ИлАшку создал
террористическую группу «Бужор» для борьбы за пребывание
Приднестровской Молдавской Республики в составе Молдавии. Группа
убила, в частности, депутата Верховных Советов Молдавской ССР
и Приднестровья Николая ОстАпенко, начальника штаба ополчения
Слободзейского района Александра ГусАра. Группа покушалась на
жизнь многих граждан, готовила взрывы мостов, водоочистных
сооружений, газового хозяйства. В июне того же года группу
арестовали. Илашку приговорён к смертной казни, но её заменили
20 годами заключения. Спустя 9 лет он по молдавскому и румынскому
ходатайству помилован. Ныне – сенатор Румынии. Другие члены
группы отсидели от 12 до 15 лет.

Сам факт убийств и подготовки технологических катастроф
группой «Бужор» никто даже не пытался опровергать. Политическая



причина преступлений – желание втянуть в состав Румынии не только
Молдавию, в основном аграрную, но и промышленный регион к
востоку от Днестра – открыто провозглашена и самим Илашку, и
всеми, кто его поддерживает. Соответственно их деятельность –
несомненный и очевидный политический террор. Требование их
отпустить, выплата им компенсаций – пособничество террору.

Европейский суд по правам человека помогает террористам.
Значит, в глазах Европы мы, против кого направлен террор – не люди.

2011-11-17 15:12, эфир 2011-11-18



Эстонский отец 
Ради европейства предлагают отречься
от родства 

Некая адвокатская контора в Праге предлагает эстонское
гражданство ценой отречения от родного отца.

Чешское адвокатское бюро «Профил Прага» опубликовало на
своём сайте схему получения гражданства Эстонии без
натурализации. Эстония даёт гражданство по крови: хотя бы один
из родителей к моменту рождения ребёнка должен быть эстонским
гражданином. Поэтому адвокаты предлагают доказать в суде, что
биологический отец клиента – гражданин Эстонии по крови. Цена
услуги – 16 тысяч евро. При этом клиенту меняют паспорт и
свидетельство о рождении на новые – с эстонским отчеством.

Эстонский закон о гражданстве учитывает не только
происхождение – иначе даже небрезгливые европейские политики
сочли бы его расистским. Гражданами Эстонии считаются потомки
всех, кто был её гражданами с 22-го сентября 1918-го, когда
германский император объявил оккупированные немцами
прибалтийские земли России отдельным герцогством, до 21-го июля
1940-го, когда избранный 14-го июля парламент провозгласил
Эстонию советской и социалистической. Этим и предлагают
воспользоваться пражские адвокаты.

Сходным образом – через право крови – можно добыть
гражданство Латвии. Заодно те же юристы создают гражданство
Румынии – ведь она с 9-го апреля 1918-го по 28-е июня 1940-го
оккупировала Молдавию. В Молдавии немало болгар – значит,
адвокаты могут изготовить и болгарское гражданство.

Гражданство Латвии можно получить, как и эстонское,
посредством процедуры оспаривания отцовства. Для получения
гражданства Румынии адвокаты готовы доказать в суде, что на
территории Румынии до 1940-го года родились бабушка и дедушка
соискателя. Чтобы сделать клиента гражданином Болгарии,
адвокаты докажут наличие болгарских корней по материнской линии.



Стоимость услуг – порядка 10 тысяч евро, сроки получения
гражданства – от 6 месяцев до 2 лет.

Руководители адвокатской конторы, судя по приведенным на её
сайте именам, русские. Дела об установлении отцовства они ведут
в Молдавии. Что даёт некоторое представление о надёжности
юридической системы республики.

Для всех этих правовых чудес нужно всего лишь заплатить
юристам да отречься от родного отца. Много ли счастья принесёт
добытый предательством шенгенский паспорт?

2011-11-22 04:13, эфир 2011-12-08



Убийцы в розыске 
Несуразно мягкое наказание поощряет
преступление 

Российские следователи разыскивают группу американских
детоубийц.

21-го ноября Следственный комитет России заочно предъявил
американским супругам НанЕтт и МАйклу КрЭйвер обвинение по
статье «Убийство малолетнего, заведомо для виновного
находящегося в беспомощном состоянии, совершённое группой лиц» за
убийство российского мальчика Вани СкоробогАтова и объявил их в
международный розыск через Интерпол. 28-го ноября БасмАнный суд
Москвы должен рассмотреть ходатайство об избрании в отношении
обвиняемых меры пресечения в виде заключения под стражу.

Решение в какой-то мере связано по смыслу с нынешним
рассмотрением в Конституционном суде Российской Федерации
степени приемлемости преюдиции – автоматического признания
неоспоримыми фактов, включённых в решения суда, вступившие в
законную силу. Ведь супруги Крэйвер уже официально приговорены –
и фактически оправданы – американским судом.

Двойняшек Ваню и Дашу Скоробогатовых супруги Крэйвер
усыновили в 2003-м году. 25-го августа 2009-го Ваня умер в
американской больнице от черепно-мозговой травмы. Медики
обнаружили на теле 7-летнего ребёнка около 80 травм, и власти
возбудили дело об убийстве мальчика. В ходе процесса приёмные
родители утверждали: Ваня сам регулярно наносил себе травмы и сам
за 6 дней до смерти ударился головой о печь. На прошлой неделе
присяжные признали убийство неумышленным. Крэйверов
приговорили к 16и месяцам тюремного заключения. Поскольку они уже
провели в тюрьме 19 месяцев, их выпустили на свободу прямо из зала
суда.

Полагаю, если бы Ваня и впрямь сам разбил себе голову,
приёмных родителей вовсе не за что было бы наказывать. Значит, они
и впрямь убийцы. Раз так, наказание несуразно мягкое.



Не знаю, помогли убийцам легенды о русских дикарях или
предубеждения против любых чужаков, особо острые в Америке, где
все – потомки эмигрантов. Но даже если дело не в недобрых
намерениях присяжных, а в судебной ошибке – её тоже нужно
исправить. Ведь общество указывает своё отношение к поступкам не
только буквой закона, но и практикой его применения. Если
преступление наказывают дружеским шлепком – его повторят. Наши
следователи защищают не только российских сирот, но и самих
американцев. Некоторые из них этого заслуживают.

2011-11-22 10:04, эфир 2011-11-23



Ни одна пушка 
Россия должна вновь стать всемирным
миротворцем 

Сейчас российский флот встал на защиту мира в Сирии.
21-го ноября телеканал Аль Арабия сообщил: в сирийские

территориальные воды в районе порта ТартУс вошли три российских
военных корабля. С начала 1970-х годов в ТартУсе находится
советская – теперь российская – база Военно-морского флота. Этим
официально объясняется присутствие кораблей. Однако по данным
западных СМИ, корабли должны предотвратить иностранное
военное вмешательство во внутренние дела Сирии.

Ещё в советские времена наши боевые корабли своим
присутствием в очередной горячей точке вечно бурлящего
Средиземноморья не раз удерживали НАТО от прямого превращения
силы в прибыль. Да и агрессию чужими руками – вроде нынешних
антисирийских планов арабских нефтешейхов – при нашем надзоре
организовать сложнее.

20-го ноября истёк срок ультиматума Лиги арабских государств
о прекращении властями Сирии насилия против мирных жителей. 22-
го ноября Генеральная Ассамблея ООН приняла резолюцию с критикой
властей Сирии, а представители Европейского Союза обещают
вскоре принять 10-й пакет санкций против Сирии в надежде
заставить ДамАск прекратить репрессии против мирного населения.

Увы, военное присутствие не останавливает главные сегодня
пушки – пропагандистские. Сирийские тележурналисты показали
обширную коллекцию фальшивок, выявленных ими в западных
репортажах. Там солдат законной власти, убитых наёмными
мятежниками, объявляют мирными жертвами власти, а самих
преступников выдают за правительственные войска. Запад ответил
адекватно: спутники связи уже не транслируют сирийское
телевидение.

Но телемонтаж сам не стреляет – он лишь готовит пушки к бою.
Тут и пригодится наш холодный душ на западные горячие головы.



Даже самое высокоточное НАТОвское оружие часто летит не туда.
А Россия в Олимпийской войне доказала: наших миротворцев лучше
не трогать.

Фактический глава российской внешней политики при Екатерине
Великой, канцлер Российской империи при Павле, светлейший князь
Александр Андреевич Безбородко перед самой смертью сказал
начинающим дипломатам: «Не знаю как при вас, молодых, будет, а при
нас ни одна пушка в Европе без нашего разрешения выстрелить не
смела!» Сейчас наша общая задача – вновь сделать родную страну
столь великой и могучей, чтобы одного нашего слова хватало для
воцарения мира.

2011-11-23 12:37, эфир 2011-11-24



Кандидаты в доктора 
Министерство образования и науки не
знает, как ими руководить 

Россию спешат перевести на европейскую шкалу научных званий.
17-го ноября директор департамента научных и научно-

педагогических кадров министерства образования и науки Елена
Нечаева сообщила: в ближайшие два года будут упразднены
кандидатские диссертационные советы. Заместитель министра
Сергей Иванец ссылается на новый закон о высшем послевузовском
образовании, вводящий новую шкалу учёных степеней. По словам
Иванца, необходимо поднять уровень диссертационных исследований
российских учёных и восстановить международное признание и
престиж российской науки.

Наши науководы веруют: престиж российской науки поднимется,
если наших докторов наук приравнять к западным докторам
философии, то есть к нашим кандидатам. Логичный шаг в давно
выбранном разрушительном направлении.

Создание единого европейского пространства высшего
образования началось в 1999-м году с подписания в Болонье
декларации представителями 29 стран. Россия присоединилась к
декларации в 2003-м. В нынешнем году завершён переход к
двухуровневой системе высшего образования, предусмотренной
Болонским соглашением. Российская лестница научных званий должна
стать такой же, как в Европе: бакалавр, магистр и доктор.

Разделение высшего образования на четыре года бакалавриата и
два года магистратуры – труднопреодолимый барьер между практикой
и теорией. Не зря в Европе с каждым годом выше ценят наших
преподавателей: тамошних давно учат по двухуровневой системе.

Сокрытие разницы между кандидатами, способными работать под
чьим-то руководством, и докторами, способными руководить
исследованиями других, готовит дезорганизацию отечественной науки.

С серьёзными руководителями у нас борются многие ведомства.
Сейчас коллектив центра микрохирургии глаза, уже почти полвека



определяющего мировой уровень этой отрасли медицины, протестует
против замены прекрасного специалиста Христо Перикловича Тахчиди
профессором по подготовке медсестёр Александром Михайловичем
Чухраевым. Но теперь под угрозой само понятие научного
руководства.

В Европе научных степеней две, как и у нас. Нашего кандидата
там называют доктором, а нашего доктора – по ВУЗовской традиции –
профессором. Наши заимствователи из-за рубежа всего худшего в
очередной раз доказали, что не понимают, как устроена жизнь в
остальном мире.

2011-11-23 14:27, эфир 2011-11-25



Океанская Россия 
Империя не зря ушла с дальних
островов 

Уральский политтехнолог Антон Александрович Баков открывает
представительства Российской империи во всё новых городах
Российской Федерации.

Российский миллионер АнтОн БАков выкупил у Островов Кука
открытый в 1804-м году российским мореплавателем МихаИлом
ЛАзаревым атолл, названный в честь полководца АлексАндра
СувОрова. Россия не включила атолл в свой состав. Порой штормовые
волны полностью накрывают эти сорок коралловых островков общей
площадью 168 гектаров. Сейчас атолл Суворова необитаем. Туда
совершают круизы любители экотуризма и подводного плавания.

Баков хочет возродить Российскую империю хотя бы на землях,
когда-то утраченных нашей страной, но и за её пределами никому
толком не пригодившимися. Государству хватит и подводной точки
опоры.

Баков и пятеро его соратников по былому Союзу Правых Сил
приняли конституцию. По ней Российская империя – федеративная
конституционная монархия, единственный правопреемник
государства, основанного Петром Первым Великим.
Правопреемственность, по словам БАкова, даёт юридическое право
претендовать на незаселённые территории, принадлежащие
Российской империи по праву первооткрывателя. Когда будут
собраны все острова, перешедшие ныне под юрисдикцию иных
держав, новая Российская империя может воссоединиться с одной из
стран, когда-то входивших в прежнюю.

Приятно отдыхать на красивых островах в тёплом океане и
чувствовать себя дома. Но Россия когда-то отказалась от заморских
земель не только из нежелания сталкиваться с тогдашней владычицей
морей – Британией. Куда страшнее – стать похожей на Британию.

Колониальная империя разбросана по свету. Администрация
каждой колонии ничтожно мала по сравнению с коренным населением.



Подмога возможна никак не через минуту после вызова. Приходится
давить местных жителей так, чтобы в их головах не могла родиться
мысль о противостоянии чужеземным хозяевам. Англосаксонские
лицемерие и высокомерие – неизбежные следствия необходимости
чувствовать себя вправе прессовать туземцев.

Россия – империя континентальная. Наши народы веками жили
бок о бок и учились взаимодействию и взаимопомощи. Удерживать
дальние колонии кровью и ложью – не наш путь. А имперские
традиции – прежде всего традицию равных прав и обязанностей
независимо от происхождения – можно по мере надобности
возрождать и дома.

2011-11-29 01:20, в эфире не было



Прогноз бури 
Соединённые Государства Америки
теряют финансовый авторитет 

По мнению агентства Fitch, шансы на сохранение и снижение
рейтинга ценных бумаг Соединённых Государств Америки в
ближайшие два года равны.

29-го ноября международное рейтинговое агентство Fitch
снизило прогноз по суверенному кредитному рейтингу США до
«негативного», оставив сам рейтинг на максимально возможном
уровне. На прогноз повлияла прежде всего неспособность Конгресса
США согласовать план сокращения бюджетных расходов. Агентство
пересмотрело и прогноз рейтинга крупнейших американских агентств
ипотечного кредитования.

Экономические прогнозы часто самосбываются. Предскажешь
удешевление какого-то ресурса – все кинутся продавать его, пока цена
велика, и он действительно подешевеет. Поэтому недавнее изменение
рейтинга американских государственных обязательств вызвало
биржевой обвал – и гнев американских властей. Теперь агентства
рискуют менять только прогнозы.

В августе международное рейтинговое агентство Standard &
Poor’s впервые в истории понизило кредитный рейтинг США с
максимального уровня на фоне опасений, связанных с ростом
дефицита бюджета страны. S&P с 1960-го года занимается
аналитическими исследованиями финансового рынка и входит в
тройку самых влиятельных рейтинговых агентств вместе с Fitch
и Moody’s.

Прогнозы следуют из очевидных фактов. Уже несколько
десятилетий Соединённые Государства Америки потребляют куда
больше, чем производят даже по официальной статистике, не говоря
уж о реальной ценности услуг, включённых в валовый внутренний
продукт СГА. Разницу пока покрывают заимствования.
Государственный долг СГА уже выше годового официального ВВП и
пару недель назад превысил трудновообразимые 15 триллионов



долларов. Даже проценты по нему намного больше официального
прироста ВВП. Долг нечем не только выплатить, но и обслужить.

Американские бумаги всё ещё считаются ценными только потому,
что любого желающего чем-то их заменить отстреливают любыми
инструментами – от гостиничной обслуги, как Стросс-Кана, до
завезённых исламистских боевиков, как Каддафи. Но ещё Талейран
предупреждал: со штыками можно сделать многое, но сидеть на них
невозможно. Любая система, выстроенная в интересах небольшой
части участников, рано или поздно рушится. Что придёт на смену
выстроенной в интересах одних СГА мировой финансовой системе –
посмотрим. А ещё лучше – поучаствуем в построении.

2011-11-29 15:16, эфир 2011-11-30



Предупреждён – вооружён 
Российский радиолокатор против
американского удара 

Россия обрела дополнительную возможность вовремя заметить
агрессию.

29-го ноября президент России Дмитрий Медведев отдал приказ
о вводе в боевой состав радиолокационной станции в Калининградской
области. Станция системы предупреждения о ракетном нападении
определяет район старта летающих объектов, включая крылатые
ракеты, отслеживает их, а для баллистических ракет рассчитывает
траекторию полёта, время и место падения. Поле зрения локатора
типа «ВорОнеж-ДМ» – 6 тысяч километров. «ВорОнежи» уже
работают в Ленинградской области и Краснодарском крае.
Строится станция в Иркутской области.

Станция в посёлке Пионерское Калининградской области
перекрывает зоны ответственности систем прежнего поколения в
украинском МукАчеве и белорусских БарАновичах. Теперь Россия
меньше зависит от организованных пакостей вроде рыжего бунта 2004-
го года. Понятно, наша новая возможность вызвала старую реакцию
вдохновителей бунта.

23-го ноября президент обратился к народу в связи с
обстановкой, сложившейся вокруг размещения элементов
американской системы противоракетной обороны в Европе.
Администрация США вновь ответила: американская ПРО, в том
числе в Европе, не угрожает России. Однако Вашингтон
отказывается принять на себя соответствующие юридические
обязательства.

Представитель государственного департамента Марк Тонер
прокомментировал ввод нового российского радара в строй: «Мы
осведомлены об этом… Но вы знаете, мы по-прежнему выступаем за
сотрудничество с Россией в области противоракетной обороны и
надеемся, что сможем убедить их, что это в наших общих интересах».
Американские дипломаты правы: противоракетная оборона



несомненно в их – то есть американских – общих интересах. На
надёжный отстрел баллистической ракеты нужны хотя бы две
противоракеты, сопоставимые с нею по суммарной сложности
производства и запуска. Но если первым ударом обезоружить
противника, то немногие уцелевшие ракеты можно и перехватить в
полёте. Противоракетная оборона – оружие агрессии.

Нам же нужно заметить удар так рано, чтобы успеть выпустить
свои ракеты до того, как по стартовым позициям ударят высокоточные
чудеса заокеанской военной промышленности. Если никакое
опережение и никакая ПРО не спасают – враг вряд ли рискнёт своим
существованием. Лучшая защита – гарантия уничтожения любого
агрессора.

2011-11-30 14:41, эфир 2011-12-01



Коррупциофобия 
Нас запугивают нашим же
собственным неприятием воровства 

Организация «Международная прозрачность» опубликовала
очередной выпуск рейтинга восприятия коррупции. Наше положение в
нём улучшилось, но всё ещё незавидно.

1-го декабря международная неправительственная организация
«Transparency International» обнародовала очередной ежегодный
список рассчитанного её экспертами индекса восприятия коррупции.
Россия на 143-м месте из 183 стран, с индексом 2,4 балла. За год
Россия поднялась в рейтинге на 11 позиций, а индекс увеличился на 0,3.
Индекс определяется по шкале от нуля, означающего предельно
возможный уровень коррупции, до десяти – в странах, где
коррумпированных чиновников нет.

Эксперты исследуют множество показателей. Рассмотрены едва
ли не все мыслимые каналы чиновной недобросовестности, да и
способы борьбы с нею.

Индекс составлен на основе учёта различных форм
коррупционной деятельности, включая взятки должностным лицам,
участие чиновников в распределении прибылей от выполнения
государственных заказов, недобросовестное использование
бюджетных средств. Оценивается также антикоррупционная
деятельность правительства.

Работа обширная. Но описывает вовсе не реальность.
В названии индекса не зря есть слово «восприятие». Все

показатели, входящие в расчёт, определяются не объективными
измерениями, а опросом местных экспертов и рядовых граждан.
«Международная прозрачность» определяет не саму коррупцию, а
степень беспокойства жителей страны по этому поводу.

Если коррупция действительно неизбежна на каждом шагу – к ней
рано или поздно привыкают. Воспринимают уже не как угрозу, а как
норму жизни. Понятно, в таких условиях опрос скорее всего не
покажет ничего угрожающего: рыба не замечает воды, куда погружена.



Зато в честном и законопослушном обществе даже мелкие
отклонения от идеала вызывают реакцию, кажущуюся со стороны
несоразмерно резкой. В индексе восприятия страна окажется куда
ниже, чем заслуживает.

Среди соседей России в новейшем рейтинге – не только Нигерия,
где нефтедоллары полностью рассасываются в верхних слоях
политической атмосферы, но и Белоруссия, где по сей день
соблюдаются едва ли не советские нормы надзора за чиновниками.

Если поверим, что у нас коррупция стала общепризнанной
нормой – окажемся выше в международном списке, но куда хуже в
жизни.

2011-12-01 14:41, эфир 2011-12-02



Вторая Земля 
Во Вселенной есть всё, что нам нужно 

Астрономы нашли планету, столь схожую с нашей по основным
показателям, что мы при необходимости сможем на ней жить.

5-го декабря группа учёных, работающих с космическим
телескопом «КЕплер», подтвердила существование планеты, похожей
на Землю, в 600 световых годах от нас. Планета «Кеплер-22б»
находится на таком расстоянии от звезды, где может
присутствовать жидкая вода, а значит, возможны и живые
организмы земного типа. Период её обращения вокруг звезды – около
290 дней. Радиус в 2,4 раза больше земного. Средняя температура
поверхности планеты около 22 градусов Цельсия – на 8 выше земной.

Таких планет во Вселенной теоретически много. Но чтобы найти
хоть одну близко от нас по астрономическим понятиям, надо
перелопатить многие миллионы наблюдений.

Телескоп стоимостью в 600 миллионов долларов запущен в марте
2009-го. Он непрерывно сканирует участок неба между созвездиями
Лебедя и Лиры, где видит около 4,5 миллиона звёзд. Учёные ищут
колебания яркости звёзд, вызванные прохождением планет на их фоне.
За первый год полёта «КЕплера» замечено более 1200 кандидатов в
планеты. Первичные наблюдения проверяются более мощными
наземными телескопами. Проверка обычно занимает до года.
В данном случае ушло 7 месяцев.

Столь дальнюю планету при моей жизни не освоят. Недавние
сведения о сверхсветовом движении нейтрино – скорее методическая
ошибка в эксперименте, чем фундаментальное открытие. Уточнить
физическую теорию позволят оба варианта. Но от уточнений до
путешествий далеко. А сегодняшняя космическая техника пролетит
шестьсот световых лет за многие сотни веков.

Да и с родиной человечество пока не разобралось. Нынешних
технологий хватит, чтобы обеспечить уровень жизни, привычный так
называемому золотому миллиарду, для населения, в 2–3 раза
превышающего сегодняшнее земное. Все наши экономические



трудности – следствие плохой организации хозяйства, а не дефицита
ресурсов.

Но не только мы сами осложняем себе жизнь. Она вообще хрупка
и подвержена многим угрозам вроде прямых попаданий астероидов в
нашу планету. Семьдесят миллионолетий назад такое попадание
уничтожило большинство ящеров и открыло дорогу млекопитающим.
Если не хотим уступить дорогу ещё кому-то – надо заранее найти и
освоить запасную площадку.

2011-12-06 15:32, эфир 2011-12-07



Девять миллионов несогласных 
Экспорт американской нестабильности 

Соединённые Государства Америки финансируют свой выбор у
нас.

6-го декабря заместитель пресс-секретаря госдепартамента
США Марк ТОнер заявил: «Как я знаю, мы выделили более
9 миллионов для поддержки свободных и прозрачных выборов в России.
Как вы понимаете, я вновь об этом заявляю, наш интерес состоит в
том, чтобы поддерживать неправительственные организации,
занимающиеся этими вопросами, и никогда не поддерживать какую-
либо политическую партию». ТОнер также отметил: «Мы должны
тратить больше, чем 9 миллионов долларов, на поддержку свободного
и прозрачного процесса предстоящих в России выборов» (то есть
президентских).

Неправительственные организации Украины с момента
провозглашения её независимости до президентских выборов 2004-го
года получили от Соединённых Государств Америки два миллиарда
долларов. Неужели на воспитание в американском духе остальной
России, втрое большей, потрачены всего лишь миллионы?

В американскую программу подготовки активистов любой
организации входит тренировка быстрого сбора не только членов
организации, но и родных, близких и знакомых. По сигналу они
собрались на киевской площади Независимости – и создали
критическую массу, куда налипли десятки тысяч зевак и обманутых.
От их имени свергли законно избранного президента.

23-го ноября 2004-го года в столице и областных центрах
Украины начались митинги за отмену победы премьера Януковича во
втором туре президентских выборов и провозглашение президентом
оппозиционного кандидата Ющенко. 3-го декабря Верховный суд
объявил второй тур президентских выборов несостоявшимся. 26-го
декабря состоялось новое голосование – уже в пользу Ющенко.

Несколько лет деньги неправительственным организациям
распределяла сотрудница американского госдепартамента Екатерина
Михайловна Чумаченко. Потом она женила на себе Виктора



Андреевича Ющенко. Вскоре неправительственные организации
сделали его президентом Украины. Все пять лет его правления
ключевые государственные решения нескрываемо принимались в
американских интересах. Два миллиарда долларов многократно
окупились.

Наше общество ещё не отработало технологию соблюдения
закона о выборах. Да и сам закон не раз будет совершенствоваться. Но
уж никак не на зарубежные деньги. Слишком много с нас за них
потребуют.

2011-12-07 14:03, в эфире не было



Рамзин и Райзэр 
Даже умные бывают преступниками 

Ещё в институте я узнал: эффективнейший паровой котёл –
прямоточный – создал в тюрьме Леонид Константинович Рамзин.

Леонид РамзИн родился в 1887-м году. В 1914-м окончил
Императорское Московское техническое училище (ныне МГТУ имени
Баумана). Через шесть лет стал там же профессором. В 1921-м
возглавил Теплотехнический институт. Участвовал в разработке и
осуществлении плана ГОЭЛРО, был членом Госплана и Высшего
совета народного хозяйства. В 1930-м году арестован по делу
вредительской промышленной партии. На основании собственных
признаний приговорён к расстрелу, заменённому десятью годами
тюрьмы. В заключении продолжал работу над конструкцией
прямоточного парового котла. В 1933-м году заработал первый такой
котёл. Рамзин амнистирован в 1936-м.

Я искренне веровал, что дело промышленной партии сплошь
липовое: не могли же выдающиеся конструкторы и учёные вредить
родной стране! Но недавно установил на свой ноутбук файловую
систему, чей автор – Ханс Томас Рамонович Райзэр – вынужденно не
участвует в её разработке.

Ханс РАйзэр родился в 1963-м году. В 1994-м придумал новую
файловую систему для Линукс. В 1999-м женился на Нине Шарановой
из Санкт-Петербурга. Уже в 2004-м начат бракоразводный процесс:
супруги не сошлись во взглядах на воспитание двоих детей. 3-го
сентября 2006-го Нина пропала. Ханса заподозрили в её убийстве. 7-го
июля 2008-го он показал полиции место, где спрятал её тело. 29-го
августа РАйзэр приговорён к пожизненному заключению с
возможностью помилования не ранее чем через 15 лет.

Андрей Януарьевич Вышинский в бытность свою генеральным
прокурором СССР предупреждал: признание обвиняемого считалось
высшим доказательством только в старину, когда мастерство следствия
лишь зарождалось. Но Райзэр не просто признался: он предъявил
вещественное доказательство своей вины, ибо никто, кроме самого



убийцы, не мог знать, где спрятано безуспешно разыскиваемое тело
жертвы.

Полагаю, ни сам факт признаний Рамзина, ни его выдающиеся
творческие способности нельзя считать бесспорным доказательством
несуществования промпартии. Не каждую творческую личность
осуждают несправедливо.

2011-12-07 22:08, эфир 2011-12-29



Небольшой, но подарок 
Содружество Независимых Государств
лучше полного распада 

Я родился в полчетвёртого ночи на 9-е декабря 1952-го. Вести из
Беловежья воспринял как подарок ко дню рождения.

8-го декабря 1991-го года в охотничьей усадьбе Вискули
в Беловежской Пуще высшие должностные лица трёх союзных
республик – Белоруссии, Российской Федерации, Украины – объявили:
существование Союза Советских Социалистических Республик как
субъекта международного права прекращено, а союзный договор,
заключённый в 1922-м году, расторгнут. Опротестовать решение
было формально некому: четвёртая участница договора –
Закавказская Федерация – ещё в 1936-м разделилась на Азербайджан,
Армению и Грузию.

С тогдашней московской точки зрения распад СССР
провозглашался благом: мол, хватит кормить нахлебников из других
республик. Да и в каждой республике многие веровали, что кормят
весь остальной Союз. Но мне в Одессе важным представлялось
другое: в Вискулях страну разрубили не до конца.

Прекращение существования СССР документировано преамбулой
к Беловежскому соглашению трёх республик о создании Содружества
Независимых Государств. Уже в декабре 1991-го к ним
присоединились Казахстан и Туркмения, в январе – Узбекистан, в
феврале – Армения, в марте – Киргизия. В 1993-м в СНГ вошли
Таджикистан, Азербайджан, Грузия, в 1994-м – Молдавия. За
пределами СНГ остались только три прибалтийские республики
Союза.

На референдуме 1-го декабря 1991-го более 9/10 избирателей
Украины проголосовали за независимость. Правда, немалая их часть
полагала: речь идёт о большей самостоятельности внутри Союза. Но
избранный одновременно с референдумом первый президент Украины
Леонид Макарович Кравчук эффектно заявил: в Союзе нас может
оставить только сила. В течение недели между референдумом



и Беловежьем пропаганда сулила непроницаемые границы Украины с
остальной Россией и полный запрет хозяйственных связей. На этом
фоне содружество, сохраняющее хоть немногие возможности
взаимодействия, выглядело выходом из катастрофического тупика.

В октябре нынешнего года 8 из 11 глав правительств республик
СНГ договорились создать зону свободной торговли – первый шаг к
жизненно необходимой экономической реинтеграции Союза. Если бы
СНГ не было, сделать этот шаг было бы куда сложнее.

2011-12-08 15:34, эфир 2011-12-09



Парниковый тормоз 
Кётский протокол – тормоз развития 

Канада первой в мире выходит из Кётского (как у нас принято
произносить – Киотского) протокола об ограничении выброса
парниковых – то есть сильно поглощающих инфракрасное излучение –
газов (прежде всего – углекислого, образующегося нынче при любом
активном хозяйствовании).

11-го декабря в южноафриканском ДУрбане на конференции ООН
по вопросам изменения климата решено продлить на 5 лет КиОтский
протокол об ограничении выброса парниковых газов. На следующий
день министр Канады по вопросам защиты окружающей среды
ПИтер Кент объявил: Канада выходит из договора. По его словам,
это сэкономит стране около 14 миллиардов долларов – сумму
предстоящего штрафа за превышение квоты выброса углекислого
газа. В сложившейся экономической обстановке у Канады не было
другого выбора – разве что остановить всё автомобильное движение
и отключить отопление.

Но власти Канады всё ещё веруют в саму легенду о разогреве
Земли парниковыми газами.

13-го декабря представители правительства Канады заявили:
страна готова поддержать новое соглашение об ограничении
выброса парниковых газов в атмосферу, если это соглашение
обяжутся соблюдать Индия, Китай и США. Эти страны не
присоединились к Киотскому протоколу, но на них приходится
значительная доля общей выработки углекислоты.

Легенду о парниковом эффекте опроверг экспериментом на
макете – ещё в 1909-м году! – великий американский физик Робёрт
Уильямс Робёртович Вуд. Он доказал: чем сильнее поглощается в
атмосфере тепловое излучение, тем ниже температура поверхности
планеты – до неё не доходит тепло, идущее от Солнца. Единственное
исключение – Венера, где атмосфера состоит из слоёв столь разного
состава, что нагретые газы не могут подниматься вверх и уносить с
собою тепло.



Исследования антарктического льда под руководством академика
Андрея Петровича Капицы доказали: содержание углекислоты в
воздухе растёт вследствие глобального потепления – и останавливает
потепление.

Но уже несколько десятилетий нам предрекают перегрев планеты
из-за этого газа. Ведь перестроить хозяйство ради сокращения выброса
могут лишь немногие очень богатые страны. Остальным придётся
просто остановить производство. И тогда несколько богачей навсегда
закрепят отставание остального мира. В том числе и нашей страны – к
сожалению, соблюдающей кётские правила.

2011-12-13 14:58, эфир 2011-12-14



Наука должна продолжаться 
Большой Адронный Коллайдер
добрался до большого открытия 

В Европейском центре ядерных исследований вроде бы замечены
признаки существования частиц, предсказанных полвека назад
Питёром Уэйром Хиггсом.

13-го декабря физики Европейского центра ядерных исследований
сообщили, что 2 главных детектора Большого адронного коллайдера
зафиксировали возможные признаки существования бозона Хиггса –
гипотетической элементарной частицы, отвечающей за массы всех
других. Бозон Хиггса – последний недостающий элемент современной
теории фундаментальных взаимодействий частиц.

Название «бозон» означает, что элементарная частица
подчиняется статистике, разработанной БОзе и Эйнштейном. Обмен
бозонами обеспечивает все взаимодействия. Но теория обменных
взаимодействий выглядит просто лишь при энергиях, на фоне которых
изначальные массы частиц незаметны. Поэтому долго было неясно,
откуда вообще возникает масса. Хиггс предложил механизм
нарушения симметрии законов взаимодействия, объясняющий, почему
даже неподвижная частица может иметь энергию, то есть массу.
Правда, уже есть теории, не нуждающиеся в частице Хиггса. Для
сравнения разных теорий необходимо продолжать эксперименты.

Бозон Хиггса ищут на Большом адронном коллайдере – системе,
где сталкиваются разогнанные до околосветовой скорости протоны.
В 2011-м году зарегистрированы четыреста триллионов
столкновений. Физики надеются уже в наступающем году получить
достаточно сведений для однозначного понимания возможных
свойств бозона Хиггса – примерно вчетверо больше, чем уже
накоплено.

На фундаментальные исследования уходят многие миллиарды.
Между тем, по мнению многих учёных, тот же бозон Хиггса найдёт
непосредственное практическое применение через пару тысяч лет.
Надо ли нам сейчас, в разгар Великой депрессии, поддерживать науку?



К нынешней Великой депрессии подтолкнуло насыщение
экономики цифровой техникой: рост её производства замедлился, а
новой разработки, готовой к столь же скорому развитию, не нашлось.
Цифровая техника – во многом следствие квантовой механики, чья
разработка начата в 1900-м. Обвал мировой экономики в 1929-м связан
с исчерпанием коммерческого потенциала электромагнитной
индукции, открытой ФАрадеем в 1831-м. Замедлим исследования – век
спустя наши потомки погрузятся в новую Великую Депрессию.

2011-12-14 13:43, эфир 2011-12-15



Прибалтику мы не оккупировали 
Литовского политика судят за
разоблачение официальной лжи 

Лидер Социалистического народного фронта Литвы Альгирдас
Юстасович Палецкис останется неосуждённым ещё по меньшей мере
пару недель.

В Вильнюсе продолжается суд над лидером литовских
социалистов Альгирдаса Палецкиса по статье 170 уголовного кодекса
Литвы, запрещающей отрицать советскую агрессию. На основании
опубликованных в Литве многочисленных свидетельств и экспертных
заключений Палецкис утверждает: в 1991-м году при штурме
вильнюсского телецентра в людей стреляли не советские воины, а
местные провокаторы. Окончательное решение по делу ожидалось
14-го декабря. Но оглашение приговора Палецкису отложено до 30-го
декабря, поскольку ещё не все документы, приобщённые к делу,
переведены на литовский язык.

Законы о советской оккупации – нынешняя основа
государственности прибалтийских республик. Все три уверяют: их
независимые правительства в 1918-м созданы не германскими
оккупантами, а желанием народа, зато в 1940-м республики вернулись
в Союз не по решению избранных народом депутатов, а по приказу
советских оккупантов.

В октябре 1939-го года диктаторские власти Латвии, Литвы,
Эстонии заключили с Советским Союзом договоры о взаимопомощи,
включающей создание советских военных городков на территории
республик. В июне 1940-го советское правительство потребовало
отправить в отставку правительства, не способные пресечь
провокации против советских военных. На первых за многие годы
выборах, проведенных согласно всем общепринятым тогда нормам,
безоговорочно победили сторонники воссоединения.

Миф о советской оккупации отвлекает народ от реальности.
Независимость прибалтийских республик и припервом, и при втором
распаде нашей страны – в ин-тересах внешних сил и



немногочисленных местных политиков, не способных конкурировать
на общегосударственном уровне, а потому стремящихся создать себе
уютный загончик, где на этих мосек не наступит никакой
политический слон. По интересам народа эта независимость ударила
так сильно, что в 1940-м году он радостно покончил с нею. Закон,
используемый для осуждения Палецкиса, призван предотвратить
второе такое же волеизъявление народа. Полагаю, новые диктатуры –
на сей раз созданные не немцами, а американцами – постигнет та же
участь, что и прежние.

2011-12-15 14:09, эфир 2011-12-16



Компенсация последствий 
Всемирная торговая организация – не
спасение экономики 

После почти двух десятилетий переговоров Россия официально
приглашена во Всемирную торговую организацию.

16-го декабря министр экономического развития России Эльвира
Набиуллина и глава Всемирной торговой организации Паскаль Лами
подписали протокол о присоединении России к ВТО. По правилам
организации нашей стране отведено 220 дней на ратификацию
соответствующего пакета соглашений. ВТО создана в 1995-м году
для регулирования торгово-политических взаимоотношений
государств-членов и либерализации международной торговли. Тогда
же начались переговоры по вступлению России в организацию.

18-летние – считая от общего соглашения о тарифах и торговле –
усилия российских переговорщиков оказались не напрасны. В отличие
от Украины, где после вступления в ВТО добрая половина экономики
рушится под напором товаров извне, остальная Россия на несколько
лет вперёд сохраняет защиту многих ключевых отраслей.

По разным группам товаров предусмотрены переходные периоды
от года до 7 лет. После вступления в ВТО Россия должна в течение
5 лет отменить импортные пошлины на многие товары, включая
научное оборудование, компьютеры и элементную базу, снизить
пошлины на лекарства, бытовую электронику и электротехнику. Не
изменятся только экспортные пошлины на нефть, газ,
лесоматериалы, лом чёрных и цветных металлов и ещё несколько
видов товаров. России дан переходный период на гармонизацию
железнодорожных тарифов. Также разрешены противоречащие
правилам ВТО меры поддержки отечественного автопрома.
Сельскому хозяйству государство сможет помогать, но на сумму не
более 9 миллиардов долларов в год. Сейчас – 3,5 миллиарда.

Тактические интересы защищены. Но есть ещё и стратегические.
Всемирная организация – торговая. Торговать можно тем, что
произведено. Правила ВТО позволяют защитить уже работающее



производство. Но не дают создать нечто новое: для него-то защиту не
выговорить заранее, до вступления в ВТО.

Выходит, у нас сохранится нынешняя структура экономики, где
уже разрушены многие технологические взаимосвязи и выбиты
многие отрасли, созданные героическим трудом в советские
десятилетия. Улучшения не будет, пока сама ВТО не рухнет под
напором противоречий, порождённых нынешней Великой Депрессией:
их никакими соглашениями не устранить.

2011-12-19 16:40, эфир 2011-12-28



За неявкой обвиняемого 
Презумпцию невиновности можно
отменить по политическому
усмотрению 

Иран объявлен виновным, ибо пренебрёг обвинением.
16-го декабря федеральный суд МанхЭттена признал, что власти

Ирана, движения «ХизбаллА», «ТалибАн» и «Аль-КАида» помогали
террористам, устроившим 11-го сен-тября 2001-го года авианалёты
на Пентагон и Всемирный торговый центр. Представители
обвиняемых на судебном процессе не появились. Приговор вынесен
заочно.

Судебный процесс шёл по принципу амальгамы, разработанному
в ходе Великой Французской революции. Тогда общее обвинение
предъявляли людям, ничего общего между собою не имеющим, и само
их разнообразие считали признаком заговора. Вот и теперь
заговорщиками объявлены организации, чья религиозная рознь давно
перешла в открытую вражду.

В Иране у власти – шииты. Они признают законными
властителями лишь потомков АлИ – двоюродного брата пророка
МухАммеда. Сунниты – самая массовая ветвь ислама – считают, что
власть должна принадлежать халифам, избираемым всей общиной.
Вражда суннитов с шиитами не раз переходила во взаимное насилие.
«Аль-КАида» – организация крайнего, ваххабитского, толкования
суннизма – организовала немало терактов против шиитов в Ираке.
К разным направлениям ислама относятся и две другие группировки,
обвиняемые в организации теракта: суннитская «ТалибАн» и
шиитская «ХизбаллА».

Но куда важнее другой использованный в американском суде
революционный принцип. Якобинские трибуналы предлагали самим
подсудимым опровергать обвинения. А как опровергнуть
провозглашение подозрительным? Или невосторженность образа
мысли?



Доказать несуществование можно разве что в математике. Да и то
на некоторых направлениях её развития предлагают ограничиться
построением возможных структур – пусть идеализированных, но с
понятным устройством.

В жизни же и подавно не всё доказуемо. Как доказать, скажем,
отсутствие у меня атомной бомбы? Вдруг я её спрятал во дворе
соседней школы?

Поэтому ещё с античных времён в суде доказывать должен
утверждающий – обвинитель или истец. Защитник или ответчик может
разве что указать на неполноту и ненадёжность доказательств.

Иран воспользовался своим правом не обращать внимания на
голословные заявления. Но американский судья счёл само это право
преступлением. То ли не знаком с основами своей работы, то ли
считает, что помощь властям родной страны важнее истины. Не
хочется мне попадать в американский суд.

2011-12-20 15:17, эфир 2011-12-23



Плановая замена 
Смерть Ким Чен Ира – ещё не смерть
республики 

Великий руководитель Кореи уступил место наследнику.
19-го декабря официально сообщено: двумя днями ранее в своём

бронепоезде умер от сердечного приступа глава КНДР Ким Чен Ир.
Северокорейское телевидение объявило, что Ким Чен Ир скончался от
«физического и психического переутомления, трудясь на благо
народа». Его преемником объявлен третий сын Ким Чен Ын.

Многие специалисты по чтению в человеческих душах ждут от
нового главы государства не только новых титулов сверх нынешних
«новая звезда» и «блистательный товарищ», но и серьёзных изменений
во внутренней и внешней политике, ибо его собственные
предпочтения далеки от официальных.

Ким Чен Ыну около 30 лет (точная дата рождения неизвестна).
По данным южнокорейской разведки, он закончил международную
школу в швейцарском Берне, а после учился в военном Университете
имени Ким Ир Сена в КНДР. Би-би-си утверждает, что он любит
поп-культуру, как и отец, и следит за американскими баскетбольными
матчами. Он страдает диабетом, гипертонией и избыточным весом.

Но даже в самой закрытой стране небольшая руководящая группа
может иметь все жизненные блага – от импортного инсулина до
спутниковых антенн для просмотра зарубежных соревнований. Надо
лишь не хвастать удобствами перед рядовыми гражданами, дабы те
искренне веровали: вожди радеют прежде всего об их благе.

Такая вера не столь уж далека от истины. Вожди вынуждены
заботиться о благе страны – просто ради собственного благополучия.
Они не только питаются плодами труда подданных, но и защищены от
ударов извне стеной из тел сограждан. Если эта стена слабеет – самого
правителя ждёт в лучшем случае судьба Милошевича.

Вождь может заблуждаться в выборе средств усиления. Но если
он не поставлен на власть извне – не будет ослаблять страну
сознательно и целенаправленно. Новый глава Корейской Народно-



Демократической Республики вряд ли откроет её миру именно сейчас,
когда бушует очередная Великая Депрессия и повсеместно ищут новые
рынки сбыта, а не новых конкурирующих производителей. Даже если
сейчас народ живёт впроголодь – от заполнения прилавков товарами,
за которые нечем заплатить, он сыт не станет.

Недаром при первых же сведениях о смерти Ким Чен Ира
южнокорейская биржа упала. Вряд ли от страха перед ударом с севера.
Скорее от утраты надежды на сбыт северу своей продукции.

2011-12-20 15:20, эфир 2011-12-21



Европейская Дубровка 
ЕСПЧ вновь поддержал террористов 

С России взыскивают очередную компенсацию морального
ущерба.

20-го декабря Европейский суд по правам человека удовлетворил
жалобу пострадавших при теракте на Дубровке. Он согласился с
претензиями к качеству планирования и проведения спасательной
операции, а также к эффективности расследования теракта, и
признал Россию нарушителем статьи «право на жизнь» Европейской
конвенции о защите прав человека. Суд взыскал с Российской
Федерации около 1300 тысяч евро компенсации – от 9 до 66 тысяч
каждому из 64 заявителей. Адвокат потерпевших Игорь Трунов
заявил: «Сегодняшнее решение Европейского суда по правам человека
означает, что мы имеем полное право подавать новые иски о
компенсации морального вреда к правительству Москвы, которые
Тверской суд Москвы ранее оставлял без удовлетворения». Ранее
Россия компенсировала материальные потери тех, у кого на Дубровке
погибли кормильцы семьи.

Захват дворца культуры Первого государственного
подшипникового завода, где в тот момент шёл блестящий мюзикл по
жизнеутверждающему роману «Два капитана», больно ударил по всей
стране. Но антитеррористы – на высоте.

23-го октября 2002-го года 40 террористов захватили 916
участников и зрителей мюзикла «Норд-Ост» в театральном центре
на Дубровке. Утром 26-го антитеррористические группы «Альфа»
и «Вымпел» подали в зрительный зал смесь усыпляющих газов. Всех
террористов застрелили во избежание самоподрыва. 130 заложников
умерли. Страсбургский суд не нашёл нарушений прав человека в
решении применить силу для освобождения заложников и
использовать газ в ходе штурма.

В силу своей тогдашней деятельности я тщательно исследовал
событие. Конечно, только по открытым источникам да рассказам
знакомых медиков. Но 9/10 секретных сведений добывают как раз из
открытых источников. Смею заверить: антитеррористическая операция



подготовлена и проведена лучшим возможным образом. Так,
противоядие от использованного снотворного, вопреки расхожим
легендам, выделено заранее и применялось повсеместно. Все смерти
мирных граждан – следствие расстройств, вызванных пребыванием в
заложниках. За моральный ущерб надо взыскать с террористов. И с их
покровителей – хоть американских, хоть саудовских, хоть
страсбургских.

2011-12-21 14:46, эфир 2011-12-22



С новым трудом! 
Больше поработаем – счастливее будем 

До встречи Нового года осталось всего ничего. Самое время
оглянуться на Старый. У нас он прошёл неплохо. Правда, по
телевизору мы навидались всяких ужасов. Но в основном –
зарубежных.

2011-й год начался с потрясений в арабских странах. Самые
массовые выступления были в Египте, Йемене, Ливии и Сирии.
В марте Совет Безопасности ООН ввёл над Ливией бесполётную зону,
после чего НАТО полгода бомбила сторонников Каддафи. Сходная
резолюция по Сирии заблокирована Россией и Китаем.
Многотысячные демонстрации и массовые беспорядки случаются и
на Западе: в Италии, Испании, Греции, Великобритании и США
причиной недовольства стала финансовая политика.

Правда, наше собственное экономическое положение тоже
несколько слабее, чем пару лет назад. Ведь многие наши зарубежные
партнёры – прежде всего Западная Европа – по ходу нынешней
Великой Депрессии так ослабли, что и наша торговля с ними почти не
растёт, а кое с кем даже сокращается.

В середине декабря европейское статистическое агентство
опубликовало данные по внешнеторговому балансу семнадцати стран
еврозоны. Его дефицит по всей зоне составил за сентябрь 10,5
миллиарда евро, а за октябрь уже 11. Расходная часть европейского
бюджета на 2012-й год ограничена до 129 миллиардов евро.

Зато внутри страны положение несомненно меняется к лучшему.
Инфляция за 2011-й наименьшая за все постсоветские годы – менее
6%. Правда, рубль заметно упал относительно доллара – но как раз
потому, что мы работаем в основном с Европой, а у неё дела плохи.
А вот наше собственное хозяйство развивается. Достаточно заглянуть
хотя бы в Интернет-справочник «Сделано у нас». «У нас» – не только
в России. Уже есть такие же сайты на Украине и в Казахстане.

Это не удивительно. В отличие от большей части
североамериканцев и западноевропейцев, мы – за немногими
исключениями в верхних слоях прогрессивной общественности –



давно привыкли рассчитывать на собственные силы, а не на бездумное
залезание в долги. А недавний опыт ожидания подарков доброго
западного дяди и подавно доказал пользу самостоятельного труда.

Давайте и за оставшиеся до праздника часы сделаем побольше
хорошего. Ведь как новый год встретишь – так его и проведёшь.

С Новым Годом! С новым – собственноручно сделанным –
счастьем!

Надеюсь, в следующем году ещё что-то расскажу.
2011-12-22 00:22, эфир 2011-12-30



Инфраструктурная катастрофа 
Пора не латать, а всю систему менять 

В воскресенье в Брянске мама с ребёнком провалилась в
промоину.

8-го января 26-летняя Татьяна Диденко с полуторагодовалым
сыном Кириллом провалилась в неожиданную промоину под
тротуарной плиткой сквера в Советском районе Брянска. Женщине
удалось зацепиться за край метровой трубы канализационного
коллектора. Прибывшие по вызову полицейские вытащили её из ямы.
Среди них был муж пострадавшей Владимир. Ребенка, от удара
выпавшего из коляски, затянуло в коллектор. Его тело обнаружено на
следующий день на очистных сооружениях.

Катастрофа случилась в центре города, рядом с памятником
героическим советским лётчикам. Им сейчас было бы стыдно за
потомков. Но пока никто из ответственных за городское хозяйство не
провалился от стыда.

Возбуждено уголовное дело по статье «причинение смерти по
неосторожности вследствие неисполнения лицом своих
профессиональных обязанностей». Среди возможных причин
обрушения – нарушения при строительстве коллектора. Губернатор
Брянской области Николай Денин сообщил: коммунальное хозяйство в
целом по области изношено на 60%. Начальник муниципального
управления жилищно-коммунального хозяйства города Василий
Ноздря уточнил: канализационные сети Брянска изношены на 70—
90%.

Понятно, на ремонт канализации не хватает денег. Зато на
обустройство детской площадки, на её покрытие модной нынче
плиткой вместо асфальта деньги недавно нашлись. Ведь трубы под
землёй не видны, а за красивый участок в центре удобно отчитаться.

Но сделать нам красиво могут и частные инвесторы: для них это
ещё и реклама. А вот канализацию, линии электропередачи, газовое
хозяйство, дороги нужно делать один раз и для всех. Поэтому
заниматься ими должна единая для всех структура – государство.



Когда-то возникли сотни железнодорожных компаний.
В Соединённых Государствах Америки за десятилетия конкуренции
часть разорилась, скуплена, осталось несколько сетей. В России
частные дороги куда раньше скупило государство – и само занялось
работой. Поэтому наша железнодорожная сеть развита лучше
американской, и в автодальнобойщиках мы нуждаемся меньше.

Инфраструктура – основа всего хозяйства страны – дело всей
страны. То есть государства. Если его представители забывают о своих
обязанностях – катастрофа может обрушиться на любого из нас.

2012-01-10 02:24, эфир 2012-01-11



Пока воюют только нервы 
Иран и Соединённые Государства
Америки проверяют врага на
прочность 

Соединённые Государства Америки сообщили об условиях начала
войны против Исламской Республики Иран.

9-го января глава Пентагона ЛеОн ПанЕтта заявил, что США
предпримут силовые меры против Ирана в случае, если Тегеран
перекроет ОрмУзский пролив – главный путь вывоза арабской нефти
из Персидского залива. Ранее иранские власти заявляли, что пойдут
на это, если страны ЕС запретят импорт иранской нефти. ПанЕтта
пригрозил продолжить дипломатическое и экономическое давление на
власти Ирана, сообщил о технической возможности уничтожить всю
иранскую ядерную программу и напомнил: несмотря на значительное
сокращение бюджета минобороны, США были и останутся
сильнейшей военной державой в мире.

Соединённые Государства враждуют с Исламской Республикой с
момента её возникновения. Ведь свергнутый 33 года назад шах
Мохаммед РезАич Пехлеви был их главным после Израиля союзником
в регионе. Поэтому Иран накопил немало возможных ответов на
угрозы.

С 24-го декабря вооруженные силы Ирана регулярно проводят
морские и сухопутные учения и испытания новых видов вооружения,
включая противокорабельные ракеты. Последние учения состоялись в
начале января на границе с Афганистаном. На конец месяца
запланированы ещё одни – в ОрмУзском проливе. 8-го января Иран
объявил, что в ближайшем будущем введёт в эксплуатацию
подземный завод по обогащению урана до 20% – правда, этого ещё не
достаточно для ядерной бомбы. 9-го января суд приговорил к
смертной казни за шпионаж гражданина США иранского
происхождения АмИра МирзаИ ХекматИ.



Иран вряд ли сможет всерьёз противостоять всей мощи страны,
чей военный бюджет больше, чем у всего остального мира. Поэтому в
начале войны он ударит по нефтепромыслам арабских союзников СГА.
Иран уже 14-й век подряд противостоит арабам. Американцы же
помогают Саудовской Аравии создать новый халифат. Иран может
задержать его становление.

Иначе новая сверхдержава на Ближнем Востоке померится силами
и с Европейским Союзом, и с Россией, и даже с Индией и Китаем.
Тогда Соединённые Государства на несколько десятилетий – а то и
веков – станут главным арбитром бесконечных конфликтов и
поставщиком оружия. А всемирная нестабильность вынудит все
свободные деньги искать убежища за океаном. То есть весь мир будет
и впредь бесплатно кормить американцев.

2012-01-10 04:31, эфир 2012-01-12



Год российской истории 
России пора взглянуть на прошлое
открыто 

Дмитрий Анатольевич Медведев объявил наступающий год
историческим.

9-го января президент России Дмитрий Медведев подписал указ о
проведении в 2012-м году Года российской истории. В указе сказано,
что решение принято «в целях привлечения внимания общества к
российской истории и роли России в мировом историческом процессе».
Правительству надлежит образовать организационный комитет и
разработать план основных мероприятий. Осуществлять его
предстоит исполнительной власти субъектов Федерации.

Российская история богата делами, достойными внимания,
изучения и подражания. Для её исследования и года, и десятилетия
маловато. Нам давно пора рассмотреть её всерьёз. И повод удачный.

На 2012-й год выпадает несколько важных исторических
юбилеев. В частности, 1150 лет со дня создания Российского
государства, 200-летие победы в Отечественной войне, полтора века
со дня рождения последнего реформатора Российской империи Петра
Столыпина. Ещё в прошлом году президент подписал указы и провёл
совещание по подготовке к празднованию этих знаменательных дат.

Увы, мы не знаем значительную часть своей истории. Зато
заражены её искажениями. Не только фоменколожеством.

Ещё в 1928-м главный разработчик вульгарно-марксистской
историографической методики Михаил Николаевич Покровский
сказал: «История – это политика, опрокинутая в прошлое». Наша
политика менялась не раз. Многое в своей истории мы знаем в
нескольких трактовках. И выбираем между ними в меру
предрассудков.

Вспомним хотя бы 2010-й год. Учебное пособие «История России
с 1917-го по 2009-й» разгневало некоторых пылких кавказцев, ибо там
помянуты преступления их соплеменников во время Великой
Отечественной войны. Их поддержали несколько членов



Общественной палаты. Авторы пособия – профЕссоры МГУ
Александр Сергеевич Барсенков и Александр Иванович Вдовин –
объявлены разжигателями национальной розни, едва не уволены.

Но независимость исследователей растёт. Александр Решидеович
Дюков, Юрий Николаевич Жуков, Алексей Валерьевич Исаев, Елена
Анатольевна Прудникова, Игорь Васильевич Пыхалов, Владимир
Михайлович Чунихин смывают с нашей истории, с её выдающихся
деятелей одно пятно чужой грязи за другим. Даже официальный год
истории вряд ли помешает им.

2012-01-10 21:27, в эфире не было



Непобедимое и легендарное 
Воровство в Российской армии
превосходит воображение прокуратуры 

Главный военный прокурор Сергей Николаевич Фридинский
назвал воровство в Министерстве обороны Российской Федерации
космическим.

11-го января главный военный прокурор Сергей Фридинский
сообщил агентству «Интерфакс», что в минувшем году ущерб от
коррупции в Российской армии превысил три миллиарда рублей.
Выявлено 250 взяточников – гораздо больше, чем годом ранее – и около
700 случаев сокрытия военнослужащими сведений об имуществе и
доходах. Два начальника военных академий уличены в незаконном
предпринимательстве.

Методы хищений немногим менее разнообразны, чем
предусмотренные уставом способы ведения боевых действий.

По словам Фридинского, злоупотребления в государственных
оборонных заказах приняли космический размах. На аукционах и
конкурсах – махинации. Деньги используются нецелевым образом.
Оплачиваются невыполненные работы. Цена продукции военного
назначения произвольно завышается. Необходимо ужесточить
условия заключения контрактов и устранить посредников. Все
попытки прокуратуры внести в законы изменения, ограничивающие
коррупцию, встречают значительное противодействие. В результате
коррупции плохо исполняется гособоронзаказ. На затягивание
формирования заказа обратил внимание президент России Дмитрий
Медведев. Он пообещал увольнять сотрудников Минобороны за срыв
гособоронзаказа в 2012-м году.

Коррупцию не искоренить. Если доход не зависит напрямую от
исполнения служебных обязанностей – человек найдёт иной способ
повысить своё благосостояние. В армии доход и вовсе почти
невозможно связать с делами. Разве что во время Великой
Отечественной войны за уничтожение вражеской техники получали не
только ордена, но и премии.



Теоретически можно связать если не зарплату, то хотя бы премию
каждого военнослужащего с состоянием дел во вверенной ему части
вооружённых сил. Только проверять это состояние должны люди, не
подчинённые министерству обороны, но разбирающиеся в военном
деле, способные вникнуть в объяснения профессионалов и даже
опровергнуть их. Таких у нас нынче много: реформы последней
четверти века выбросили в гражданскую жизнь несметные тысячи
офицеров разного ранга.

Но ещё проще организовать постоянную ротацию кадров между
Арбатским военным округом и войсками. Чтобы каждый генерал
понимал: завтра ему самому придётся работать с тем, что он сегодня
купит.

2011-01-12 03:11, эфир 2011-01-18



Своё оружие 
Российским вооружённым силам нечего
покупать за границей 

Вице-премьер Дмитрий Олегович Рогозин считает необходимым
делать вооружение самостоятельно, а не закупать за рубежом.

11-го января вице-премьер Дмитрий Рогозин провёл совещание с
руководителями Минобороны, Минпромторга, Росатома, нескольких
департаментов аппарата правительства. Он подчеркнул, что
закупку иностранного вооружения можно рассматривать только как
явное исключение из общего правила. По словам Рогозина, Запад надо
не догонять, а искать пути обгона. Разрабатывать оружие и
военную технику следует на плановой основе с перспективой на 20—
30 лет с учётом динамики угроз и вызовов.

Новейшее и совершеннейшее оружие – не для продажи. Правда,
Германия перед Великой Отечественной войной продала нам
несколько лучших образцов – но в расчёте на то, что мы не успеем
скопировать. А мы и не копировали – учли немецкий опыт, придумали
своё и победили.

Накануне Великой Отечественной войны создано мощное
противотанковое ружьё Рукавишникова. В первые месяцы войны
пехота получила под тот же патрон ружья получше: самозарядное
Симонова и однозарядное Дегтярёва. Весной 1940-го года запущен в
серию танк Т-34. За день до войны приняты на вооружение 132-
миллиметровый реактивный снаряд и многозарядная пусковая
установка БМ-13 «Катюша». Немало вооружения разработано и в
ходе войны.

Наш опыт научных и технических прорывов огромен.
Теория крыла началась в мире в 1905-м с доклада Николая

Егоровича Жуковского «О присоединённых вихрях». Через 5 лет
Сергей Егорович Чаплыгин предложил метод расчёта этих вихрей – то
есть подъёмной силы крыла. Ещё через 8 лет они вместе создали
Центральный аэрогидродинамический институт. И ещё через полвека
конгресс Соединённых Государств Америки распорядился создать



мощнейший американский истребитель F-15 по образу и подобию
советского МиГ-25, разработанного в 1964-м и стоящего в строю по
сей день.

Оружие связано со стилем боя. М-16 годится профессионалам,
тренирующимся по восемь часов в день, воюющим по часу в день, а
два часа чистящим механизм. Калаш – воюющим едва ли не круглые
сутки и способным учиться прямо в бою. Купил «Мистраль» или
«Леопард» – воюй по НАТОвским схемам. НАТО эти схемы знает –
значит, легко бьёт. Александр Васильевич Суворов учил: удивил –
победил. Будем удивлять!

2011-01-12 04:03, эфир 2011-01-13



Очередной рейтингопад 
Американцы переваливают со своей
стороны на здоровую 

Агентство Standard & Poor’s залпом снизило оценки надёжности
долгов почти всей еврозоны.

13-го января международное рейтинговое агентство СтАндард
энд Пурз понизило кредитные рейтинги 9 из 17 стран еврозоны. В их
числе гаранты стабилизационного фонда зоны – Австрия и Франция.
Поэтому 16-го агентство снизило рейтинг фонда. Остальным
странам зоны евро, кроме Германии, прогноз изменён на негативный –
то есть рейтинг может вскоре упасть. Основной причиной низких
оценок агентство назвало длительные споры властей о способах
борьбы с долговым кризисом и ухудшение условий кредитования в
еврозоне.

Выстрел сделан прицельно – как раз когда в очередной раз
возникла надежда на выход взаимосвязанных экономик из зоны
кризиса.

В конце декабря Россия согласилась предоставить Кипру кредит
в 2,5 миллиарда евро. Первые 600 миллионов Россия перечислила 29-го
декабря. В конце прошлого года правительство Италии одобрило
программу антикризисных мер, предложенную новым премьером.
В январе парламент Испании утвердил план сокращения дефицита
бюджета. На этой неделе лидеры стран Европы планируют обсудить
новые способы снижения госдолга Греции и борьбы с кризисом в
еврозоне.

Значительная часть резервов крупнейших банков зоны евро
состоит из долговых обязательств стран этой же зоны. Если есть риск
неуплаты – резерв обесценивается, и обязательства самого банка также
оказываются ненадёжны. Сверху камешек упал – внизу лавина.
Крупнейшие страны Европы тратят деньги на поддержку Греции
с Португалией не ради благотворительности. Они спасают
собственную финансовую систему.



Но изрядная доля долгового кризиса пришла из-за пределов
Европы. Надёжнейшим резервом для любого банка официально
считаются долговые обязательства Федерального казначейства
Соединённых Государств Америки. Но сумма платежей одних
процентов по этим обязательствам давно превысила прирост
внутреннего валового продукта страны. То есть для их оплаты
американцам надо либо сокращать собственное потребление, либо
влезать в новые долги. Неизбежная неуплата американского долга бьёт
по финансам всего мира – в том числе и зоны евро.

Рейтинговые игры американских агентств – крик отчаяния: не
вкладывайте деньги в Европу, а давайте их нам без надежды на
возврат – иначе мы всё равно разрушим европейские финансы. «Умри
ты сегодня, а я завтра».

2012-01-18 09:07, эфир 2012-01-19



Место в шлюпке и круг 
Организаторы морской катастрофы
утверждают, что у них покупали жизнь 

Организаторы катастрофы развлекательного центра уверяют, что у
них покупали возможность выжить.

24-го января британская газета «The Sun» опубликовала
свидетельства очевидцев крушения круизного судна «COsta
ConcOrdia», севшего на риф у острова Джильо в Тирренском море в
ночь на 14-е. На борту было более 4 тысяч человек, в том числе 111
граждан Российской Федерации. При эвакуации россияне якобы
покупали места в спасательных шлюпках. По данным газеты, власти
Италии уже расследуют возможный подкуп членов экипажа.

Газета «Sun» – один из знаменитейших таблоидов. Её
сообщения – только повод для самостоятельных поисков. Даже если
она ссылается на свидетелей.

Издание приводит слова 52-летней ФрАнки АничИни, живущей
на острове Джильо рядом с портом, куда доставляли
эвакуированных: «Я подошла к приближающимся лодкам и
рассчитывала увидеть в них женщин, детей и пострадавших. Но в
лодках были здоровые мужчины и женщины в элегантных вечерних
платьях, которые говорили по-русски». Другие очевидцы
утверждают, что видели россиян из кают первого класса, дававших
морякам деньги за эвакуацию.

Экипаж «Берега согласия» вёл себя немыслимо безобразно.
Капитан покинул тонущее судно одним из первых. В суде он

заявил: «Я проходил мимо спасательной шлюпки, наше судно
накренилось, я упал в неё и не мог выбраться, потому что она быстро
направилась к берегу». Старший помощник совершенно случайно
упал в ту же шлюпку.

Значительная часть обслуживающего персонала села в шлюпки
задолго до первого пассажира и даже отводила многие шлюпки от
борта полупустыми. Зато пассажирам приказывали оставаться в
салонах, откуда их наряды, или не выходить из кают. Тех, кто всё же



добирался до борта, тот же персонал не допускал к посадке, пока не
разместил всех соотечественников.

Возможно, и за места в шлюпках кто-то из преступников вымогал
деньги.

Но хватало и доблестных исполнителей долга. Не только
итальянцев. В числе организаторов спасения – русские стюардессы и
администраторы Елена Дон, Ирина Назарова, Раиса Портнова, Ирина
Фролова. Они по морским законам пропускали вперёд детей и
женщин – кроме себя.

Фраза «врёт как очевидец» продиктована многовековым опытом.
Да и любой преступник готов переложить вину со своей головы на
здоровую. Поверим жёлтой прессе вроде «Sun» – перестанем верить в
себя.

2012-01-24 14:45, эфир 2012-01-25



Услуги самому себе 
Российские статистики вынуждены
заимствовать западные махинации 

Российские статистики готовятся завысить отчётность по образцу
стран, всё ещё именующих себя развитыми.

24-го января заместитель главы Росстата Ирина МасАкова
сообщила: Россия переходит к новой методике учёта размера
валового внутреннего продукта, принятой в Европе и Америке. До сих
пор у нас учитывался только доход собственников от фактической
сдачи жилья в наём. По международному стандарту каждый
владелец жилья считается его нанимателем у самого себя. Расчётная
арендная плата учитывается в доходах и расходах семьи, что
существенно увеличивает ВВП.

Новую отчётность могут представить, когда пересчитают
состояние российской экономики в прошлые годы.

МасАкова сообщила: Росстат опубликует данные расчётов по
новому методу только после того, как пересчитает показатели за
прошлые годы, чтобы не создать впечатление необъяснимых
колебаний. Сейчас экспериментально пересчитывают ВВП вплоть до
2002-го года. Но сведений о сделках на рынке жилья мало, и работа
идёт с трудом. Полный переход к новому формату возможен не ранее
чем через год.

На Западе так вычисляют доходы от многих сторон повседневной
жизни. Американская домохозяйка выполняет работу, по фирменным
расценкам стОящую в среднем примерно сотню тысяч долларов в год.
Далеко не каждая американская семья столько зарабатывает – а по
отчёту все выглядят богачами. Ехидные комментаторы советуют
статистикам учитывать исполнение супружеского долга по ценам
самых дорогостоящих профессионалов обоего пола.

За последние десятилетия значительная часть производства
товаров и даже услуг из когда-то развитых стран выведена в регионы
дешёвой рабочей силы. Так, добрую половину секретарской работы
для Соединённых Государств Америки выполняют в Индии –



благодаря разнице во времени индус успевает обработать накопленные
за день документы, пока в Америке ночь. Спад собственного хозяйства
доказывает: Запад давно не развивается, и вкладывать деньги надо
в Восток. Вот и рисуют в отчётах красивые числа.

Россия ищет способы привлечь инвестиции. Для этого хочет
показать: мы выглядим не хуже зарубежного фона. Но стоит ли
маскироваться под иностранную липу? Дураки, способные поверить
ей, слишком пугливы. Их деньги могут в любой момент сбежать, как
в 2008-м. Лучше считать честно – для вменяемого инвестора.

2012-01-25 11:56, эфир 2011-01-26



Прокурор смотрел не в дело 
Оправдание офицера Аракчеева вновь
отложено 

Прокуратура отказала в пересмотре вызвавшего громкий
общественный резонанс дела офицеров Аракчеева и Худякова.

15-го января 2003-го года в Чечне обнаружены горящий грузовик и
трупы троих мужчин с огнестрельными ранениями. В марте того же
года по обвинению в убийстве арестованы офицеры внутренних войск
МВД Сергей АракчЕев и Евгений ХудякОв. Присяжные дважды их
оправдали: в 2004-м и 2005-м годах. Несмотря на это, в 2007-м году
Северокавказский окружной военный суд приговорил Худякова к 17,
а Аракчеева к 15 годам лишения свободы. В средствах массовой
информации и Интернете развернулась кампания в поддержку
осуждённых. Однако прокуратура отказала в пересмотре дела.

Общественные защитники офицеров полагают: руководствуясь
благим желанием наказать хоть кого-то за преступления против
мирного населения в Чечне, прокуратура решила добиться осуждения
тех, кто под руку попадётся, повесив на них чужую вину.

10-го ноября 2011-го года адвокаты Аракчеева и Худякова
обратились в Главную военную прокуратуру с ходатайством о
возобновлении производства по делу ввиду новых обстоятельств:
исследование Аракчеева на полиграфе показало его невиновность.
Ранее президент России Дмитрий Медведев заявил о необходимости
вернуться к делу и обещал дать соответствующее поручение. Теперь
адвокаты намерены обратиться лично к Генеральному прокурору РФ
и направить надзорную жалобу в Верховный суд России.

Отказ прокуратуры во многом расходится с фактическими
обстоятельствами дела. Так, прокуратура говорит о свидетелях
убийства, но ни одного такого свидетеля не представлено ни на
следствии, ни в суде. Нет и упомянутых прокуратурой признательных
показаний обвиняемых. Свидетельства и документы, указывающие на
алиби обвиняемых, прокуратура объявила противоречивыми.



Процедура следствия и суда отработана многовековым опытом и,
как правило, устанавливает истину, как принято говорить в
англосаксонской юриспруденции, с достоверностью, исключающей
всякое разумное сомнение. Каждый член юридического сообщества
склонен доверять уже принятым решениям коллег – если, конечно, они
не противоречат интересам его клиента.

Но проверка – ключевой элемент установления истины. Прокурор,
утверждающий приговор не глядя, ломает весь механизм правосудия.

2011-01-26 14:23, в эфире не было



Либертарианство в долгом ящике 
План государственного руководства
хозяйством 

Статья премьера Российской Федерации о дальнейшем развитии
экономики содержит множество указаний на ключевую роль
государства на многих важнейших направлениях деятельности.

«Надо преодолеть инерцию крупного отечественного капитала,
который, прямо скажем, отвык от инновационных проектов, от
исследований и опытно-конструкторских работ. Сейчас 47 компаний
с государственным участием приняли инновационные программы. Но
и частные корпорации должны приучиться к тому, что 3–5% их
валового дохода должно направляться в исследования и разработки».
«Государство будет поддерживать крупные инфраструктурные
проекты. В первую очередь – по обеспечению транспортной
связанности нашей страны, по обеспечению надёжной связи с
регионами Сибири и Дальнего Востока. Не менее важное
направление – местная дорожная сеть». «Практически все развитые
страны в той или иной форме поддерживают, субсидируют своих
сельскохозяйственных производителей, и Россия здесь не исключение».

Тем не менее многие полагают изложенную в статье программу
либертарианской, ибо в ней сказано про дальнейшую приватизацию.

«Ошибочно на основании нашей работы по собиранию,
реструктуризации и предпродажной подготовке активов делать
выводы о разрастании госкапитализма. По каждой компании у нас
сегодня есть план по их реорганизации, выводу на рынок. Часть их
будет превращена в публичные компании с последующей продажей
пакетов акций. Это затронет «Ростехнологии», «Росавтодор»,
«Росатом» в его гражданской части и ряд других госкорпораций. Это
работа не одного дня, но и тянуть ее до бесконечности мы не можем.
Считаю возможным до 2016-го года снизить долю участия
государства в некоторых сырьевых и завершить процесс выхода из
капитала крупных несырьевых компаний, которые не относятся к
естественным монополиям и оборонному комплексу».



Между тем в этой же статье сказано: «Но продавать по дешёвке,
игнорируя конъюнктуру рынка, просто глупо. Ни один хозяин так не
поступит». А ведь, судя по Первой Великой Депрессии, нынешняя
Вторая продлится ещё по меньшей мере лет 6–7. И всё это время
конъюнктура будет невыгодна для продажи большинства крупных
компаний.

Выходит, никакой скоропостижной приватизации не предвидится.
Премьер – не безоглядный либертарианец, а рачительный
хозяйственник.

2012-01-31 13:54, в эфире не было



То у Ромни на языке 
Американцы любят антироссийские
идеи 

Уиллард Митт Джордж-Уилкенович Ромни, добивающийся
выдвижения кандидатом от республиканской партии в президенты
Соединённых Государств Америки, разыгрывает антироссийский
козырь.

Бывший губернатор Массачусетса Митт РОмни лидирует на
праймериз – предварительных выборах кандидатов – республиканской
партии США. По данным соцопросов, проведённых в штате
ФлорИда, где 31-го января проходит очередное голосование, он
опережает ближайшего соперника на 15%. Рейтинг Ромни
поднимает его антироссийская позиция: он единственный из
республиканцев – участников праймериз, кто дал негативную оценку
политике перезагрузки отношений с Москвой, инициированной
администрацией ОбАмы.

Особого негодования Ромни удостоен один из кандидатов на
предстоящих выборах президента Российской Федерации.

Накануне праймериз во ФлорИде штаб Ромни распространил
видеозапись интервью, где Ромни назвал Владимира Путина
«тираном, мечтающим восстановить Российскую империю»,
и «угрозой стабильности и миру на планете». Он поставил
российского премьера в один ряд с Фиделем КАстро и МахмУдом
АхмадинежАдом. По мнению Ромни, в преддверии вероятного
возвращения на пост президента России Путин вернулся к самой
ожесточённой риторике. Ромни не впервые выступает с
антироссийской позиции. В сентябре прошлого года он активно
критиковал знаковый для перезагрузки договор о сокращении
стратегических наступательных вооружений.

Многие эксперты считают: Ромни нагнетает страсти в связи с
выборами, а в случае избрания президентом вряд ли станет
демонстрировать такую же жёсткость по отношению к России, как
сейчас. Скорее всего они правы. Республиканцы во главе Соединённых



Государств Америки чаще всего относились к нашей стране лучше,
чем демократы, и с ними договариваться легче. Но есть и исключения.
Например, Риган и оба Буша приложили немалые усилия для нашего
разорения и разрушения.

Да это не главное. Куда важнее, что антироссийская риторика
считается надёжным средством поднятия авторитета американских
политиков. То есть соответствует убеждениям большей части
избирателей. По крайней мере среди сторонников республиканской
партии – но ведь таких примерно полстраны.

У нас есть антиамериканские политики. Но их вместе взятых
поддерживает явное меньшинство. Ибо нам враждовать незачем.
В отличие от американцев.

2011-01-31 16:21, эфир 2012-02-01



Роботы вместо мигрантов 
Предвыборные статьи премьера
выстраиваются в цельную структуру 

Намерение Владимира Владимировича Путина управлять
миграцией в Российскую Федерацию вызвало праведный гнев
прогрессивной общественности.

23-го декабря премьер-министр России Владимир Путин
опубликовал в «Независимой газете» второе из серии своих
выступлений в российских печатных СМИ. В статье, посвящённой
национальному вопросу в России, он, в частности, пишет: «Критерий
миграционной политики заключается не в её жёсткости, а в её
эффективности. В связи с этим должна быть предельно чётко
дифференцирована политика в отношении легальной миграции – как
постоянной, так и временной. Что, в свою очередь, предполагает
очевидные приоритеты и режимы благоприятствования в
миграционной политике в пользу квалификации, компетентности,
конкурентоспособности, культурной и поведенческой
совместимости».

В постсоветские годы у нас положено считать: людей в России не
хватает, и работать просто некому, кроме гастарбайтеров. При Ельцине
громадную убыль граждан Российской Федерации почти уравновесили
завозом многих миллионов со всей развалившейся страны.

Но в следующей статье – об экономике – премьер пишет: дело не
в нехватке людей самих по себе, а в устарелой организации труда.

3-ю статью – «О наших экономических задачах» – поместила 30-
го января газета «Ведомости». Премьер пишет: «Естественное,
логичное решение проблемы низкой производительности труда –
массовое создание высокопроизводительных – а потому
высокооплачиваемых – рабочих мест для образованных и амбициозных
людей. Как за счёт модернизации существующих, так и за счёт
открытия новых производств. Как в традиционных, так и в
принципиально новых секторах экономики».



Люди нужны всегда. Новые разработки окупаются на большом
рынке. На нынешнем постсоветском пространстве – хотя бы двести
миллионов человек. Но это должны быть не бесправные
гастарбайтеры, а люди со сходными представлениями о полезном и
обычаями, одной культуры и одного воспитания.

Высоким технологиям нужны не толпы неумех, но
автоматизированные рабочие места – по нескольку на каждого
оператора, ибо он должен не дёргать рычаги, а только настраивать
технику и следить за ней. Таких операторов надо учить: завозить их
неоткуда. Так развили свою промышленность японцы – и не пугаются
колебаний мирового рынка: сырьё дорожает и дешевеет, а плоды труда
мастеров нужны всегда.

2012-02-01 15:38, эфир 2012-02-03



Народ труда и обороны 
Критические обстоятельства требуют
внимания к национальной политике 

Вице-премьер по оборонной промышленности Дмитрий Олегович
Рогозин считает: обсуждение национальной политики России давно
назрело.

31-го января газета «Известия» выложила на сайт статью вице-
премьера Дмитрия Рогозина «Русский ответ Владимиру Путину» –
ответ на опубликованную неделей ранее в «Независимой газете»
статью премьер-министра Владимира Путина о национальном
вопросе. Рогозин уверен: русское патриотическое движение должно
интегрироваться во власть. «Выражение тёплых чувств и
повышенное внимание к национальным меньшинствам и малым
коренным народам давно стали нормой поведения наших правителей.
И это, конечно, правильно. Неправильно другое: почему при этом к
нуждам русского народа, к его застарелым болячкам власти до сих
пор относились с демонстративным равнодушием?»

Кто везёт, того и грузят. Куда проще поручать всё новые
обязанности тому, кто с ними справляется, чем обучать и проверять
дополнительных сотрудников. Вот и русских в России грузят больше,
чем немногочисленных остальных.

Но дальше Дмитрий Олегович указывает на обстоятельства,
требующие особого внимания именно к главной силе нашей страны.

Ссылаясь на исторические прецеденты и свой опыт работы
представителем Российской Федерации при штаб-квартире НАТО,
Рогозин пишет: «В критические для Отечества моменты верховная
российская власть всегда обращается к русскому народу – как к
главному форпосту государственности России. И очередной такой
момент настал. Двадцать первое столетие, начавшись с войн и
потрясений, обещает быть по-настоящему «волчьим»: дай Бог, чтоб
не таким кровавым, как век двадцатый».

Почти все страны, всё ещё считающие себя развитыми, сейчас
заменяют воинский призыв наёмными армиями: мол, мы миролюбивы,



а для защиты хватит и немногих профессионалов. Но весь опыт
истории доказывает: защита требует напряжения всей страны – без
тыла и фронт рушится. Зато для нападения на страну, лишённую
внутреннего единства, годятся именно наёмники. Ведь профессионалу
платят за то, что он делает, а наёмник делает то, за что ему платят.
Профессионал не сделает того, что противоречит его убеждениям – в
частности, не нападёт на невинных. Наёмник – судя хотя бы по
недавним событиям в Ливии – убеждений вовсе не имеет.

Нам нападать незачем. А вот защищаться придётся. Значит, нам
нужно внутреннее единство. И оборонное, и национальное.

2012-02-02 13:07, эфир 2012-02-03



Национальное и партийное 
Запрещает не премьер, а комментаторы

Не устаю удивляться, сколь искусно учили в советских
разведшколах. Раз за разом Владимиру Владимировичу Путину
приписывают какие-то конфликтные слова – и неизменно выясняется:
он говорит совсем о другом.

6-го февраля премьер-министр Владимир Путин провёл встречу с
российскими политологами. Обсуждались текущая политическая
обстановка в стране и статьи премьера, опубликованные в ведущих
российских печатных СМИ – прежде всего вышедшая в тот же день
в «Коммерсанте» статья «Демократия и качество государства».
В ходе обсуждения Путин, в частности, отметил: «У нас есть
автономные образования, есть этносы, привязанные к территории, и
если мы сейчас будем мельчить партии, а мы к этому идём, и в целом
какой-то смысл в этом, безусловно, есть… Нам ни в коем случае
нельзя допустить образования каких-то национальных партий, иначе
мы растащим страну».

Многие комментаторы трактуют слова премьера как призыв вовсе
запретить защиту интересов какого бы то ни было из народов
Российской Федерации по отдельности. Особенно – русского народа,
живущего по всей стране: мол, если его поддержать – все остальные
обидятся.

Между тем сам же премьер чётко указал, в чём видит опасность.
«Я буду говорить откровенно: есть вещи очень чувствительные

для любой страны, для любого народа, для любого этноса – это
национальное самосознание, а в ходе острых внутриполитических
процессов это может вырождаться и в определённый национализм, и
в сепаратизм. А при борьбе за власть в регионах, к сожалению, часто
кандидаты руководствуются одним универсальным правилом: все
средства хороши. У меня просто есть чувство тревоги, как бы мы не
подтолкнули этот сепаратизм и национализм. Не потому, что он
органично присущ нашей стране, а потому что это неизбежно будет
использоваться в качестве аргументов во внутриполитической
борьбе. Мы просто от этого никуда не денемся».



Итак, премьер полагает опасной не защиту национальных
интересов саму по себе, а только её использование для
противопоставления регионов друг другу или стране в целом. Но в
нашей стране трудно найти менее сепаратистский народ, чем русский.
Печальный опыт раннефеодальных времён научил нас: раскол
неизменно опасен. Потому и защита интересов русского народа –
включая защиту национальной культуры – в интересах любой партии,
заботящейся об единстве страны.

2012-02-07 16:24, эфир 2012-02-08



Ничего личного – только дело 
Украина и остальная Россия равно
защищают своих потребителей 

Украина и остальная Россия сходным образом борются с
нерадивыми зарубежными производителями.

7-го февраля Роспотребнадзор запретил ввоз в Россию сыров
ряда украинских производителей. По словам главы службы Геннадия
Онищенко, они заняли неконструктивную позицию в решении
проблемы качества своей продукции. Онищенко сообщил, что запрет
вызван исследованиями, проведёнными Роспотребнадзором. Из 178
образцов украинского сыра 38 не соответствовали нормативам.
В частности, все образцы, взятые в Москве, содержали дешёвое
пальмовое масло, что не указано в сопроводительной документации.
С заявлениями по этому поводу уже выступили многие украинские
политики. В частности, народный депутат от партии регионов
Украины Алексей Плотников назвал ограничение импорта украинских
продуктов публичным терроризмом со стороны России. Он
предложил Украине использовать рычаги Всемирной торговой
организации, куда Российская Федерация войдёт в мае.

Между тем сама Украина порою действует не менее решительно.
Даже невзирая на правила ВТО. Тем более что эти правила вовсе не
запрещают строить непроходимые барьеры на пути угроз
благополучию граждан.

5-го февраля Украина перестала закупать говядину и баранину у
европейских производителей. Ранее – 1-го февраля – такие
ограничения ввела Россия. Причина санкций – отмеченные в Германии,
Бельгии, Франции, Великобритании и Нидерландах вспышки
заболеваний животных, вызванных вирусом Шмалленберг. Этот
вирус передаётся кровососущими насекомыми и ранее выявлялся
только в отдалённых регионах мира. Европейские медики уверяют,
что новое заболевание для человека не опасно. Однако многие другие
исследователи считают, что возможно заражение человека вирусом
Шмалленберг. В России уверены, что ветеринарные службы



европейских стран замалчивают угрозу и не предпринимают
достаточных мер по предотвращению заболевания.

Всё как всегда. Только первоклассные мастера ценят свою
репутацию выше прибыли. Средний гражданин хочет в качестве
потребителя получать только лучшее, а в качестве производителя
давать другим то, что получится. Политические игры всего лишь
прикрывают эту эгоистичную асимметрию. Вот и в случае с сырами
незачем Украине упрекать РФ – самой надо работать лучше.
И европейским скотоводам – тоже. Нам, впрочем, тоже надо.

2012-02-08 11:09, эфир 2012-02-09



Заготовки на случай вторжения 
Иностранные дела и внешняя разведка 

Западные политики уверяют: нынешняя власть Сирии не
поддаётся уговорам и должна быть устранена международными
усилиями.

7-го февраля министр иностранных дел России Сергей ЛаврОв и
директор Службы внешней разведки Михаил ФрадкОв посетили
Дамаск. В ходе переговоров президент Сирии БашАр АсАд заверил их в
приверженности прекращению любого насилия и готовности к
диалогу с любыми политическими силами. Уже на следующий день
пресс-секретарь МИД Франции БернАр ВалерО сообщил, что Асад
нарушил свои обещания, сделанные на переговорах с Лавровым. По
словам ВалерО, ночью сторонники сирийского президента вырезали
три семьи в мятежном городе Хомс.

Сведения французского министерства опираются на самый
надёжный источник – прекращение миссии арабских наблюдателей в
стране.

Антиправительственные выступления в Сирии начались в марте
2011-го года. По данным ООН, за это время погибло около 5 тысяч
человек, ещё 14 тысяч находятся под арестом. Сирийские власти
утверждают, что около половины погибших составляют полицейские
и военнослужащие: по ним стреляют хорошо вооружённые боевики,
укрывающиеся в толпе мирных граждан. Наблюдатели Лиги арабских
государств подтвердили эту версию, после чего их миссия срочно
отозвана под предлогом возросшего уровня насилия в стране.

Трудно сомневаться: деньги сирийским антигосударственным
бойцам идут из тех же источников, откуда оплатили государственные
перевороты в Тунисе и Египте. А координация действий очень похожа
на события в Ливии, где граждане поддержали свой образ жизни так
искренне, что НАТО пришлось полгода бомбить народ, прежде чем
английские и французские десантники захватили столицу. В таких
условиях никакие усилия российской дипломатии не отменят уже
намеченное свержение очередного светского главы арабского



государства ради укрепления положения главных американских
союзников на Ближнем Востоке – исламских нефтяных монархов.

Альфонсо Габриэлевич Капоне учил: «Добрым словом и
пистолетом можно сделать куда больше, чем одним добрым словом».
Министра иностранных дел России не зря сопровождал глава Службы
внешней разведки. Эта служба издавна умеет изыскивать пути
переброски больших ценных грузов. Очень надеюсь: попытку по
ливийскому образцу выбомбить Сирию из цивилизации встретят
российские зенитные ракеты С-300.
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Политическая астрономия 
Зимнее время точнее 

На встрече со школьниками в Кургане премьер Владимир
Владимирович Путин сообщил о возможности возвращения зимнего
времени.

13-го февраля в ходе визита в школу № 7 города Курган премьер-
министр России Владимир Путин заявил, что ни он, ни президент
Дмитрий Медведев не держатся за решение об отмене перехода на
зимнее время. По мнению премьера, нужно принять окончательное
решение неполитизированно, после обсуждения с экспертами и
обществом. Ранее премьер уже заявлял о необходимости
пересмотреть времяисчисление на встрече с игроками КВН и
футбольными болельщиками. В феврале прошлого года президент
предложил отменить переход на зимнее время. Соответствующий
закон подписан спустя 4 месяца.

Между тем даже время, именуемое у нас зимним – последствие
предыдущего такого же решения.

Система перевода часов возникла в 1916-м году в Германии, когда
Первая Мировая война вынудила искать любые ресурсы экономии.
Россия перешла на сезонное время в следующем году. 16-го июня 1930-
го года издан декрет Совета народных комиссаров об отмене
возврата к зимнему времени. С тех пор время в стране на один час
опережало естественный суточный цикл. В 1981-м году Советский
Союз вновь вернулся к сезонному времени – летом оно опережало
поясное уже на 2 часа. Спустя 10 лет СССР отказался от
декретного времени, но 18-го января 1992-го Россия восстановила
прежнее времяисчисление. Сейчас время в нашей стране опережает
поясное на час или два в зависимости от региона.

После всех перетасовок солнце в России оказывается в зените,
когда на часах уже не полдень, а четырнадцать. Если так и дальше
пойдёт – скоро на рассвете часы покажут полночь.

Полдень на небесах должен быть полднем и на часах. Проще один
раз согласовать время работы учреждений с естественным
освещением, чем убегать от астрономии.



А заодно восстановим распределение регионов по естественным
часовым поясам. Приписаться к соседнему поясу можно в крайнем
случае – если хозяйственные связи регионов требуют согласования
расписаний.

Москва находится на границе двух поясов. Какое поясное время
ни выставляй – оно на полчаса не совпадает с солнечным. А вот всю
остальную Россию незачем подстраивать под привычку московских
чиновников к ночной жизни.
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Дети не видят будущего 
Ошибки взрослого общества – почва
для детских самоубийств 

Волна самоубийств российских школьников достигла пугающего
уровня. Едва ли не каждый день уходят из жизни один-два подростка.

7-го февраля в Лобне две 12-летние школьницы спрыгнули с
крыши многоэтажки. 8-го после ссоры с отцом выпрыгнул из окна
своей квартиры на 17-м этаже 14-летний москвич. 9-го покончил с
собой выросший в благополучной семье 7-классник из Якутска, 10-го –
12-летний красноярец. 11-го повесился 13-летний житель
Краснодарского края и выпала из окна 15-летняя москвичка. 13-го
бросился с балкона 16-летний житель Ростовской области. 14-го
повесился 18-летний школьник из Томской области.

Психологическая служба в школах пока слишком слаба даже для
выяснения обстановки, не говоря уж об её оздоровлении.

Уполномоченный при президенте Российской Федерации по
правам ребёнка Павел Астахов заявил, что 3/4 российских школ не
укомплектованы профессиональными психологами. На одного
школьного психолога приходится почти тысяча учащихся. Службы
школьного примирения не развиваются. Астахов предложил провести
во всех школах собрания, обсудить обстановку и помочь детям
объяснениями. Также уполномоченный по правам ребёнка считает,
что средства массовой информации должны воздержаться от
шумихи вокруг детских самоубийств, а регионам и всему государству
нужно принять программы профилактики.

Адвокату Астахову свойственно надеяться на словесные
объяснения. Но дело не только в нехватке психологов.

Детство – помимо обучения основным навыкам жизни, ещё и
подготовка к будущей активной деятельности. Причём деятельности в
обществе. Ибо вся эволюция человека – это эволюция общества и
способов взаимодействия в нём, поскольку разделение труда повышает
его производительность. Детство – ещё и эпоха освоения
взаимодействия с другими людьми.



Наше общество уже четверть века пребывает в глубочайшем
кризисе. Старые способы взаимодействия объявлены
неэффективными, новые – точнее, ещё более старые, пришедшие из
глубин истории – на практике доказывают свою неэффективность.

Дети острее взрослых чувствуют наш общий тупик. Оттого и не
видят для себя возможности жить именно так. Пока не найдём новый
путь развития и совершенствования всей страны – дети будут бежать
из неё. Даже в смерть.
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Здравствуй, оружие 
Плохому штабисту танки мешают 

Российское оружие не нравится российскому военному
командованию.

14-го февраля начальник Генерального штаба генерал Макаров
сообщил журналистам, что в ближайшие 5 лет Министерство
обороны не будет закупать российскую бронетехнику. Он поставил в
пример итальянские бронемашины Iveco. Для их лицензионного
производства строится завод в Воронеже. Российские аналоги не
устраивают армию из-за низкой защищённости экипажа. Макаров
отметил также, что в современных танках экипаж должен
находиться не в башне, а только в корпусе. Ранее армия отказалась
от закупки отечественных автоматов ввиду недостаточной
кучности боя.

Российским производителям оружия не нравится эта позиция
российских военных.

14-го февраля вице-премьер Рогозин, курирующий оборонную
промышленность, заявил, что закупки бронетехники продолжатся,
несмотря на слова Макарова: «Начальник Генерального штаба
Вооружённых сил РФ – не единственный, кто принимает решения о
закупках вооружений и военной техники». По словам Рогозина, армия
и флот будут перевооружаться в соответствии с утверждённой
государственной программой закупок до 2020-го года. Он также
отметил, что Генштаб должен высказывать претензии к технике
непосредственно конструкторам и промышленникам, а не вести спор
с оборонным производством с помощью СМИ.

Производители не хотят прислушаться к мнению потребителей?
Но само это мнение критикуют многие специалисты.

Любую броню можно пробить. Бронетехника должна быть ещё и
манёвренной, чтобы обходить очаги сопротивления и бить во фланг
или даже тыл, а избыток брони – это лишний вес и нехватка
подвижности. Нужно ещё и вовремя замечать противника – а для этого
лучше самому сидеть в башне и глядеть в обычную оптику, чем
пользоваться только телевизором и тепловизором.



Кучность стрелкового оружия нужна профессионалу, имеющему
навык точного прицеливания и время целиться. Тот же Рогозин 22-го
января напомнил то, что многие военные специалисты давно знают:
армией без призыва – из одних контрактников – всю нашу страну не
защитить. Разброс пуль в очереди компенсирует неточность глаз и рук
призывника.

Оружие – компромисс множества требований. Выпячивать одно
из них – неграмотно. Если генералу Макарову не подходит российское
оружие – может быть, российскому оружию не подходит генерал
Макаров?
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Неведомые принципы 
Противника лучше ввести в далёкое
заблуждение 

Новая статья премьера описывает едва ли не весь план
совершенствования отечественных Вооружённых сил. В том числе и
указывает на необходимость опоры на собственные силы.

20-го февраля в «Российской газете» опубликована статья
премьер-министра России Владимира Путина «Быть сильными:
гарантии национальной безопасности для России», посвящённая
будущему российских Вооружённых сил. Там, в частности, указано,
что Россия должна не полагаться на закупки оружия за рубежом, а
развивать собственную разработку и производство. Путин считает,
что допустима лишь «точечная» закупка военной техники. Она
послужит основой для получения технологий и знаний.

Но некоторые предлагаемые направления приложения
собственных сил вызвали массовое удивление.

Владимир Путин считает, что решающее значение в
определении характера вооружённой борьбы будут иметь военные
возможности стран в Интернете и космосе. Премьер ставит задачу
создания оружия на новых физических принципах: лучевого,
геофизического, волнового, генного, психофизического. По мнению
Путина, это позволит России получить качественно новые
инструменты достижения политических и стратегических целей.

Никому не ведомо, что значит термин «волновое оружие». Да и
возможность создания генного оружия – то есть опасного лишь людям
определённого происхождения – давно изучается, но пока не доказана.
Так что же, советники подсунули премьеру научные нелепицы?

Не премьеру. А стратегическим конкурентам.
Военные всего мира вынуждены следить за всеми новыми

разработками. В том числе и теми, что кажутся неосуществимыми. За
десятилетие до Хиросимы великий физик Эрнест Джэймсович
Рёзерфорд, открыватель атомного ядра, считал ядерное оружие
невозможным.



Немалая часть новшеств не удаётся. Приходится идти широким
фронтом. А на нём возможны ловушки. Например, Соединённые
Государства Америки разрекламировали звёздные войны –
противоракетную оборону космического базирования – и заставили
нас потратить немалые средства на разработку способов
противодействия. Зато мы им подкинули идею невидимой для радара
техники – и они построили самолёты и корабли, непригодные к
боевому применению, хотя и прекрасно видимые всем радарам, кроме
американских.

Намёки в статье заставят оппонентов раскошелиться. Сунь-цзы
ещё два с половиной тысячелетия назад сказал: «Война – искусство
обмана».
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Научился у русских? 
Идеолог «цветных революций» ушёл в
несознанку 

Разработчик технологии «цветных революций» уверяет, что
позаимствовал её у нас.

22-го февраля в интервью русской службе Би-би-си разработчик
методик ненасильственного сопротивления власти, американский
историк и политолог Джин Шарп заявил о своей непричастности к
оппозиционным настроениям, наблюдаемым в России с конца
прошлого года. По мнению идеолога цветных революций, неверно
говорить, что ненасильственная борьба – американский продукт,
импортируемый в другие страны. Шарп отметил, что сам многому
научился у русских: «Великая история ненасильственного
сопротивления в России, против царизма и сталинизма, очень
впечатляет».

Трудно сказать, что Шарп считает сопротивлением сталинизму –
разве что кошачьи концерты троцкистов в 1927-м да доклад Хрущёва,
где автопортрет автора объявлен фотографией его предшественника.
Да и царей свергали не мирным протестом, а государственными
переворотами, армейской верхушкой, как Николая Второго, или
гранатами, как его деда. Но под руководством Шарпа придумано и
собрано уже почти две сотни трюков психологического насилия над
доверием к власти.

Методика Шарпа сводится к поиску слабых точек действующей
власти. Он собрал, подробно описал, пронумеровал и
систематизировал в книге «От диктатуры к демократии» почти две
сотни приёмов формально ненасильственных ударов по этим точкам.
Шарп отмечает, что применять их надо помногу и совместно.
Сначала при помощи разнообразных акций протеста
распространяется выражение «нелегитимность власти». Второй
этап – дискредитация силовых структур и государственного
аппарата. И, наконец, третий – непосредственное свержение власти.



Советы Шарпа применимы только против демократического
общества. Авторитарная власть ответит на первый же удар по себе так,
что второй раз бить будет некому. А, например, уклонение от воинской
службы или подделка документов преступны даже в самой рьяной
демократии. Только очень слабое государство может за них не
наказать. Книгу «От диктатуры к демократии» Шарп написал пару
десятилетий назад для поддержки оппозиции в Бирме. Там власть по
сей день не поколеблена.

Если в России случится государственный переворот по рецепту
Шарпа – значит, мы слишком слабы, чтобы создать надёжное
государство. И столь легковерны, что считаем своими находками пути
борьбы против нас.
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Покушениями не шутят 
Российскую власть серьёзно
предупредили 

Одесский взрыв признан несчастным случаем на
террористическом производстве.

27-го февраля Первый канал сообщил, что спецслужбам Украины
и России удалось сорвать планы террористов, готовивших покушение
на премьер-министра Владимира Путина. 4-го января в квартире на
ТираспОльской улице в Одессе взорвались неумелые сборщики мины.
Погиб гражданин России РуслАн МадАев. Его подельников Илью
ПьЯнзина, находившегося в международном розыске Адама ОсмАева и
его отца Асламбека задержали спецслужбы. Из их показаний стало
известно, что намечен подрыв кортежа премьера России вскоре после
выборов. В Москве около Кутузовского проспекта найден тайник со
взрывчаткой.

Российская оппозиция считает публикацию предвыборной.
Лидер КПРФ Геннадий Зюганов назвал сообщение о покушении

«дешёвым трюком, от которого плохо пахнет». Глава ЛДПР
Владимир Жириновский счёл новость уткой, призванной вызвать
жалость у малограмотного населения. По мнению Жириновского,
реальных сторонников премьер-министра намного меньше, чем по
результатам соцопросов, а услышав о предотвращённом покушении,
многие решат поддержать Путина на выборах. Сергей Миронов по
опыту работы в Совете безопасности объявил покушение весьма
вероятным, но не исключил, что сообщение приберегли до последней
недели предвыборной кампании в агитационных целях.

После столь важного события, как президентские выборы, все
службы охраны правопорядка расслабятся. Но сами-то они привыкли
уверять всех, что всегда находятся в полной боеготовности. Значит,
сообщение вряд ли придумано в недрах власти.

К такому громкому преступлению привлечь профессионала
трудно: понятно, всех соучастников зачистят, чтобы отсечь след к
заказчику. Но многие эксперты считают: безграмотность



преступников – намёк самому премьеру. Мол, будешь слишком
самостоятельным – наймём кого-то опытнее. Если так, то разглашение
данных следствия – публичный ответ: я вас не боюсь, а если будете
упорствовать – против вас найду специалистов посерьёзнее.

Алексей Григорьевич Орлов – один из главных соучастников
убийства Петра Третьего и воцарения его жены Екатерины Второй –
описал российское государственное устройство как самодержавие,
ограниченное цареубийством. Президент, а тем более премьер – не
самодержец. Но в России при необходимости найдутся средства
покарать потенциальных цареубийц.

2012-02-28 12:31, в эфире не было



Дело и роскошь 
Идея дифференцированного налога
внутренне противоречива 

Российский закон может заставить элиту платить за
демонстративное сверхпотребление, раздражающее многих граждан.

30-го января в статье, посвящённой экономическому будущему
России, премьер-министр Владимир Путин предложил ввести налог
на личное сверхпотребление. 9-го февраля на съезде Российского союза
промышленников и предпринимателей премьер пояснил, что цель
налога не фискальная, а скорее морально-этическая. Министерство
экономического развития предлагает считать роскошью автомобили
мощностью более 250 лошадиных сил и жилую недвижимость
площадью более 1000 квадратных метров.

Эта идея так же стара, как и само налогообложение. Да и в нашей
стране обсуждается далеко не впервые.

12-го мая 2010-го года фракции КПРФ и ЛДПР поддержали
разработанный фракцией «Справедливая Россия» законопроект о
налоге на роскошь. Под него подпадала недвижимость дороже 15
миллионов рублей, автомобили, яхты и катера дороже 2 миллионов
рублей, изделия из драгоценных металлов и произведения искусства
дороже 300 тысяч рублей. Однако теперь, когда идея поддержана
властью, оппозиционные партии называют налог на роскошь
трудным к взысканию, поскольку предметы налогообложения будут
формально переведены в корпоративную или зарубежную
собственность, и требуют сперва восстановить прогрессивный
подоходный налог.

Деловой человек зачастую работает прямо в автомобиле.
Созванивается с сотрудниками, ведёт переговоры, изучает и сам
готовит серьёзные документы. Поэтому в дороге и в пробках нужен
такой же комфорт, как в рабочем кабинете. Если это назовут
роскошью – логично объявить такие автомобили производственным
инвентарём, хотя пользоваться ими будут те же люди.



Бывает и демонстративное – рекламное – потребление.
Электронные часы за пару сот рублей показывают время точнее и
удобнее любого механического хронометра. Но механика – и за
тысячи, и за десятки тысяч евро – указывает уровень дохода того, на
чью руку надета. Ювелирные украшения супруги, живопись в офисе –
тоже реклама бизнеса.

Поэтому налог на роскошь с древнейших времён до наших дней
вызывает неоднозначные оценки. Зато нашу оппозицию этот налог
оценил, увы, однозначно. Отказавшись от собственной идеи, она
показала, что ей важно лишь оказаться по другую от власти сторону
баррикады.

2012-02-28 16:03, эфир 2012-02-29



Бунт против храма 
Политический активизм плавно
переходит в кощунство 

Певицы из группы «Бунт влагалищ» превратили главный
христианский храм России в сцену для политической песни.

21-го февраля феминистская панк-группа Pussy Riot устроила в
храме Христа Спасителя пляску далеко не пристойного вида под
фонограмму собственного студийного исполнения песни «Богородица,
Путина прогони». Охрана выдворила их из храма, однако никто из
участниц группы не был задержан. Объясняя выходку, одна из
участниц группы объявила: «Раз мирные стотысячные демонстрации
не дают немедленного результата, мы будем перед Пасхой просить
Богородицу поскорее прогнать Путина».

Панк-дама перепутала числа. Сто тысяч и более собирают только
демонстрации за Путина. Его противники даже до полусотни тысяч
добираются редко. Потому и надеются на Божью помощь: своими
силами они вряд ли что-то сделают. Но призыв, вроде бы обращённый
к высшей силе, получился столь низменным, что вызвал естественную
реакцию тех, кто относится к Богу всерьёз.

Известный богослов диакон Андрей Кураев в день пляски
отозвался о ней как о шутке, допустимой по масленичным обычаям.
Но его комментаторы указали: в храме даже на Масленицу
кощунствовали разве что католики, но не православные. 22-го
февраля проректор школы православного миссионера при московском
храме апостола Фомы Дмитрий Пахомов обратился в Генеральную
прокуратуру с просьбой проверить действия феминисток на наличие
состава преступления. 26-го полиция возбудила уголовное дело по
статье «хулиганство» и начала розыск соучастниц содеянного в
храме. На следующий день казаки юго-востока Москвы объявили об
организации караулов возле всех храмов в округе.

Поговорка «в чужой монастырь со своим уставом не ходят»
существует не только у православных. Но именно в этой конфессии
благодаря многовековому опыту сожительства с народами,



придерживающимися иных религий, укоренился обычай особо
внимательно следить за тем, чтобы не задевать чувства верующих. Это
позволяет надеяться на взаимную вежливость.

Даже мне, атеисту, очевидно: пляска под фонограмму никак не
вписывается ни в какой монастырь нашей страны. Если феминистки
кощунствуют в православном храме – значит, уж точно не надеются,
что Бог, Богородица или кто-то из святых придёт им на помощь. По
логике веры остаётся предположить: такая оппозиция уповает на
дьявола.

2012-02-29 01:36, эфир 2012-03-01



Свобода за выкуп 
К годовщине отмены закрепощения
крестьян 

Завтра 151 год отмене российского крепостного права.
19-го февраля 1861-го года по юлианскому календарю, то есть 3-

го марта по григорианскому, император Александр Второй подписал
Манифест «О Всемилостивейшем даровании крепостным людям прав
состояния свободных сельских обывателей» и Положение о
крестьянах, выходящих из крепостной зависимости. Пакет из 22
законодательных актов задал условия выкупа крестьянами
помещичьей земли и размеры выкупаемых наделов по разным регионам
страны. Личную свободу получили 37% населения Российской империи.
Остальные уже обладали соответствующими правами.

Высочайший подарок обошёлся очень дорого.
Дома, постройки и всё движимое имущество крестьян признано

их личной собственностью. Но земли, ранее используемые в хозяйстве,
подлежали выкупу. Выплаты растянулись почти на полвека и
окончательно отменены только Николаем Вторым после первой
революции, в 1906-м году. За пользование надельной землёй крестьяне
должны были отбывать барщину или платить оброк и не имели права
отказа от неё в течение 9 лет. Дворовая прислуга, составлявшая
6,5% крепостных, освобождена и вовсе без имущества.

С процентами по многолетним кредитам крестьяне отдали втрое
больше, чем выкупленная земля стоила на рынке. В стране было
слишком мало иных, кроме земледелия, путей приложения труда.
Крестьяне конкурировали за доступ к главному тогдашнему ресурсу.
Его цена возросла в меру дефицитности – то есть непомерно.

Нехватка стала очевидна после революции, когда помещичьи
земли раздали земледельцам. Ведь и с этой добавкой индивидуальные
крестьянские наделы были малы даже для машин с конным приводом.
Недаром уже через десятилетие началась коллективизация. Её
зачастую называют вторым закрепощением. Но члены колхоза
оставались совладельцами своих земель, что выражалось во



множестве реальных прав и возможностей. А новые технологии
земледелия стали столь производительны, что страна впервые за века
избавилась от угрозы голодной смерти – при том, что большинство
крестьян за несколько десятилетий перебралось в город.

Если бы российская власть всерьёз озаботилась развитием
промышленности хоть за пару десятилетий до отмены крепостного
права – почва для революции скорее всего не накопилась бы.

2012-03-01 06:56, эфир 2012-03-02



Пленённый Вьетнамом 
Сенатор Маккейн хочет тряхнуть своей
стариной 

Соперник Обамы на прошлых президентских выборах Джон
Сидни Джон-Сиднич Маккейн хочет срочно разбомбить Сирию.

6-го марта глава комитета по вооружённым силам,
республиканец Джон МаккЕйн, выступая в сенате США, предложил
своей стране нанести по Сирии удары с воздуха. По словам сенатора,
это должно способствовать созданию районов, безопасных для сил
оппозиции, где они могли бы планировать и организовывать операции
против войск президента Сирии Башара Асада. Действия законной
власти Сирии МаккЕйн сравнил с боями в Грозном и попытками
СлободАна МилОшевича поддержать порядок в Югославии. Сенатор
считает всё это военными преступлениями.

Сенатор от Аризоны с давних пор связан с военным делом. И сам
соучаствовал в необъявленной войне.

Джон Сидни Маккейн Третий родился в семье потомственных
военных. Его отец и дед были адмиралами. В их честь назван
многоцелевой ракетный эсминец. Джон пошёл по их стопам. В 1958-м
году окончил Военно-морскую академию, стал лётчиком палубной
авиации. Участвовал в боевых действиях во Вьетнаме, в 1967-м сбит
над Ханоем, пять с половиной лет пробыл в плену. В 1981-м ушёл в
отставку с военной службы, начал заниматься политикой, уже через
год избран от Республиканской партии в Палату представителей
Конгресса США. В 1986-м стал сенатором от Аризоны, переизбирался
на этот пост 4 раза.

Маккейн с давних времён прославлен ястребиными взглядами на
всю внешнюю политику. В частности, он не раз очень резко
высказывался о нашей стране. Вот и в тот же понедельник 6-го марта
он в интервью Си-эн-эн сказал: «Российские выборы оказались
мошенничеством. «Арабская весна» уже пришла в Россию, и она будет
продолжаться. То же самое когда-нибудь произойдёт в Китае. Мы
живём в новом современном мире, это XXI век. И я уверен, что



российский народ не станет вечно терпеть коррумпированную власть».
Тут он, кстати, прав. Российский народ не терпит коррумпированную
власть – потому и не поддерживает героев ельцинских времён, и
мошенничества на выборах пресекает с каждым годом жёстче. Но в
сенате Маккейн очень выразительно описал, какими именно
инструментами делается «арабская весна». Поистине что у трезвого на
уме, то у Маккейна на языке. Будем знать, от кого – а значит, как –
обороняться.

2002-03-06 15:17, эфир 2012-03-07



Кавказское долголетие 
Россия переживёт любого, кто надеется
пережить Россию 

Михаил Николозович Саакашвили обещает Грузии лучшее
будущее, чем России.

5-го марта, выступая на открытии новой больницы в райцентре
АхмЕта, президент Грузии Михаил СаакашвИли заявил, что у России
нет будущего в условиях нынешней власти, так как она продолжает
строить прошлое и ментально возвращает страну назад. По мнению
президента Грузии, в России всё решает то, сколько денег в кармане у
чиновников, а до народа деньги не доходят. Саакашвили считает, что
руководство России пытается восстановить советскую империю под
видом Евразийского союза.

Президенту виднее. Он уже отметил, что российские власти его
боятся.

Саакашвили коснулся и темы поездок между республиками. По
его словам, российские власти говорили, что не имеют проблем с
грузинским народом. Однако после отмены Грузией визового режима
для россиян Россия не предприняла ответного шага. Вместо этого
она, как сообщил президент Грузии, заявила, что приезд граждан
России в республику опасен, но не из-за высокого уровня
преступности, а потому, что в Грузии нет российского посольства.
По мнению Саакашвили, «разница между Грузией и Россией состоит в
том, что Грузия не боится пускать в свою страну граждан того
государства, которое оккупировало грузинские территории».

Преступность в Грузии действительно невелика, ибо едва ли не
всех подозреваемых в уголовщине без суда и следствия выслали
в Россию. Да и нечего брать с граждан Грузии: под чутким
руководством Михаила Николозовича по меньшей мере 3/4 населения
еле дотягивается до прожиточного минимума. Потому и коррупции там
почти нет: вся сосредоточена в верхних слоях общества, где и
собрались деньги.



Но ещё задолго до обстрела осетинских сёл и городка
миротворцев из установок залпового огня грузинские спецслужбы то и
дело хватали российских военнослужащих, находящихся в республике
по международным договорам, и обвиняли их в чём попало – от
шпионажа до карманной кражи. Теперь же в Грузии считается
преступником всякий, кто побывал в Абхазии с Южной Осетией, ещё
два десятилетия назад отстоявших свою независимость. Захотят ли
туристы рисковать своей свободой в отсутствие посольства,
способного хотя бы теоретически вступиться за гражданина?

Полагаю, пророчество Саакашвили о судьбе России пропитано
теми же здравым смыслом и честностью, что и его приглашение.

2012-03-06 17:26, эфир 2012-03-11



Афганская бездонная бочка 
Афганские политики неподкупны: не
делают того, за что им платят 

Член палаты представителей Дана Тайрон Доналд-Тайлёрович
Рорабахер попросил генерального контролёра Соединённых
Государств Америки Юджина Луиса Джэймсовича Додаро проверить,
на что уходят 2,5 миллиарда долларов американских
налогоплательщиков, официально расходуемые на помощь
Афганистану.

11-го марта председатель подкомитета Конгресса США по
надзору и расследованиям ДанА РорабАхер обратился в Счётную
палату с запросом на проверку присвоения средств из американской
помощи Афганистану президентом страны ХамИдом КарзАем и его
семьёй. Как подчеркнул РорабАхер, сейчас рассматривается проект
бюджета, где в качестве помощи Афганистану предлагается
выделить ещё 2,5 миллиарда долларов. Между тем уже стала
известна растрата почти 900 миллионов долларов из шедших через
банк «Кабул» расчётов с афганскими силовиками. Немалая часть
этих денег ушла на закупку элитной недвижимости за рубежом.

Конечно, американскую помощь потребляют не только высшие
сановники Афганистана.

В 2010-м году командование НАТО передало КарзАю
многочисленные доказательства хищения поставляемых США
медикаментов под руководством директора центрального военного
госпиталя афганской армии генерала АхмАда ЯфталИ. Президент не
принял никаких мер. В 2011-м году выявлена утечка денег, выделенных
на грузовые перевозки в Афганистане. По меньшей мере 360
миллионов долларов через высокопоставленных сотрудников
афганской полиции, ответственных за безопасность перевозок,
достались главным противникам НАТО в Афганистане – движению
«Талибан» – в виде оружия, боеприпасов, а также наличными.

Понятно, американцы вторглись в Афганистан не только ради
выбрасывания денег на ветер. Есть и геостратегические причины.



С незапамятных времён нищая страна почти без государства –
удобный плацдарм для контроля всех сопредельных земель – от Ирана
до нашей Средней Азии.

Но деньги растрачивать тоже нужно. Та же американская помощь,
прошедшая через родню президента Афганистана, на несколько
месяцев продлила пузырь на мировом рынке недвижимости. Этого
хватило, чтобы грамотные спекулянты многократно отыграли все
расходы. А если Рорабахер или Додаро не вошли в число игроков на
афганских несчастьях – им предоставят возможность наверстать
упущенное в другом удобном месте.

2012-03-13 12:44, эфир 2012-03-14



Диктатура меньшинства 
Политкорректность разрушает
общество 

Консультанты Экономического и Социального совета ООН хотят
убрать из итальянских школ величайшее творение Дуранте
Алигьерича Алигьери.

Итальянские эксперты из комитета по правам человека
«Геруш-92» предлагают исключить из школьной программы по
литературе «Божественную комедию» Данте Алигьери из-за наличия
в ней многих оскорблений по религиозным, сексуальным и расовым
признакам, или хотя бы дать к ней развёрнутый комментарий.
Президент комитета Валентина Серени заявила: «Мы не выступаем
за введение цензуры, но мы бы хотели, чтобы было признано, что
в «Божественной комедии» имеются расистские, исламофобские и
антисемитские выражения». «Геруш» именуется научной
организацией, обладает статусом консультанта Экономического
и Социального совета ООН, участвует во многих международных
программах в поддержку меньшинств и коренных народов,
занимается в Италии развитием образования и защитой прав
человека.

Впрочем, итальянские прогрессисты не одиноки.
12-го марта газета «САнди тЕлеграф» сообщила, что

британские власти не нашли у христиан прямых предписаний
демонстрировать символы своей веры. Поэтому представители
правительства выступят в Европейском суде по правам человека в
поддержку работодателей, запретивших носить крестики. Иск в суд
подали сотрудница «БрИтиш ЭйруЭйз» НАдя Эвейд и медсестра
ШИрли ЧАплин, уволенные за отказ подчиниться запрету.
Представители также заявят суду, что британское правительство
считает законным дисциплинарное наказание ЛИлиан ЛЕйдел за
отказ регистрировать однополый гражданский союз и увольнение
ГАри МакфАрлейна за дискриминацию гомосексуальной пары в
процессе его работы.



Гомосексуалистов можно и пожалеть. Особо фанатичного
поборника одной веры может огорчить вид эмблемы другой. Но если
меньшинству предоставить больше прав, чем есть у большинства,
большинство сочтёт свои права ущемлёнными – и меньшинству мало
не покажется.

Защита меньшинств с каждым годом всё чаще вырождается в
давление от их имени – порою даже без их требований – на
большинство. Похоже, создан и охотно используется новый
инструмент разрушения общества, превращения его в толпу одиночек,
беззащитных перед любой – даже самой малой и хилой –
организацией. Но если разрушить естественные связи,
отшлифованные веками – на их месте возникнут новые, ввиду своей
свежести очень колючие.

2012-03-14 13:39, эфир 2012-03-15



Вынужденное наказание 
Казнь террористов – необходимое
средство защиты мирных граждан 

Президент Белоруссии Александр Григорьевич Лукашенко
отказался помиловать организаторов взрыва в минском метро.

14-го марта президент Белоруссии Александр Лукашенко отказал
в помиловании 26-летним Дмитрию Коновалову и Владиславу
Ковалёву. 20-го ноября 2011-го года Верховный суд республики
приговорил их к смертной казни за организацию теракта 11-го апреля.
Прошение о помиловании подала мать одного из террористов Любовь
Ковалёва. Как сообщает телеканал «Беларусь 1», президент принял
решение в связи с исключительной опасностью и чрезвычайно
тяжёлыми последствиями для общества совершённых ими
преступлений.

Вина преступников доказана за пределами всякого разумного
сомнения.

11-го апреля 2011-го года на станции метро «Октябрьская»
минского метрополитена взорван заряд, эквивалентный пяти
килограммам тротила. 11 человек погибли на месте, ещё 4 умерли в
больницах. Всего пострадали более 300 человек. Через сутки
белорусские спецслужбы задержали террористов. Камеры
видеонаблюдения и любительские съёмки зафиксировали, что
Дмитрий Коновалов оставил спортивную сумку с бомбой под
скамейкой на станции, отошёл на безопасное расстояние и по радио
дал сигнал на взрыв. За день до взрыва Владислав Ковалёв помог
Коновалову привезти взрывчатку на съёмную квартиру и начинить
устройство готовыми поражающими элементами.

Смертная казнь не позволяет исправить судебные ошибки,
возможные даже при самой тщательной и многоступенчатой проверке.
Поэтому её всё чаще заменяют пожизненным заключением. Да и
правило «сила наказания не в тяжести, а в неотвратимости» столь же
справедливо сейчас, как в XVIII веке, когда его сформулировал Чезаре
Джованни-Савериевич Беккариа.



Но зачастую преступник надеется на спасение даже после ареста.
Например, политические заговорщики всегда надеются: подельники
после победы освободят их. Возможно, минские взрыватели далеки от
политики, а борцы с действующей властью только воспользовались
поводом для дестабилизации. А может быть, власть сочла
нежелательным разглашение далеко идущих связей. Но сам террор –
деяние политическое. Террористов надлежит рассматривать как
заговорщиков. И лишать всякой надежды.

Был бы я членом комиссии по помилованию – поддержал бы
решение президента Белоруссии.
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Государстволомная премия 
Галицкие нацисты пробуют Украину на
прочность 

Львовские политики учредили премию имени Степана
Андреевича Бандеры.

16-го марта Львовский областной совет утвердил премию имени
лидера Организации украинских националистов Степана Бандеры.
Она предназначена для «лучших политиков, общественных деятелей и
учёных Львовщины» за «весомый вклад в развитие украинского
национального государства», а также «важные общественно-
политические решения и научно-теоретические разработки в сфере
государственного строительства». По 20 тысяч гривень – около
2,5 тысячи долларов – будут вручать каждому лауреату накануне
первого января – дня рождения Бандеры. В нынешнем году в виде
исключения церемония пройдёт 30-го июня – в день обнародования во
Львове в 1941-м году Акта провозглашения Украинского государства.

Декларация, оглашённая Бандерой, не возобновляла никакое из
ранее провозглашённых на Украине государств, а учреждала новое –
подчинённое Германии. Впрочем, германским нацистам
самодеятельность галицких подручных не понравилась.

Степан Бандера провозгласил Украинское государство во Львове
сразу после его захвата немцами. Но Гитлер не планировал Украине
никакой самостоятельности. 5-го июля немцы поместили Бандеру под
домашний арест, 15-го сентября – в центральную Берлинскую
тюрьму. С начала 1942-го до начала сентября 1944-го Бандера жил в
специальном блоке концлагеря ЗАксенхаузен, где многие политики
оккупированных стран дожидались, пока немцы предложат формат
сотрудничества. Затем его освободили для участия в руководстве
вооружёнными антисоветскими действиями в тылу наступающей
Красной Армии.

Но дело даже не в немцах. Дело в том, что и в ходе Великой
Отечественной войны, и после неё по указаниям давнего немецкого
агента Бандеры его боевики зверски убивали в родной Галичине не



только приезжих с Украины, включая агрономов, врачей и учителей,
но и самих галичан. Даже сейчас на восточном склоне Карпат многие
помнят родных и близких, убитых просто за желание жить мирно.
А уж на самой Украине его имя так же ненавистно, как имя его
хозяина Хитлера. Кстати, все рассказы о боях Украинской
повстанческой армии против немцев опровергнуты розысками в
немецких архивах.

Львовские депутаты в очередной раз доказали: они презирают
даже свой родной галицкий народ и не скрывают ненависти к Украине.
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Время не боится пирамид 
За чужой счёт вечно не проживёшь 

В Египте есть поговорка «всё боится времени, а время боится
пирамид».

После очередного ареста Сергея Пантелеевича Мавроди его новая
пирамида, как и предыдущая, сразу прекратила выплаты.

14-го марта Сергей Мавроди арестован на пять суток за
неуплату штрафа в размере 1000 рублей. Постановление о штрафе
вынесено ещё в октябре – за непогашение долга перед вкладчиком
«МММ» 1994-го года Юрием Глущенко. Таких штрафов накопилось
уже около 300. Лидер Интернет-партии Украины Дмитрий Голубов
объявил истинной причиной ареста намерение Мавроди бежать за
границу по поддельному паспорту. Спецслужбы якобы узнали об этом
из взломанной украинскими хакерами электронной почты Мавроди.

Арест – удобнейший повод для отказа от неисполнимых
обязательств.

Сразу после ареста Мавроди сайт его нового проекта
«МММ-2011» прекратил расчёты по вкладам. Сейчас в системе якобы
20 миллиардов долларов. При первом аресте – 4-го августа 1994-го
года – Мавроди тоже заявил о приостановке работы «МММ». Это
вызвало массовые волнения. Тогда вкладчиков было 10—15 миллионов.
Долги доселе не погашены.

Принцип финансовой пирамиды прост. Деньги по старым вкладам
выплачиваются из новых. Когда приток вкладов прекращается –
исполнять обещания больше нечем.

Пирамида зачастую вырастает вокруг реальной деятельности
вроде торговли экзотическими снадобьями. Первая «МММ»
изначально продавала компьютеры – в те годы очень выгодный бизнес.
Поначалу прибыли хватало даже на реальные выплаты по вкладам. Но
на обещанное ежемесячное удвоение не хватило даже тогдашних
шальных денег. А уж вторая «МММ» и вовсе не занята ничем
производительным.

Многие вкладчики пирамид заранее понимают неизбежность
обвала. Они только надеются успеть вынуть свои деньги с прибылью.



Чем дольше растёт пирамида, тем меньше шансов заработать на
легковерии пришедших позже.

Сейчас государственный долг Соединённых Государств Америки
сравнялся с их официальным валовым внутренним продуктом, а
прирост ВВП меньше выплат по государственным казначейским
обязательствам. Деньги в эту пирамиду давно идут только под угрозой
мер вроде принятых в прошлом году к Муаммару Мухаммедовичу
Каддафи. По счастью, Мавроди пока не располагает НАТОвскими
бомбардировщиками.
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Автомобиль – роскошь 
Расходы на дороги станут частью
расходов на автомобили 

Анатолий Вассерман

Правительству предложено переложить на автовладельцев все
затраты на дороги.

14-го марта эксперты, работавшие по поручению правительства
над обновлением стратегии социально-экономического развития
России до 2020-го года, представили окончательную версию доклада.
В частности, предлагается отменить экспортные пошлины на нефть
и повысить налог на её добычу. Это увеличит цену бензина на
внутреннем рынке. Также предложен универсальный налог за
километр пробега. Пробег измерит обязательная спутниковая
навигация каждого автомобиля.

По мнению стратегических экспертов, автомобилисты нынче
недоплачивают.

Авторы концепции утверждают, что акцизы на бензин и
транспортный налог покрывают лишь половину бюджетных расходов
на дорожное хозяйство, так что автомобилисты – вторые после
пенсионеров получатели казённой поддержки. «Целевые дорожные
деньги», по замыслу экспертов, уже к 2015-му году должны состоять
из оплаты пробега и парковки да примерно трети розничной цены
бензина.

По мнению либертарианцев – поборников безудержной
экономической свободы – все, кто пользуется инфраструктурой
бесплатно, получают доплату от всех, кто её содержит, а потому
используют её неумеренно. Но либертарианцы за личностью не видят
общества. Оно без инфраструктуры вовсе не может развиваться.
Каждый феодал требовал платы с проезжающих через его владение – и
хозяйственная жизнь в целом была медленной и дорогой. Как только
дороги стали государственными, а проезд бесплатным – прогресс



резко ускорился даже на направлениях, вроде бы не связанных с
транспортом.

Развивать наши дороги сложно не потому, что по ним ездят
бесплатно, а потому, что инфраструктура должна быть общественной
во всех отношениях.

На общих дорогах – особенно в городах – нужен прежде всего
общественный транспорт, а уж затем частный. Если четыре человека
из пяти едут в автобусах, троллейбусах, а лучше всего в трамваях, то и
пятый – в автомобиле – не угодит в пробку.

Но у нас в лихие девяностые система общественного транспорта в
большинстве городов фактически разрушена. Теперь в её воссоздание
придётся вложить неизмеримо больше, чем ушло бы на её содержание
все эти годы. Да и для грузовых перевозок полезно создать хотя бы
государственную диспетчерскую службу. Без всего этого любые
налоги только парализуют все взаимодействия в стране.
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Ядерная безопасность 
Гарантия взаимного уничтожения –
лучшее обеспечение мира 

В столице Южной Кореи начался саммит по ядерной
безопасности. К его началу появилось заявление из Северной.

27-го марта Корейская Народно-Демократическая Республика
заявила, что не откажется от приуроченного к столетию со дня
рождения вождя Ким Ир Сена запуска искусственного спутника
Земли, ибо это законное право суверенного государства не угрожает
безопасности других стран. Эксперты опасаются, что под
космическим предлогом испытывается баллистическая ракета
дальнего радиуса действия, способная нести ядерное оружие. Как
известно, первая в мире межконтинентальная баллистическая
ракета Р-7 4-го октября 1957-го подняла первый в мире спутник и по
сей день служит стартовой частью многих наших космических
систем, включая корабли «Союз» и «Прогресс». Пятого апреля две
тысячи девятого КНДР запустила спутник связи «Кванмёнсон-2» –
«Яркая звезда», но на орбите он не обнаружен.

Северокорейские планы встречают многостороннее
сопротивление.

Министерства обороны Южной Кореи и Японии планируют
развернуть противоракетные установки, чтобы сбить ракету, если
она выйдет из заявленного полётного коридора. Президент США
Барак Обама на саммите по ядерной безопасности в Сеуле заявил,
что Россия и США намерены помешать запуску ракеты, поскольку он
нарушит резолюцию 1718 Совета Безопасности ООН. Она принята
ещё в 2006-м году, после первого испытания северокорейского
ядерного оружия, и запрещает стране дальнейшие ядерные
испытания и разработку баллистических ракет. В феврале
нынешнего года КНДР обязалась отказаться от испытаний ракет
дальнего радиуса действия в обмен на 240 тысяч тонн американской
продовольственной помощи.



Тяжело создавать новые отрасли в голодной стране.
Послевоенный голод в конце 1946-го и начале 1947-го года унёс до
миллиона жителей нашего Союза. Но мы не прекратили разработку
ракетного и ядерного оружия. И уже в декабре отменили карточки.
А через два года наше ядерное испытание перевело в категорию
фантастики все американские планы вторжения в нашу страну.

Агрессор нападает на тех, от кого не ждёт сдачи. Чем скорее Иран
и Корея обзаведутся межконтинентальными баллистическими
ракетами с ядерными боеголовками – тем меньше риск войны у наших
границ.

2012-03-27 16:14, эфир 2012-03-28



Два спутника 
Запас советской техники всё ещё не
исчерпан 

Закончилась лётная карьера нового спутника.
25-го марта российский телекоммуникационный спутник

«Экспресс АМ-4» сведен с орбиты и в 17:32 по московскому времени
затоплен в Тихом океане к северу от Гавайских островов. Спутник
запущен с космодрома Байконур ракетой «Протон эМ» 18-го августа
прошлого года, но вышел на нерасчётную орбиту в связи с ошибками в
полётном задании разгонного блока «Бриз-М». Перевести спутник на
рабочую геостационарную орбиту оказалось невозможно. Первый
российский высокоэнергетический спутник связи предназначался в
основном для цифрового вещания и спутникового доступа
в Интернет. 57 ретрансляторов разных диапазонов должны были
обеспечить устойчивое покрытие всех территорий СНГ.

Почти одновременно из космоса выпал ещё один спутник.
Первый советский метеорологический спутник «Метеор-1»,

запущенный на полярную орбиту с космодрома Плесецк ракетой Р-7
26-го марта 1969-го года, двумя телекамерами и инфракрасным
радиометром собирал данные об изменении погоды на планете. Они
передавались в Москву, Новосибирск и Владивосток, откуда
поступали метеоцентры разных стран. По данным НАСА, спутник
вышел из строя в июле 1917-го – тогда прекратилась передача его
данных в США по специальным каналам связи, созданным в годы
«холодной войны» для предотвращения случайного ядерного
конфликта. Система слежения за космическими объектами
Стратегического командования вооружённых сил США сообщила,
что «Метеор» вошёл в плотные слои атмосферы Земли над западом
Монголии около одного часа двадцати двух минут по московскому
времени 27-го марта – через 43 года после запуска. Ракета Р-7 ныне
модернизирована под названием «Союз».

«Экспресс» мог летать даже дольше 43 лет: начальная высота его
орбиты – не 650 километров, как у первого «Метеора», а многие



тысячи. Но проработать ему не удалось не то что 16 месяцев, но даже
минуту. Ведь в те времена каждый неудачный запуск вызывал
проверку всей технологической цепочки с исправлением всех слабых
звеньев. А сейчас цепочка поделена между десятками независимых
хозяйствующих субъектов. Многим из них проще платить страховые
взносы, чем заменять эффективных менеджеров грамотными
специалистами.

2012-03-27 16:48, эфир 2012-03-29



Брак – дело общественное 
Семейные права даются для
исполнения семейных обязанностей 

Европейский суд не считает гомосексуальный брак основным
правом человека.

15-го марта Европейский суд по правам человека отклонил иск
француженок, живущих вместе с 1989-го года. В 2000-м младшая
родила дочь от анонимного бельгийского донора. Через два года пара
заключила предусмотренный законами Франции гражданский пакт
солидарности, то есть договор о сожительстве. В 2006-м старшая
запросила разрешения удочерить дочь возлюбленной. Французские
суды отказали. Пара пожаловалась в ЕСПЧ на нарушение двух
статьей европейской конвенции о защите прав человека – запрещение
дискриминации и право на уважение частной и семейной жизни. Суд
счёл, что из этих статей не следует право на гомосексуальный брак и
усыновление, и сослался на своё же решение в 2010-м году по иску
против Австрии: даже статья конвенции о праве на вступление в
брак не обязывает считать гомосексуальное сожительство браком.

Некоторые считают решение ЕСПЧ политически
мотивированным.

Основной соперник действующего президента Франции в
нынешней предвыборной кампании социалист Франсуа Олланд
намерен разрешить однополые браки и позволить гомосексуальным
парам усыновлять детей. Сам Николя Саркози выступает против. По
опросу общественного мнения, проведенному по заказу газеты
«Фигаро» 26–27-го марта, кандидаты идут практически вровень:
Саркози может рассчитывать на поддержку 28 % избирателей, за
Олланда 27 %.

Многие решения ЕСПЧ считаю ошибочными, а порою даже
нелепыми. Но в данном случае не вижу оснований для возражения.

Общество даёт людям в браке дополнительные права по
сравнению с одиночками для упрощения задачи продолжения рода.
Тем парам, кто не может с нею справиться по техническим причинам,



права можно сохранить ради гуманности. Но добровольный отказ от
решения какой-то задачи лишает прав на средства, предоставляемые
именно для её решения.

Продолжение человеческого рода включает не только рождение,
но и выращивание, и воспитание. А после воспитания в однополых
коллективах поведение перекашивается чаще, чем у воспитанных
мужчинами и женщинами вместе. Потому что общество – не столько
личности, сколько их взаимоотношения. Ребёнок, не видя примеров
разнополых взаимоотношений, не может им научиться и во взрослой
жизни ошибается чаще.

2012-03-30 12:38, эфир 2012-03-30



Разгильдяйство убивает 
Катастрофы чаще всего следуют из
нарушения правил 

Вечером понедельника загорелась одна из высочайших башен
Москвы.

2-го апреля около двадцати часов на 67-м этаже строящейся
башни «Восток» делового центра «Москва-Сити» начался пожар. На
площади более 300 м2 горели стройматериалы и утеплитель.
Причиной пока считают попадание рекламного баннера на
прожектор, установленный на деревянной конструкции. Пожар
получил 4-й номер сложности по 5-балльной шкале. Его тушили до
полуночи сбросом воды с четырёх вертолётов, а также помпами,
поднятыми пожарными вручную. Начальник московского управления
МЧС Илья Денисов сообщил, что башня ещё не оборудована
системами пожаротушения.

Несколькими часами ранее под Тюменью разбился самолёт.
2-го апреля около шести утра по московскому времени самолёт

ATR-72 рейса Тюмень – Сургут упал через 40 секунд после взлёта из
аэропорта Рощино. Погибли 27 пассажиров и все 4 члена экипажа. 12
человек удалось спасти. Глава Росавиации Александр Нерадько
сообщил, что перед взлётом самолёт прошёл не все регламентные
работы, в частности, не обработан противообледенительным
средством, но пока нет оснований считать это причиной крушения.
Предварительный анализ данных бортовых самописцев показал, что
самолёт набрал высоту более 200 метров, после чего возник правый
крен более 35 °, а затем левый крен, достигший более 50 ° в момент
столкновения с землёй.

Последний крен самолёта по предварительным данным сделан
ради ухода от столкновения со зданием школы. Но в целом картина
очень характерна для обледенения. Корка льда искажает форму
поверхности, нарушает рассчитанную картину обтекания, срывает
воздушные потоки, валит машину на борт.



Администрация «Москва-Сити» предлагает городу купить ещё
три противопожарных вертолёта примерно по полтора десятка
миллионов долларов за каждый. Система пожаротушения всех
тамошних небоскрёбов вряд ли заметно дороже. Да и проще
прокладывать её в первую очередь, чем достраивать в уже готовом
здании.

Правила техники безопасности пишутся кровью их нарушителей.
Кто экономит на соблюдении правил – должен отвечать за последствия
не только уголовно, но и экономически. Всё начальство аэродрома
Рощино или «Москва-Сити» не посадить. Но удар по карману
запомнится. И другим неповадно будет.
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За други своя 
Героями становятся ради жизни 

Майор войск связи Сергей Александрович Солнечников
посмертно признан героем.

3-го апреля президент Дмитрий Медведев присвоил звание героя
России майору Сергею Солнечникову, погибшему 28-го марта в городе
Белогорск Амурской области. При упражнении по метанию боевых
гранат солдат срочной службы Максим Журавлёв ошибся. Граната
РГД-5 ударилась в бруствер и отлетела обратно. Солнечников
оттолкнул растерявшегося солдата и накрыл гранату своим телом.
Через полтора часа майор скончался на операционном столе от
полученных ранений.

Солнечников – потомственный военный – мог оказаться в небе.
Но и на земле прошёл образцовый путь.

Сергей Солнечников родился 19-го августа 1980-го года в городе
Потсдам, где его отец Александр проходил службу в Группе советских
войск в Германии. После возвращения в СССР семья жила
в Волгограде. Оттуда после 8-го класса Солнечников уехал
в Ахтубинскую общеобразовательную кадетскую школу-интернат
имени авиаконструктора Павла Сухого. В 1997-м году его без
экзаменов приняли в старейшее в стране Качинское военно-воздушное
училище, но год спустя училище расформировано. Тогда он поступил
в Кемеровское высшее военное командное училище связи. Окончил
учёбу в 2003-м. С 2004-го служил в белогорской воинской части.

Как у нас давно заведено, нашлось немало желающих вспомнить
слова Михаила Эммануиловича Жванецкого: «Подвиг одного – всегда
преступление другого». Многие спросили, почему не было
бронежилетов. Увы, от близкого взрыва гранаты жилет не спасёт –
осколки рвут ноги так, что кровопотеря может убить за пару минут.
Кое-кто говорит: майор плохо выучил рядовых. Но руки перестанут
потеть от волнения, только когда упражнения накопят привычку – для
того и упражняются. Во всех армиях бывают потери при боевой учёбе.

Ничьей вины в случившемся нет. Только беда.



То, как в беде повёл себя майор, тоже некоторых удивило. Родина
6 лет учила его ратному делу, 9 лет он сам набирался опыта – и в одну
секунду всем этим пожертвовал ради рядового необученного. Вроде
бы невыгодный размен. Не зря из окружения первыми вывозят
генералов.

Но главное умение воина – жертвовать жизнью. Чужой, если надо,
и своей, если нельзя иначе. Это Солнечников преподал всем нам.
И хорошо, что государство признало его урок подвигом.

2012-04-04 12:20, эфир 2012-04-05



Ездить на домашнем 
Государственные службы должны
покупать автомобили местной сборки 

Владимир Владимирович Путин потребовал покупать на
бюджетные средства автомобили нашего производства.

4-го апреля на совещании по развитию автомобильной
промышленности в условиях вступления России во Всемирную
торговую организацию премьер-министр Владимир Путин заявил, что
органы государственной и муниципальной власти, а также
финансируемые из бюджета предприятия должны в ближайшее
время начать закупать только автомобильную технику,
произведенную на Едином экономическом пространстве. Сейчас
в ЕЭП входят Российская Федерация, Казахстан и Белоруссия. На
переговорах о вступлении в ВТО Россия не присоединилась к
соглашению о государственных закупках, а сохранила за собою право
допускать к участию в таких закупках только отечественных
производителей. Исключения, как отметил премьер, возможны,
только если в ЕЭП вовсе не производится техника с нужными
характеристиками.

Цена вопроса очень ощутима даже по щедрым российским
меркам.

По данным депутата Государственной Думы Геннадия Гудкова,
с 2007-го по 2009-й год государство и контролируемые им компании
купили более 1200 автомобилей престижных марок, на более чем на
4.5 миллиарда рублей. Особо популярны у чиновников автомобили
Toyota, BMW, Audi и Mercedes. Сегодня в России действуют заводы
компаний BMW, Toyota, Ford, Volkswagen, General Motors. Из числа
любимых чиновниками марок только с Mercedes пока не подписано
соглашение о запуске легкового производства в России.

Идеей пересадки чиновников на российские автомобили
прославился ещё вице-премьер Борис Ефимович Немцов в 1997-м. Но
предложил единственный вариант – нижегородскую «Волгу». Когда



заказ гарантирован, никто не станет серьёзно совершенствовать
продукцию.

Московский мэр Юрий Михайлович Лужков предоставлял льготы
бизнесам, покупающим изделия автозавода имени Ленинского
комсомола, и даже сам ездил на «Князе Владимире». Но тогда он
просто давал сотрудникам завода время найти себе новые рабочие
места.

Теперь же картина качественно иная. На Едином экономическом
пространстве делаются десятки марок автомобилей вполне мирового
качества и комфорта. Престижных моделей пока маловато – так
большинству чиновников престиж не обязателен.

Защищаться надо с позиции силы. У нашего автопрома она уже
есть.

2012-04-05 13:23, эфир 2012-04-06



Необходимые проверки 
Уголовные дела должны не обвинять, а
расследовать 

По результату действий Гегама Григорьевича Саркисяна
возбуждено уголовное дело.

Вечером 7-го апреля в городе Богородицк Тульской области
владелец нескольких мелких магазинов Гегам Саркисян убил троих
ранее судимых граждан России и Грузии, ворвавшихся в его дом. Они
избили его, забрали деньги и ювелирную мелочь. Затем стали избивать
его семью, в том числе четверых малолетних детей, требуя выдачи
скрытых, по их мнению, ценностей. Саркисян схватил кухонный нож
и нанёс троим грабителям смертельные ранения. Четвёртый сбежал.
Сейчас его ищет полиция. 8-го апреля прокуратура возбудила
уголовное дело по статье «Убийство двух и более лиц». По ней
возможно лишение свободы на срок от 8 до 20 лет или пожизненно.
Представитель Следственного комитета Российской Федерации
Владимир Маркин отметил, что убийство могло быть совершено в
целях обороны и защиты своей семьи, в состоянии аффекта или из-за
превышения пределов необходимой обороны.

Одновременно Следственный комитет возбудил другое
нашумевшее дело.

В конце марта, на каникулах, в городе Гусев Калининградской
области две 14-летние школьницы избили бывшую подругу и
выложили в Интернет видеозапись избиения. 6-го апреля на заседании
комиссии по делам несовершеннолетних они признали вину. Полиция
отказала в возбуждении дела, ибо в России уголовная
ответственность за побои наступает с 16 лет. Седьмого апреля
Следственный комитет возбудил дело по статье «покушение на
убийство». По ней отвечать надо с 14 лет. 8-го прокурор города
закрыл дело, ссылаясь на процессуальные нарушения. 9-го апреля
Следственный комитет возобновил дело.

Полагаю, Следственный комитет прав в обоих случаях.



Англосаксонская правовая традиция рассматривает уголовное
дело как разновидность гражданского иска. Там формально равен
статус дел «Джон Доу против Ричарда Роу», «королева против Джона
Доу» и даже «Джон Доу против королевы». Если следователь
понимает, что адвокат его переспорит, ему проще не идти в суд.

В нашей традиции цель суда и следствия – установить истину.
Закон обязывает следователя искать доказательства не только вины, но
и невиновности. Полное расследование необходимо, даже если
обвинительного приговора несомненно не будет. Только так можно
бороться с нынешним обвинительным уклоном отечественного
правосудия.

2012-04-10 03:53, эфир 2012-04-11



Скатерть на дорогу 
База в Ульяновске – антивоенная 

Движение из Афганистана в Ульяновск самолётом и дальше
поездом мало кому нравится.

3-го февраля газета «Коммерсант» опубликовала материал о
подготовке соглашения о создании в Ульяновске перевалочного пункта
для транзита грузов НАТО из Афганистана в Европу.
В Министерстве обороны заявили, что военная база не создаётся, а
перевозиться будут исключительно невоенные грузы. 8-го апреля
ульяновские коммунисты объявили голодовку протеста против
размещения транзитного пункта. Два дня спустя полиция разогнала
палаточный лагерь протестантов возле аэропорта. Участники акции
заявили, что планируют голодать до 21-го апреля.

Российские дипломаты считают транзит через Ульяновск
безопасным.

По словам министра иностранных дел России Сергея Лаврова
сейчас речь идёт о том, чтобы организовать в Ульяновске
комбинированный транзит для невоенных грузов. Они будут
досматриваться российскими таможенниками, а военного и
гражданского персонала НАТО в Ульяновске не будет. Сейчас для
этих целей рассматривается аэродром «Восточный», где есть всё
необходимое для организации такого транзита. Перевозки
обоснованы принятой в 2001-м году резолюцией Совета безопасности
ООН. Она призывает оказывать Международным силам содействия
безопасности в Афганистане необходимую помощь, включая
предоставление разрешений на пролёт самолётов и транзит.

Неважно, кто будет грузчиками на аэродроме Ульяновск-
Восточный. Неважно даже, что из Кабула до Ульяновска лететь почти
столько же, сколько до американской базы Инджирлык в Турции, так
что многие патриоты полагают ульяновский транзит НАТОвской
провокацией, хотя сами НАТОвцы уверяют, что из Инджирлыка
дальше ехать сложнее. Важно, в какую сторону пойдут грузы.
В Афганистан они над нашей территорией летают уже давно – просто



без посадок. Российские дипломаты заверяют: зелёная улица через
Ульяновск будет односторонней – только из Афганистана в Европу.

НАТОвское нападение на Афганистан не достигло ни одной из
заявленных целей. Сейчас идут переговоры о безопасном выводе
войск – даже ценой возвращения к власти талибов, когда-то
считавшихся главными врагами НАТО. При всех очевидных
недостатках раннефеодальных распрей у наших границ сильнейший в
мире военный союз, уже не раз нападавший на другие страны,
несравненно опаснее. Пусть убирается поскорее. Даже с нашей
помощью.

2012-04-11 13:18, эфир 2012-04-12



Коммерческие воины 
Интересы государства лучше защищать
открыто 

Премьер Владимир Владимирович Путин считает
заслуживающим внимания предложение депутата Алексея
Валентиновича Митрофанова.

11-го апреля Владимир Путин представил Государственной Думе
годовой отчёт о работе возглавляемого им правительства. В ходе
обсуждения депутат от «Справедливой России» Алексей
Митрофанов спросил о возможности создания в России частных
военных компаний, предоставляющих услуги по охране объектов и
тренировке военных за границей. Премьер признал такие компании
инструментом реализации национальных интересов без прямого
участия государства и пообещал рассмотреть вопрос.

Россия может опереться на богатый мировой опыт.
Сейчас в мире более сотни крупных частных военных и охранных

компаний – прежде всего в США, Великобритании, Франции. Они
охраняют важные объекты, тренируют армейские и полицейские
подразделения, консультируют зарубежных специалистов по
безопасности, участвуют в вооружённых конфликтах. Контракты с
ними заключают правительства, министерства обороны, крупные
транснациональные корпорации. Бойцы частных компаний по
контракту с Министерством обороны США воевали в Ираке и Ливии.
В Афганистане частные контрактники составляют по разным
оценкам от 20 % до 30 % американской армии.

Частные силовые структуры – хорошее место для силовиков, по
разным причинам ушедших с государственной службы. Да и
государству удобнее защищать свои интересы неофициально.
Особенно если интересы неудобоназываемы.

Ирак был, мягко говоря, не лучшим на свете государством. Но
после вторжения НАТО там установился беспредел. Насильственная
смерть ежегодно постигает куда больше народу, чем за всё
четвертьвековое правление Саддама Хусейновича Тикрити. Зато нефть



изрядно подорожала. Из-за различий систем налогообложения
Европейский Союз понёс от этого куда больший убыток, чем
Соединённые Государства Америки. Ради чего, похоже, всё и затеяно.

В Афганистан НАТОвцы вошли в основном ради создания угроз
всем сопредельным государствам. Успели насолить всем местным
группировкам. Военные, перепуганные всеобщим неприятием, палят
по всему, что шевелится. Понятно, такое удобно списывать на
частников.

Россия – держава, великая прежде всего духом. Мы зарабатываем
своим трудом, а не махинациями. Если объявим наших защитников
наёмниками – опозорим самих себя. Можем даже утратить осознание
своей правоты.

2012-04-12 14:20, эфир 2012-04-13



Прозрачные намерения 
Березовский хочет отдать родину
стране нынешнего пребывания 

Борис Абрамович Березовский в уплату за своё многолетнее
житьё в Лондоне хочет отдать Российскую Федерацию в распоряжение
Великобритании.

15-го апреля предприниматель Борис Березовский, бежавший от
российского правосудия в Великобританию, опубликовал на своей
странице в социальной сети Facebook программу «Прозрачная Россия.
Десять идей». По его мнению, Россия должна заменить США в уже
непосильной им роли лидера демократического мира. Березовский
предлагает нашей стране внедрить британскую судебную систему,
стать конституционной монархией, отдать престол британскому
принцу Гарри, внуку королевы Елизаветы Второй и праправнуку
греческой королевы Ольги Константиновны Романовой.

Впрочем, британцы вряд ли захотят воспользоваться обломками
страны, где прокатятся другие предложения того же автора.

Березовский предлагает превратить Россию в конфедерацию, где
все субъекты считаются государствами и консенсусом
устанавливают полномочия центра. Законодательную власть следует
упразднить, а проекты законов выносить на всеобщее голосование
через интернет. Исполнительная власть переводится в режим
акционерного общества, где каждого члена совета директоров,
включая премьера, можно в любой момент уволить общим
голосованием. Березовский предлагает делить поровну между
гражданами России прибыль от добычи природных ресурсов, а
гражданство предоставлять любому знающему русский язык
независимо от места проживания.

Даже Соединённые Государства Америки определяют полномочия
центра большинством в 3/4 членов Союза, ибо консенсус вовсе не
оставил бы центру никаких прав. Большинство граждан слишком
занято, чтобы подолгу вникать в суть проблем, решаемых
предлагаемыми законами. Управленцы большинства акционерных



обществ давно избегают долгосрочных планов, способных ухудшить
очередной квартальный отчёт. Разделение прибыли препятствует
концентрации средств на осуществление больших замыслов.
Гражданин, живущий за пределами страны, не знает её условий и
зачастую не имеет объективных причин для заинтересованности в её
благополучии. Словом, предложения Березовского превратят нашу
страну в десятки карликовых государств, подверженных
манипуляциям извне, не способных ни на какие серьёзные и
перспективные действия.

Если он этого не понимает – не заслуживает внимания. Если
понимает – заслуживает наказания.

2012-04-17 16:22, эфир 2012-04-19



Кто устережёт сторожей 
В силовых структурах организуется
перекрёстный контроль 

Следственный комитет будет расследовать преступления
правоохранителей.

18-го апреля глава Следственного комитета России Александр
Бастрыкин подписал приказ о создании в Главном следственном
управлении отдела расследования преступлений и сообщений о
преступлениях, совершённых сотрудниками правоохранительных
органов. Аналогичные отделы создаются в управлениях
Следственного комитета по федеральным округам, Москве,
Московской области, Санкт-Петербургу. Оперативное
сопровождение уголовных дел обеспечит федеральная служба
безопасности. В задачи нового подразделения также входит анализ
практики расследования дел против сотрудников правоохранительных
органов и выработка мер по предотвращению этих преступлений.

Нововведение предложено правозащитниками.
22-го марта семь общественных организаций предложили

Следственному комитету создать структуру для ведения
расследований только в отношении сотрудников МВД. Поводом к
обращению стала смерть от пыток задержанного в казанском
отделе полиции «Дальний». Вдобавок сотрудники полиции могут
использовать свои профессиональные знания для запутывания
следствия против них. Между тем министр внутренних дел Рашид
Нургалиев, выступая на Правительственном часе в Государственной
Думе, заявил, что расследованием подобных преступлений должен
заниматься Департамент собственной безопасности министерства,
поскольку на данный момент он работает эффективно. По данным
министра, около половины преступлений, в которых обвиняют
полицейских, выявлены самим министерством.

Конечно, в отделе собственной безопасности работают знатоки
приёмов коллег. Но под крышей одного ведомства накапливаются
общие интересы, заставляющие на многое закрывать глаза.



Большинство явных упущений советской военной контрразведки
случилось в немногие предвоенные месяцы, когда она была подчинена
самому народному комиссариату обороны. После войны министерства
обороны, внутренних дел, государственной безопасности следили друг
за другом безотрывно. А когда внутренние дела объединили с
госбезопасностью – Хрущёв с помощью военных тут же учинил
государственный переворот и убил Берия.

Сейчас за правоохранителями будут надзирать сразу следствие и
госбезопасность. А за ними, надеюсь, проследит полиция. Чужой глаз
пристальнее. И хорошо, что правозащитники предложили нечто
разумное.

2012-04-19 02:28, эфир 2012-04-20



Бесноватый с топором 
Провокаторство Pussy Riot
заразительно 

Защитник хулиганок стал нападающим.
23-го апреля некий Андрей Бородин в Таганском суде Москвы

начал угрожать металлическим топориком судье Елене Ивановой,
девятнадцатого продлившей арест участниц группы Pussy Riot. Судья
нажала «тревожную кнопку». Возмутитель спокойствия задержан
приставами и передан сотрудниками правоохранительных органов.
На входе в суд Бородин был досмотрен судебными приставами и
сотрудниками охраны, но металлоискатель прошёл спокойно. Елена
Иванова после небольшого перерыва вновь приступила к работе. Ей
предоставлена охрана.

Топороносец огорчён только тем, что не добился результата.
Хамовнический суд санкционировал арест Бородина. Перед

началом судебного заседания Бородин заявил журналистам: он
жалеет, что не смог убить судью Иванову. По его словам, она
бросает в тюрьму невиновных людей. Задержанный уточнил, что
заранее спрятал топор на территории суда, а не проносил сквозь
рамку металлоискателя. Уголовное дело возбуждено по статье
«Посягательство на жизнь лица, осуществляющего правосудие».
Теперь Бородину грозит лишение свободы на срок до 20 лет или
пожизненное заключение.

В одной из граничащих с Россией стран – Норвегии – тоже есть
деятель, в суде не кающийся, а хвастающийся. Ему, в отличие от
нашего, удалось убить почти восемьдесят человек. И он жалеет, что не
больше.

Правда, у российского несостоявшегося убийцы и норвежского
состоявшегося вроде бы противоположные мотивы. Тот стрелял в
терпимость – снисходительность своего родного народа к людям,
прибывшим из других стран и порою с трудом вписывающимся в
новую обстановку. Здесь же топор поднят против нетерпимости –
нежелания большей части общества прощать сознательное



надругательство над старинным почтенным обычаем, даже если сам
обычай разделяют далеко не все граждане.

Но в обоих преступных деяниях общее – главное: насилие над
мнением и настроением народа. Так же как пляска пятерых девиц из
хулиганской шайки, именующей себя английскими словами, вежливее
всего переводимыми как «Бунт влагалищ», предназначена для такого
же насилия, пусть и без ружей с топорами. Да и всё предыдущее
поведение этой шайки – такие же попытки насилия если не над
нашими телами, то над нашими душами. Если такое насилие
прощать – с каждым днём будет всё больше желающих силой согнуть
народ – нас! – по своей кривой мерке.

2012-04-24 14:01, эфир 2012-04-25



Франция выбрала антиглобализм 
К сожалению, во втором туре он не
представлен 

Первый тур выборов президента Франции дал предсказуемый
результат.

22-го апреля прошёл 1-й тур выборов президента Франции.
Социалист Франсуа Олланд получил 28.6 % голосов. На 1.5 % отстал
Николя Саркози. Его выдвинула либерально-консервативная партия
«Союз за народное движение». Саркози возглавлял её до избрания
президентом. Результат Саркози – худший из показанных на выборах
действующими президентами Франции. 6-го мая состоится 2-й тур –
Олланд против Саркози.

Разрыв между вышедшими во второй тур ничтожно малый.
Очевидно, ни один не предложил внятного выхода из сложного
положения страны. Тем интереснее кандидат, равно далёкий и от
социалистов, и от голлистов.

3-е место у главы Национального фронта Марин Ле Пен. Она
набрала почти 18 % голосов. Это лучший результат в истории
партии. За отца Марин, создателя Национального фронта, Жан Мари
Ле Пена в 2002-м году проголосовали 16.7 % избирателей. Во 2-ом
туре из-за больших антилепеновских демонстраций он получил 17.8 %.
В 2007-м Ле Пен набрал 10.4 % голосов, а на парламентских выборах в
том же году его партия получила менее 5 % и не попала
в Национальное собрание. Следующие выборы в парламент пройдут
10-го июня этого года.

Популярность Национального фронта перед выборами росла так
быстро, что выглядела свидетельством усиления неприязни к чужакам.
Поэтому правые, включая Саркози, занялись рекламой
разнобезобразных ограничений миграции, а левые столь же бурно
восхваляли мультикультурализм – веру в равную полезность всех
культур.

Сама же Ле Пен критикует нынешнюю систему, выросшую из
веры в свободу и переросшую в ограничение всех свобод,



противоречащих свободе сильных выжимать деньги из слабых. Она
предлагает отказаться от евро, ибо общность денег мешает доброй
половине Европы исправлять перекосы развития. Она призывает
поощрять национальную промышленность – причём не только в самой
Франции, но и в бедных странах, чтобы люди там могли найти работу
дома, а не в эмиграции. Словом, она объединила лучшее, что когда-то
было в программах социалистов и голлистов и от чего сами они
отказались под напором хищничества под лозунгами либерализма.

2012-04-25 14:10, эфир 2012-04-26



Прирастать будет Сибирью 
Либералы против предоставления
Сибири сколковских прав 

Российские финансисты выступают против государственной
корпорации по развитию Восточной Сибири и Дальнего Востока.

25-го апреля заместитель директора департамента налоговой и
таможенно-тарифной политики министерства финансов Сергей
Разгулин заявил, что министерство имеет концептуальные замечания
к проекту развития Сибири и Дальнего Востока, внесённому
министерством экономического развития. В частности, в минфине
считают, что установление налоговых преференций в отношении
отдельно взятых территорий не соответствует положениям
Налогового кодекса. Накануне проект раскритиковал бывший
министр финансов Алексей Кудрин. Он заявил, что создание
госкорпорации по развитию данного региона ухудшит
инвестиционный климат во всей стране, ибо частники не рискуют
конкурировать с государством. По его мнению, такой шаг означает
признание неработоспособности обычных рыночных механизмов и
переход на ручное управление.

Неработоспособность обычных рыночных механизмов давно
очевидна всему миру, погружённому во Вторую Великую Депрессию.
А налоговые льготы у корпорации такие же, что и у центра
околонаучного бизнеса «Сколково». Частное Сколково финансистов
устраивает. Зато государственное развитие считают нужным другие
руководители.

21-го января тогдашний глава МЧС, а ныне губернатор
Московской области Сергей Шойгу на встрече с премьер-министром
Владимиром Путиным предложил создать корпорацию развития
Восточной Сибири и Дальнего Востока. Для разработки проекта
МЧС привлекло специалистов из Академии наук России и жителей
региона. По словам Шойгу, программа поможет создать более пяти
миллионов рабочих мест в регионе. Премьер считает необходимым



государственное развитие транспортной инфраструктуры, связи,
освоение природных ресурсов.

Корпорация создаётся на четверть века. Крупнейшая подобная
структура – администрация долины реки Теннесси – успешно работает
уже восемь десятилетий: президент Фрэнклин Делано Джэймсович
Рузвелт продавил через конгресс решение о ней ещё весной 1933-го,
сразу после вступления в должность. Вокруг неё, невзирая на долгие
усилия поборников неограниченной свободы личности, процветает
немалая промышленность. Полагаю, наш проект будет так же полезен
для выхода из Второй Великой депрессии, как американский – для
борьбы с Первой.

2012-04-25 15:51, эфир 2012-04-27



Постепенно оживает 
Верность теории Маркса доказана
новейшим опытом 

Между майскими праздниками исполнилось сто девяносто четыре
года Карлу Хайнриховичу Марксу.

5-го мая 1818-го года в городе Трир родился философ, экономист
и общественный деятель Карл Маркс – 3-й ребёнок в семье адвоката,
принявшего христианство из карьерных соображений за год до
рождения сына. В 1841-м году Маркс окончил экстерном Берлинский
университет, в 1867-м опубликовал первый том своего главного труда
по политической экономии «Капитал». Во многих работах Маркс
описал принципиальные недостатки всех существовавших видов
общества и указал механизм перехода к качественно новому строю.

Маркса критикуют с первых его публикаций и по сей день. Его
обвиняют в тяге к диктаторству, хотя он ещё в 1844-м провозгласил:
свободное развитие каждого – условие свободного развития всех. Его
теорию зачастую сводят к отмене частной собственности, хотя сам он
ещё в ранних своих трудах указывал, что её принудительное
устранение лишь отбросит общество в прошлое. Использованная и
развитая Марксом теория трудовой стоимости, где основой ценовых
соотношений признаны объективно обусловленные трудозатраты
производителей, ещё при его жизни объявлена устаревшей, и сейчас
официальное преподавание экономики опирается на субъективные
оценки вроде теории предельной полезности.

В последние годы теория Маркса в очередной раз подтвердилась.
Во время франко-прусской войны 1870-го года Маркс предсказал

назревание мировой войны и последующую за ней социальную
революцию. Первая Мировая война в 1914-м и Великая депрессия
в 1929-м разразились по сценариям, предсказанным Марксом. Для
выхода из кризиса мировым державам пришлось переходить к
управляемой экономике. Так, «Новый курс» Рузвельта заключался в
последовательном усилении участия государства в экономической
деятельности.



После развала социалистической системы, в основном
ориентированной на Маркса, средства управления мировой рыночной
экономикой демонтированы. Это повлекло нынешнюю Вторую
Великую депрессию – опять же по Марксу.

Информационные технологии только к концу нынешнего
десятилетия достигнут уровня, позволяющего управлять
производством вполне по указаниям Маркса. Но я уже участвую в
подготовке перехода на его методы.

2012-04-27 13:11, эфир 2012-05-10



Организационная трагедия 
Гибель российского самолёта стала
поводом для злорадства 

10-го мая найден наш самолёт, погибший в День Победы.
9-го мая в Индонезии успешно прошёл первый демонстрационный

полёт российского пассажирского самолёта «Сухой СуперДжет 100»
для потенциальных покупателей в рамках турне по 6 странам Азии.
Но через 20 минут после начала 2-го полёта связь прервалась. На
следующее утро обломки самолёта найдены на склоне вулкана Салак
на острове Ява. Командир экипажа – шеф-пилот Александр
Яблонцев – командовал ещё первым полётом СуперДжета в 2008-м
году.

Вместе с самолётом погибли многие, кто мог его купить или
рекламировать.

По последним данным на борту могли находиться от 45 до 50
человек. 8 из них – граждане России: два пилота, штурман, инженеры
и сотрудники разработчика лайнера – компании «Гражданские
самолёты Сухого». В самолёте были также двое итальянцев,
француз, американец, представители индонезийских авиакомпаний
и СМИ. Спасатели уже обнаружили на месте катастрофы тела
погибших.

Почему случилась катастрофа – ещё предстоит выяснить. На мой
взгляд, пилотская ошибка вряд ли возможна. Не мог же Александр
Николаевич Яблонцев, подготовленный в отряде космонавтов по
программе «Буран» и прошедший весь цикл испытаний Суперджета,
пытаться красочно показать манёвренность самолёта поблизости от
горы.

Незадолго до катастрофы экипаж запросил разрешение снизиться
до 1800 метров – ниже горы. Авиадиспетчеры обязаны предупредить
об опасности избранного курса. Возможно, предупреждения не было.
Экипаж мог в облаках не заметить гору и взять вверх в последний
момент – столкновение произошло у самой вершины. Местная
навигационная служба могла не сообщить и какие-то подробности



воздушных течений – около горного склона они бывают столь сложны,
что даже мощнейший самолёт швыряет как лист.

Но мне страшнее всего не возможность провокации ради срыва
продаж – а значит, и производства – российского авиалайнера с
немалой долей европейского бортового оборудования. И даже не
возможный отказ установленной на нём французской системы
предупреждения столкновений. Куда опаснее реакция нескольких
комментаторов в моём «Живом журнале». Они при первых же
сведениях о катастрофе разразились злорадными фантазиями о
безграмотных русских пилотах, о ломающемся на ровном месте
русском железе, о вековой и непреходящей отсталости… Если люди
так ненавидят свою страну и свой народ – их злые языки страшнее
пистолета.

2012-05-10 15:34, эфир 2012-05-11



Пассивный экономизм 
Высшая школа экономики предлагает
сдаться 

Высшая школа экономики верует в невозможность развития
экономики.

11-го мая вышел очередной ежемесячный бюллетень Центра
развития Высшей школы экономики «Комментарии о государстве и
бизнесе». Эксперты заявляют, что экономические цели, поставленные
в первых указах президента Путина, недостижимы. Так, он велел
довести долю инвестиций в ВВП от 21 %, бывшего в 2011-м году, до
27 % к 2018-му. Предписано улучшить условия ведения бизнеса так,
чтобы Россия со 120-го места в рейтинге Всемирного банка
поднялась на 20-е. Эксперты отмечают, что такого рывка в
рейтинге не совершала ни одна крупная страна, а от указа веет
воспоминанием о китайском «великом скачке».

У нас китайскую попытку преобразовать всю экономику за
считанные годы назвали Большим скачком. Эксперты называют этот
скачок Великим – значит, списывали с англоязычной методички. Но
главное – за пределами своих методичек они не видят способов
развития.

Директор Центра развития ВШЭ Наталья Акиндинова
подсчитала, что для указанного президентом увеличения
производительности труда за 6 лет в полтора раза необходимо
обеспечить её рост на 7 % в год. Это, по её словам, невозможно при
прогнозируемых темпах роста ВВП около 4 % в год и стабильном
уровне занятости. Она говорит, что ускорить рост
производительности труда могут только дополнительные
инвестиции, но их источников в президентском плане не указано. По
данным Акиндиновой, из 110 секторов российской промышленности
менее 10 растут хотя бы три месяца подряд, а отток частного
капитала из России продолжается.

Изобретательное техническое перевооружение способно
улучшить производительность не то что на 7 %, а в разы. Да и капитал



оттекает из России как раз потому, что не видит себе эффективного
приложения. Ведь при активном соучастии руководителей,
выпускников и единоверцев Высшей школы экономики нынешнее
российское хозяйство из цельной структуры взаимодействующих и
взаимоподдерживающих производств превращено в разрозненные
клочья, работающие не столько на страну, сколько за рубеж.

Возрождение хозяйственной взаимопомощи – ключ ко всем
экономическим чудесам, от советского до японского. Если в Центре
развития этого не говорят – значит, это центр борьбы с развитием.

2012-05-15 14:46, эфир 2012-05-16



Генерал продолжает сражаться 
Командира боснийских сербов судят
иноверцы 

Началось публичное избиение генерала Ратко Неховича Младича.
16-го мая в Гааге Международный трибунал по бывшей

Югославии открыл судебный процесс против генерала Ратко
Младича, командовавшего сербскими войсками в конфликте 1992–5-го
годов в Боснии и Герцеговине. Обвинений 11. Главное – в убийстве
сербскими боевиками в июле 1995-го года примерно 8 тысяч мужчин в
мусульманском районе Сребреница и депортации оттуда примерно
30 тысяч женщин и детей. Генерал арестован в Сербии 26-го мая
2011-го года, а уже 3-го июня предстал перед гаагским трибуналом.

Предстоящий приговор понятен.
Международный трибунал по бывшей Югославии учреждён в мае

1993-го года и за 19 лет завершил 142 судебных процесса – 92 против
сербов, 33 против хорватов, 8 против косовских албанцев, 7 против
боснийских мусульман и 2 против македонцев. Из 102 обвинённых
сербов оправданы только двое, ещё с двоих обвинение снято. Также
оправданы пятеро хорватов, четверо албанцев, трое мусульман, один
македонец.

Война в бывшей Югославии – в основном не межнациональная и
даже не гражданская, а религиозная. Единоязычный и
единокультурный народ разделён на три разноверующие ветви:
православные – сербы, католики – хорваты, мусульмане – бошняки.
Болгары – македонцы – почти не воевали. Да и албанцы – косовары –
оказались опасны, только когда на их стороне выступила вся военно-
воздушная мощь НАТО.

На мой атеистический взгляд в религиозной войне не бывает
бесспорно правых. Но степень вины случается разная. Так, в Боснии
грязнее всех воевали мусульмане. Например, взрыв снаряда на рынке в
боснийской столице Сараево приписали сербам, хотя он мог прилететь
только с позиций самих мусульман: от сербских батарей рынок
заслонён домами.



Статистика трибунала противоположна: чем очевиднее
виновность конкретной конфессии, тем меньше привлечённых к суду и
больше доля оправданных. Большинство членов трибунала
принадлежит к протестантской цивилизации. От неё православная
цивилизация дальше католической. Мусульман же приходится
откровенно поддерживать, дабы не разозлить гастарбайтеров
в Европейском Союзе. Как сказал бухгалтер и гангстер Отто Бидерман,
ничего личного – только интересы дела.

2012-05-16 15:09, эфир 2012-05-17



Поставить всё на карту 
Министерство финансов принуждает к
общению с банками 

Министерство финансов обеспечивает российским банкам
пинковую тягу.

16-го мая газета «Ведомости» сообщила о планах Министерства
финансов по развитию безналичных платежей. Рабочая группа уже
подготовила ряд поправок к Трудовому кодексу, законам о правах
потребителей и о регулировании торговли. В частности, намечено
запретить выдачу зарплаты наличными и обязать все торговые
точки принимать оплату с банковских карт. Ограничить хождение
наличных предлагал ещё в прошлом году президент Сбербанка Герман
Греф в письме премьеру Владимиру Путину. По его оценке, прямые
издержки экономики от излишков наличности в 2009-м году
составили 430 миллиардов рублей – чуть более процента ВВП.

Правда, изменения должны занять пару лет.
С 1-го января 2013-го года установить терминалы для оплаты

картами должны будут магазины с выручкой свыше ста миллионов
рублей, с 1-го июля – свыше пятидесяти миллионов, а с 2014-го –
свыше двух миллионов. При нынешних банковских комиссиях в 1.5–
2.5 % безналичный расчет для малых магазинов убыточен – выгоднее
работать с наличными и платить за инкассацию. Для сравнения:
в Европейском Союзе комиссия составляет 0.5 %. Кроме того,
безналичная выдача зарплаты будет не обязательна для бизнеса менее
чем с 35 работниками, для торговых организаций, где работников
менее 20, для предприятий в труднодоступной местности.

Банкам безнал выгоден не только комиссией. Лишний день
проведут деньги на счету – лишняя прибыль. Правда, куда меньше,
чем при гиперинфляции начала лихих девяностых. Но при кризисе
каждый грошик важен.

Организации получат немного безопасности. Меньше наличных в
кассе – меньше шансов на ограбление.



Но в быту расчёт по карте, как правило, заметно медленнее
наличного. Вдобавок сколько-то наличных людям всё равно придётся
держать при себе. Ведь чем мельче сумма, тем больше доля банковской
комиссии. Поэтому трамвай или ларёк вряд ли когда-нибудь начнут
принимать карты.

Не зря в профильном департаменте министерства экономического
развития считают: нужно никого ни к чему не принуждать, а повышать
финансовую грамотность населения и придумать стимулы,
привлекающие потребителей к безналичным платежам.

Словом, картина обычная: банки добиваются новых льгот за наш
счёт.

2012-05-16 17:07, эфир 2012-05-18



Там косовский дух 
Сербы проголосовали не за
растворение в Европе 

Борис Любомирович Тадич перехитрил самого себя.
20-го мая руководитель Сербской прогрессивной партии

ТОмислав НИколич победил во 2-м туре президентских выборов
в Сербии, набрав 49.3 % голосов избирателей. Его соперник – экс-
президент, глава Демократической партии БОрис ТАдич – 4-го апреля
подал в отставку, чтобы совместить парламентские выборы 6-го
мая с внеочередными президентскими. Его личная популярность
должна была помочь победить его партии. Но 1-е место заняла
партия НИколича, а он сам ещё в 1-м туре президентских выборов
опередил ТАдича.

Новый президент Сербии уже показал, что его взгляды не
меняются.

Сразу после того, как ТАдич признал своё поражение, НИколич
заявил, что страна не свернёт с пути европейской интеграции, если
ЕС не будет требовать признания независимости Косово. Кроме
того, Николич выступает за тесные связи с Россией. Он уже заявил,
что в ближайшее время планирует посетить Москву для участия в
съезде партии «Единая Россия».

Разрыв между Николичем и Тадичем – всего пара процентов
голосов. На прошлых выборах – в 2008-м – был примерно такой же, но
в пользу Тадича. Очевидно, настроения граждан поменяла прежде
всего нынешняя Вторая Великая депрессия. Вряд ли сербы рискнут
всерьёз мобилизоваться против албанских торговцев наркотиками и
человеческими органами, пока этих уголовников, официально
объявленных косовскими государственными деятелями, крышует
НАТО. Слишком памятны гуманитарные бомбардировки 1999-го года.
Но всё меньше сербов согласны делать вид, что их устраивает
разбойное гнездо в историческом сердце Сербии, где страну когда-то
сокрушили турки, как нынче НАТО.



Нам тоже не нужен перевалочный центр афганского героина на
американской авиабазе Кэмп Бондстил в Косово. Хотя бы потому, что в
числе наших стратегических партнёров за пределами былого СССР –
Европейский Союз, куда и нацелен заокеанский шприц. В ближайшие
годы нам вряд ли хватит сил не то что для закрытия проекта Косово,
но хотя бы для открытия западным европейцам глаз на их собственные
интересы. Но нашими совместными усилиями с сербами и вменяемым
меньшинством западноевропейских политиков можно сделать куда
больше, чем было осуществимо ещё несколько дней назад – до
французских и сербских выборов.

2012-05-22 14:12, эфир 2012-05-23



За нашу и вашу несвободу 
Литовские депутаты прославляют
крепостников 

Литва посвятит будущий год самому неудачному восстанию.
22-го мая парламент Литвы 46-ю голосами «за» при двух

воздержавшихся объявил 2013-й год годом восстания народов Речи
Посполитой за освобождение из-под власти Российской империи.
Восстание случилось полтора века назад. Теперь правительство
республики должно до 1-го сентября подготовить программу
мероприятий и подсчитать их цену для казны.

Праздновать восстания других частей того же Общего Дела – так
переводится латинское Res Publica и польское Жеч Посполита – против
Прусского королевства и Австрийской империи, соучаствовавших в
разделе, депутаты не предлагают ввиду отсутствия таких восстаний.
Да и против России выступили, мягко говоря, не очень мощно.

22-го января 1863-го года группы польских уклонистов от
призыва в русскую армию напали на 15 российских гарнизонов –
впрочем, неудачно. К лету отряды боевиков действовали почти по
всей территории Царства Польского, включавшей тогда Литву и
часть русских земель – правобережье Украины и запад нынешней
Белоруссии. Разгар мятежа пришёлся на лето 1863-го года, а уже 11-
го февраля 1864-го рассеян последний крупный отряд. В русских
войсках погибло 3343 человека. Потери мятежников оцениваются
в 30 тысяч.

При польско-литовском единстве – с 1569-го до 1795-го –
крепостное право было куда тяжелее, чем в России. Не зря при разделе
бесшабашной дворянской вольницы соседи отменили крепостное
право на её территории, хотя в России оно продержалось до 1861-го.
Но давление на местных крестьян осталось прежним. Поэтому с
отменой крепостного права в России крестьяне из Царства Польского
потянулись туда – на волю. Вот и подняли дворяне, в одночасье
лишённые основы своего благосостояния, мятеж под лозунгом «за



нашу и вашу свободу», таким же лживым, как легенды о польской
цивилизованности, защищающей запад от русских дикарей.

Крестьяне быстро разобрались, что стоит за лозунгом.
А российская власть объявила: владения мятежников подлежат разделу
между земледельцами на льготных условиях. Вот и забили гордых
шляхтичей кольями да косами. Здравый смысл народа надолго не
обмануть.
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ПРОтивоевропейская оборона 
Чем лучше защита за океаном, тем
опаснее в Евразии 

Успешно испытана новая российская стратегическая ракета.
23-го мая в 10:15 с мобильной пусковой установки, вывезенной на

космодром Плесецк в Архангельской области, произведен
испытательный пуск прототипа новой российской
межконтинентальной баллистической ракеты. Учебный блок попал в
заданный район на Камчатке. Новая ракета обладает повышенной
способностью преодоления перспективных систем противоракетной
обороны.

Система, подлежащая преодолению, появится в ближайшее время.
20–21-го мая в Чикаго прошёл саммит государств Организации

СевероАтлантического Договора. Генеральный секретарь НАТО
Андерс Фог Расмуссен объявил о промежуточной оперативной
готовности европейской системы ПРО. А президент Литвы Даля
Грибаускайте заявила, что альянс должен обеспечить систему
сдерживания в ответ на укрепление Россией стратегических
наступательных вооружений в Калининградской области, способных
достать многие столицы НАТО. В итоговой декларации сказано, что
система ПРО направлена не против России, а на защиту
потенциальных угроз из-за пределов евроатлантического
пространства.

Отто Эдуард Леопольд Карл-Вильхельм-Фердинандович герцог
фон Лауэнбург князь фон Бисмарк унд Шёнхаузен предупреждал: в
политике важны не намерения, а возможности. Технические
характеристики новых противоракетных систем достаточны для
борьбы с нашими стратегическими ракетами. Значит, появляется
возможность ударить по России, не получив ответного удара. Чтобы не
вводить горячие головы в соблазн, мы вынуждены принимать меры.
Одной из них так испугалась президент Литвы, перепутав причину со
следствием. Россия-то ведёт себя согласно старому французскому



детскому стишку: «Эта лошадка очень опасна – защищается, когда на
неё нападают».

Соединённые Государства Америки отстаивают свою
безнаказанность любой ценой. В том числе и ценой угроз своим
европейским вассалам. Правда, самих американцев это не спасёт:
наши новые ракеты пробьют любую оборону. В битве брони со
снарядом всегда побеждает снаряд, ибо бронёй надо накрыть всё, а
пробить её достаточно в одной точке. Зато выигрывают производители
всё нового оружия. А проигрывают те, кто им платит. В том числе и
европейцы: Америка найдёт способ перевалить на них часть расходов
по фаршировке Европы своими новейшими ракетами и радарами.

2012-05-23 16:59, эфир 2012-05-28



Убийцы обвиняют жертву 
Резня в сирийской деревне Хула не
может быть делом рук власти 

Массовое убийство в сирийском городке Хула осуждено
международным сообществом.

26-го мая Сирийский центр мониторинга за соблюдением прав
человека сообщил, что армия Сирии произвела артиллерийский
обстрел посёлка ХулА провинции Хомс. По последним данным, погибли
по меньшей мере 116 человек, в том числе более 30 детей, ранены ещё
300. На следующий день обстрел ХулЫ осудили США, Европейский
Союз и Европарламент. 28-го с единогласно одобренным
официальным заявлением выступил Совет Безопасности ООН. Он
указал, что убийство войсками граждан подтверждено
наблюдателями ООН, а применение силы против населения нарушает
международное право и обязательства сирийского правительства по
резолюции СовБеза.

Между тем далеко не все жертвы – на совести власти.
Заместитель министра иностранных дел Российской Федерации

Геннадий ГатИлов отметил, что события в ХулЕ требуют
тщательного разбирательства. Он написал в Твиттере: «Есть
информация, что характер ран, полученных многими погибшими, не
является следствием артобстрелов». Первый заместитель
российского постоянного представителя при ООН Александр ПАнкин
заявил: Россия не исключает, что массовое убийство мирных
жителей в ХулЕ было провокацией. По его словам, «Подавляющее
большинство погибших мирных жителей в сирийской деревушке Хула
стали жертвами хладнокровного убийства – они были казнены либо
выстрелами в висок с близкого расстоянии, либо им было перерезано
горло, и лишь очень незначительная часть погибших стали жертвами
обстрела этого пригорода Хомса из тяжёлого вооружения».

По многим свидетельствам, противники законной власти Сирии
располагают не только пушками, но даже танками. Ведь граница
с Турцией почти открыта, а несколько сот или даже тысяч



военнослужащих дезертировали. А уж стрелять в упор или тем более
действовать холодным оружием правительственные войска в данном
случае вовсе не могли. Ибо их в городке вовсе не было. Глава миссии
наблюдателей ООН в Сирии норвежский генерал-майор Роберт Муд
подробно описал следы осколков и близких взрывов на многих телах,
но не сделал ни единого намёка на присутствие сил законной власти
непосредственно в Хуле. Так что у того, что Запад именует «режимом
Асада», бесспорное алиби. Преступников надо искать по другую
сторону линии фронта – среди исламистов и поддерживающей их
НАТО.
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Мобильные номера 
Менять телефонную сеть станет проще 

Министерство связи хочет упростить нам смену сотовой сети.
28-го мая на сайте министерства связи и массовых

коммуникаций опубликован проект поправок в закон «О связи». Они
позволят абоненту, не имеющему задолженности, сохранять номер
при переходе к другому оператору мобильной связи. Эта возможность
обсуждается в России с 2005-го года. Эксперимент уже проведен
в Татарстане под руководством нынешнего федерального министра
связи. Впервые в мире услуга переносимости номеров внедрена ещё
в 1995-м году в Гонконге. Аналогичное правило действует в США
и Евросоюзе.

Новая услуга потребует немалых усилий.
Переход должен быть бесплатным и занимать не более трёх

дней. Для этого нужна специальная база данных. Операторов обяжут
предоставлять сведения для неё. В пояснительной записке к
законопроекту отмечено, что единовременные затраты на создание
базы данных, по экспертной оценке, составят около 10 миллионов
долларов, а для деятельности базы понадобится миллион долларов
ежегодно. Министерство планирует обязать операторов
финансировать ведение общей базы данных. Вдобавок их собственные
расходы на доработку сотового оборудования составят до 400
миллионов долларов.

Пояснительная записка поясняет далеко не всё. Так, у каждого из
российских сотовых операторов свои соглашения с зарубежными
партнёрами. Если абонент находится в роуминге – по какому тарифу
его обслужат? За границей известен только его номер, но не оператор,
работающий с ним внутри России.

Смысл перехода с каждым годом всё непонятнее. На заре сотовой
эры каждый оператор имел свои зоны покрытия, свои наборы услуг.
Сейчас, судя и по публикациям самих операторов, и по отзывам
абонентов, различия столь малы, что выгадать от переключения можно
всего ничего.



Правда, у каждого оператора какие-то услуги подешевле, чем у
конкурентов, а какие-то подороже. Выбирайте, где выгоднее самые
нужные лично Вам возможности. Но сейчас каждый оператор
предлагает столь разнообразный набор тарифов, что подобрать
приемлемый вариант можно и не переходя к другому.

Переходы обострят конкуренцию. Но её в отрасли хватает.
А телефон на две SIM-карты уже дешевле тысячи рублей.

Сохранение номера было важно разве что в 2005-м году, когда у
нас начались разговоры о нём. Генералы всегда готовятся к прошедшей
войне.
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Бывают странные сближенья 
Руководители авиадиспетчерской
службы России могут убить авиацию 

Российские авиадиспетчеры насчитали втрое больше опасных
случаев над Москвой, чем их начальники.

29-го мая «Московский комсомолец» опубликовал материал о
вспыхнувшем на днях в Москве скандале, связанном с безопасностью
полётов в гражданской авиации. В федеральном профсоюзе
авиационных диспетчеров России МК рассказали о трёх опасных
сближениях самолётов этой весной в небе над Москвой. 7-го марта
при заходе на посадку Аэробус и Боинг сблизились до срабатывания
системы предупреждения за 15 секунд до столкновения. 22-го марта
в деловом аэропорту Остафьево взлетавший Фалкон прошёл
критически близко к самолёту АТР. 25-го апреля во Внуково при заходе
на посадку едва не столкнулись два Боинга. Заместитель директора
московского центра управления воздушным движением Александр
Повалий в интервью «Лайфньюс» заявил, что признаёт вину
авиадиспетчерской службы только в одном случае из трёх, ибо угрозы
столкновения Аэробуса с Боингом не было, а в третьем происшествии
виноваты пилоты, а не диспетчеры.

По словам диспетчеров, в росте опасности виновно руководство
отрасли. Не удивительно, что оно всё отрицает.

Президент профсоюза авиадиспетчеров Сергей КовалЁв
утверждает, что воздушным движением всё труднее управлять,
поскольку техника устарела за 37 лет эксплуатации, а заложниками
ситуации оказываются диспетчеры. Многие опытные работники не
проходят медкомиссию, из-за чего увольняют профессионалов, а на их
место приходят неопытные молодые люди, да ещё и плохо
подготовленные из-за пробелов в самой системе организации
обучения. Вдобавок без должной подготовки введена новая система
распределения самолётов по высоте. Пилотам теперь приходится в
зависимости от высоты считать расстояния то в футах, то в метрах.



Картина обычная. Система, изначально предназначенная для
жизнеобеспечения, превращена в инструмент зарабатывания. Прибыль
же можно повысить не только ростом производства товаров или услуг,
но и сокращением издержек. 1-го июля 2002-го пассажирский Ту-154
столкнулся с почтовым Боингом по ошибочному прямому приказу
диспетчера, ибо тот устал от ночной работы в одиночку: швейцарская
фирма сократила затраты на оплату ночных дежурств. Вероятно,
российские эффективные менеджеры готовы использовать передовой
зарубежный опыт.
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Преступники судят 
Ливийский приговор не просто
несправедлив, а неправосуден 

В Ливии объявлены преступниками русские, работавшие на
законную власть.

4-го июня военный трибунал Ливии приговорил россиян
Александра ШадрОва и Владимира ДолгОва, 19 украинцев и троих
белорусов. Все они работали по контракту на российско-ливийском
нефтяном предприятии. В августе прошлого года их арестовали за
участие в боевых действиях на стороне КаддАфи, позже обвинили в
ремонте танков, якобы использованных в боях. Руководителем группы,
по мнению трибунала, был ШадрОв, он приговорён к пожизненному
заключению. Остальные – к 10 годам заключения с исправительными
работами.

Российские дипломаты принимают посильные меры.
Министерство иностранных дел Российской Федерации

официально сообщило, что Москва с недоумением и возмущением
восприняла несправедливый и неоправданно суровый приговор
ШадрОву и ДолгОву. Уже несколько месяцев МИД и посольство
России в Триполи постоянно находились в контакте с ливийскими
властями по этому вопросу. Заведующий консульским отделом
российского посольства в Триполи Илья СамОнин сообщил, что сейчас
посольство работает с адвокатами, чтобы обжаловать приговор.
Защита планирует подать апелляцию в ближайшие два дня.

Дипломаты привыкли всё скрывать красивыми словами.
Приговор, вынесенный нашим соотечественникам, не просто
несправедлив и неоправданно суров. Он преступен. Ибо преступна
сама власть, его вынесшая.

Переходный национальный совет Ливии – фальшивка, созданная
усилиями НАТО и арабских нефтяных монархий из немногочисленных
местных уголовников, усиленных наёмными боевиками отовсюду – от
Египта до Афганистана. Самостоятельно свергнуть законную власть
они не смогли: для этого преступления понадобились не только



многомесячные НАТОвские бомбёжки, но и десант английского и
французского спецназа, и танковые войска из Катара.

Даже если бы русские из трёх республик действительно воевали
на стороне Каддафи – международное право безоговорочно одобряет
поддержку законной власти против иностранной агрессии.

Но считать приговор истинным нельзя, ибо его вынесли
заведомые лжецы и преступники. Имитацией суда они пытаются
убедить в законности своей власти хотя бы самих себя – остальной-то
мир прекрасно знает им цену. И нам надо за пределами
дипломатических обязанностей называть вещи своими именами.
Чтобы никто по ошибке не принял преступников за судей.
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Языковой взаимообман 
Закон о региональном статусе языков
на Украине – отступление русских 

На Украине продвигается закон о региональных языках.
5-го июня Верховный совет Украины 234-мя голосами из 450-и

принял в первом чтении закон о языковой политике. Согласно
документу любой язык можно использовать во всех сферах
деятельности в регионе, где его считает родным хотя бы 1/10 часть
населения. В частности, русский язык получит равные права с
украинским в 13 из 27 регионов Украины, включая столицу. Украинские
парламентарии уже несколько раз пытались рассмотреть закон.
Предыдущее заседание – 24-го мая – закончилось массовой дракой
депутатов. Поэтому теперь перед началом заседания Партия
регионов встала кордоном вокруг трибуны. Второе чтение
законопроекта назначено на двадцать первое июня.

Между тем многие считают новый закон капитуляцией русского
большинства.

Согласно 10-й статье конституции Украины гарантируется
свободное развитие, использование и защита русского, других языков
национальных меньшинств, а государство должно содействовать
изучению языков международного общения. Ныне действующий закон
«О языках в Украинской ССР», принятый в 1989-м году и
отредактированный в 1995-м, гарантирует свободу выбора языка
обучения, защиту от дискриминации по причине незнания украинского
языка при приёме на работу, право граждан на употребление любого
языка при обращении в различные организации и получение ответа в
переводе на русский.

По данным обследования знаменитой социологической фирмы
Гэллап, даже сейчас – после девяти с лишним десятилетий
принудительной украинизации – пять из шести граждан Украины
предпочитают пользоваться русским языком, а не комбинацией
южнорусских диалектов, полтора века назад провозглашённой
самостоятельным украинским языком. Любая попытка ограничить



использование русского языка на Украине – удар по бесспорному
большинству.

Украина и Белоруссия – такие же несомненные части России, как
Архангелогородчина, Урал или Кубань. Единственный повод удержать
Украину отдельной от Российской Федерации – игры вокруг языка.
Украинские партии хотят остаться независимыми. Поэтому и впредь
будут под красивыми предлогами ущемлять права собственных
избирателей. Пока те не создадут свою партию – партию
воссоединения с остальной Россией.

2012-06-07 11:51, эфир 2012-06-07



Одуванчик улетел 
Умер один из величайших пророков
XX века 

Когда Рэймонд Дуглас Леонард-Сполдингович Брэдбёри немного
не дожил до 92-летия, в Москве было уже 6-е июня.

Вечером 5-го июня по местному времени в Лос-Анджелесе умер
великий писатель Рэй БрЭдбёри. Первые рассказы – по мотивам
комиксов и в стиле Эдгара По – он начал писать в 12 лет. С 27 лет
публиковался регулярно. Создал 10 романов, 6 повестей, более 400
рассказов. С 1985-го по 1992-й год под его руководством шёл
телесериал «Театр Рэя БрЭдбёри» – 65 экранизаций его рассказов.
Произведения БрЭдбёри стали основой многих фильмов, спектаклей и
даже песен. Писатель продолжал работу до последних дней жизни.

За восемь десятилетий можно создать много. Но главное – не
количество, а качество трудов.

БрЭдбёри стал знаменит после выхода в 1950-м году цикла
рассказов «Марсианские хроники». Там к Красной планете привязаны
земные сюжеты – например, улёт всех американских негров от
расовой дискриминации, бегство части человечества в космос от
ядерной войны, стремление воскресить предков. Через три года
вышел роман «451 ° по ФАренгейту» – антиутопия об уничтожении
культурной традиции путём сожжения книг. В заголовке романа –
температура возгорания бумаги. Многие последующие произведения
БрЭдбёри также предупреждают о будущих угрозах.

Фантастику часто считают жанром. Даже низким – для
невзыскательной аудитории – жанром. Но это – художественный
метод. Как реализм, романтизм, классицизм… Романтизм для
познания повседневной действительности рисует героев с крайними
личными качествами, ставит их в крайние обстоятельства. Фантастика
пошла дальше. Она создаёт качества и обстоятельства, заведомо
невозможные ко времени сочинения. Взгляд на мир извне позволяет
увидеть много незаметного изнутри.



В рамках метода возможно много жанров. Брэдбёри занимался
разными жанрами. Но метод использовал один. И увидел многое.
Скажем, книги пока мало где жгут – но саму задачу отучения читать и
разрыва культурной традиции решают не менее эффективно, хотя и
другими способами. И до выселения на другие планеты не дошло: нас
предлагают морить на месте. Нам ещё не раз предстоит распознавать
сбывшиеся предупреждения мастера. Наверное, лучше заранее
задуматься, как их предотвратить.

2012-06-07 13:07, эфир 2012-06-08



Кулак справа 
Греческие правые исчерпали разумные
доводы 

Греческий политик подал в суд на избитую им женщину.
7-го июня в прямом эфире телекомпании «Антенна» один из

руководителей греческой крайне правой партии «Золотой рассвет»
ИлИас КасидиАрис облил водой РЕну ДОру из коалиции левых
радикалов за слова об его возможных связях с криминальным миром.
За коллегу попыталась заступиться коммунистка ЛИана КанЕлли.
КасидиАрис трижды ударил её по лицу. Затем он покинул студию.
Сотрудники компании заперли депутата в подсобном помещении.
Бывший спецназовец выломал дверь и сбежал.

Лучшая оборона – нападение.
11-го июня КасидиАрис подал иски в суд. Он обвиняет обеих

женщин, на которых напал, в неспровоцированном оскорблении, а
телекомпанию «Антенна» – в незаконном задержании. По греческому
закону арест и немедленный суд по сравнительно лёгким уголовным
преступлениям возможны только в течение двух суток после
преступного деяния. Чтобы баллотироваться на выборах 17-го июня,
КасириАдис скрывается от правосудия и сейчас объявлен в розыск.
Суд над КасидиАрисом назначен на 3-е сентября.

Касидиарис обижен не по личным причинам. Успех на очередных
внеочередных парламентских выборах 17-го июня предрекают как раз
левым. А правые играют примерно на том же избирательном поле.

И крайне правые, и крайне левые против глобализации. Но по
разным причинам. Правые видят в ней путь утраты национальной
самобытности. Левые против неравноправия стран в глобальном
хозяйстве, против ограбления слабых сильными через рассказы о
деловом единстве.

Список отраслей греческого хозяйства, закрытых или
ограниченных по требованиям Европейского Союза из-за слишком
успешной конкуренции с другими его странами, занимает несколько
страниц. Удивительно не то, что Греция стала слабым звеном зоны



евро – удивительно, как долго она держалась после таких разрушений.
Едва ли не единственный ещё живой вид заработка – туризм. Он
опирается как раз на самобытность. Упрёки правых вряд ли
обоснованы: тому, что они защищают, глобализация не грозит.

Я ещё десятилетие назад приветствовал глобализацию как
средство доступа каждого человека ко всему многообразию мировых
культурных и хозяйственных богатств. Но прикрывать ею грабёж –
преступление не только против отдельных стран, но и против самой
идеи единства мира.

Поэтому я на стороне греческих левых, а не правых.
2012-06-13 12:39, эфир 2012-06-13



Народ хочет знать 
Давка перед московским планетарием –
признак тяги к науке 

День России ознаменовался давкой перед московским
планетарием.

12-го июня московский планетарий работал бесплатно. С утра
выстроилась километровая очередь. В ней за день побывали многие
тысячи человек. Из-за духоты и резких смен погоды семеро из них
упали в обморок. Полиции пришлось выставить у входа металлические
заграждения, чтобы сдержать толпу. Многие пытались пролезть
между металлическими прутьями забора. Это спровоцировало давку.
Около двух часов дня шестнадцатилетняя жительница Подмосковья
получила тупую травму живота. Её госпитализировали и отпустили
только после оказания медицинской помощи.

Чего-то подобного следовало ожидать заранее.
Большой Звёздный зал московского планетария вмещает 356

посетителей. С 10 до 21 часа может начаться 15 сеансов – через
каждые 45 минут. Итого не более 5340 посетителей за день. Для них
также открыты интерактивный музей «Лунариум», музей Урании,
«Парк неба».

Даже когда вход стоит 1500 рублей, желающих попасть в
планетарий больше, чем он успевает принять. Но средства
выстраивания очереди не предусмотрены. Разделительные барьеры
ставили в последний момент.

С начала реформ не раз доводилось слышать: небо никого не
интересует. Из школьного курса давно выброшена астрономия, так что
многие уже уверовали во всякую чушь вроде планеты, находящейся
точно на орбите Земли и поэтому постоянно закрытой от нас Солнцем
(на самом деле из-за взаимного притяжения такое расположение
неустойчиво: массивные тела могут подолгу пребывать на одной
орбите вокруг центрального тела только под углом 60 ° друг к другу, а
не 180 °). Недавний открытый конкурс в отряд космонавтов собрал на



каждое место всего несколько человек, а не сотни желающих, как
бывало раньше.

Толпа перед московским планетарием показывает: небо так же
притягательно, как и на протяжении всей истории человечества. Люди
стояли в очереди по нескольку часов подряд и не ушли, даже когда
увидели опасную давку.

Причём к земному филиалу космоса их тянет не страсть к халяве.
В праздничный день по Москве разбросаны десятки концертных
площадок и прочих развлекаловок. И очередей никаких, и давки нету,
потому что всё организовано на основе большого опыта. А люди всё
равно хотят знать, понимать и мечтать.

2012-06-13 14:51, эфир 2012-06-14



Цена безопасности 
Лондонская полиция показала
бдительность 

Лондонская полиция спасла парламент от смертельной угрозы.
13-го июня полиция Лондона взорвала автомобиль туриста из

Нъюкасла НИма ХоссЕйни РАзи, припаркованный всего в нескольких
метрах от здания палАты Общин. Хозяин машины – студент
университета Уэльса – приехал на сутки в Лондон для осмотра
достопримечательностей. Неподалёку от Вестминстерского дворца
турист заметил неисправность тормозов и не рискнул ехать дальше.
Вызвав по телефону эвакуатор и оставив под стеклом записку для
полиции, он ушёл на экскурсию в расположенный неподалёку
Букингемский дворец.

Лондонцы проявили бдительность.
Прохожий, первым заметивший пустой автомобиль, вызвал

полицию. Сотрудники антитеррористической службы решили, что
автомобиль опасен, оцепили площадь, эвакуировали людей из
близлежащего района и провели контролируемый взрыв.
Автоинспекция выписала РАзи штраф за неправильную парковку, но
автовладелец намерен требовать от полиции возмещения ущерба.
В Скотленд-Ярде уже заявили, что сотрудники полиции чётко
следовали инструкциям и делали всё необходимое для обеспечения
безопасность граждан.

Соблюдать правила и защищать людей необходимо всегда. Турист
несомненно зря ушёл из неправильно припаркованного автомобиля.
Даже если спешил любоваться дворцами – должен был понять, что
записку с извинениями мог оставить и террорист.

Наверное, он не думал о террористах потому, что в шахтёрском
городе они не водятся. Террор нацелен туда, где наименьшие усилия
могут дать наибольший эффект. Столица – лучшая мишень. Даже если
жертвы не связаны с властью, их смерть будет замечена
журналистами: их-то в столице всегда больше, чем в провинции.



Поэтому красочные живописания террористических
преступлений зачастую по сути пособничают этим самым
преступлениям. Даже сообщение об устранении мнимой угрозы, как
ни странно, играет на руку террористам: вот, мол, как мы этих ворон
запугали – они куста боятся.

Террор – война не против наших тел, а против наших душ. Когда
Александр Второй Николаевич Романов продолжал прогулки по
набережной Мойки, где в него стрелял Александр Константинович
Соловьёв, он доказывал не только личное бесстрашие, но и
неуязвимость российской государственной машины.

Нас ещё не раз будут испытывать на прочность. Если впадём в
панику – бить будут чаще и больнее. Давайте не шарахаться от
каждого автомобиля.

2012-06-14 15:13, эфир 2012-06-15



Вертолёты для Сирии 
Невмешательство всегда в пользу
преступников 

Великобритания не пропускает российское судно с сирийскими
вертолётами.

19-го июня у побережья Шотландии власти Британии
задержали российское судно «АлаИд». По данным газеты «ДЭйли
тЕлеграф», на корабле находились вертолёты Ми-25, закупленные
Сирией ещё в советские времена и проходившие техобслуживание на
одном из предприятий под Калининградом. Британская компания
«СтАндард КлАб» отозвала страховку всех 8 судов владеющей
«АлаИдом» российской компании «ФЕмко». По морским законам суда
без страховки не могут заходить в иностранные порты. «АлаИд»
возвращается в Калининград.

Поддержку западных наёмников, воюющих против народа и
законной власти Сирии, пытаются обеспечить и международным
соглашением.

В конце июня в ООН запланирована конференция по договору о
торговле оружием. На неё соберутся делегации более чем ста
государств. Новый договор должен запретить любые деловые
контакты с властями стран, где идёт гражданская война. Директор
вашингтонского аналитического центра «Армз КОнтрол
ЭссошиЭйшн» ДАрел КИмбалл сообщил, что по его информации
Россия уже заявила о готовности присоединиться к соглашению.

17-го июля тысяча 1936-го года часть высшего военного
командования Испании подняла мятеж против законно избранной
власти. Великобритания настояла на международном соглашении о
невмешательстве во внутренний конфликт. Французские социал-
демократы перекрыли границу с Испанией, где правили их коллеги.
Фашистские Италия и Германия, подписав соглашение, направили в
помощь мятежникам сотни самолётов и танков с обученными
экипажами, десятки тысяч пехотинцев. Советский Союз до
соглашения передал законной власти лицензию на производство



некоторых видов боевой техники, а потом выполнил ранее
заключённые контракты на поставки и послал в Испанию пять тысяч
военных специалистов и советников. Но людей пришлось отозвать в
обмен на обещание Италии с Германией поступить так же. Обещание
осталось невыполненным. Мятеж победил.

Приравнивать законную власть к мятежникам – уже серьёзная
поддержка для них. Обычно же невмешательство прикрывает прямую
помощь преступникам. Например, Соединённые Государства Америки
уже не раз уличены в снабжении мятежников оружием. Если Россия и
впрямь поддержит идею всеобщего невмешательства – окажемся
пособниками грядущих преступлений.

2012-06-20 14:10, эфир 2012-06-21



Победа пребудет за нами 
22-го июня, ровно в 4 часа 

71 год и пару часов назад на нашу страну напали.
22-го июня 1941-го года в 03:03 по московскому времени первые

немецкие самолёты пересекли советскую границу. В четыре часа
первые бомбы упали на аэродромы, казармы, транспортные узлы.
Одновременно ударили немецкая артиллерия и пехота. Ещё через
полтора часа, в 03:30 по берлинскому времени, то есть 05:30 по
московскому, министр иностранных дел Германии ИоАхим
РИббентроп официально уведомил советского посла ВладИмира
ДеканОзова о начале войны, а посол Германии ФрИдрих ВЕрнер фон
дер ШУленбург передал соответствующую ноту народному комиссару
иностранных дел СССР ВячеслАву МОлотову.

Немцы обеспечили своё нападение бесспорным военным
превосходством.

Германия сосредоточила в нескольких километрах от границы
свыше 5.5 миллионов человек. К нападению подготовились также
около миллиона военнослужащих союзников Германии. В пяти наших
приграничных округах глубиной около 300 километров было около 3.3
миллиона человек личного состава армии, сто тысяч пограничников и
бойцов внутренних войск.

У нас было больше самолётов и танков, чем у немцев. Но в
основном устарелых да сильно изношенных. Техники, сопоставимой
по совокупности боевых и эксплуатационных качеств, у немцев было в
разы больше, чем у нас. А по транспорту и связи мы уступали немцам
десятикратно.

Дело не только в технике. Приказы о повышении боеготовности,
отданные 13-го и 18-го июня, полностью выполнили во фланговых
Ленинградском и Одесском округах, в основном исполнили
в Прибалтийском и Киевском, а в центральном – Белорусском – округе
не сделали ничего. При Хрущёве военные изъяли эти приказы из
архивов. Историки узнали о них по косвенным признакам.

Война застала военных врасплох, хотя страна в целом готовилась
к ней годами. Но разобрались, обучились, развернули оборонное



производство. Война кончилась надписью советского военного
«Развалинами рейхстага удовлетворён» и безоговорочной
капитуляцией немцев.

Экономическая и пропагандистская война тоже застала нас
врасплох. Наши поражения сопоставимы с потерями в Великой
Отечественной. Но разберёмся, обучимся, развернём производство.
Противнику лучше сдаться, пока не дошло дело до безоговорочной
капитуляции с надписью «Развалинами Капитолия удовлетворён».
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На пределе возможного 
Полярные перелёты – подвиг всей
страны 

75 лет назад на американском аэродроме сел советский самолёт.
18-го июня 1937-го года с подмосковного аэродрома Щёлково

поднялся самолёт АНТ-25. Первый пилот Валерий ЧкАлов, второй
пилот Георгий БайдукОв, штурман Александр БелякОв провели в
воздухе 63 часа. Пройдя над Северным полюсом, они приземлились 20-
го июня в американском городе ВанкУвер близ канадской границы.
Рекорд дальности беспосадочного полёта составил 8504 километра
по прямой.

Навигацию в пути обеспечили участники другого подвига.
6-го июня 1937-го года заработала первая в мире

исследовательская дрейфующая станция «Северный полюс». Её
командир Иван ПапАнин, метеоролог и геофизик Евгений ФЁдоров,
гидробиолог Петр ШиршОв, радист Эрнест КрЕнкель вели широкую
программу научных исследований. Сводки погоды со станции
использовались при полярных перелётах экипажей ЧкАлова
и ГрОмова. За 274 дня станция проплыла свыше 2.5 тысяч
километров. Постепенно дрейф вынес льдину в более тёплые воды,
и 19-го февраля 1938-го недалеко от Гренландии зимовщики перешли
на ледокольные пароходы «ТаймЫр» и «МУрман».

Первый пилот Валерий Павлович Чкалов, второй пилот Георгий
Филиппович Байдуков, штурман Александр Васильевич Беляков
совершили не только технический подвиг. Немалая часть пути шла
выше плотных облаков. Бортового запаса кислорода хватало одному
пилоту. Приходилось изредка снижаться, чтобы отдыхающий пилот и
штурман не погибли от кислородного голодания. Через месяц Михаил
Михайлович Громов, Андрей Борисович Юмашев и Сергей
Алексеевич Данилин учли опыт первопроходцев – вместо части
аварийного запаса взяли побольше кислорода. Поэтому шли на более
выгодной высоте. На таком же самолёте сели уже в Сан-Джасинто у
мексиканской границы. Покрыли 10148 километров по прямой. Могли



лететь до самой Панамы, но не догадались заранее договориться о
пролёте над Мексикой.

В других странах ещё долго не могли создать ничего подобного
творениям конструкторских бюро авиатора Андрея Николаевича
Туполева и двигателиста Александра Александровича Микулина.
Мотор, прошедший над полюсом, после доработки поднял
легендарный штурмовик Сергея Владимировича Ильюшина – один из
главных инструментов нашей победы.
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Сирия способна ответить 
Турецкая провокация наткнулась на
боеготовность 

Сирия обстреляла уже второй турецкий самолёт.
Вечером 22-го июня около сирийского города Латакия сбит

зенитной ракетой турецкий истребитель Ф-4 в разведывательной
модификации с двумя пилотами на борту. По словам турецких
властей, он залетел в воздушное пространство Сирии по технической
ошибке, и ракета сирийской ПВО догнала самолёт уже в нейтральном
воздухе. 25-го июня власти Турции сообщили, что сирийские
зенитчики обстреляли ещё один турецкий самолёт, участвовавший в
совместной поисково-спасательной операции.

Турция принимает ответные меры.
Сирия предложила Турции создать совместную комиссию по

расследованию событий. Турция вместо ответа созвала экстренное
заседание представителей стран НАТО и угрожает Сирии
коллективным отпором согласно пятой статье
Североатлантического договора. 25-го июня в Турцию вместе с
семьями бежали более трёх десятков сирийских военных, в том числе
генерал и двое полковников, – всего более 200 человек.

Для обороны Сирии бегство военных безопасно. Куда хуже, если
они на своих местах по приказу иностранных нанимателей сдают
вверенные им войска. Так было в Ираке и Ливии. Но для враждебной
пропаганды можно заплатить генералу не за удар в спину, а просто за
бегство.

Турецкий разведчик летел в Сирию не зря. Пожертвовать им
недорого. Американский Ф-4 – современник и главный конкурент
самого массового сверхзвукового истребителя – советского МиГ-21.
Оба летают уже более полувека. Зато потеря этого старья даёт Западу
желанный повод к силовому устранению законной светской власти,
избранной народом Сирии, в угоду американскому плану
дестабилизации Ближнего Востока через массированную
принудительную исламизацию.



Турецкая армия – гарант светского характера государства – не раз
отстраняла исламистов от власти. Сейчас под надзором Европейского
Союза, официально призывающего к светской демократии, турецкие
исламисты не только держатся у власти, но и арестовали множество
генералов, противостоящих исламизации. Соучастие в победоносной
войне возместит генералам отход от заветов Ататюрка.

Но и Сирия не в накладе. Пуск боевых ракет указывает не только
на технические возможности: современный самолёт сложнее сбить,
чем машину полувековой давности. Главное – сирийцы доказали
готовность ответить на удар. Значит, снизили вероятность удара.
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Права своего человека 
Президентский совет демократично
обновляется вопреки воле демократов 

Опытная правозащитница Людмила Михайловна Алексеева
отрясает от своих ног прах президентского правозащитного совета.

22-го июня глава совета по правам человека и развитию
гражданского общества при президенте Российской Федерации
Михаил Федотов сообщил, что в администрации президента решено
изменить механизм формирования совета. Раньше сами члены совета
предлагали кандидатов взамен выбывших. Теперь любые
общественные организации смогут выдвинуть своих кандидатов, а
затем в Интернете пройдёт открытое голосование. Глава
Московской Хельсинкской группы Людмила Алексеева объявила этот
способ недемократичным и решила покинуть совет. По её словам,
теперь в совет смогут войти люди, не имеющие отношения к правам
человека. Позже она сообщила, что готова вернуться, если увидит,
что новые люди будут работоспособными членами совета.

Алексеевой есть с кем не садиться за один стол.
26-го июня лидер движения «Русские» Дмитрий Дёмушкин заявил

газете «Коммерсант», что отправил Михаилу Федотову заявку на
включение в Совет представителя националистов. По словам
Дёмушкина, этот человек будет заниматься вопросами
межэтнических конфликтов, организации массовых мероприятий и
поведения полиции. Федотов уже ответил, что положительно
смотрит на стремление любого человека к общественной
деятельности.

Насколько я могу судить, российский государственный аппарат
просто не задумывается о правах русского народа, полагая, что он
защищён уже самим своим изобилием по сравнению со всеми
остальными. Такое отношение государства может быть вполне
законным, но как раз и указывает на желательность общественной
защиты народных прав.



Нынешний же состав совета по правам человека сформирован
исходя из предположения, что эти права следует защищать только от
государства. Поэтому, например, та же Алексеева вряд ли сможет
согласиться с представительством в совете интересов
государствообразующего народа.

Но главные нарушители прав людей – не официальные структуры,
а другие люди, чьё разнообразие поведения не сковано должностными
инструкциями. Поэтому в совете по правам человека монополия тех,
кто считает опасным для человека только государство, сама опасна.
А уж монополия тех, кто хочет и впредь формировать совет только в
своём узком кругу, противоречит самой идее демократии как
механизма учёта интересов всего общества.
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Соучастие в хулиганстве 
Деятели российской культуры
добиваются её разрушения 

Деятели российской культуры массированно выступают за «Бунт
влагалищ».

27-го июня на сайте газеты «Московский комсомолец»
опубликовано открытое письмо в поддержку арестованных участниц
панк-группы «ПУсси РАйот» с десятками подписей видных деятелей
российской культуры. Там сказано, что действия группы не являются
уголовным преступлением и их преследование «компрометирует
российскую судебную систему и подрывает доверие к институтам
власти в целом». По мнению авторов письма, дело должно быть
переквалифицировано в административное, а сами девушки –
освобождены из-под стражи. Письмо передано в Мосгорсуд
и Верховный суд России ещё 26-го июня. По словам руководителя
пресс-службы Верховного суда Павла ОдинцОва, оно уже
зарегистрировано в общем порядке документооборота.

На первый взгляд девицы и впрямь не слишком опасны.
21-го февраля группа «ПУсси РАйот» провела так называемый

«Панк-молебен» в храме Христа Спасителя. Девушки в масках
вбежали на солею и амвон храма и исполнили там лихую пляску с
задиранием ног под фонограмму композиции «Богородице, Дево,
Путина прогони». Их действия квалифицированы по статье 213
уголовного кодекса Российской Федерации «Хулиганство».
Максимальное наказание по ней – 7 лет лишения свободы. 20-го июня
Таганский суд в очередной раз продлил арест предполагаемых
участниц группы Надежды ТолокОнниковой, Марии АлЁхиной
и Екатерины СамуцЕвич до 24-го июля.

Группа, чьё название вежливо переводится как «Бунт влагалищ»,
отпочковалась от арт-группы с не менее выразительным названием
«Война». Три нежные девицы, невинно ввергнутые во узилище,
соучаствовали в десятках групповых преступлений – от крупных краж
в супермаркетах до сожжения нескольких милицейских автомобилей.



Все эти бесчинства подробно засняты самими соучастниками.
Документы выложены в Интернет. Несколько членов группы «Война»
пребывают в розыске.

Культура формируется веками отбора лучшего, полезного,
способствующего развитию всех сторон жизни. Хулиганство же,
напротив, разрушает жизнь, сводит её к примитивному выживанию.
Судя по письму, виднейшие деятели российской культуры не
понимают опасности хулиганства для них же самих, не говоря уж обо
всём народе. Значит, оказываются пособниками – а то и
соучастниками – общественно опасных деяний.
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Победа пребудет за нами! 
Самонастройка на лучшее улучшает
судьбу 

Как себя ведёшь – так и живёшь. Чаще улыбаешься – настроение
улучшится. Не боишься ошибок – реже ошибаешься. Уверен в себе,
добр и щедр, как подобает победителю – чаще побеждаешь.

22-го июня тысяча девятьсот сорок первого года Молотов –
Вячеслав Михайлович Скрябин – закончил полуденную речь словами
«Наше дело правое. Враг будет разбит. Победа будет за нами!»

Уверенность в победе помогала нам в прошлом и нужна в
будущем. Поэтому я заменил в словах классика «будет» на «пребудет»,
то есть «всегда будет».

Ордынский бунчук от родимой земли
отбросило русское знамя.
От Калки до Угры три века мы шли.
Победа пребудет за нами!

31-го мая 1223-го года на реке КАлка монгольский
экспедиционный отряд под командованием ДжЭбэ и СубэдЭя
разгромил объединённые войска троих русских князей с одним именем
МстислАв и половцев. Через 14 лет монголы вернулись и покорили
Русь. Только спустя 257 лет после Калки – в 1480-м – войска хана
АхмАта не рискнули перейти реку УгрА, охраняемую войсками
государя и великого князя Московского и всея Руси Ивана Третьего.
Ордынское иго кончилось.

Князья на клочки раздирают народ
и смута владеет умами.
Но Минин с Пожарским сказали: «Вперёд!»
Победа пребудет за нами!
Российской рукою в Москве сожжены



запасы, дворцы, даже храмы.
Вздымайся, дубина народной войны!
Победа пребудет за нами!
До стен Сталинграда нацисты дошли.
Бои даже меж этажами.
Но помним: для нас нет за Волгой земли.
Победа пребудет за нами!

Летом 1942-го года немцы рвались на Кавказ, к главной в
тогдашней Европе зоне нефтедобычи. Во избежание флангового
контрудара они вошли ещё и в просвет между Доном и Волгой в самом
узком месте – у Сталинграда, где манёвр сковывала нехватка дорог.
С июля до середины ноября советские воины под лозунгом «За Волгой
для нас земли нет» упорнейшими боями сдерживали немецкие силы,
пока строили новые железные дороги. Затем ударами с флангов
окружили свыше 330 тысяч врагов и к февралю уничтожили.

Бездарный правитель страну развалил.
Народ рассекли рубежами.
Но слышим напутствие отчих могил.
Победа пребудет за нами!
Свободный народ защищаться готов:
ведь мира мы жаждем сердцами.
Отныне, и присно, во веки веков
победа пребудет за нами!

Кончается телесезон. В новом сезоне возможны новые проекты.
И всё же…

Надеюсь, в следующий раз ещё что-то расскажу.



Послесловие 
Надежда, высказанная в конце последнего монолога, сбылась не

вполне. Сейчас формат утреннего блока изменён, и мои политические
комментарии туда не вписываются. В следующем сезоне под всё тем
же банальным названием «Реакция Вассермана» на НТВ выходили
поздно вечером в субботу (а иногда в воскресенье, если суббота занята
более выгодными для канала материалами) мои диалоги с
руководителем сайта «Русский обозреватель» Егором
Станиславовичем Холмогоровым – опять же в связи с текущими
событиями. А сейчас канал НТВ вовсе отказался от политических
передач: закрыты и «Реакция Вассермана», и «Железные леди» со
знаменитыми ведущими Тинатин Гивиевной Канделаки и Маргаритой
Симоновной Симоньян… Но нет худа без добра. Появилась
возможность собрать воедино всё сказанное в утреннем эфире – 161
монолог – и подготовленное для него, хотя и не услышанное
зрителями – ещё 23. Надеюсь, читателей – вас! – что-то из
прочитанного заинтересует.
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